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PÁG. 35los alrededores de la cárcel de Pamplona.
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mediante una bomba lapa que les fue incautada. La Be
nemérita inició sus pesquisas a raíz de advertir sus agen
tes la vigilancia que algunos de los detenidos realizaban en

^Guardia Civil detuvo ayer a seis presuntos miembros 

Al Que supuestamente integraban un comando de 
^fhentos no fichados por la Policía y que estaban en con- 
'^•ones de cometer un atentado inminente en Navarra

rn
 á ru

OFERTA VALIDA: viernes 22 y sábado 23 de febrero

Í
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DIARIO INDEPENDIENTE

VIERNES, 22 DE FEBRERO DE 2002

de Ciudad Real

Las Tablas recibirán 20 Hm^ 
desde el trasvase T^o-Segura
Este caudal permitirá encharcar 1.400 Has, según el director del Parque pag.3
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5/ClUDAD REAL

Del Castillo afirma 
que buscará el 
consenso para la 
Ley de Calidad

enzaar 
e los en 
iezaa 
jlPianK
Desque 
i-ap

Pari 
a al:

La ministra de Educación, Pi
lar del Castillo, se mostró ayer 
dispuesta a buscar el consen
so con las diversas organiza
ciones del mundo educativo 
para hacer avanzar la Ley de 
la Calidad en Enseñanza. Del 
Castillo asistió ayer a una Con
vención Regional de Educa
ción que el Partido Popular or
ganizó en Guadalajara.

le el 
loyode 
le.

38/INTERNACIONAL
Peres afirma en Madrid 
que tiene un acuerdo 
preliminar para 
restablecer la paz entre 
israelíes y palestinos

3/CIUDAD REAL
La Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
afirma que el 
abastecimiento de este 
año está garantizado

31/REGIÓN

La mayoría socialista de 
las Cortes regionales 
cambia la Ley de la Radio 
y Televisión autonómica

SUPLEMENTOS
EL CAMPO dedica hoy 
gran parte de sus 
páginas la Política 
Agraria Común

7/CIUOAD REAL
Doce detenidos en la 
capital por varios delitos, 
uno de ellos, por tercera 
vez en cuatro días

32/REGIÓN

Valverde plantea 
aumentar la calidad 
educativa reforzando el 
papel de los profesores

Santiago López Valdivielso presentó en Navarra el material incautado a los presuntos etarras

Detenidos seis etarras
dispuestos a matar ya
U Guardia Civil detectó sus seguimientos en Navarra

^ NUEVA DIMENSIÓN DE LA SEGURIDAD: incluye de serie 6 airbags (laterales traseros 
optionales). ABS con EBD. ASR y MSR -sistema antideslizamiento-, Brake Assist System. ESP 
Ti^^*^®* electrónico de estabilidad- (de serie en 1.8 y 2.4). UN AUTOMÓVIL QUE PIENSA POR 

casy Go -sistema automático de apertura y puesta en marcha-, asiento del conductor 
jon 3 memorias de posición, Radar Cruise Control -control automático de velocidad en 

, r'^oción de la distancia a obstáculos-, sensor de parking, activación automática de faros y 
¡•^Piaparabrisas. BE CÓNNECTED: navegador por satélite GPS, GSM doble banda, MP3, Wap. 
^mOR DE NUEVA GENERACIÓN; asiento posterior independiente, deslizable y reclinable, 

laminar de cristal con diversas posiciones de apertura, climatizador automatice bizona.

Fiat Stilo desde 14.730 euros (2.450.866 pts.) P.V.P.

Visite nuestra nuevas instalaciones 
en Avenida Cervera, 79 
ALCAZAR DE SAN JUAN

iTiio anticipando el futuro

Concesionario Oficial: 

CIFISA
Ctra. Carrión Km. 243,3.

Tel. 926 2 7 45 45.
CIUDAD REAL.

SOLICITE su PRUEBA

.2022
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HORARIO DE TRENES
MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CÓRDOBA - MÁLAGA - SEVILLA - CÁDIZ - HUELVA

LMXJV LMXJVSO LMXJVSO
AVE 

LMXJVSO LMXJVSO LMXJVSO
TALG 
LMXJVSO LMXJVSO LMXJVS

"ATT 
LMXJVSO

LANZ 
LMXJVSO LMXJVSO LMXJVSO

TAMZ 
LMXJVSO

TAHT 
LMXJVSO

LAN2 
LMXJVSO

AVE^ 
LMXJV-0

EARZ 
LMXJV-

AVE^ 
---- VSO

■orar muY»
MADRID 7.05 7.30 8.10 9.00 9.30 10.05 10.05 10.35 13.00 13.30 15.30 16.00 17.25 17.30 19.15 19.30 20.05 22.00 22.25

C.REAL 7.57 8.20 9.02 9.50 10.30 11.06 11.06 11.27 13.50 14.22 16.22 16.50 18.17 18.30 20.07 20.20 20.57 22.50 23.17

PUERTOLL 8.15 8.35 9.20 10.05 10.46 11.22 11.22 11.45 14.05 14.40 16.40 17.05 18.35 18.46 20.25 20.35 21.15 23.05 23.35
CÓRDOBA 9.19 - 10.49 11.34 12.12 12.12 - 14.49 - - 17.49 - 19.33 - 21.19 - 23.49 -

SEVILLA - 10.00 - 11.30 - 13.19 - - 15.30 - - 18.30 - - 22.00 - 00.30 -

HUELVA 14.33 -

MÁLAGA - - - 13.50 - - - - - - - - - 21.55 - - - - -

1 CÁDIZ - - - - - 14.55 - - - - - - - - - - - - - -

(l)Prec«detjnzaderelossálM«JosydomhgosendlrayBctoMadridC»^ (r) No creubdOMMWS) Chala adenésd 15^)44)1--(6)0^
(2) De lunes a viernes precio Lanzadera entre Maond - Cudad Real - Puertoiano (tunsta). 02-01,194)54)1,124)44)1  y 024)64)1.

Gngpo nndern
Inmobiliaria 

Agencia de Viajes 
Estación de Servicio

Pisos-Locales-Naves 
Fincas Rústicas 

Próxima construcción 
Zona Universitaria

CÁDIZ - HUELVA - SEVILLA - MÁLAGA - CÓRDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

(1) Oa lunes a jueves precio Lanzadera entre Puertobno ■ Ciudad Real ■ Madril
Talébnos de liorTnaaón: 926 220202 y reservas y venia de Odetes a dornedo: 902 240202

lOT 

LMXJV
LANZ 
LMXJVS

AVt 
LMXJV

TANZ 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ 
LMXJV

■AVT 
LMXJVSO

TANZ 
LMXJVSO IMVY»

IALU 
LMXJVSÍ

TATT LANZ 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

TANZ 
LMXJV-0

TATU 
LMXJVSO

■AVE’ 
LMXJV-D

LANZ 
LMXJVSO

TATU 
LMXJVSO

AVt 
LMXJVSO —vos

1 MADRID 7.40 8.25 9.00 9.55 10.00 11.10 11.30 13.40 15.30 16.18 16.4C 18.20 19.30 20.40 21.11 22.00 22.10 22.21 22.30 00.30
C.REAL 6.47 7.32 8.08 9.02 9.08 10.17 10.38 12.47 14.38 15.16 15.47 17.27 18.38 19.47 20.09 21.08 21.17 21.19 21.38 23.38
PUERTOLL 6.30 7.15 7.53 8.45 8.53 10.00 10.23 12.30 14.23 14.59 15.30 17.10 18,23 19.30 19.52 20.53 21.00 - 21.23 23.23
CIÓRDOBA - - 7.11 - 8.11 - 9.41 - 13.41 14.10 - - 16.41 - 19.03 20.11 - 20.08 20.41 22.41
SEVILLA - - 6.30 - 7.30 - 9.00 - 13.00 - - - 17.00 - 17.57 19.30 - - 20.'00 22.00
HUELVA - - - - - - - - - - - - - - 16.55 - - - -
MÁLAGA - - - - - - - - - 12.00 - - - - - - 17.50 - -
CÁDIZ - - - - - - - - - - - ■- - - 16.25 - - - - -

(2)Noarcuiael&04.0l
(6) Crola ademis el 27-02-01. S0»)1.0KI&4)1. y el 02-064)1

EL TIEMPO VIERNES 22

CIUDAD REAL

censo. Vientos de compobente norte, flo
jos a moderados con intervalos fuertes, 
a primeras horas, en zonas altas del Sis
tema Ibérico. Predicción para el sábado, 
día 23: Poco nuboso o despejado y tem
peraturas en ligero ascenso.

1

B Instituto Nacional de Meteorología (INM) 
prevé para hoy, viernes, en Castilla-La 
Mancha cielo poco nuboso o despejado 
con intervalos nubosos a primeras ho
ras en el Sistema Ibérico. Temperaturas 
mínimas en ligero a moderado descen
so y máximas sin cambios o en ligero as-

AYER EN LA CAPITAL
Presión 712 mm
Humedad 47%
Evaporación 2.5
Uuvia ------ l/m2

CIUDAD MAX MIN
Albacete 15 5
Ciudad Real 17.4 4
Cuenca 14 3
(juadalaiara 15 3
Toledo 17 4

EL PLUVIÓMETRO 
datos del año hidrológico actual

Septiembre________________________________ 40,8 i/m2

Año hidrológico; desde el 1 de septiembre hasta 

el 31 de agosto del año siguiente

Octubre 80,8 l/m2

Novienióre 48,4 l/m2

Diciembre 19,1 l/m2

Enero 29,1 l/m2

Febrero 1,5 l/m2

Marzo —l/m2

Abril --lZm2

Mayo —l/m2

Junio —l/m2

Total año hidrológico 218,8 l/m2
Total año hidrológico anterior 357.05 l/m2
Año más lluvioso: 1968-69 719.4 l/m2
Año más seco: 1998-99 166.9 l/m2
MEDIA 1930-1990: 426.7 l/m2

(Dv festivos) 9-18-19.15AGUDO: 6.30-18.30
ALBACETE (L-S) 15.00___________________ MANZAN ARES: 13.00-14.00-17.00 1
ALBALADEJO: 13.00-17.00. MALAGON: 08.00 - 09.30-11.00,13.00 -14.»
ALMADEN 6.30 -11.00* -12.15 -15.30* -18.45 14.45-19.00 1
ALCÁZAR: 9.30-14.00 NAVALPINO: 15.30-14.00(8)
ALDEA DE REY: 13.20 PEDRO MUÑOZ; 9.30 14.00
ALMAGRO: 7.00 -12.30 -13.00 -13.30 -14.00 - PIEDRABUENA 11.00- 13.00 -15.30* -18.30
17.00-19.15 19.15
ALMODÓVAR: 6.30 -11.00 -13.30 -15.30 -19.00 PORZUNA 15.00* -14.00 (8) -15.30*-19.15
ARGAM. CVA.: 8.30 -11 -13.30 -15.30* -19.30* POZOBLANCO: 6.30-11.00
AZUAGA: 6.30-11.00 ALDEA DEL REY-CALZADA 11.15
BARCELONA: 19.15 GRANATULA-CALZADA. 18.15
CABEZA BUEY: 6.30 -12.15 GRANATULA-VISO-ALMURADIEL: 19.15
CALZADA eVAj 11,15-13.20-18,15 -19,15 (lab); PUERTOLLANO: 08.30-11 -13.30)-15.30* -
14.00 (Sáb.) __________________ 19.30 lAÍ
CHILLÓN: 11.00*-12.15 PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 07.30- ’
CÓRDOBA: 11.00 14.00
DAIMIEL 7 - 9.30-11-13-14-17-18.30-19.30 SOCUELLAMOS: 14.00 JI
EL CRISTO :13.00 SACERUELA 6.30-14.45*
FUENTE EL FRESNO: 8 - 9.30 -11* -14.45 - TOLEDO: 8.00 (L-V)
18.30-19.00* TOMELLOSO; 13.00*-14.00 -17.00 *
HERENCIA: 9.30-14.00 TORRENUEVA 14.00 (L-V) CC
HORCAJO: 15.30-(S) 14.00________________ VALENCIA 09.30 el
INFANTES: 13-17-19.15 VILLARTA 14.00 -18.30* ue
JAÉN: 9.20 (L-V)_________________________ VILLARRUBIA 09.30* -11.00* -14.00 -19.00 iai
LOS CORTIJOS: 14 45* VALDEPEÑAS: 07.00 -12.30 -15.00 -17.00-
LA SOLANA :13.30-15-18.30 19.00 -9.15- Sábados: 15.00 -17.00 -19.15

.111

LA SOLANA (8)15.00 *Sábadosnocrcula
IZ<

MADRID 07.00- 09.30-11.00 -14.00-16.30-19.15- E 
lar 

Lli
13 FARMACIAS ^ CINES
CIUDAD REAL CINES CASTILLO iaI
DIURNA: Basiano Salcedo. Alarcos 6 . SALA1 Ir"
24 HORAS: Pilar García. M* Cristina MONSTRUOS S.A 18.00 - 20.15 - 22,50 ipci
10 DAÑO COLATERAL. 17.00 - 21.00 - 25.00 Slt
ALCÁZAR DE SAN JUAN CORAZONES EN ATLANTIDA 19.10 - 25.00 as’'
Inmaculada Garcia. S. Francisco 4 LOS CHICOS DE MI VIDA 17.50 ose

EL SEÑOR DE LOS ANILLOS. 19.50 ¡cit
DAIMIEL ARDERAS CONMIGO. 17.15 A
Hros. Ramón Villalón. Estación 7 CINES MARÍA CRISTINA on:

SALA1 xtá
TOMELLOSO OCEAN' S ELEVEN. 17.00 - 20.00 ibrc
24 HORAS: Carmen Rodríguez. D. Víc- EL HIJO DE LA NOVIA. 25.00 ich.
tor. 71 SALA 2 JC 1
APOYO: Luis A. Menchen. Socuéllamos UNA MENTE MARAVILLOSA. 17.00 - 20.00-233 is q
6 SALA 3 ific
VALDEPEÑAS ' BLACK HAWK DERRIBADO. 17.00-20.00-23ÍO imp
Marina Carrasco. Constitución 1 0 periódico no se responsabiliza de los cam-

r 
;m<

LA SOLANA bios realizados a últinia hora por la enipresa iadi
Amparo Ocana. E. Nieto 34 anunciadora. _ loca

a REGISTRO
NACIMIENTOS

NO SE REGISTRARON DATOS
DEFUNCIONES

inirí 
eslj 
n'ac 
El 
erp 
tploi 
¡gun

José Sánchez Migallón Nieto (65 años). Francisco Navarro Moreno (82 aflosi n pn

M^ESEUECraCOS nwcirawMWB

CRESCENQO 
PEREZ

CZ Los Coches, 15 - Telófono:81-43-21-CARRION DE CVA. (Ciudad Real) _ 
Ctra. Carrión, Navo 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL |

811 SANTORAL
La Cátedra de San Pedro en Antioquía. Stos.- Abilio y Pascasio

Dámaso Maldonado Roldán (88 años) ígán 
■rfici 
iciári 
Em 

^qu( 
cord' 
bico! 
sque

LA SUERTE
ONCE

Datos facilitados por ia Agencia EFE, sujetos a comprobación en lista oficial.

BONOLOTO
Lunes, 18 Martes, 19 Miércoles, 20 Viernes, 15Reint. Reint Reint.Premiado ayer

LUNES. 18 17.744
MARTES.® 54.268
MIÉRC0LES.20 45.263
JUEVES. 14 56.805
V1ERNES.15 69.065

13 14 13115 13119 23

TANATORIO-CREMATORIO
CIUDAD REAL

EL GORDO DE LA PRIMITIVA

Ríl Ril B3
C

R

&
 

IL 
0

42
Compl.

45146
Rwt

PRIMITIVA

21/02/02

16/02/02

GRUPO @UN¡Z^

C/Alarcos, 27 -TeIf,: 926 27 31 21 - CIUDAD REAL

17
Compl.

30145
Reiní

22 34
Compl. Compl.

E3
Reinl.

5

ReáH.

431 5

16|37l45 C 12 R 3

15
»’

33134 C 35 R

Gl

ÜÍD/

SERVICIO PERMANENTl 
24H0RAS

^^2622 í4;5 
™ © 926 23 18 02

C/ Comino de to Guija, 21 • 13002 CIUDAD Rt^

EL MEJOR KIT MANOS LIBRES

Llamadas por el teléfono 
móvil con toda seguridad TECNOFON te do más

Sólo cambiando el conector 
pora el nuevo teléfono

* Adaptable a todos los modei#^ 
corrientes de teléfono móvil

* No se necesita ninguna 
instalación, “enchufe y conduzco

* Función de carga
* Sonido de calidad 

absolutamente superior .

Pfes¡( 
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P^lecii 
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he» 
|I^ es

pOne 

habi 

C(

’'*«Cas

.2022



'U^ílA tribuna Ciudad Real 3

(TAJO-SEGURA LA COMISIÓN CENTRAL DE EXPLOTACIÓN DEL ACUEDUCTO TAJO-SEGURA AUTORIZÓ AYER EL TRASVASE AL PARQUE NACIONAL 

Las Tablas recibirán 20 Hni3 del total de 
£114 que serán trasvasados desde el Tajo

VIER
N

ES
22 de febrero de 2002

Vlanuel Carrasco considera suficiente este caudal que permitirá encharcar 1.400 hectáreas

'7.30-

10
5.00

A

a Comisión Central de Explota- 
¡ón del Acueducto Tajo-Segura 
cordó ayer el trasvase de 20 
ectómetros cúbicos de agua des- 
e la cabecera alta del Tajo al Par- 
ue Nacional de las Tablas de 
laimiel para garantizar el nian- 
¡nimiento de los ecosistemas de 
izona.

Esta noticia fue recibida con 
ran satisfacción por el director 
el Parque Nacional de las Tablas 

Be Daimiel, Manuel Carrasco ya 
Rue vendrá a paliar de forma par- 
Mal la carencia de agua en el Par

né. Carrasco, que calificó de “es- 
ipenda” esta noticia, subrayó que 
i situación actual que atraviesan 
as Tablas “es preocupante” y “de 
o ser por este aporte de agua que 
Kibirá, seguiría siéndolo”.
Actualmente, el Parque Na- 

onal dispone de menos de 300 
¡ciárcas de superficie inundadas, 
)bre un total de 1.600 hectáreas
icharcables. Carrasco explicó 

____ líe las 300 hectáreas encharca- 
,00-2Ü( is que hay hoy en día “no son 

W 
scam 
(presa

1

ificientes ni tan siquiera para 
implir las exigencias mínimas 
; mantenimiento del Parque” y 
¡adió que teniendo en cuenta la 
•oca del año en la que nos en- 
miramos, a tan solo un mes de 
estación primaveral, “lo ideal 
naque estuviera lleno”.
El trasvase de agua acordado 

'er por la Comisión Central de 
5plotación del Acueducto Tajo- 
gura permitirá “llegar a verano 
''problemas” indicó Carrasco, 
'gándose a encharcar una su- 
rficie entre las 1.300 y 1.400 
Clareas.
En este sentido, el director del 

"que Nacional de Las Tablas 
cordó que los 20 hectómetros 
Wcos de agua que llegarán “son 
^que se habían solicitado desde

El Parque Nacional de Las Tablas tiene una extensión total de 1.928 hectáreas TonÉsFenúndsz

^1 AL DETALLE

134 HECTÓMETROS CÚBICOS

La Comisión Central de Explotación 
del Acueducto T^jo-Segura, auto
rizó en su reunión de ayer el tras
vase desde la cabecera alta del Ta
jo a la cuenca del Segura de 114 
hectómetros cúbicos

ABASTECIMIENTO

Para abastecimiento se destinan 30 
hm3, repartidos: 27,5 hectómetros 
cúbicos recibirá la Mancomunidad 
de los Canales del Taibilla y 2,5 
hectómetros cúbicos recibirá Al
mería

REGADÍO

De los 114 hectómetros cúbicos, 84 
están destinados a las zonas rega
bles del trasvase. Además, en la 
misma reunión se autorizó el tras
vase de otros 20 hectómetros cú
bicos para Las Tablas

un principio” por la Comisión 
Mixta de Gestión y el Patronato 
del Parque, por considerar “sufi
cientes este caudal, ya que asegu
ra la cría de aves acuáticas”.

Por otro lado, Manuel Carras

co dijo desconocer la fecha en la 
que comenzará a derivarse el agua 
desde la cabecera alta del Tajo al 
Parque, aunque señaló que “es im
portante que sea lo antes posible y 
que no se dilate mucho en el tiem

po”. “Para nosotros cuanto antes 
comience la suelta de agua mu
cho mejor” aseveró. Manuel Ca
rrasco confía que el agua co
mience a llegar al Parque “a fina
les de febrero o principios de mar

zo”, ya que “se avecina la cría de 
aves acuáticas y de cara al verano 
es importante para evitar casos de 
botulismo”.

Recordó que la época en la que 
nos encontramos es la propia pa
ra que comiencen a llegar las pri
meras aves de nidificación, de he
cho dijo que ya se han podido ver 
los primeros ejemplares de pato 
colorado, y por ello que “sea bue
no que el agua llegue cuanto antes 
para que las aves puedan comen
zar a preparar el terreno”. Con es
tas palabras. Carrasco hacía alu
sión a que el Parque es lugar de 
paso para muchas aves acuáticas y 
de nidificación para otras, pero 
“si las aves que empiezan a llegar 
comprueban que no hay agua se 
irán en busca de otro lugar más 
óptimo para su supervivencia”.

Por otra parte, el máximo res
ponsable del Parque hizo alusión 
al plan de recuperación ambien
tal que se inició el verano pasado 
que fue posible gracias a la abun
dancia de agua y a la calidad de la 
misma, y confió que este año se 
pueda dar continuidad a dicho 
plan una vez se efectúe el trasva
se. En la primavera de 2001 el 
Parque contaba con unas 1.400 
hectáreas encharcadas, las mis
mas que se pretende alcanzar una 
vez llegue el agua trasvasada.

Por lo que respecta al número 
de personas que se acercan hasta 
el Parque Nacional de Las Tablas 
para conocer el mismo, Manuel 
Carrasco dijo que los meses de 
enero y febrero son los “más flo
jos” en lo que a visitantes se re
fiere y es a partir del mes de mar
zo cuando la afluencia de visitan
tes comienza a aumentar.

En los últimos años la media 
de visitantes a lo largo del año se 
ha situado alrededor de los 
110.000, una cifra que espera pue
da volver a alcanzarse este año.

GUADIANA EL PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL GUADIANA NO TIENE CONSTANCIA DE QUE HAYA RESTRICCIONES
ti í estado de los embalses garantiza

1 abastecimiento de este año
T LLANURA MANCHEGA

La CHG espera licitar este añó las óbras de 
abastecimiento a la Llanura Manchega

r^D RUIPÉREZ 

“ídReai

1

nih

Residente de la Confederación 
?ográfica del Guadiana, José 
®^ Mora aseguró ayer que el 

U ^H *'^'^'^^® ‘^^ a^'J^ en las zo- 
j dependientes de los embalses 

ssí^'dUadiana está garantizado pa- 
año y parle del próximo.

^■j^esta manera, el presidente 
’CHG desmintió las infor- 

I^^^ies relativas a que el Mi- 
de Medio Ambiente “evi- 

Gblar de sequía mientras al- 
Comunidades autónomas 

'Restricciones, entre ellas 
'-astilla-La Mancha”.

Según explicó Díaz Mora este 
está siendo un año seco y de pocas 
precipitaciones, pero en lo refe
rente a los embalses de la cuenca 
del Guadiana cabe decir que, en 
la cuenca alta, los embalses, se 
encuentran a un 69% de su capa
cidad y la media de ocupación es 
de un 65,80%. Luego, garantizó, 
que aquellos municipios que de
penden de estos embalses no van 
a registrar ningún problema de 
abastecimiento de agua.

En este orden de cosas indicó 
que, de momento, no tiene cono
cimiento de que haya problemas 
de abastecimiento en ningún pue

blo de la provincia.
Aprovechó el presidente de la 

Confederación Hidrográfica del 
Guadiana para recordar que esta
mos en febrero y todavía puede 
llover bastante.

EMBALSES

José Díaz Mora 
aseguró que la media 
de capacidad de los 
embalses de la 
cuenca del Guadiana 
es de un 65%

La Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) espera li
citar este año las obras de las dos 
primeras fases del Proyecto de 
Abastecimiento a la Llanura 
Manchega con aguas del Tras
vase Tajo-Segura, según anun
ció el presidente del organismo, 
Juan José Díaz Mora. El presi
dente de la CHG confía que en 
2002 se liciten y comiencen las 
obras de dos subproyectos de los 
cuatro que integran el global, 
que requerirán una inversión de 
31.000 millones de pesetas.
El primero de estos subproyectos

contempla las obras a realizar 
desde la conexión con el acue
ducto Tajo-Segura, en Carras
cosa del Campo (Cuenca), hasta 
Puerto Lápice (Ciudad Real), 
que tiene un presupuesto de 
22.(X)0 millones. A su vez, el se
gundo subproyecto es el corres
pondiente al tramo Puerto Lápi- 
ce-Ciudad Real-Puertollano, que 
tiene un presupuesto de unos 
9.000 millones.Este proyecto 
está pendiente de que se le dote 
de fondos. Por lo tanto, sólo que
dan por terminar el tercer y cuar
to subproyectos.
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2 INMIGRACIÓN EL CUPO DE LOS QUE PUEDEN VENIR A TRABAJAR A LA REGIÓN ES DE 1.116

Ciudad Real se
queda sin 
contingente de
inmigrantes

J.S0LEDAD RUIPÉREZ
Ciudad Real

La secretaria regional de Política 
Social de Comisiones Obreras, 
Laura Gil y la técnico del CITE 
de CCOO, Marisol Herrero expu
sieron ayer la regulación del con
tingente a partir de la nueva or
den ministerial de 14 de enero. 
Este proceso de contingente es pa
ra trabajadores a los que se les 
contrata desde su país de origen, 
es decir que ya llegan a nuestro 
país con trabajo. Según explicó 
Laura Gil desde el año 1999 no 
se ha llevado a cabo ningún pro
ceso de contingente. Este año sí 
y se ha realizado a través de Co
misiones Ejecutivas del INEM 
que se han celebrado en todas y 
cada una de las provincias del 
país. Estas comisiones ejecutivas 
tuvieron lugar entre los meses de 
noviembre y diciembre del año 
pasado.

En Castilla-La Mancha se 
acordó, una vez reunidas las co
misiones ejecutivas de las cinco 
provincias, que había 2.907 pues
tos de trabajo que no estaban cu
biertos por españoles, por lo que 
quedaban libres para trabajadores 
de otros lugares. Finalmente, y 
según manifestó ayer Laura Gil, 
el Ministerio ha considerado que 
sólo son necesarios 1.116 de esos 
puestos de trabajo.

Las personas que vienen a 
través del contingente deben con
tar con un contrato de un año de 
trabajo y renovación. Al parecer el 
Ministerio ha reducido la cifra por 
las tasas de desempleo que hay en 
España y por la demanda de tra
bajadores extranjeros que hay

apuntados en el paro. CCOO, por 
su parte, se muestra contrario a 
esta cifra determinada por el Mi
nisterio, ya que asegura que a la 
hora de determinar el contingente 
esos datos se tuvieron en cuenta.

A Ciudad Real se le ha negado 
el contingente este año, lo que sig
nifica que, en esta ocasión, no dis
pone de cupo para que los inmi
grantes soliciten en la provincia 
un puesto de trabajo. Según ex
plicó Laura Gil “en estos mo
mentos nadie puede pedir permi
so de trabajo en España y en Ciu
dad Real no se dispone de cupo”.

Si bien desde CCOO se está a 
favor de los contingentes y de es
tablecer cupos de trabajo, se pre
guntan qué ocurrirá con las per
sonas que ya están aquí y no tie
nen seguridad social, ni contratos 
de trabajo.

Además este nuevo contin
gente determina que la selección 
de los trabajadores se hará a a 
través de los consulados, y todo 
parece indicar que los “trabaja
dores tienen miedo porque al ser 
así pueden intervenir las mafias”, 
subrayó la secretaria regional de 
Política Social de CCOO. Así la 
opción que se propone desde 
CCOO es que sean los empresa
rios y los sindicatos los que ha
gan esa selección y no los consu
lados.

También ha variado la contra
tación de personal del servicio 
doméstico. A partir de ahora se 
hará la demanda a través del 
INEM. Una propuesta que resulta 
“rara” para CCOO ya que consi
deran que nadie contrata a traba
jadoras para el servicio doméstico

Marisol Herrero y Laura Gil ayer en rueda de prensa T.Fernández

ALZHEIMER

AFACR tratará el 
centro de respiro 
en su asamblea 
del 11 de marzo
LA TRIBUNA
Ciudad Real

María del Mar Garrido, presi
denta de la Asociación de Fa
miliares de Enfennos de Alz
heimer (A.F.A. C.R.) convocó 
ayer una Asamblea ordinaria) 
otra extraordinaria para con
gregar a los miembros que 
pertenecen al colectivo.

La reunión tendrá lugar el 
próximo día 1 Ide marzo en 
el salón del Colegio Oficial 
de Farmacéuticos. AFACR 
tiene previsto leer las actas 
de la pasada asamblea para 
posteriormente aprobarías. 
También es más que proba
ble que se de el visto bueno 
a la memoria del curso 2001. 
Por otra parte, se esludiari 
una posible modificación de 
las cuotas anuales y nueve- 
proyectos para la campaña vi
gente. Todo esto marcado pe: 
unas elecciones en las queso 
renovará a la junta direclivi 
El único orden del día de es
ta segunda reunión será el 
contemplar la creación de 
centro de respiro.

María del Mar Garrido)

LU ■

Di
C<
Pilai

a través del INEM.
Por este motivo CCOO está 

valorando, junto con el sindicato 
UGT, presentar un recurso a esta 
iniciativa, en especial para deter
minar qué es lo que ocurrirá con 
los que ya están en el país. Y es 
que desde CCOO se preocupan 
por la situación de los trabajadores 
que están aquí sin permiso.

Este contingente estará abierto 
hasta el 30 de septiembre.

Marisol Herrero, técnico de CI
TE de CCOO en Ciudad Real, 
aseguró que a la hora de presentar 
el contingente se valoraron todas 
las determinantes y se decidió que 
eran necesarios cubrir determina
dos puestos, en concreto se con
sideró que hacía falta 175 perso
nas en Ciudad Real para atender a 
la demanda de empleos que nadie 
quiere. De ellos, 15 personas para 
transporte internacional, 12 para 
hostelería, 71 para construcción, 6

para ganadería, 15 para guarda de 
finca y 20 para pastores, entre 
otros.

Se trata de sectores en los que 
hay una gran demanda de traba
jadores y que el INEM determinó 
que eran necesarios, aunque fi
nalmente el Ministerio haya de
cidido que lo no son.

Según explicó Marisol Herre
ro tan solo pueden presentar ofer
tas de trabajo, los procedentes de 
Chile o Perú, por una acuerdo de 
estos paises con el Gobierno es
pañol, así como aquellas perso
nas que tengan preferencias, esto 
es los que cuenten con familiares 
directos en nuestro país y los que 
tengan tarjeta de estudiante, exi
lado político o permisos de traba
jo.

Hasta la fecha en Castilla-La 
Mancha hay 22.451 inmigrantes 
con permiso de trabajo o que tie
nen su situación regularizada.

HALLAZGO

Hallan un trozo dt 
cráneo en un para¡t 
de Ciudad Real
P. MUÑOZ
Ciudad Real

El hallazgo de un trozo de cis
neo movilizó a las Fuerzas) 
Cuerpos de Seguridad de Ciu
dad Real. Los restos fueron» 
contrados en un paraje próxintt 
a la finca “Santa María” den®
del término de Ciudad Real
parecer, tras ser sometidos* 
análisis, se trata de restos líF 
podrían considerarse anligtw^

AEROPUERTO EL SUBDELEGADO DEL GOBIERNO SE REUNIRÁ CON LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN EN BALLESTEROS

Los miembros de la Sociedad 
Aeropuerto de Viena mantendrán 
hoy un encuentro con Jaime Lobo
J.S. RUIPÉREZ/ LA TRIBUNA
Ciudad Real

El subdelegado del Gobierno, Jaime 
Lobo mantendrá hoy a partir de las 
14,30 horas del mediodía un en
cuentro con los miembros del Con
sejo de Administración de la So
ciedad Aeropuerto de Viena en el 
Palacio de la Sema en el municipio 
de Ballesteros de Calatrava.

Según informaron fuentes del 
Aeropuerto de Ciudad Real, se

trata de un encuentro protocola
rio con el subdelegado del Go
bierno como representante de la 
Administración Central en Ciu
dad Real. Cabe recordar que la 
Sociedad Aeropuerto de Viena 
será la operadora del futuro aero
puerto de Ciudad Real.

En abril se cumplirá un año 
desde que se firmara el acuerdo 
entre la futura operadora del ae
ropuerto y la sociedad aeropor-

tuaria de Ciudad Real. En aque
llas fechas ya se mantuvo un en
cuentro con el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega, por 
lo que ahora los representantes de 
la sociedad austriaca que se en
cuentran en Ciudad Real han de
cidido hacerlo con el máximo re
presentante de la Administración 
central en la provincia.

Todo parece indicar que se se
guirán celebrando encuentros de
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este tipo con el representante de 
la Junta en Ciudad Real para dar-
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ta sociedad.
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■ ENSEÑANZA LA MINISTRA PARTICIPÓ AYER EN GUADALAJARA EN LA CONVENCIÓN REGIONAL DE EDUCACIÓN QUE PROGRAMÓ EL PP

narzo

Del 3ast¡l lo busca el consenso 
con los colectivos educativos

▼ REACCIONES
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Iconsensuado
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CÉSAR MARTÍNEZ_____________________
Guadalajara

La ministra de Educación, Cultu
ra y Deportes, Pilar del Castillo, 
acudió en la tarde-noche de ayer a 
Guadalajara para participar en la 
Convención Regional de Educa
ción que programó el Partido Po
pular en el Hotel Meliá-Confort 
para tratar algunos temas de la 
polémica Ley de Calidad de la En
señanza que tiene previsto reali
zar el Gobierno una vez cumpli
dos los trámites necesarios.

La ministra desarrolló la po
nencia principal de la Conven
ción, que bajo el lema “En clave 
de Calidad. Hacia el Éxito Esco
lar” contó además con las inter
venciones de Lorenzo Robisco, 
presidente de la Comisión de Edu
cación del Partido Popular de 
Guadalajara, Antonio Román, 
presidente de Imismo partido en 
Guadalajara y Agustín Conde, 
presidente del PP de Castilla-La 
Mancha.

Pilar del Castillo reiteró la dis
ponibilidad del Gobierno del que 
forma parte de establecer un diá
logo con todas las organizaciones 
y asociaciones del ámbito educa- 
livo afectadas, y declaró que en 
los últimos días ya ha mantenido 
reuniones con diversos colectivos 
-padre.s de alumnos, profesorado, 
sindicatos, etc.-. “Actualmente es
tamos inmersos en un proceso de 
conformación del proyecto de Ley 
en el que se pretende someter el 
anteproyecto a debate para recabar 
las opiniones de los interesados y 
realizar después un documento de 
eases”, manifestó la ministra, 
Quien criticó las posturas de quie- 
aes quieren discutir sobre algo que 
todavía no ha sido aprobado.

EXPECTATIVAS POSITIVAS

pesar de las críticas recibidas 
aesde diversos sectores de la so
ciedad, del Castillo considera po
sitivas las expectativas una vez 
conocidas las tomas de posición 
ac los afectados, y dijo haber en
contrado “disposición favorable 

diálogo” en las reuniones que 
a mantenido hasta el momento 

Qae permite avanzar hacia puntos 
Rencuentro. Las principales de- 

jaandas de estos colectivos con 
®^9t«e ya ha contactado son, 

según la ministra, que no se de
core el desarrollo de la reforma 

ucativa más de lo estriclamen- 
necesario.

ministra destacó que la edu- 
ación está financiada con fondos 

^olsi- 
doL '^^ ciudadanos y hay que 
hfL ’'® ®^^ inversión de “una ges- 
1^ n eficiente que eleve al máximo 

Calidad para que los alumnos 
deH^^f^ ^^^ máximas ventajas 
rec educativo”, aunque 

^^ ^^®’ ^’ ’’’®" lodos los que 
I>ac^'^*' ^^^^'^^ estudiando podrán 
dcs^”^ "’Sualdad de oportunida- 
tadj'^ ^'^Pone igualdad de resul-

Conde, Del Castillo y De Grandes explicaron los puntos de la reforma del sistema educativo OSCARfREJO

El alcalde de GuadalsOara acudió al acto

La Confederación de 
Apas Miguel de Cervan
tes de Castilla-La Man
cha (Confapa), aprovechó 
ayer la visita de la minis
tra de Educación, Cultura 
y Deporte, Pilar del Cas
tillo, y de la secretaria ge
neral de Educación y For
mación Profesional, Isa
bel Couso, para hacer pú
blica una nota en la que 
demandaba la apertura de 
un debate consensuado 
para la reforma de la Edu
cación. Al igual que han 
manifestado otras asocia
ciones, Confapa cree ne
cesario un cambio en el 
sistema que “garantice la 
calidad y la equidad de la 
educación”. Lo que preo
cupa es la predisposición 
del Gobierno a elaborar la 
reforma unilateralmenle y 
sin contar con el alumna
do o las diversas asocia
ciones que están en el en
torno educativo. Por eso, 
la Confapa insta al Go
bierno a que “abra un de
bate social en el que par
ticipe toda la comunidad 
educativa y el conjunto 
de la sociedad, para 1o- 

j grar un consenso social 
que posibilite un sistema 
educativo capaz de dar 
respuesta a las necesida
des que actualmente tie
nen planteados los cen
tros educativos”. Lamen
tan el hecho de que desde 
el Ministerio de Educa
ción “aún no se ha facili
tado ningún documento a 
los diferentes sectores de 
la comunidad educativa 
para su conocimiento y 
debate”. Por otra parte, 
CC.OO. también ha acu
sado a la ministra de Edu
cación de “pervertir otra 
vez el debate educativo, 
presentando una serie de 
propuestas sin un debate 
previo, sin un análisis ri
guroso, sin consultar al 
profesorado y olvidando 
los foros de representa
ción y participación como 
es el Consejo Escolar del 
Estado o las mesas de ne
gociación”. Por ello este 
sindicato pretende incitar 
al debate, especialmente 
al profesorado, a analizar 
los pros y los contras de 
las propuestas del Go
bierno, a reflexionar so
bre el alumnado y sus di
ferencias y posibilidades, 
sobre las medidas necesa
rias para que aquéllas no 
desemboquen en discri
minación, se trate del sis
tema educativo del que se 
trate, y sobre los cambios 
que esta reforma impli
cará para sus condiciones 
de trabajo y elreconoci- 
miento de la labor docen
te.

La ministra ve un futuro optimista OI

^i|7LDÉñLLÉ

DISCUTIR SOBRE HECHOS URNAS PLAZOS

Pilar del CastdIo se ha referido a las 
criticas vertidas contra la reforma 
del sistema educativo por parte de 
colectivos estudiantiles, profesio
nales y políticos y les ha emplaza
do a discutir sobre los hechos una 
vez que el proyecto de Ley esté so
bre la mesa,porque de momento el 
proceso se encuentra en una si
tuación de debate con todos para 
admitir^gerencias.__________

La Convención Regional de Educa
ción dispuso de un buzón para re
coger por escrito todas las pro
puestas y sugerencias que los asis
tentes estimaran conveniente ha
cer y que, presumiblemente, se 
harán llegar al Ministerio de Educa
ción para su estudio antes de dar 
luz verde a la puesta en marcha del 
proyecto de Ley de la reforma del 
sistema educativo.

La ministra de Educación no se atre
vió a precisar plazos concretos pa
ra la entrada en vigor de la Ley, pe
ro manifestó su intención de no de
morar su puesta en marcha más 
allá del debate del documento ba
se, y en todo caso se comprome
tió a hacerlo con “intensidad y dili
gencia", algo que también le ha si
do solicitado por organizaciones 
educativas, según del Castillo.

.2022
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2 ■ TEATRO GERARDO MALLA DIRIGE EL ESPECTACULO EN EL QUE COMPARTE ESCENARIO CON SUS HIJOS

“El hombrecito”, el ser o no ser 
con música de tango y blues
El Quijano se convirtió anoche en un café concierto con la crítica de telón de fondo
PILAR MUÑOZ_________________________
Ciudad Real

El escenario del Teatro Quijano 
se convirtió anoche en un café 
concierto que deja al descubierto 
aspectos profundos del compor
tamiento humano desde la estima 
hasta el respeto por uno mismo y 
a los demás, pasando por la liber
tad. Una crítica aderezada con di
ferentes ritmos. Gerardo Malla 
comparte escenario con sus hijos 
Coque y Miguel en el montaje “El 
hombrecito”, protagonizado tam
bién por Francisco Lahoz. Un es
pectáculo producido por Gárgo
la, y basado en textos de los ar
gentinos Carlos Pais y Américo 
Torchelli. Herramientas que le han 
servido a Gerardo Malla para di
seccionar el interior del ser hu
mano. “El hombrecito”, el ser o 
no ser.

Una banda es contratada para 
actuar en el “Café de las estrellas”, 
como a su pretencioso dueño gus
to llamar. Tras la actuación de los 
músicos, entra en escena un per
sonaje — tenedor de día y cantor 
de tangos de noche — que se en
zarza en una discusión con un su
jeto no menos extraño. Persona
jes contrapuestos que defienden 
sus ideas, con la música como ex
cusa y la crítica de telón de fondo.

Gerardo Malla demuestra sus 
dotes como actor, al igual que La
hoz; y Coque y Miguel Malla, 
junto con su banda (Daniel Parra, 
Alex Olmedo y Laura Gómez), su 
talento para la música.

Un momento de la representación protagonizada por Gerardo Malla Tomás Pemáriez

I
Rl AL DETALLE

DIRECCIÓN TEXTO ESPACIOS SUGERIDOS

El actor y director de escenar Ge
rardo Malla dirige el espectáculo 
protagonizado por sus hijos Miguel 
y Coque, y por Francisco Lahoz.

El texto de los argentinos Carlos 
Pais y Américo Torchelli ha permiti
do a Malla plantear un recorrido 
por la geografía humana y la música.

El espectáculo se basa en una se
lección de espacios sugeridos a 
través de gasas, tules, transparen
cias y proyecciones.

■ ESPECTACULO

“El circo de los 
ninos mananaen 
el Teatro Quijano
P.M._______________ _______________
Ciudad Real

“El circo de los niños” llega a 
la ciudad mañana para ofrecer 
a pequeños y mayores un es
pectáculo de magia y fantasía, 
en el que intervienen veinte 
artistas. Payasos, malabaris
tas, equilibristas y músicos lle
narán el escenario del Teatro 
Quijano de Ciudad Real, don
de también se darán cita “la 
bella y la bestia”, Spider-Man 
(el hombre araña) y picachu.

La compañía de la locali
dad toledana de Talavera de 
la Reina, ha programado dos 
funciones que tendrá lugar el 
sábado a 16:30 horas y a las 
18:30 horas. Las entradas se 
podrán adquirir en la taquilla 
del Teatro Quijano a partir de 
las diez de la mañana. El pre
cio de las localidades para 
niños es de 4 euros y de 5 pa
ra los adultos.

■ MÚSICA

Recital de Iván 
Martín, el lunes 
en el 
Conservatorio
LA TRIBUNA_____________________
Ciudad Real

El Conservatorio de Ciudad Re
al acogerá el próximo lunes, a 
partir de las 20:30 horas, el re
cital de Iván Martín, que orga
niza la Fundación El Monte.

■ LIBROS ESTA NOCHE EN EL CONSERVATORIO ■ PUBLICACIÓN LA II GUÍA SOBRE ESPACIOS SINGULARES SALDRÁ EN ABRIL

Juana Pinés presenta sus dos 
últimos libros premiados en 
Tenerife y Alava

El Ayuntamiento rescata y reproduce 
la historia del Gran Casino

P. M. ____________________________
Ciudad Real

La escritora Juana Pinés Maeso 
presenta esta tarde en el salón de 
música del Conservatorio “Mar
cos Redondo” de Ciudad Real sus 
libros “Interior con luz”, premia
do por el Ayuntamiento de Santa 
Cruz de Tenerife, y “Este vivir 
difícil y gozoso”, con el que ob
tuvo el Premio que concede la 
Diputación Foral de Alava.

“Interior con luz” es un libro 
de poemas, muy lírico, íntimo y 
vivencial y de fácil lectura, ges
tado a partir de una idea que fue 
madurando y tomando forma en 
un corto espacio de tiempo. Un 
relato poético de pequeñas cosas 
que se magnifican ante los ojos 
de Juana Pinés. Este libro fue pre
miado por el Ayuntamiento de 
Santa Cruz de Tenerife en di
ciembre del año 2000. El año pa
sado la autora regresaba a las islas 

para ser jurado del certamen en el 
que resultó premiada su obra.

“Este vivir difícil y gozoso” es 
un poemario que habla de histo
rias que ha visto y oído la autora. 
Una reflexión sobre lo terrible y 
hermosísimo que es vivir. Retrata 
a través de una serie de poemas 
historias tristes y tremendas, pero 
una gran carga de esperanza. En 
uno de los poemas, Pinés narra en 
clave poética una escena real que 
le impresión. Una mujer extran
jera con su hijo a las puertas de la 
Iglesia de San Pedro pidiendo en 
un día frío de invierno, uno de los 
escasos días de nieve en Ciudad 
Real. Dos personas que no tienen 
nada y que recibieron con gozo 
los copos de nieve, quizá porque 
en su lugar de origen tampoco 
acostumbra nevar.

La presentación de los libros, 
que comenzará a las ocho y media 
de la noche.

P. MUÑOZ_____________________________  
Ciudad Real

El Ayuntamiento de Ciudad Re
al presentará el próximo mes de 
abril el segundo número de la guía 
sobre espacios singulares e im
portantes de la historia de la ciu
dad, que recoge el pasado y pre
sente del edificio del que fuera el 
Gran Casino.

Los autores son Pilar Cascante, 
licenciada en Historia del Arte por 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha y jefe de sección de la 
Concejalía de Cultura; y Aníbal 
Ruiz, licenciado en Historia del 
Arte por la Complutense y técni
co del Servicio municipal de Bi
blioteca. La guía, un corpus breve, 
recoge la historia y usos del edi
ficio del Gran Casino, relacionado 
desde su construcción con activi
dades festivas y culturales.

El inmueble, de finales del si
glo XIX, de 1887, fue diseñado y 
construido por el arquitecto Se
bastián Rebollar, de la Diputación

El edificio dei antiguo Gran Casino data de últimos del siglo XlX

de Ciudad Real. A primeros del 
siglo pasado fue objeto de una re
forma importante, que dirigió el 
arquitecto Telmo Sánchez. La 
obra principal consistió en cons
truir un piso superior en la facha
da de la calle Caballeros. El in
mueble, enmarcado dentro del cla

sicismo, se encuentra enclavado 
sobre un solar irregular, aunqoo 
se ha conseguido una facha® 
muy regular. El Gran Casino n3 
sido testigo mudo de hechos 
levantes, y también escenario 
varias tomas de la película 
guerra del general Escobar’ •
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I SANIDAD JOSÉ MANUEL RODRÍGUEZ CARRETERO SUGIERE QUE NADIE TENGA QUE ESPERAR MÁS DE TRES MESES PARA SER ATENDIDO

El PP acepta la
iniciativa de la

VIER
N

ES
22 de febrero de 2002

Junta, pero
reduciendo la
espera a 3 meses
J.S0LEDAD RUIPÉREZ
Ciudad Real

El Gobierno de Castilla-La Man
cha garantizará por ley un tiem
po máximo de espera para ser 
atendido en un centro público y 
en el caso de que un paciente ten
ga que esperar más tiempo del fi
jado, se le pagará el coste del ser
vicio en un centro privado, auto- 
rizado, de cualquier parte del país. 
A partir del próximo año el tiem
po fijado para que un paciente 
pueda ser intervenido quirúrgica
mente será de 180 días, seis me
ses; no más de sesenta días, para 
ser visto por un médico especia
lista y un mes para hacerse una 
pnieba diagnóstica.

Así las cosas el presidente del 
PP en Ciudad Real y diputado re
gional, José Manuel Rtxlríguez 
Carretero manifestó que el Gru
po Popular en las Cortes Regio
nales presentó una serie de ini
ciativas relacionadas con las lis
ias de espera, tales fueron la soli
citud de una auditoría sobre la

■ rouClA DETENIDOS 7 EXTRANJEROS POR ESTANCIA ILEGAL. 3 COLOMBIANOS CON HERRAMIENTAS QUE SE UTILIZAN PARA ROBO EN PISOS

Uno de los 12 detenidos por distintos delitos ha 
pasado 3 veces a disposición judicial en cuatro días
tLAR MUÑOZ_________________________  
l^dReai

Funcionarios del Cuerpo Nacio- 
Ral de Policía adscritos a la Co- 
luisaría provincial han detenido y 
puesto a disposición judicial a do- 
1^® personas en los últimos días 
acusadas de infracciones penales 
y administrativas.

En cuatro días ha pasado tres 
''®ces a disposición judicial como 
P^^sunto autor de otras tantas sus- 
^iones de vehículo el joven de 
^años que responde a las inicia- 

situación de las listas de espera y 
un plan estratégico para disminuir 
las mismas. En opinión de Rodrí
guez Carretero, esta iniciativa del 
Ejecutivo regional es muy positi
va, “aunque no nos pilla por sor
presa porque ya la habíamos soli
citado”, añadió. Así indicó que en 
cuanto a forma y medidas esta 
propuesta le parece bien.

Con lo que no se muestra de 
acuerdo el PP es con que se bara
je la posibilidad de esperar seis 
meses en intervenciones quirúr
gicas, “nos parece una tomadura 
de pelo”, apostilló Rodríguez Ca
rretero.

Y es que según los datos de 
José Manuel Rodríguez Carrete
ro en el año 1996 había en la re
gión 5,700 personas en listas de 
espera de más de seis meses pa
ra una intervención quirúrgica y 
al parecer en estos momentos no 
queda prácticamente nadie, - 
según argumentó- en esa situa
ción.

Para el PP lo importante es 

les S.J.M., según informaron ayer 
fuentes policiales.

Un súbdito marroquí, H.M., de 
28 años, fue detenido el pasado 
miércoles tras ser sorprendido ma
nipulando una cabina de teléfo
nos situada en la Plaza Mayor de 
Ciudad Real, donde intentaba sus
traer la recaudación de dos de 
ellas.

También ha sido detenido un 
joven de 17 años que ha pasado a 
disposición de la Fiscalía de Me
nores, así como una persona que

José Manuel Rodríguez Carretero es presidente provincial del PP y diputado regional

reducir los tiempos de espera y 
“ser serios a la hora de hablar de 
ello”. Por ello desde el Grupo 
Popular en las Cortes se propone 
que la espera en cirugía no sea 
superior a 3 meses.

Según Rodríguez Carretero la 
media de espera en estos mo
mentos es de 90 a 100 días, por 

se encontraba en busca y captura. 
Además han sido detenidos siete 
extranjeros que se encontraban 
ilegalmente en España, tres de 
ellos de nacionalidad colombia
na que fueron localizados en el 
centro de la ciudad en actitud sos
pechosa y con herramientas de las 
utilizadas para robo de pisos.

POR UNA FLOR
Un portugués acaba con sus hue
sos en los calabozos por entregar 
una flor a un agente de la Be-

lo que según indicó, “no tiene 
sentido que pongan como fecha 
tope seis meses”.

Y es que desde el PP sostie
nen que prácticamente ya no hay 
casos de seis meses de espera, 
“el Sescam no tendrá que gastar 
nada en servicios adicionales si 
pone esa fecha como límite”.

LISTAS

Desde el Grupo 
Popular aseguran que 
en estos momentos 
no hay prácticamente 
nadie que tenga que 
esperar seis meses

nemérita. Se olvidó el “equipaje” 
prácticamente en la puerta de la 
Comandancia. Dentro la bolsa ha
llaron diferentes efectos, al pare
cer, sustraídos.

Durante la madrugada del pa
sado domingo era detenido el súb
dito portugués M.R.P.D., de 35 
años, al que se le ocuparon radio- 
cassettes y otros efectos presumi
blemente sustraídos del interior 
de vehículos. La Policía Nacional 
esclareció cuatro robos perpetra
dos en la calle Espino y Pedrera.

SE DAN CLASES 
DE MODELADO

Comisaría provincial

ELECTROHIPER GRAN CONFORT

MADERA
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Se comunica que en el catálogo de la tienda IDEA 
deJMIGIJEIJURRA, debido a un error tipográfico, 
aparece en la portada el modelo DVD-2211, 
cuando el modelo_CORRECTO_es_DVD::2TLO.

Rogamos disculpen las molestias que este error 
haya podido ocasionarles.
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2 ■ EDUCACIÓN DENUNCIA LA “AUSENCIA DE NEGOCIACÍÓN” QUE HA EXISTIDO HASTA LLEGAR AL ACUERDO DE PLANTILLAS PUBLICADO EN EL DOCM

STE considera insuficientes las 
plantillas para el próximo curso
Para conseguir la calidad de la enseñanza que la comunidad educativa demanda

T| AL DETALLE

RECHAZO

STE denuncia y rechaza la publi
cación en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha del día 9 de las 
plantillas de los colegios de In
fantil y Primaria de la provincia 
de Ciudad Real que regirán el 
próximo curso

ROCÍO CERVANTES^. 
Ciudad Real

Inmaculada López y José Cam
pos, ambos miembros del Sindi
cato de Trabajadores de Castilla- 
La Mancha (STE), denunciaron y 
rechazaron en rueda de prensa las 
plantillas de profesorado para los 
colegios de Educación Infantil y 
Primaria en la provincia de Ciu
dad Real para el próximo curso 
escolar y que aparecen publica
das en el Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha (DOCM) del pa
sado día 9 de febrero.

Inmaculada López denunció la 
“ausencia de negociación” que ha 
existido hasta llegar al acuerdo 
publicado en el DOCM. Concretó 
que la negociación de plantillas 
se divide en dos parte, la primera 
hace referencia al proceso de ne
gociación de la composición jurí
dica de los centros en el que “la 
Consejería de Educación si con
vocó a todas las organizaciones 
sindicales”, mientras que en la se
gunda parte referente a la nego
ciación de plantillas de maestros 
en los centros “se nos ha negado el 
derecho que todos los sindicatos 
tenemos a negociar” subrayó Ló
pez.

En este último punto, la repre
sentante de STE criticó a la Ad
ministración regional porque 
mientras “alardea de ser una Ad
ministración joven, con un talan
te negociador y abierto” esta vez 
“ha obviado los derechos que te
nemos las organizaciones sindi
cales a negociar los puestos de tra
bajo en los centros”.

Además, criticó al Gobierno 
regional por hablar de Educación 
“manejando dalos que hacen re
ferencia a números y no a perso
nas” y añadió que aunque “la 
Consejería afirma que para ella es 
prioritario la atención a la diver
sidad, desde STE no la vemos 
puesto que hay una escasa crea
ción de puestos de trabajo”. Así, 
dijo que en las plantillas publica
das para el curso próximo “ha ha
bido un ligero aumento de profe
sorado pero este no es suficien
te”, atreviéndose incluso a decir 
que “es una redistribución de pro
fesorado”.

El acuerdo de plantillas al que 
se ha llegado afecta especialmen
te al profesorado de Pedagogía 
Terapéutica y Audición y Len
guaje, un acuerdo que STE no 
firmó por considerar que existen 
agravios comparativos, que hay 
una distribución agraciable por 
parte de la Administración hacia 
algunos centros, que es un acuer
do que puede dar lugar a la crea
ción de “guetos” en algunos cen
tros y porque las zonas rurales si
guen siendo las grandes desfavo
recidas.

No obstante, Inmaculada Ló
pez también supo ver notas posi
tivas en este acuerdo como es la 
mejora de las itinerancias del pro
fesorado de Pedagogía Terapéu
tica y el aumento en 20 profesores 
más de Pedagogía y Audición y 
Lenguaje para este curso.

Por lo que respecta únicamen
te a los profesores de Audición y 
Lenguaje, el próximo curso según

Inmaculada López y José Campos criticaron las plantillas Tomás Fernandez

recoge el DOCM habrá 43 profe
sionales para toda la provincia, un 
número ajuicio de STE muy es
caso ya que un profesor de Audi
ción y Lenguaje deberá de aten
der a cinco centros para así tener 
cubierta la demanda y “¿esto es 
calidad de la enseñanza?” pre
guntó López a la Consejería de 
Educación.

Por último, en lo referente a 
Infantil y Primaria, López indicó 
que a pesar de considerar “insu
ficientes” las plantillas la educa
ción de los niños de la provincia 

“saldrá adelante gracias a la dis
ponibilidad incondicional de los 
profesionales”.

En cuanto a las plantillas de 
Secundaria, en torno a 2.500 en 
Ciudad Real, la creación de 59 
plazas es “ridícula” sobre todo si 
se tiene en cuenta que 17 corres
ponde a la especialidad de Tec
nología y otras tantas a maestros 
de Pedagogía Terapéutica.

SECUNDARIA
En opinión de José Campos las 
plantillas publicadas para Secun-

VULNERACIÓN DE UN 
DERECHO

STE afirma que en el proceso de 
negociación de las plantillas del 
profesorado “se nos ha negado 
esta negociación” con lo que se 
ha vulnerado el derecho que “to
dos los sindicatos tenemos a ne
gociar todos y cada uno de los 
puestos de trabajo de los cen
tros”

SECUNDARIA

En el caso de Secundaria, se han 
creado 59 plazas netas, algo 
“ridículo” según STE. Además 34 
de las plazas creadas corres
ponden a dos especialidades. 
Con estas plantillas STE consi
dera imposible realizar desdo
bles en todas la áreas, realizar 
apoyos, grupos flexibles y redu
cir las ratios.

daría “son un ajuste que frenan 
las expectativas de abordar una 
enseñanza que atienda a las nece
sidades del alumnado de manera 
estable”.

Por último, Inmaculada López 
reiteró que el proceso de nego
ciación de plantillas en Infantil y 
Primaria “ha supuesto un retroce
so democrático al negar el dere
cho de representación al profeso
rado” y apuntó al delegado de 
Educación, José Fuentes como 
responsable de “no haber garan
tizado este derecho”.

■ ANPE AÑO Y MEDIO DESPUÉS DE APROBAR LA OPOSICIÓN DE ESO ESTAN “DISCRIMINADOS” ECONÓMICA Y ADMINISTRATIVAMENTE

ANPE denuncia que 800 docentes no han 
sido nombrados funcionarios de carrera
R.CERVANTES________________________
Ciudad Real

El sindicato ANPE denunció ayer 
la situación “discriminatoria” que 
sufren más de 800 trabajadores de 
la docencia que aprobaron la opo
sición para el Cuerpo de Profeso
res de Enseñanza Secundaria en 
Castilla-La Mancha en el año 
2(XX). Según explicó Carmen Or
tega, secretaria regional de Orga
nización de ANPE, año y medio 
después de que aprobaran dicha 
oposición y, tras de haber supe
rado el periodo de prácticas pre
ceptivo, “aún no han sido nom
brados funcionarios de carrera”, 
con el consiguiente perjuicio 
económico y administrativo que 
esto conlleva.

Ortega recordó que las prue
bas de 2000 fueron el primer pro
ceso selectivo que el Gobierno re
gional “convocó, desarrolló y re
solvió” desde que asumiera las 
competencias educativas y ase

veró que Castilla-La Mancha es 
la única comunidad autónoma 
“cuyos funcionarios en prácticas 
todavía no han sido nombrados 
funcionarios de carrera”. Esto su
pone para los funcionarios do
centes de la región “estar en gran 
desventaja” con respecto a los 
funcionarios del resto de comu
nidades que también aprobaron la 
oposición en el año 2(XX).

Carmen Ortega denunció que 
“este nombramiento en cualquier 
otro proceso habitual cuando de
pendíamos del MECD se hubie
ra producido al año de haber apro
bado las oposiciones una vez su
perada la fase de prácticas y no 
como está ocurriendo en este ca
so”.

Entre estas desventajas la se
cretaria regional de Organización 
citó el perjuicio económico, ya 
que según explicó “sólo una vez 
que se es nombrado funcionario 
de carrera se puede solicitar el re

conocimiento de servicios previos 
con el fin de que cuenten a efectos 
de trienios y sexenios”. Otro per
juicio al que se refirió es el admi- 
nisU'ativo, porque supone una des
ventaja para el reconocimiento de 
la antigüedad en los concursos de 
traslados, para la solicitud de li
cencias por estudios, para oposi
ciones al cuerpo de inspección, el 
acceso a cátedra, la elección de 
horarios y grupos, y la amortiza
ción de una plaza, entre otros.

La secretaria regional de Or
ganización de ANPE, que estuvo 
acompañada en rueda de prensa 
por Cristina Aldea, miembro en 
la Mesa Sectorial de Educación, 
exigió a la Consejería de Educa
ción que agilice los trámites para 
que los profesionales afectados 
sean nombrados funcionarios de 
carrera y evitar así “el daño y la 
discriminación que se les está cau
sando por el retraso en el nom
bramiento” y recordó que esta pe-

Carmen Ortega y Cristina Aldea, ayer en rueda de prensa Tt

lición ya viene siendo reiterada 
por el sindicato ante la Adminis
tración desde hace 6 meses, pero 
en este tiempo solo han obtenido 
por respuesta que “está en ello y 
tiraban la pelota al MECD di
ciendo que dependía de el, y -con
tinuó- decían que la Administra

ción regional ya ha cumpliíl®® 
viando los listados pero el P 
blema es que los enviaron nía •

AI margen de esta cuesU 
Cristina Aldea felicitó a los ce^ 
tros educativos de la provincia 4^ 
han conseguido la jornada co 
nuada.
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lOCM 1 «TERRORISMO EN APOYO A LA ÚLTIMA VÍCTIMA DE ETA, EDUARDO MADINA

JJSS Ciudad Reai irá a ia
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manifestación de Bilbao
Los ciudadrealeños transmitieron su apoyo al joven poKtico vasco
UTRIBUNA
Ciudad Real
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Juveniudes Socialistas (JJSS) de 
Ciudad Real y Toledo partici
paran el próximo sábado, en 
Bilbao, en la manifestación de

I apoyo a su compañero en el 
I País Vasco Eduardo Madina,

han 
ligo 
534 
■es- 
les. 
nsi- 
ido- 
izar 
ido

frenan 
ar una 
s nece- 
nanera

López 
negó 
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garan-

1 última víctima de un atentado 
de ETA.

Según informaron ayer a 
EFE fuentes de esta organiza
ción, desde ambas ciudades par
tirá un autobús con destino a la 
capital vizcaína, donde se cele
brará la concentración, convo
cada por las organizaciones ju
veniles democráticas de Euska
di-J.S. Euskadi, EGI, Gazte 

1 Abertzaleak, lU-Juventud, Eus- 
, kadiko Gazteriaren Kontseilua, 

ELA- Juventud, Nuevas Gene
raciones, UGT-Juventud y 
CC.OO.-Gazteak -.

Los jóvenes castellano-man- 
1 diegos estarán presentes en es

ta manifestación que partirá 
desde El Sagrado Corazón has
tié! Ayuntamiento de Bilbao e 
irá encabezada por las organi
zaciones juveniles bajo el lema 
«No hay más patria que la hu
manidad».

Las Juventudes Socialistas 
reiteraron su «más dura conde
na al atentado cometido contra 
el secretario de Política Insti
tucional de esta organización 
en Euskadi, Eduardo Madina, 
ti quien transmitieron su apo- 
¡yoy solidaridad «en estos mo
mentos tan difíciles».

INFIRMAR LOS COMPROMISOS 
■^simismo, los jóvenes socia- 
ustas señalaron que su presen- 
^tien la manifestación quiere 
^nrvir para reafirmar el com
promiso en la lucha por el de
recho de las libertades y el com
promiso de los jóvenes con la 
^'luación en el País Vasco.

Para Juventudes Socialistas 
^^necesario que los jóvenes

» 1

iiJoe<’ 
de 
mal ■ 
jStiÓ’' 
)S c®" 
ciaq*^ 
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Aulario de la Naturaleza en Viso del Marqués, obra de Javier Bernalte

ARQUITECniRA SEGUNDO RECONOCIMIENTO

Los Jóvenes volverán a rebelarse contra la barbarie etarra

Ul TRIBUNA
Ciudad Real grandes áreas urbanas, sino que 

puede enconlrarse buena arqui
tectura en cualquier rincón de Es
paña.

ETA NO

MANIFESTACIÓN

Desde Toledo y Ciudad 
Real partirá un autobús 
con destino a la capital 
vizcaína donde se 
celebra la 
concentración

«reafirmemos dentro del mar
co constitucional nuestra parti
cipación e implicación activa 
en política, para evitar que ga
nen los violentos».

Por último, recuerdan que la 
política sigue siendo un instru

Honda Accord 1.8i LS 16V VTEC 136 CV por 21.035,42 € (3.500.000 Ptas.).

Nueva gamaAcconj 4 puertas: 1.6i 16 V115 CV, 1.8116 V VTEC 136CV, 2.3i 16V VTEC 152 CV y gama Accord coupé. Deade 17.970,26 < (2.990.000 Ptas.). Precioe finales recomendados. IVA, transporte 
. e imp. de matriculación incluidos. Plan Prever no Incluido. Garantía de 5 años sin limite de WlomeUaje en Península y Baleares a través de la Red de Coocesiooarioe OficiaJeo Honda en España.

Valero Automóviles, S.L. W
Ruiz Morote, 3. Teis. 926 22 07 09. CIUDAD REAL. - ir)fo<&valero-automoviles.es . »i^^¿s¿«Éto*G.¿-ft^á- j

MARCO CONSTTTUCIONAL

Para JJSS, “es 
necesario que los 
jóvenes reafirmemos 
nuestra participación 
e implicación en 
política”

mento útil para cambiar las co
sas, por lo que indicaron que 
seguirán por este camino «pa
ra lograr que se pueda hacer 
política en Euskadi desde la li
bertad, con el diálogo y en 
paz».

No sólo los pilotos de Fórmula 1 pueden 
disfrutar de la tecnología Fórmula 1.

Ahora quien tiene la suerte de conducir el nuevo Honda Accord puede disfrutar de las increibles prestaciones de un motor 

VTEC inspirado en la tecnología Fórmula 1. Un motor mejorado, espléndido en potencia pero comedido en consumo, con 

el que experimentar las sensaciones que disfrutan algunos pilotos de alta competición.

■ 5 años de garantía sin limite de kilometraje.
• Climatizador.
• 4 estrellas obtenidas en tests Euro NCAP.
• ABS con EBD.
• Doble airbag frontal y lateral.
■ Barras de protección lateral.
• Suspensión de doble brazo oscilante.
• Sistema de inyección PGM-FI.

Bernalte recibirá el lunes 
en Toledo el Premio de 
Arquitectura Regional
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El próximo lunes, 25 de febrero, 
se dan cita, en Toledo, dos gran
des acontecimientos relacionados 
con la arquitectura, que este año 
coinciden por vez primera en 
nuestra capital regional. Se trata 
de la inauguración de la exposi
ción de la VI Bienal de Arquitec
tura Española y de la entrega de 
Premios de Arquitectura Castilla- 
La Mancha 2001, convocados 
conjuntamente por la Junta de Co
munidades y el Colegio de Ar
quitectos de Castilla-La Mancha.

El programa comenzará a las 
19,00 horas en la Real Fundación 
de Toledo, sita en la Plaza de Vic
toria Macho, con la inauguración 
de la exposición de las obras se
leccionadas para la VI Bienal de 
Arquitectura Española. Un jurado 
internacional ha seleccionado die
cisiete obras de entre los más de 
450 proyectos presentados. En es
ta edición es necesario destacar 
el considerable incremento de par
ticipación de los jóvenes arqui
tectos y una mayor distribución 
de proyectos realizados en todo 
el territorio español. Las actua
ciones ya no se concretan en las

- Llantas de aleación 15".
• Inmovilizador electrónico antirrobo.
■ Cierre centralizado con mando a distancia.
• Apoyabrazos central delantero.
• Equipo Stereo HI-FI.
• Retrovisores color carrocería.
• Faros antiniebla delanteros.

PREMIOS DE ARQUITECTURA 
2001
Acto seguido, a las 19,30 horas, 
en el Museo de Victorio Macho 
de Toledo, con la presencia del 
Consejero de Educación y Cultu
ra y del Decano del Colegio de 
Arquitectos de Castilla-La Man
cha, se procederá a la entrega de 
los Premios de Arquitectura 2001 
y a la posterior inauguración de 
la exposición de las obras pre
sentadas al certamen.

Recordemos que en esta edi
ción ha sido premiado por segun
da vez consecutiva el arquitecto 
de Ciudad Real Javier Bernalte. 
Bernalte ha conseguido un accé
sit por su obra Aulario de la Na
turaleza en el Valle de los Pera
les del Viso del Marque's. Se tra
ta de un pequeño pabellón con 
una gran sala de usos múltiples, 
biblioteca, comedor, etc., todo ello 
desde la búsqueda de un “espa
cio recogido” capaz de fundirse 
con el medio natural donde se ubi
ca.

HONDA.
The Power o( Dreoms

.2022
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2 TOROS EL JOVEN MATADOR RECIBIÓ VARIOS TROFEOS EN RECONOCIMIENTO A SU FAENA REALIZADA LA PASADA FERIA

El Villaseñor emanó aires de Califato
para reconocer al maestro ‘Joselito’
“Joselito” dijo que cuando torea no se fija en la categoría de la plaza de toros
FRAN SOLÍS CASTELLANOS 
Ciudad Real

El Museo López-Villaseñor vi
vió ayer la jornada de clausura 
del XVII Ciclo los Toros en la 
Cultura , que bajo el nombre de 
“La crítica taurina’’ se ha venido 
celebrando en el museo ciuda
drealeño del 19 al 21 de febrero 
de 2002 y que han estado orga
nizadas por el “Ateneo Taurino 
Manchego’’ y por la Concejalía 
de Cultura del Ayuntamiento 
ciudadrealeño.

El gran protagonista de la 
jornada de ayer fue el matador 
de toros José Miguel Arroyo 
“Joselito”, que recibió dos tro
feos además de ser aclamado 
por el respetable que llenó una 
de las salas del López-Villa
señor, como si de un coso tauri
no se tratase.

Así, el cronista taurino y pe
riodista, Cecilio López Pastor, 
fue el encargado de entregar a 
“Joselito” el Trofeo “Zodiaco”, 
en reconocimiento a la gran la
bor realizada por este joven to
rero en la faena que hizo en el 
coso ciudadrealeño durante la 
pasada feria

Y es que José Miguel Arroyo 
“Joselito” hace del toreo un ar
te, teniendo en la figura y en el 
espíritu del inmortal matador 
“Manolete” uno de sus princi
pales referentes.

Por otro lado, el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, fue el encargado de entre
gar a “Joselito” el trofeo que 
concede el consistorio capitali
no al triunfador de la pasada fe
ria taurina ciudadrealeña.

Gil-Ortega, agradeció la asis
tencia a todos los presentes, ha
ciendo especial referencia al co
nocido crítico taurino cordobés, 
Pepe Toscano, y al joven maes
tro “Joselito”.

tervención, señaló sentirse “sa
tisfecho y orgulloso” por recibir 
sendos trofeos que le acreditan 
como el triunfador de la feria 
taurina.

“Joselito” explicó que cuan
do torea en cualquier coso de 
España, no se fija en la cate
goría que puede tener la Plaza 
de Toros para hacerlo mejor o 
peor, sino que “miro que el toro 
me envista y que yo esté agus
to”.

En palabras del joven dies
tro “para mi fue muy importan
te la tarde del pasado año 2001 
cuando toreé en Ciudad Real, 
puesto que me sentí muy agusto 
y muy compenetrado con los to
ros y con el público”. “Es una 
de esas tardes que recordaré 
siempre”, apostilló.

ACTIVIDADES

“JOSELITO”
El propio Joselito durante su in

CONFERENCIA
Con anterioridad a la entrega de 
trofeos tuvo lugar una confe
rencia-coloquio que corrió a 
cargo del crítico taurino cor
dobés, Pepe Toscano.

Durante la conferencia, se 
comentó el toreo que se ejerce 
hoy en día, y de lo que repre
sentaron para Córdoba y para el 
toreo español los cuatro califas 
cordobeses, y en especial la fi
gura y el buen hacer de “Mano
lete”.

El matador Manuel Benítez 
“El cordobés”, también estuvo 
en boca tanto del conferencian
te como de los aficionados tau
rinos que se dieron cita en el 
museo López-Villaseñor duran
te la noche de ayer.

Y es que Manuel Benítez “El 
Cordobés”, debido a que ha sido 
un torero que “ha revolucionado 
el mundo de los toros”, según 
Pepe Toscano, puede ser nom
brado dentro de poco tiempo co
mo el “Quinto Califa del Toreo 
de Córdoba”, por detrás de “La
gartijo”, “Guerrita”, “Macha- 
quito” y “Manolete”.

Gil-Ortega entrega el trofeo a “Joselito

El Joven diestro recibió el trofeo de manos de Cecilio López

Tomás Fernández

Días 23 y 24 de FEBRERO
En LOS SALOMES

Polígono El Cabezuelo 2

1

Día 23 de febrero, a las 19:30 horas: 
DESFILE MOVIO5 2002

SERVICIO DE BUS DESDE LA PARADA 
EDIFICIO TAURO CADA 30 ñlMUTOS - 

DESDE LAS 17:30 HORAS Y EL DOMINGO 
DESDE LAS 12 HORAS

La exposición estará abierta durante 
todo el fin de semana
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El Colegio de 
Arquitectos 
celebra la jornada 
“El arquitecto 
enseña su obra”

LA TRIBUNA
Ciudad Real

El Colegio de Arquitectos,4 
Ciudad Real celebra ho» 
viernes a las 12:30 horasa 
el Paraninfo del Campus U& 
versitario de Ciudad Realli 
jornada «El arquitectod 
seña su obra».

En este jornada, según ir 
forma el Colegio de Arqur 
tectos ciudadrealeño, seco; 
tará con la presencia delr 
quitecto Diego Peris, dirá 
tor técnico de la Oficinal 
Gestión de Infraestructura 
de la Universidad de CasLi 
lía-La Mancha. Tambiénü 
visitarán los nuevos edificio 
del Campus de Ciudad Rea 
como son el Paraninfo}' 
Facultad de Derecho y Cit 
cias Sociales.

■ ACTIVIDADES

Amnistía 
Internacional en 
Ciudad Real se 
reúne hoy con 
Martínez y Ayus

LA TRIBUNA
Ciudad Real

El Grupo de Amnistía imja । 
nacional en Ciudad Realet cií

vei

T. Fernández

T/Ubsoite

EL DIA 24 DE FEBRERO, A LAS 18 MORAS 
SORTEO ESPECIAL DE UM CRUCERO 

RECOGE TU INVITACION Y BASES DEL SORTEO Eli:

po^éLanosa
COLAMCA

C<JTIÍVBTMe«0

bra hoy a las 17:00 horasí^mj 
los salones del Hotel “Alf
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Xel Sabio” un “café inf 
tivo”, en el que se harácntr- 
de la documentación y de* 
propuestas de la camp 
“Más Europa ¡Más justa!" 
el fin de que dichas pro 
tas sean apoyadas y defe 
das en el Parlamento Eu 
por los europarlamentarios^ 
guel Ángel Martínez y 
Ayuso.
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.S g REESTRUCTURACIÓN DEL VIÑEDO LA JUNTA APRUEBA 80 PLANTES POR VALOR DE 57 MILLONES DE EUROS
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Ciudad Real, la provincia en la 
que más planes se aprueban
Los 26 planes aprobados afectan a 1.435 viticultores de nuestra provincia
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U TRIBUNA___________________________  
Ciudad Reai

La Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente ha resuello los 
expedientes de este año de los pla
nes de reestructuración y recon
versión varietal del viñedo y ha 
aprobado un total de 80 planes, lo 

y que supone la concesión de una 
subvención de 57,8 millones de 

H (9.625 millones de pesetas), 
ayudas beneficiarán a un to- 

icmaeB |a](je4 30j viticultores para la re- 
a 17.213,5 hectáre-

as de viñedo de nuestra Comuni
dad Autónoma.

! Como se recordará, la asigna
ción otorgada a Castilla-La Man
cha en el año 2(X)2 para este pro
grama de reestructuración as
ciende a más de 80 millones de 
euros (más de 13.800 millones de 
pesetas), cifra que equivale a la 
asignación que recibieron las 
demás Comunidades Autónomas 
juntas.

| Respecto a las resoluciones 
f aprobadas este año por la Conse- 
jena, la provincia de Ciudad Real 
es en la que se han aprobado un 
mayor número de planes. En to- •

nbién« 
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ad ReJ^ 
nfoyS 
* y ^'4
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tal, se ha dado el visto bueno a 26 
j planes que engloban a 1.435 viti- 
| cultores que recibirán ayudas por 

21,3 millones de euros para la re- 
| conversión de 6.220 hectáreas de 
| viñedo.
j En la provincia de Albacete se 
hprobaron 21 planes que agrupan 
|a 1.193 viticultores. La subven- 
|0ión aprobada asciende a casi 16 
1 millones de euros para la recon- 
■versión de 5.110 hectáreas.
1 En la provincia de Toledo se

V
» ÍV
\

I CONSEJO REGIONAL DE CAMARAS MANTUVO UNA REUNIÓN EN CUENCA PARA RECONOCER LA LABOR DE EDUARDO FERNANDEZ

Las Cámaras quieren abrir este 
año en la capital ventanillas únicas

I^ÚMBUNA

^^S*®*^^^ *^^ Cámaras 
Comercio de Castilla-La Man- 

k A ^^'^Eró reunión de su comi- 
1 1 permanente el pasado miér- 
P es por la tarde en la ciudad de 

reconocimiento a la 
I^r del actual presidente de la 
L '^ara conquense, Eduardo 

Ealorno, según mani- 
el presidente del Consejo 

P§*onal de Cámaras y de la Cá- 
L Ciudad Real, Juan Anto- 
PLeón Triviño.

1 Juan Antonio León, esta 
'^^ presidentes de las 

U aras de la región y del secre- 
Ikií técnico de la conse- 

Industria, Vicente Hita, 
ni d ^”^® ^^^ ^*^ reconocimiento 
PemT^ y fructífero trabajo de 

adez Palomo, una de cuyas 
1 ’ estaciones fue la inaugura-

La Consejería da el visto vueno a 26 planes de reestructuración de viñedos en Ciudad Real
JL

ha dado el visto bueno a 18 planes 
xjue benefician a 868 viticultores. 
La subvención aprobada ascien
de a 11,2 millones de euros, con 
las que se reconvertirán 3.120,5 
hectáreas. Finalmente, en la pro
vincia de Cuenca se han aprobado 
15 planes que engloban a 805 vi
ticultores. Las subvenciones apro- 

ción el martes por la mañana y 
con asistencia del presidente del 
Consejo Superior de Cámaras, 
José Manuel Fernández Nornie
lla, del Centro de Formación de 
la Cámara de Cuenca.

La Comisión Permanente del 
Consejo Regional de Cámaras ce
lebró una reunión durante más de 
2 horas en el curso de las cuales 
analizó la marcha de los numero
sos proyectos conjuntos en los que 
las Cámaras regionales están par
ticipando, como el de la apertura 
de Ventanilla Únicas empresaria
les en todas las provincias.

Esta fue una de las últimas reu
niones de trabajo del actual Con
sejo de Cámaras de la región, da
do el proceso electoral cameral 
y que 4 de los 5 presidentes de 
Cámaras, excepto el de Ciudad 
Real, no se presentan a la reele- 
ción. 

badas ascienden a 9,3 millones de 
euros para la reconversión de 
2.761 hectáreas.

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente quiere recor
dar a los viticultores que los ava
les para el cobro de estas primeras 
subvenciones resueltas podrán 
presentarse entre el 1 de marzo y

El Consejo Regional de Cá
maras es partidario de abrir Ven
tanillas Unicas Empresariales en 
las provincias de Albacete, Cuen
ca, Guadalajara y Ciudad Real, si 
es posible este mismo año y en 
ese intento cuentan también con 
el apoyo de la Junta de Comuni
dades. La Cámara de Toledo inau
guró en diciembre la primera 
VUE de la región.

Hay que recordar que el pasa
do diciembre se firmó un proto
colo con el Ministerio de Admi
nistraciones Públicas, la Junta de 
Comunidades y las Cámaras, pa
ra abrir Ventanillas Unicas en to
da la región en un plazo máximo 
de 2 años. Además de este pro
yecto, las Cámaras están prepa
rando numerosas acciones de for
mación en riesgos laborales y en 
otros campos, como la calidad en 
el comercio, para los empresarios

AYUNTAMIENTO

LA TRIBUNA
Ciudad Real

La Permanente del Consejo Regional de Cámaras en Cuenca

y empleados de Castilla-La Man
cha , continuando acciones ya ini
ciadas en el 2001. Las Cámaras 
están preparando su participación

en diferentes proyectos regiona
les vinculados a la incorporación 
de nuevas tecnologías en Casti
lla-La Mancha.

el 10 de abril.
La Consejería de Agricultura 

tiene previsto publicar en breve la 
Orden para la presentación de nue
vos planes de reestructuración y 
reconversión en este año 2002, de 
modo que las solicitudes de nue
vos planes se puedan efectuar en
tre el 1 de abril y el 31 de mayo.

Educación inicia 
los talleres de 
animación a la 
lectura y guiñol

VIER
N

ES 
22 de viernes de 2002

La concejalía de Educación y 
Universidad ha comenzado ya 
algunos de los talleres previs
tos para el 2° trimestre de este 
curso escolar, los talleres de 
Animación a la Lectura y de 
Guiñol, que se llevan a cabo 
en los centros educativos del 
municipio de Ciudad Real y 
anejos.

Los talleres, que están in
cluidos dentro de la guía edu
cativa mundial “por una ciu
dad educadora”, van destina
dos a alumnos de centros es
colares de Educación Primaria 
y se desarrollan en sesiones de 
una hora y media en las aulas 
del centro. Se llevan a cabo por 
monitores de las asociaciones 
que han presentado sus pro
yectos dentro de la convoca
toria que ofertó la Concejalía 
de Educación han sido selec
cionados por la misma. El ta
ller de Guiñol va destinado a 
alumnos de Educación Infantil, 
va a ser realizado por la Aso
ciación Cosmopolitas y se de
sarrollarán 26 sesiones en cen
tros escolares del municipio, 
con las que se prevé la parti
cipación de más de 600 esco
lares. Los talleres de Anima
ción a la Lectura van dirigidos 
a alumnos de 1°, 2° y 3° de 
Educación Primaria. El taller 
de animación a la lectura para 
alumnos/as de 1“ y 2° de edu
cación primaria será imparti
do por la Asociación ACAI y 
van a participar 690 alumnos. 
El taller destinado a 2° ciclo 
de educación Primaria se ha 
llamado “taller de animación 
a la lectura de la poesía”.

.2022
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2 POLÍTICA POR EL PANFLETO QUE HA DISTRIBUIDO RELATIVO A LA OBRA DE TEATRO “DAVID, EL NIÑO QUE SE VOLVIO INVISIBLE'

Pizarro acusa al PP de orquestar una 
campaña para “cortar cabezas”
El concejal mostró informes que avalan la calidad de la obra y la temática que ha planteado el autor

PAOUICASADO
Puertollano

El concejal de Cultura, Luis Pi
zarro, ha querido salir al paso de 
los comentarios y acusaciones que 
viene haciendo el grupo municipal 
popular sobre la responsabilidad 
de los miembros de Cultura que 
organizan la programación de te
atro infantil, debido a la puesta en 
escena en nuestra ciudad de la 
obra “David, el niño que se vol
vió invisible” y que ha dado lu
gar incluso al buzoneo de un pan
fleto de los populares sobre el te
ma en el que se explica la petición 
de dimisión que ha hecho el grupo 
del concejal de Cultura por incluir 
en la programación infantil una 
obra en la que el niño protagonis
ta acaba suicidándose.

Para Pizarro se trata de una ac
titud intolerable y beligerante del 
grupo popular y recordó que en la 
Comisión de Cultura en la que se 
trató el tema el equipo de gobier
no dijo a los grupos que se estaba 
recabando toda la información ne
cesaria para dar respuesta a las 
preguntas planteadas por el PP. 
Es por ello que dice les ha sor
prendido la difusión del panfleto 
en el que asegura no se dice la ver
dad ya que la obra se estrenó en 
Alcalá de Guadaira y, según el es
crito que les ha remitido el con
cejal delegado de Cultura y Ju
ventud de dicha localidad, se es
tuvo poniendo durante los días 2, 
5 y 6 de noviembre en el teatro 
Gutiérrez de Alba de dicha loca
lidad, dentro de la programación 
cultural “Lo tuyo es puro teatro”.

También asegura en su escri
to que la compañía Titirimundi 
en ningún momento ha tenido que 
suspender sus representaciones en 
ese ayuntamiento por protestas en 
torno a la obra representada.

El concejal también mostró in
formes emitidos sobre esta obra

FIESTAS TRAS RENUNCIAR LOS DE CIUDAD REAL

Los feriantes de 
Extremadura se interesan 
por la Feria de Mayo P.CASADO

Puertollano

P.CASADO 
Puertollano

La Asociación de Industriales Fe
riantes de Extremadura han remiti
do un fax al Ayuntamiento de Puer
tollano ofreciéndose para iniciar 
conversaciones de cara a un posi
ble acuerdo en la organización de 
la Feria de Mayo, según explicó 
ayer el concejal de Cultura, Luis Pi
zarro.
El Consistorio, en vista de que la 
Asociación de Industriales Ferian
tes de Ciudad Real y Toledo ha de
cidido rescindir el contrato que tenía

P.CASA00Momento de la rueda de prensa celebrada ayer

por personalidades como la an
tropóloga Guadalupe Tempeslini 
quien apunta en su escrito que en 
los espectáculos dirigidos a niños 
“hay una tendencia generalizada a 
plantear temas bobos, ñoños o so
lamente surgidos de la adaptación 
de temas clásicos donde abunda 
lo comercial” y asegura que hay 
pocas compañías de teatro para 
jóvenes que tengan dentro de su 
objetivos “dar respuestas arries
gadas, renovadoras, aportando 
ideas originales”. También dice 
que en la última bienal de Lyón 
se han visto espectáculos con te
mas tan actuales como la explo
tación infantil, la marginalidad, el 

establecido con Puertollano para la 
organización de las ferias de mayo 
y septiembre y que tenía vigencia 
hasta el año 2003, aceptar la pro
puesta de negociación del colectivo 
extremeño por lo que van a mante
ner una reunión próximamente.
Los feriantes de la provincia plan
tearon al Ayuntamiento un des
cuento del 50% del cánon estable
cido para la organización de la Fe
ria de Mayo y Fiestas de Septiembre 
y un cambio de fechas, no habien
do sido aceptada ninguna de las pro
puestas por el Consistorio.

suicidio, la soledad, el abandono 
de los niños por sus padres, gue
rra, xenofobia, etc. y no hubo 
ningún tema relacionado con ha
das, princesas o príncipes. Hace 
referencia a otros espectáculos de 
temática similar como el montaje 
de JUUL de la Compañía Ultra
marinos de Lucas que está pro
gramado en campañas escolares 
como las de Granada y que mues
tra la automutilación que se hace 
un niño conducido por la cruel
dad de otros niños.

Mostró el concejal otros infor
mes como el de la presidenta de 
ACTA, la coordinadora del pro
grama Abecedaria del Circuito

COMISIÓN TAMPOCO SE PONDRA SU BUSTO EN EL PASEO DE SAN GREGORIO |

Rechazada la propuesta de llamar 
a una plaza Marqués de Suanzes

La Comisión de Cultura del pasa
do martes rechazó, con los votos en 
contra del PSOE y de IU, la pro
puesta hecha por el grupo municipal 
popular de dar a la plaza situada al 
inicio de la Avenida de Andalucía, 
donde está situada la rotonda en la 
que se va a instalar una pequeña 
planta petroquímica, el nombre de 
Marqués de Suanzes, persona que 
tuvo un especial protagonismo en 
el impulso industrial de la ciudad, 
según alegó el PP cuando la pre
sentó y dado el cincuentenario que 
se celebra este año de la constitu-

Andaluz de Teatro, el director del 
Teatro Cánovas y la coordinado
ra general de Juventud del Ayun
tamiento de Alcalá de Guadaira, 
elogiando el trabajo de la com
pañía de teatro y del autor de la 
obra, Michael Ramlose, así como 
del director del espectáculo Juan 
Manuel Alvarez Silva.

Además el edil y el asesor tea
tral Isidro Rodríguez han visuali
zado el video que les ha remitido 
la compañía de la obra ya que, si 
bien Rodríguez apuntó en un prin
cipio que la había visto antes, fi
nalmente el concejal y el propio 
asesor reconocieron que no había 
sido posible pero que el prestigio 

ción del Complejo Petroquími- 
co.También fue retirada la pro
puesta hecha desde el PSOE de reu- 
bicar en el Paseo de san Gregorio 
los bustos del Marqués de Suanzes 
y de Pablo Iglesias.

Según explicó el concejal res
ponsable del área, Luis Pizarro, IU 
se mostró en contra de esta reubi
cación po río que la propuesta fue 
desestimada.

También se rechazaron dos pro
puestas hechas desde diferentes em
presas de artesanía, para celebrar 
en nuestra ciudad sendas ferias de 
artesanía ya que se consideró que 
con la que se va a celebrar próxi-

de su autor no les había hecho du
dar de su calidad.

ACTUACIÓN CORRECTA
El concejal reiteró que los 

miembros de Cultura habían ac
tuado correctamente y desde lue
go el equipo de gobierno apoya la 
labor tanto del asesor teatral co
mo del director del Auditorio

También reiteró su crítica hacia 
el grupo popular por faltar a la 
verdad, por hacer una campaña 
que no es sino un intolerable acto 
de censura y con la que han tra
tado de difamar a unas personas, 
incluidas el alcalde, ya que lo úni
co que han pretendido, dice, ha 
sido “corlar cabezas” cuando en 
realidad estas personas han hecho 
un buen trabajo y más que le pese 
al PP, los ciudadanos saben valo
rar el esfuerzo que realizan por 
llevar los cauces de mayor libertaíl 
de expresión, de mayor educación 
y de enseñar a las personas.

El director del Auditorio, Ber
nardo Ibáñez, negó la “dejación 
de funciones” de las que dice le 
acusa en el PP en su panfleto y di
jo que a él no le habían llegado 
quejas de esta representación tea
tral. En cuanto a Isidro Rodríguez 
manifestó que estaba dispuesto! 
defenderse de las acusaciones que 
se le hicieran pero que él consi
deraba al autor de la obra una per
sona con un prestigio como para 
no cuestionar su trabajo y dijo que 
no estaba dispuesto a “tener los 
demonios en el jardín como se tu
vieron en los años 60-70”.

El asesor teatral negó queec 
la obra en cuestión el niño acaba
ra suicidándose y dijo que el ar
gumento muestra a un niño con 
problemas afectivos y herido, al 
que sus padres no le hacen casa 
que se revela y acaba pegandou- 
ros en la inauguración de un cur
so académico. 
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mamenle ya es suficiente e igi*^ 
mente se negó la celebración dd* 
nuevo Feriboda en noviembre.

Los ediles sí dieron el visto 1^ 
no a la celebración el próximo, 
de marzo del Festival Flamenco* 
dicado a la saeta y que este año'' 
contar con la participación deJ 
de La Tomasa, Kiki de CasiilW* 
co y El Niño Olivares. .,

Pizarro explicó que iambie'’|^ 
desestimó la propuesta pop^*^ 
celebrare! 150 aniversario de 
cisco Tárrega porque esto yod 
previsto y por eso se han 
conciertos de guitarra dentro * | 
do Música y Músicos.
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I COOPERACIÓN CON EL OBJETIVO DE FOMENTAR VALORES COMO LA CONVIVENCIA Y LA SOLIDARIDAD

La Diputación financia la 
estancia de jóvenes en el Sahara
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El tiempo de permanencia será de siete días y se realizará en el mes de abril
LA TRIBUNA
Ciudad Real
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La Diputación de Ciudad Real, a 
través del Área de Servicios So
ciales, que está gestionada por el 
vicepresidente Ángel Caballero, 
ha hecho pública una convocato
ria de becas para jóvenes coope
rantes que deseen visitar los cam
pos de refugiados saharauis en 
Tinduf.

El objetivo de esta convocato
ria es la participación de los jóve
nes con diversa formación o ex
periencia profesional en activida
des de información y asesora
miento en los campos de 
refugiados saharauis, fomentan
do así los valores de convivencia, 
tolerancia, solidaridad y aprendi
zaje intercultural.

El tiempo de permanencia será 
de siete días y el viaje se llevará a 
cabo el próximo mes de abril, 
según la convocatoria, donde tam
bién se refiere que los aspirantes 
tienen que cumplir el objetivo de 
ser residentes en la provincia de 
Ciudad Real y tener entre 18 y 30 
años.

Los jóvenes cooperantes 
habrán de comprometerse previa
mente a trabajar de forma volun
taria las horas necesarias para ma
terializar el proyecto. Del mismo 
modo, habrán de respetar las dis
tintas creencias, ideologías y as
pectos culturales así como aceptar 
las indicaciones de los monitores.

Los aspirantes también de
berán cumplir los horarios esta
blecidos y también aportarán 150 
euros que se destinarán a las fa
milias acogedoras de los coope
rantes.

Por otro lado, cada una de las 
becas comprenderá un billete de

■ DIPUTACIÓN EL OBJETIVO DE ESTA PÁGINA EN INTERNET ES ADEMÁS LA REALIZACIÓN DE UN DECÁLOGO

Francisco Lázaro

■ TRIBUNALES

Angel Caballero, diputado provincial de Bienestar Social

P. MUÑOZ 
Ciudad Real

ida y vuelta a los campos de re
fugiados saharauis de Tinduf, en 
Argelia, así como una póliza de 
seguro de enfermedad y acciden
tes durante el período de duración 
de la estancia.

CRITERIOS DE SELECCIÓN
La selección de los cooperantes 
que formarán parte de la delega
ción de jóvenes ciudadrealeños se 
llevará a cabo a través de entre
vistas, de un currículo y en fun
ción de la idoneidad del perfil pro
fesional o formativo con respecto 

a las actividades que realizará el 
aspirante. Se tendrá en cuenta, asi
mismo, la pertenencia a Organi
zaciones Ño Gubernamentales 
(ONG) o asociaciones sin ánimo 
de lucro así como la participación 
en iniciativas relacionadas con la 
cooperación y el voluntariado.

Los interesados en participar 
deberán presentar su solicitud, 
cumplimentando debidamente los 
anexos que se facilitarán en el Bo
letín Oficial de la Provincia, en el 
registro general de la Diputación 
dentro de los veinte días hábiles 

siguientes a la publicación de la 
convocatoria en el BOP.

Y la solicitud se deberá acom
pañar de un curriculum según el 
anexo 2, fotocopias compulsadas 
de las titulaciones académicas que 
el solicitante pueda acreditar, jus
tificantes de estudios o de asis
tencia a cursos formativos, justi
ficantes de experiencia profesional 
expedidos por las entidades co
rrespondientes, una fotocopia del 
NIF, una fotografía tamaño car
net y un certificado de empadro
namiento.

Retiran la 
acusación contra 
Lazaro, que fuera 
comisario jefe de 
Ciudad Real

La Audiencia Provincial de 
TLtiragoza, la Fiscalía y la acu
sación particular ejercida por 
el abogado del Estado han re
tirado la acusación que pesaba 
sobre el ex jefe superior de Po
licía de Aragón, Francisco Lá
zaro, quien ostentó el cargo de 
comisario principal del Cuer
po Nacional de Policía en Ciu
dad Real desde octubre de 
1996 a marzo de 1997.

Lázaro, en una entrevista 
concedida a este diario, mani
festó que los últimos cinco 
años han sido durísimos para 
su familia y para él. “No me 
permitían aportar pruebas de 
descargo. Ha sido tremendo, 
aunque siempre he estado 
tranquilo y confiado plena
mente en la justicia”.

Reconoce que pidió destino 
a la Comisaría provincial de 
Ciudad Real en comisión de 
servicio para alejarse de Za
ragoza. Afirma que nunca ha 
habido acusación, y manifies
ta no entender como iniciaron 
unas diligencias con un anó
nimo.

ORIO
La Diputación recogerá en una web
sugerencias de los jóvenes al botellón

ir xM^AD RUIPÉREZ

Diputación provincial de Ciu-
Real tiene previsto abrir, a 

P^'^cipios del mes de abril, una 
pagina web en la que se recojan 

lón ■ sugerencias de la gente joven de la 
nbrc. ■ "

o
^
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 ^
 ^

^''incia respecto al botellón. Así 
'^explicó ayer el diputado pro- 
''"Jcial de Bienestar Social, An- 
8^1 Caballero, que aclaró que con 

iniciativa se trata de conocer 
t:erca cual es la opinión de los 

'^^?®s respecto a la polémica 
i^''’’8ida con la Ley que el Gobier- 

ceniral tiene previsto elaborar 
^etca de prohibir la bebida de al- 
Ilenia calle.

• ^'^ ^^^^ "^^^ ^^ recogerán 
® tipo de iniciativas que los jó- 

’'®s tengan para atajar el pro

blema del “botellón”.
Por otra parte y según apostilló 

Angel Caballero, en esta misma 
página se ha previsto realizar un 
decálogo que defina cuales son 
las principales quejas de los jóve
nes en la provincia de Ciudad Re
al. Se trata, en definitiva de que 
los jóvenes que puedan acceder a 
esta web expongan cual es su si
tuación, así como cuales son sus 
principales demandas en la ac
tualidad.

Todo ello se encuadraría en 
una especie de decálogo para po
der estudiar posibles soluciones 
al problema una vez conocido es
te.

La Diputación provincial de 
Ciudad Real está preparando en 
estos momentos la celebración del

Día Provincial de la Juventud, que 
está previsto se celebre el 13 de 
abril.

Según manifestó el diputado 
de Bienestar Social y Cultura, tan 
solo resta concretar algunas cues
tiones que quedarán definidas en 
una próxima reunión que se espe
ra se celebre, en breve, con repre
sentantes de las diversas asocia
ciones juveniles de la provincia.

Esta previsto que asociaciones 
juvenilles y ayuntamientos de 
Ciudad Real instalen alrededor de 
40 expositores en el Pabellón de 
Muestras y Congresos de Ciudad 
Real el próximo 13 de abril. Los 
actos comenzará a las 12,00 ho
ras de la mañana y concluirá a las 
2,30 de la madrugada, después del 
concierto. Diputación provincial

ACUSADO D MALVERSACIÓN
El ex jefe superior de Policía 
fue acusado de un delito de 
malversación de caudales pú
blicos. Fue imputado en doce 
cargos distintos que han sido 
todos sobreseídos y archiva
dos.
Para Lázaro, lo más sangran

te es haber estado discutiendo 
cinco años por unos fondos re
servados de 80.000 pesetas pa
ra cuestiones por las que no se 
pueden presentar recibos, co
mo el pago a colaboradores , 
para prevenir y resolver delitos 
en una amplia demarcación, 
todo Aragón.

Asimismo, explica que no 
se cumplían los requisitos que 
establece el Código Penal pa
ra la existencia del delito de 
malversación de dinero públi
co. Por ello, y porque a lo lar
go de la vista oral no ha que
dado demostrado ninguna acu
sación han sido retirados los 
cargos por falta de delito.

.2022
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Los alumnos 
del colegio 
“Santo Tomás 
de Villanueva” 
de Ciudad Real 
visitaron la 
Diputación

Un grupo de veintiséis alumnos 
del colegio Santo Tomás de Vi
llanueva de Ciudad Real visitó 
en la mañana de ayer jueves las 
dependencias del Palacio de la 
Diputación, donde, acompaña
dos por dos profesoras y guia
dos por un técnico del Centro 
de Exposiciones, pudieron apre
ciar el valor de la obra pictórica 
del artista local Angel Andrade 
que se exhibe en la muestra per- 
manente. Mediante charlas 
didácticas, aunque muy disten
didas dado que se trataba de es
colares de 2° de Primaria, los 
alumnos que participaron en la 
visita conocieron la riqueza 
artística y arquitectónica que 
encierra el edificio. Vieron, en
tre otras dependencias, la esca
lera principal con su cúpula, el 
salón de Plenos y el de Recep
ciones.
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La APEC 
celebró una 
conferencia 
informativa 
en el salón de 
actos de la 
Cámara de 
Comercio de 
Ciudad Real

!

La Asociación Provincial de Empresarios de la Cons
trucción celebró ayer en el Salón de Actos de la Cá
mara de Comercio de Ciudad Real una conferencia 
sobre estudios geotécnicos dirigido a promotores, 
constructores y obra pública. Este acto había sido 
organizado por la Asociación Provincial de Empre-

sarios de la Construcción, APEC, Colegio de Apa
rejadores, Colegio de Arquitectos y Escuela de Ca
minos de la Universidad de Castilla-La Mancha. 
Al acto asistieron constructores y estudiantes de to
da la provincia de Ciudad Real interesados en este ti
po de cuestiones.

Asefarciry Serviprex renuevan el 
convenio que supone cumplir la 
iey sobre prevención de riesgos 
laborales

EI presidente de la Asociación de Empresarios Farmacéuticos^ 
Ciudad Real (Asefarcir), José Ramón Sainz, firmó la renovación (^ 
convenio suscrito con Serviprex (Servicio Externo de Prevenci^ 
en Riesgos Laborales). Este acuerdo que también fue ratificó® 
por el director comercial de Serviprex, Alejandro Albalate y José^ 
tega, director técnico de Serviprex, ha servido para realizan*'’^ 
evaluación del sector en condiciones muy ventajosas para losas*’' 
ciados a esta organización empresarial. Las dos partes mostrarons” 
satisfacción por la renovación de este convenio que supone el cu® 
plimiento de la ley sobre prevención de riesgos laborales en 
tor. Por otro lado, Asefarcir, al estar integrada en Ceoe-Cepy”; 
de Ciudad Real, va a impartir dos cursos de formación 
en las próximas semanas en Ciudad Real dirigidos a titulares. 
juntos y auxiliares de farmacias integradas en Asefarcir. Loscuf^^^ 
del Forcem denominados Medicamentos Veterinarios y 
logia de Enfermedades Infecciosas y Parasitarias tienen unadu 
ción de 30 horas y están dirigidos a 15 alumnos por curso.

M.C.D.2022
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B AYUNTAMIENTO EL ALCALDE DE CIUDAD REAL CLAUSURÓ AYER EL CURSO DE MASAJE PSICOSENSORIAL ■ SANIDAD

Las mujeres elogian la iniciativa del 
curso de masaje psicosensorial
Más de 200 mujeres participan en un curso sobre cuidado de espalda
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Más de veinte mujeres de la ca
pital recibieron ayer de manos del 
alcalde, Francisco Gil-Ortega, los 
diplomas que acreditan su asis
tencia al Curso de Masaje Psico
sensorial organizado por la Con
cejalía de la Mujer.

Según explicó la responsable 
de este área en el Consistorio ca
pitalino, Helena López, a este cur
so, que se celebró en el Centro 
Verde, asistieron 23 mujeres de 
la capital.

En el curso que duró 30 horas 
se impartieron clases de relaja
ción y automasaje. Para ello se 
contó con la docencia de un fisio
terapeuta y un psicológico que ex
plicaron a las asistentes los mo
dos y maneras que existen de re
lajación.

Según garantizó la concejal es
te tipo de iniciativas se van a se
guir repitiendo ya que son muchas 
las que desean tomar parte en las 
mismas, y es que las asistentes al 
último curso han quedado muy 
satisfechas.

Hace unos días ha empezado 
un curso, también organizado por 
esta Concejalía, centrado en la es
palda. Con el mismo se trata de 
enseñar a las mujeres como se de- 
I)e actuar cuando se tienen pro
blemas de cervicales y dolencias 
de este tipo. A este curso se han 
apuntado 200 mujeres de la capi
tal y se celebra en cuatro turnos, 
dos en el pabellón Príncipe Felipe 
y otros dos en el el gimnasio de 
Pío XII.

Los diplomas les fueron entregados en el salón de plenos del Ayuntamiento T.fawfe

La Concejalía de la Mujer 
cuenta con un presupuesto de 21 
millones de pesetas. Un presu
puesto que a pesar de no ser muy 
alto, consigue fomentar la forma
ción entre las mujeres de la capi
tal.

El alcalde de Ciudad Real 
Francisco Gil-Ortega se mostró 
muy satisfecho de contar con He
lena López en el equipo de Go
bierno y reconoció el importante 
trabajo que desempeña por y pa
ra la mujeres de la capital.

Además desde esta Concejalía 
se llevan a cabo todo tipo de con
ferencias así como excursiones. El alcalde entregó los diplomas TJ«mánde¿

El Satse respalda 
una Ley de 
Garantía de Plazos 
de Respuesta en la 
Asistencia
LA TRIBUNA______________________
Ciudad Real

El Sindicato de Enfermería 
(Satse) ha acogido con satis
facción el proyecto del Go
bierno de Autonómico por el 
cual se pretende imponer 
tiempos máximos de espera 
en el sistema sanitario público, 
con el fin de garantizar al ciu
dadano que si no se cumplen 
los plazos previstos en cirugía, 
consultas externas y pruebas 
diagnósticas, abonaré a los pa
cientes la atención en centros 
privados de cualquier parte del 
país. Este proyecto de Ley de 
Garantía de Plazos de Res
puesta en la Asistencia Sani
taria, es para el Sindicato de 
Enfermería, muy positivo ya 
que sitúa al ciudadano en el 
centro del sistema sanitario. 
Satse quiere hacer un llama
miento a las autoridades re
gionales ya que entiende que el 
éxito o fracaso de este pro
yecto dependerá del grado de 
motivación de los profesiona
les sanitarios. Confía en que 
la adecuación de recursos sa
nitarios que deberé hacerse pa
ra conseguir los objetivos pre
vistos se realicen en concor
dancia con las nuevas exigen
cias de respuesta que van a 
existir para cumplir los plazos 
con calidad. El Satse estima 
que será necesario seguir ha
ciendo esfuerzos para que el 
nivel asistencial de nuestro sis
tema no decrezca sino que me
jore y se garantice la atención 
sanitaria a tiempo y con crite
rios de eficacia y eficiencia.
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UNION FENOSA
meioras
EN LA RED ELECTRICA

Domingo, 24 de febrero de 2002
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Estamos 
mejorando la 
calidad del 
suministro 
eléctrico, 
y para la 
puesta en 
marcha de 
nuestras 
instalaciones y 
operaciones de 
mantenimiento 
nos vemos 
obligados a 
suspender el 
servicio en los 
lugares,fechas 
y horas que se 
indican.

*Centro de transformación 
JUAN DE AUSTRIA del 
término municipal de 
Alcázar de San Juan

Hora de: 08:30 a 11:00 horas y 
de 11:00 a 12,30 horas.

Afectados: entre 8:30 y 11:00 
horas las calles Fernando Zobel y 
Paseo de San Isidro; y de 11:00 a 
12,30 horas la calle Pintor 
Antonio López

MUY AGRADECIDOS 
POR SU COLABORACION 

Las líneas se considerarán en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de las horas indicadas.

meioras 
EN LA RÉb ELECTRICAUNION FENOSA

Estamos Domingo, 24 de febrero de 2002
mejorando la 
calidad del 
suministro 
eléctrico, 
y para la 
puesta en 
marcha de 
nuestras 
instalaciones y 
operaciones de 
mantenimiento 
nos vemos

*Centro de transformación 
SAN FERNANDO del 
término municipal de Viso 
del Marqués

Hora de: 08:30 a 09:30 Horas.
obligados a 
suspender el 
servicio en los 
lugares, fechas 
y horas que se 
indican.

Afectados: Calles San Fernando, 
Micaela Luján, Pozo Bueno, 
Dulcinea, La Huerta.

MUY AGRADECIDOS 
POR SU COLABORACION 

Las líneas se considerarán en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de las horas indicadas.
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■ INVERSIONES EL CAPITULO DE INVERSIONES ES EL QUE MÁS VA A CRECER RESPECTO AL AÑO PASADO
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El Presupuesto 
se debatirá en 
pleno ordinario
En el Pleno Ordinario de febrero, sin 
recurrir a convocatoria extraordinaria

CONSOL! VIVAR_______________________
Valdepeñas

Los presupuestos municipales pa
ra 2002 se debatirán en el Pleno 
Ordinario del mes de febrero; fi
nalmente no ha habido convoca
toria extraordinaria por la proxi
midad con la cita mensual de la 
Corporación Municipal, según 
confirmó el alcalde de Valde
peñas, Rafael Martínez de Carne
ro, quién aún a estas alturas no 
pudo dar la cifra final del Presu
puesto, que quedará definida pre
cisamente hoy viernes en Comi
sión de Hacienda. En cualquier 
caso, serán ligeramente superio
res a los del año anterior.

En cualquier caso, el único 
capítulo que va a experimentar 
una mayor variación (al alza) va a 
ser el de inversiones, sobre todo 
por los muchos fondos europeos 
de los que dispone el Ayunta
miento para proyectos, en los que 
en algunos casos esta institución 
tiene que aportar un 20 o 25 por 
ciento de la financiación. Tal es 
el caso de los fondos Equal para

■ CURSOS ES EL SEGUNDO CURSO QUE LA CAMARA IMPARTE EN VALDEPEÑAS A PETICION DEL EMPRESARIO

La Cámara de Comercio 
forma en riesgos laborales 
a veinte empresarios
LA TRIBUNA___________________________ 
Valdepeñas

Una veintena de pequeños empre
sarios y también empleados de Val
depeñas comenzaron el pasado lu
nes un curso, que va a tener 50 ho
ras de duración, en prevención de 
riesgos laborales que ha sido orga
nizado por la Cámara de Ciudad re
al. A la inauguración de este curso, 
segundo sobre esta temática que se 
imparte en Valdepeñas, acudió el 
presidente de Feceval (Federación 
Comarcal de Empresarios), que 
también es miembro del Pleno de 
la Cámara, Ramón Bolaños. Tam
bién se contó con la presencia de la 
concejal de Medio Ambiente Paqui 
Tamurejo, en representación del 
Ayuntamienot, y por el director del 
CEEI de Ciudad Real, Günther Lo
renz.

Este curso, como otros anteriores 
igualmente organizados por la Cá
mara, tiene como objetivo básico 
el de “ implantar la cultura de la pre
vención de accidentes laborales en 
nuestras empresas como mejor ga
rantía para evitarlos y hacerles fren
te”.

el proyecto TeleRural y para la 
supresión de escombreras o los 
fondos para terminar el arreglo 
del Peral, entre otros.

Los demás capítulos del pre
supuesto siguen en la misma lí
nea del año anterior, con la lógica 
subida del IPC. Además no hay 
que olvidar un importante capítu
lo, asimilado a gasto contable- 
mente hablando, que es de la 
amortización de la deuda, que as
cenderá a 160 millones de pese
tas.

MODIFICACIONES
Por otro lado, el primer edil val- 
depeñero, aún cuando todavía no 
tiene aprobado el Presupuesto 
2002, ya ha anunciado modifica
ciones presupuestarias para antes 
del verano. La justificación de es
ta previsión también la ha dado el 
primer edil. Y es que hay conve
nios que caducan para esas fechas, 
como el del servicio de limpieza, 
y se están contemplando otras op
ciones para llevarlo a cabo, como 
podría ser la municipalización.

Las partidas para el 
año 2002 van a estar 
dotadas en cuantías 
bastantes similares a 
las de 2001 (con el 
incremento del IPC); 
la mayor variación 
estará en la inversión

Para el presidente de Feceval, 
“este curso, que supone un esfuerzo 
para la Cámara, viene a satisfacer 
una demanda empresarial necesa
ria ante las nuevas exigencias labo
rales”.

INTERVENCIONES
Tanto el presidente de los empre
sarios de Valdepeñas, Ramón Bo
laños, como la concejal de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Francisca Tamurejo, 
del mismo modo que el director del 
CEEI, Günther Lorenz, animaron 
a los empresarios y empleados que 
van a hacer el curso, “a aprovechar 
al máximo las enseñanz.as en bene
ficio de sus empresas y evitar los 
accidentes”.

En las 50 horas del curso, que 
se están impartiendo en las depen
dencias del Pacto Local de Empleo 
de Valdepeñas (en la planta tercera 
del edificio municipal Valcentro), 
en horario de larde, se van a abordan 
conceptos básicos en riesgos labo
rales, riesgos generales y específicos 
y su prevención y gestión de la pre
vención, además de primeros auxi-

presarial en formación de riesgos 
laborales.

En el primero de los cursos que 
se impartió, hubo mucha demanda 
y muchos empresarios quedaron 
fuera.

Los presupuestos se debatirán en el próximo Pleno Ardwio

PLENO ORDINARIO CONTENIDOS

El Presupuesto para 
2002 será finalmente 
debatido, y aprobado 
si procede, en el 
pleno ordinario del 
mes de febrero que 
se celebrará el 
próximo martes

Inauguración del curso

lios.
Este es el segundo curso de pre

vención de riesgos laborales que la 
Cámara de Ciudad Real organiza 
en Valdepeñas en pocos meses y se 
realiza ante la fuerte demanda em

■ POLICIA LOCAL

CSI-CSIF pide al 
alcalde que abra 
un expediente al 
jefe de Policía
LA TRIBUNA______________________
Valdepeñas

La delegación sindical del CSI 
CSIF en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha solicitado por 
escrito al alcalde de esta locali
dad que se instruya un expe
diente infonnativo, o en su caso 
disciplinario, al jefe de la Po
licía Local por “presuntas ame
nazas y acoso hacia dos agen
tes sin motivo alguno”, pues el 
sindicato entiende que “no son 
esas formas de tratar a los su
bordinados, que son, lo mismo 
que él, empleado:? públicos”, 
según informa en nota de pren
sa este sindicato.

Esta petición tiene su origen 
en la denuncia de la delegación 
sindical “por (supuestas) ame
nazas y acoso hacia dos agen
tes del Cuerpo por parle de su 
jefe”; al parecer, según denuncia 
CSI-CSIF éste les increpó y les 
amenazó por haber informado 
a una concejal de la oposición 
del Ayuntamiento de Valde
peñas (del grupo PSOE Pro
gresistas) sobre un altercado en 
el que acababan de intervenir.

LOS HECHOS
En su comunicado de prensa, el 
CSI-CSIF explica que se da la 
circunstancia de que los dos 
agentes que intervinieron en el 
altercado, del cual se informó a 
la concejal de PSOE Progresis
tas, están afiliados al sindica
to. El hecho ocurrió a las once 
de la mañana del pasado 6 de 
febrero, cuando otro agente so
licitó más efectivos. Finalizada 
la actuación, los dos agentes pa
saron a lavarse las manos a las 
dependencias municipales (el 
cuartel de policía se encuentra 
más alejado del centro) y en el 
pasillo se encontraron con una 
concejala de la oposición que 
les preguntó por los hechos en 
los que acababan de intervenir.

CSI-CSIF deduce que, por 
algún motivo, y por las perso
nas implicadas en el incidente, 
no gustó al jefe de la Policía Lo
cal que los agentes informasen 
a la concejala de la oposición, 
ya que, según exponen en nota 
de prensa, al regresar éstos al 
cuartel, ambos fueron llamados 
al despacho del jefe, quién, sin 
mediar explicación, comenzó a 
proferir, en tono amenazante, 
f rases tales como las siguientes 
“quién les ha dado permiso p^ 
ra entrar en el Ayuntamiento. 
“esto se va a poner muy feo o 
“la fiesta viene por barrios , 0 
“cójansela con papel de fuann" 
Además, según informa el sin
dicato, “anunció que iba a dat 
cuenta por abandono de servi
cio”.

Ajuicio del sindicato de
nunciante CSI-CSIF estos he
chos “ponen de manifiesto*^ 
persecución de que son objete 
determinados trabajadores pf' 
blicos del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, por el mero eje* 
cicio de su actividad sindicales 
este sindicato”.

M.C.D.
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■ ERMITA LAS OBRAS HAN AFECTADO A LA FACHADAY AL INTERIOR DEL BESAPIES

Terminada la reforma de 
la ermita de Vera Cruz
Los fieles acompañaron a Jesús del Perdón en su traslado
LA TRIBUNA___________________________
Ciudad Real

Numerosos fieles de Nuestro Pa
dre Jesús del Perdón acompaña
ron este miércoles ai patrón de 
Manzanares con motivo de su 
traslado a la ermita de la Vera 
Cruz una vez acabadas las obras 
de reforma llevadas a cabo en ella 
en los últimos cinco meses. Tras 
la misa celebrada en la Parroquia 
de la Asunción, aprovechando el 
traslado, se hizo un Vía Crucis en 
el que participaron muchos devo
tos.

Ciento sesenta y nueve días. 
Este es el tiempo que Nuestro Pa
dre Jesús del Perdón, patrón de 
Manzanares, ha estado fuera de 
su ermita debido a las obras de re
forma hechas en su fachada. El 
miércoles, a pesar del frío, nume
rosos fieles acompañaron a la ve
nerada imagen durante la media 
hora que ésta estuvo en la calle 
con motivo de su traslado desde 
la Parroquia de la Asunción, don
de ha permanecido todo este tiem
po, hasta la renovada ermita de la 
Vera Cruz.

Al término de la misa celebra
da en el templo parroquial, alre
dedor de las ocho y cuarto de la 
tarde. Nuestro Padre Jesús del 
Perdón salió a la calle precedido 
del estandarte de su Hermandad 
y acompañado por varios cente
nares de personas. Durante su re
corrido por la Plaza de la Consti
tución y por el corto trayecto que 
separa ésta de la ermita de la Ve
ra Cruz se realizó un Vía Crucis 
con la lectura de las estaciones a 
cargo de componentes de la Junta 
de Gobierno de la Hermandad de 
Jesús del Perdón.

El patrón fue acompañado en su traslado por los fieles

A las nueve menos cuarto, tras 
el rezo de un Padre Nuestro, Jesús 
del Perdón entró en la ermita de 
la Vera Cruz en el estreno oficial 
de su nueva fachada, realizada en 
piedra. Tanto la fachada lateral 
como la principal, en la que el 
campanario queda flanqueado por 
una imagen del Sagrado Corazón 
de Jesús y otra de la Virgen de 
Belén, han quedado libres de ca
bleado eléctrico y han resultado 
del agrado de los ciudadanos.

“La Hermandad se siente or
gullosa, pero quien realmente de
be sentirse orgulloso es el pueblo 
de Manzanares que es el que ha 
colaborado. Cada vecino tenemos 
aquí puesto un trozo de piedra”, 
señaló Eugenio García-Pozuelo, 
Hermano Mayor de la Cofradía, 
que agradeció la colaboración del 
Ayuntamiento y anunció que en 

breve se iluminará la fachada pa
ra resaltar su aspecto por la no
che.

Otra importante reforma que 
presenta la ermita está en el inte
rior del besapiés, con la instala
ción completa en techo y paredes 
de un bello bajorrelieve realiza
do en los talleres de la familia Or
tega Bru de Sevilla. Desde pri
mera hora del jueves la ermita es
tuvo abierta a los fieles, por lo que 
una vez finalizado el traslado, la 
misma noche del miércoles, se 
procedió a la colocación de la 
imagen en el altar. Para ello se uti
lizó un curioso sistema de raíles 
por el que se deslizó la imagen 
desde su carroza. Nuestro Padre 
Jesús del Perdón permanecerá 
aquí hasta su más salida, que será 
en la madrugada del Viernes San
to, a la una, aproximadamente.

Pilar Tejera, conceal de la Mujer
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■ PROGRAMA CHARLAS, CINE TEATRO Y VIAJES

La VII Semana de la 
Mujer presenta diversas 
actividades culturales
LA TRIBUNA________________________
Ciudad Real

La Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento de Manzanares 
presentó a los medios de comu
nicación local, la VII Semana 
de la Mujer. Charlas informati
vas sobre la menopausia, un via
je a Sevilla, la proyección de 
una película, y la entrega de pre
mios del I Certamen de Relatos 
de Mujer, conforman las activi
dades de esta semana que se de
sarrollará del 5 al 9 de marzo.

Coincidiendo con el Día de 
la Mujer Trabajadora, el 8 de 
marzo, la Concejalía de la Mujer 
del Ayuntamiento de Manzana
res en colaboración con la Aso
ciación de Amas de Casa, Con
sumidores y Usuarios han pre
parado un amplio abanico de ac
tividades.

La concejal responsable del 
área de la Mujer en el Ayunta
miento manzanareño, Pilar Te
jera, resaltó que la conmemora
ción del 8 de marzo debería de 
desaparecer del calendario, rei
vindicando que cualquier mujer 
puede desempeñar el mismo 
trabajo que los hombres. Tejera 

enfatizó que estas jornadas sir
ven además de solidaridad ha
cia las mujeres que sufren malos 
tratos domésticos. Es por lo que 
en algunas actividades se co
brará un precio simbólico de un 
euro que irá destinado a casas 
de acogidas de mujeres.

La VII Semana de la Mujer 
se inicia el martes cinco de mar
zo, con una charla informativa 
en la sede de la asociación de 
Amas de Casa con el tema “La 
menopausia, trastornos físicos 
y psíquicos”, a cargo del gi
necólogo del Hospital “Virgen 
de Altagracia”, Dr. Prieto, que 
comenzará a las seis de la tarde 
.Se proyectará “Sólo mía” pro
tagonizada por Paz Vega y Ser
gi López, y en la misma semana 
pueden asistir a la representa
ción teatral de la obra “A las sie
te”, a cargo del Taller de Mujer 
de Norton Palacio. El viernes 
8 de marzo, todas aquellas que 
deseen conocer Sevilla podrán 
hacerlo de forma gratuita. La 
VII Semana de la Mujer llega a 
su punto y final el sábado 9 con 
la entrega de premios del I Con
curso de Relatos de Mujer.

■ EL GRAN TEATRO LA PELICULA DARÁ COMIENZO A LAS OCHO TREINTA

La película española “Sin noticias 
de Dios” será proyectada hoy

■ CURSO DIRIGIDO A MAYORES DE 15 AÑOS

El foro de conversación 
en lengua inglesa 
comienza hoyUlRIBUNA

Cwdadñ^tr

Sin Noticias de Dios”, la segun- 
película de Agustín Díaz Ya- 

•^es, reúne a las dos actrices es
pañolas más internacionales. La 
^'’gehcal Penélope saca las uñas 
para interpretar a un pequeño dia
blo, y la descarada Victoria Abril 
encarna a un ángel bueno. La pro
yección, que se encuadra dentro 
e la programación cultural del 

^ran Teatro, será hoy a las ocho y 
’^iedia de la tarde.

Año 2001. La lucha entre el 
'en y el Mal encuentra en un 

punto crítico y el triunfo cae en 
'Unnos del Ángel Caído, que está 

'nieniando el infierno con un nú
mero simpar de almas. Todo lo 
entrario de lo que ocurre en el 
'e*o, donde se cuentan los in-

Victorla Abril es el Angel, Penelope cruz,todo un Demonio

CRUZ ABRI

gresos por cifras ridículas. El Cie
lo está casi desierto y en el Aver
no, empiezan a sentirse incómo
dos. Todo parece acabado para los 
dirigentes del Paraíso cuando lle

ga hasta ellos un ruego de la Tie
rra: hay allí una madre desgracia
da que reza por el alma de su hijo, 
Many Chaves, un boxeador que 
arrastra un pasado terrible.

LA TRIBUNA________________________
Ciudad Real

“The English Club”, un foro de 
conversación en lengua inglesa 
abierto a todas las personas ma
yores de 15 años, incluso aun
que no esté matriculadas en la 
Universidad Popular, es un pro
yecto que ofrece la oportunidad 
de practicar la lengua en un con
texto lúdico e informal de asis
tencia.

El foro, que comienza el vier
nes 22 de febrero y cuya ins
cripción es gratuita y en el que 
se puede participar simplemen
te presentándose a las reunio
nes, se desarrollará en el aula 2 
de la Universidad Popular un 
viernes al mes, de las 18a las 

20 horas.
Según los organizadores, los 

objetivos que se marca “The En
glish Club” son mejorar la ca
pacidad lingüística de entender 
y conversar en inglés; adquirir 
mayor seguridad en uno mismo 
progresando en todos los senti
dos y venciendo el temor al ridí
culo.

En cuanto a los participantes 
cabe señalar que está abierto a 
todas las personas interesadas, 
a partir de los 15 años, y que no 
se requiere estar o haber estado 
matriculado en la Universidad 
Popular. El foro cuenta con la 
colaboración de la Concejalía 
de Educación del Ayuntamien
to de Manzanares.
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2 CENTROS LOS COLEGIOS PÚBLICOS ALBUERA, CALATRAVA E INFANTE DON FELIPE SE HAN INCLINADO POR LA JORNADA CONTINUADA

Tres centros educativos contarán con N
jornada continuada ei próximo año
La concejal de Eduación y Cultura felicitó a los centros que han votado a favor de este proyecto
LA TRIBUNA
Ciudad Real

Aunque por pocos votos otros dos 
centros educativos no han conse
guido alcanzar la mayoría abso
luta exigida.

Tres de los cinco Colegios Pú
blicos que existen en Daimiel se 
han pronunciado por la Jornada 
continuada para el próximo cur
so, mientras que en los dos res
tantes aunque ha habido una gran 
aproximación no han logrado con
seguir la mayoría exigida por la 
normativa.

En la jornada de elección que 
se celebró el pasado miércoles 
destaca la alta participación de 
madres y padres en todos los Co
legios. Los Centros escolares que 
se han inclinado por la Jornada 
continuada, han sido los CP Al
buera, Calatrava e Infante Don Fe
lipe. Mientras que en los Colegios 
Públicos La Espinosa y San Isi
dro, los votos emitidos en las ur
nas superaban los que se mostra
ban a favor de la Jornada conti
nuada, es decir se alcanzaba una 
mayoría simple, pero en el cóm
puto global del censo de padres 
no se conseguía alcanzar la ma
yoría absoluta.

El director del Colegio Públi
co San Isidro, Emilio León, feli
citaba a los Colegios de la locali
dad que han optado por el cam
bio y aceptado el proyecto pre
sentado y manifestaba que los

El Colegio Público Infante Don Felipe ha votado a favor de la Jornada continuada

padres del centro que dirige “se 
han pronunciado favorablemente 
por la modificación de la jornada 
escolar, con una mayoría positi
va en los votos emitidos”, la difi
cultad para León ha sido conse
guir la mayoría absoluta sobre el 
total del censo. Ajuicio del di
rector del CP San Isidro, lo que 
ha ganado es “el miedo a lo no
vedoso y ha perdido la innovación 
y lo que los tiempos demandan”.

añade que en su centro educativo 
todo el profesorado continuará 
volcándose en la educación de los 
alumnos. Por su parte el director 
del Colegio Público La Espinosa, 
Miguel Torres manifestaba que la 
“gran mayoría de los padres vo
taban por el cambio de Jornada, 
mas del doble así lo hacían”, en 
concreto 258 votos a favor y 122 
en contra. Añade que tan solo han 
faltado 5 votos para alcanzar la

mayoría y cumplir la normativa.
Señala Torres que ahora debe 

pronunciarse tanto consejo esco
lar como administración, no obs
tante añade que los profesores se
guirán trabajando con “el mismo 
entusiasmo de siempre”.

La concejal de Educación y 
Cultura, María Dolores Gonzá
lez Mohíno ha felicitado a la co
munidad educativa por el proyec
to presentado, “un proyecto muy

trabajado y elaborado”, y muestra 
su disposición y toda la colabora
ción del Ayuntamiento como ha 
quedado reflejado en las reunio
nes que se han mantenido. Tam
bién ha tenido palabra.s de felici
tación para los centros escolares 
que han elegido la Jornada conti
nuada con la que se muestra a fa
vor y que deseaba para todos los 
Colegios, aunque añade que de
mocráticamente hay que aceptar 
la voluntad de todos. En el CP la 
Albuera al igual que en el resto 
de centros educativos la partici
pación ha sido muy elevada. Los 
resultados en el CP Calatrava, 
también han sido favorables para 
el cambio de jornada escolar. En 
cuanto al CP Infante don Felipe 
de un censo de 626 madres y pa
dres, votaron un total de 546,. Los 
profesores y personal de admi
nistración y servicio, en total 31, 
todos votaron a favor.

El CP La Espinosa con un cen
so total de 572 entre padres pro
fesores y resto de personal, los re
sultados totales han sido de 282 
votos a favor y 126 en contra. El 
CP San Isidro con 460 electores, 
obtenía un nivel de participación 
del 66'74 % . Por cómputo glo
bal entre profesores y padres, el 
resultado afirmativo ha sido del 
53'2 %, negativos 45'5 % y nulos 
1 '2. Resultado a favor total de vo
tos 174. No contará con la Joma
da continuada.

fr APLICACIONES

SUCESOS

Comienzan las obras de canalización de Gas-Castilla La Mancha en Daimiel

y Servicios, Julián Sánchez Valdepeñas Pozo. La primera ramales^nor un lado por las calles Arenas, Plaza de Santa María, ca
de donde se ramificará por el resto de la ciudad, on cponnHo ramal oartiendo también de la calle Arenas se canalizará hacia la 
11c Gregorio Molinero, calle Jesús y Plaza de la ^- ® ^ 8 Mancha nretende seguir la instalación , respondiendo a la demanda de
calle Teatino hasta el barrio del P4. La empresa Gas Castilla La Mancha pretende seguir m insta ec^ómica|fos ciudadanos. Según Sánchez Valdepeñas el gas ciudad es una energíanadacont^  ̂ --------------------------

Detenido un joven 
colombiano como 
presunto autor de 
robo
^TRIBUNA_________________________
Ciudad Real

Según informó la Subdelegación de 
Gobierno, a las once horas de la 
mañana del pasado miércoles la 
Guardia Civil de Daimiel procedió 
a la detención de Leonardo Fabio
J.H..
El joven, de 24 años de edad, y de 
nacionalidad colombiana, fue de
tenido como presunto autor de hur
to en una entidad bancaria de la lo
calidad. Los hechos que se le im
putan tuvieron lugar la misma 
mañana de la detención, cuando el 
detenido sustrajo la cantidad de 
13.289,60 euros por el método del 
descuido_____________________

EL MÉTODO
Varios individuos entretetienen con 
preguntas a los empleados, al üeni- 
po que uno de ellos, una vez des
cubierto donde está el dinero, p*^ 
cede a la sustracción.

La detención fue comunicadas 
la Embajada de Colombia
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■ ULTIMA DECISIÓN LOS RESULTADOS DE LA VOTACIÓN SE TRASLADARÁN AL CONSEJO ESCOLAR

No hay mayoría para cambiar 
de Jornada en el C.P. “Pradillo

TOROS
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El sábado se 
presenta el cartel 
taurino de

El resultado no ha sido favorable, pero todavía podría cambiar

Un 4% de los profesores votó en contra, y por parte de los padres, un 40%
LA TRIBUNA
Ciudad Real

El colegio público “El Pradillo” 
de Miguelturra celebró una vota
ción en la que participaron tanto 
profesores como padres de alum
nos para decidir sobre un posible 
cambio en la jornada escolar de 
los alumnos (se consultaba sobre 
la modificación de la actual jor
nada partida y su conversión a jor
nada continua). El resultado final 
de las votaciones recogió un tan
to por ciento muy elevado de pro
fesores que se mostraron a favor 
de la jornada continua para los es
colares (en concreto el 95,8% votó 
a favor, mientras que el 4% lo hi
zo en contra del cambio de jorna
da). La votación entre los padres 
de los alumnos también fue favo
rable al cambio: de un total de 502 
padres con derecho a voto lo hi
cieron 321, que se decantaron en 
un 60% (186) a favor de la jorna
da continua de sus hijos y un 40% 
en contra del cambio (un total de 
123), registrándose 12 votos nu
los.

RESULTADO FINAL
A pesar de los votos favora

bles, en principio, el resultado 
(según la normativa vigente) no 
permitiría el cambio en la jornada 
escolar porque para ello debería 
haberse registrado un voto favo
rable de más del 50% del total del 
censo (un total de 252 padres de
berían haber suscrito ese apoyo al 
cambio). Ahora esos resultados 
se trasladarán al Consejo Escolar.

Tras la conclusión de la jorna
da, el director del Centro, José 
Galán, manifestaba que el cole
gio había emprendido el proceso 
consultivo (previamente el Cen-

tro había elaborado un detallado 
proyecto de actividades para 
afrontar esa posible jornada con
tinua) a iniciativa tanto de los pro
pios profesores como de los re

presentantes de los padres en el 
Consejo Escolar, que entendían 
beneficioso el cambio en el ám
bito escolar e incluso en el fami
liar.

I EXCURSION LA ASOCIACIÓN VISITÓ EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA, EL PASADO MIÉRCOLES

La Asociación de 
Jubilados viajó a la ciudad 
jiennense de Andújar
jALHlBUNA 

ciudad Real

^n total de cincuenta y cinco per
donas pertenecientes a la Asocia- 
^tdn de Jubilados y Pensionistas 
.® Miguelturra realizaron un via- 

pasado miércoles a la loca- 
jiennense de Andújar. Se tra- 

’^hade un viaje comercial (de los 
‘Anchos que realiza a lo largo del 

la Asociación a distintas 1o- 

narla comercial objeto del viaje, 
^ Componentes de la expedición 
^dieron visitar el santuario de la

*1en de la Cabeza (paraje si- 
iar 1 ^ ^^ kilómetros de Andú- 

> localidad que también tuvie- 
^^ conocer).

, viaje, según contó el presi- 
'’^o de la Asociación, José Díaz

Flores, resultó “muy bien” y sin 
ningún tipo de incidencias desta
cables.

El autobús en el que se des
plazaron partió de Miguelturra a 
las siete y media de la mañana del 
miércoles, regresando por la no
che de la misma jornada.

La Asociación está preparan
do una próxima salida. Será den
tro del programa de Turismo So
cial, desde el 14 al 19 de marzo, y 
el lugar de destino es el munici
pio de Roquetas de Mar. A lo lar
go de toda esta semana se han es
tado recogiendo solicitudes, para 
participar en el viaje, en las de
pendencias de la Asociación (si
tuadas en el Centro Social Poli
valente, hasta que se concluya el 
Centro de Día que se está cons
truyendo en la céntrica Plaza de

Directiva de la Asociación

la Constitución).
En principio está previsto que 

sean un total de 162 las personas 
que disfruten de las vacaciones 
(serán finalmente tres los autobu
ses que los trasladen hasta la ci-

tada localidad andaluza). Los ma
yores de Miguelturra tan sólo han 
tenido que pagar un total de 66 
euros, precio en el cual se incluye 
tanto el desplazamiento como el 
alojamiento y la manutención.

inauguración
LA TRIBUNA
Ciudad Real

El sábado día 23 de febrero 
será una fecha importante pa
ra 1os amantes de la llamada 
“fiesta nacional” puesto que 
se va a hacer la presentación 
del cartel taurino con el que 
se inaugurará el día 4 de mayo 
el nuevo auditorio multifun
cional abierto, en su calidad 
de plaza de toros. La presen
tación ante los medios de co
municación provinciales, y an
te los aficionados locales, se 
hará en el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Miguelturra 
a las 12,00 horas del sábado.

La presentación del espe
rado cartel correrá a cargo del 
alcalde de Miguelturra, 
Román Rivero, la concejal de 
cultura y festejos, María de los 
Angeles Trujillo, el empresa
rio de la plaza en este año de 
su inauguración, Francisco Ja
vier García (representante de 
la empresa “Ofetauro Sur 
S.L.”) y el presidente de la 
peña taurina de Miguelturra, 
"Capote de Oro, Francisco 
Molina. Lo que sí se conoce 
desde la adjudicación a la em
presa Ofetauro Sur de la ex
plotación del auditorio para 
este año es su compromiso de 
confeccionar el primer cartel 
con tres de los matadores si
tuados en los puestos altos del 
escalafón taurino.

CAZA

La sociedad “La 
Tonelá” celebra 
hoy una asamblea

LA TRIBUNA
Ciudad Real

La sociedad de cazadores “La 
Tonela” celebra este viernes 
(a las 20,00 horas en primera 
convocatoria y a las 20,30 en 
segunda) la asamblea general 
anual con importantes puntos 
en el orden del día, Al lógico 
punto de conocimiento y apro
bación, si procede del acta de 
la sesión anterior, hay que aña
dir otro relativo al estado de 
cuentas de la asociación a lo 
largo del pasado año 2001. La 
asamblea que se va a celebrar 
en los salones del Centro 
Obrero, abordará otros argu
mentos como el importe de la 
cuota para la temporada 2002- 
2003. La Asamblea se cerrará 
con el habitual turno de rue
gos y preguntas. Como punto 
importante también se tratará 
un informe del presidente de 
la sociedad, Inocencio Bas
tante, con todo lo acontecido 
en la pasada temporada ci
negética en el coto de la aso
ciación.

.2022
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2 ■ ALIMENTARIA BARCELONA ACOGE UNA DE LAS 3 FERIAS INTERNACIONALES DE ALIMENTACION MÁS DESTACABLES DEL MUNDO

La DO La Mancha está muy bien 
representada en Alimentaria
La cita es el escaparate ideal para promocionar los productos de la tierra
LA TRIBUNA___________________________
Alcázarde San Juan

La Denominación de Origen La 
Mancha contará con un stand de 
250 metros cuadrados en el Ali
mentaria, que estará situado en la 
parte principal del salón dedica
do exclusivamente al vino, In- 
tervin, en que están presentes vi
nos y Zonas de Producción de 
todas las partes del mundo.

Debemos recordar que Ali
mentaria, que se celebrará en Bar
celona entre el 4 y el 8 de marzo 
próximos, es la mayor feria de ali
mentación de las que existen en 
España y una de las tres más im
portantes de Europa.

Por ello, esta feria, en la que 
el Consejo Regulador de la De
nominación de Oriegn La Man
cha ha tenido una destacada pre
sencia desde que se creara, allá 
por mediados de los 70, se ha con
vertido en un escaparate ideal pa
ra que los vinos de calidad man
chegos muestren sus excelentes 
cualidades ante los principales dis
tribuidores de vino y los restau
radores de todo el mundo.

▼ COMPETENCIA

Diseño funcional 
para el stand 
más grande
El stand del Consejo, que 
probablemente es el mayor 
de todos los Consejos Re
guladores que asisten a la 
Feria, contará con 14 ha
bitáculos individuales de 9 
metros cuadrados, destina
dos a cada una de las bo
degas, en los que éstas 
podrán atender a sus visi
tas con la privacidad nece
saria en una feria de nego
cios. Asimismo, el exposi
tor de la D.O. La Mancha, 
que se caracteriza por su 
diseño funcional y de am
bientación manchega, con
tará con un espacio común 
que también podrá ser uti
lizado por las bodegas y 
que contará con la presen
cia de personal del Conse
jo, tanto para atender las 
demandas de los visitantes 
como para satisfacer las 
necesidades de las bodegas 
participantes.

Por último, tras estable
cer conversaciones con el 
Consejo Regulador del 
Queso Manchego, se ha 
llegado a un acuerdo para 
el abastecimiento continuo.

Imagen de una feria internacional de gastronomía y enología

RADIO 43.000 
^ oyentes 

escuchan 
SURCO cada día 

Castilla La Mancha 
M.C.D.2022
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Colección 

Biblioteca Breve
Seix Barral
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22 de febrero de 200?

La Tribuna le ofrece 4 grandes novelas a un
precio excepcional

ANIMA MUNDI

Stephen Vizineze)

Eí. HOMBRE 
DEL TOQUE

MAGICO
Susanna Tamaro

Cóilisoileclieiile:

Todos los domingos con

1 

i

Diíección:. 
Población:. 
Pron. 
lelf.:. . . . .

[Tfeít?delñformac¡ón ai lector. 926 21 53 01, ext. 105

NOTA: los suscriptores podrán recoger las 
promociones anteriores todos los jueves de 19 a 
20 horas en nuestras oficinas.____________ _____ '

Gonzalo Garcés

mil 
Jlsole^

1^1 nueva novela de la autora de 
DONDE EL CÍTRAZÓN TE LLEVE

- Seix Barral j

1

Los suscriptores de LA TRIBUNA que deseen disponer de esta auténtica y magnífica colección, , 
por sólo 2,5 €, deben enviar debidamente cumplimentado este Bono de Reserva a nuestras oficinas 1

Hombre y apellidos:

»Ciud
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El PSOE afirma que el Plan de 
Saneamiento está dormido

La Hermandad 
de Donantes de 
Sangre comienza 
la temporada de 
extracciones

El compromiso adquirido por el Gobierno central en 1993 está estancado
LA TRIBUNA
Ruidera

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, intentó ayer en el 
Pleno de las Cortes de Castilla- 
La Mancha responder a la Propo
sición No de Ley presentada por 
el Grupo Popular, mediante la 
cual se instaba a la Junta de Co
munidades a llevar a cabo la ela
boración de un Plan Integral de Sa
neamiento y Depuración de Aguas 
Residuales para el Parque Natural 
de las Lagunas de Ruidera, además 
de los municipios de Ruidera y Os
sa de Montiel.

Gil ha recordado a la oposición 
que la elaboración del citado Plan 
“es un compromiso adquirido por el 
Gobierno central en el año 1993, 
ai-declarar de Interés General el sa
neamiento y depuración de muni
cipios que afectan a las Tablas de 
Daimiel y las Lagunas de Ruidera, 
y refrendado en el convenio que la 
Junta y el Estado suscribieron dos 
años después”.

El titular de Obras Públicas ha 
señalado que desde el año 1995 que 
la elaboración del Plan está “dur
miendo el sueño de los justos sin 
que el Gobierno del Partido Popu
lar le haya prestado el más mínimo 
interés, por lo que sus representan
tes en la cámara autonómica de
berían pedir cuenta.s a sus jefes y 
no hacer el ridículo demostrando 
que no se leen los papeles”.

El marco incomparable de las Lagunas de Ruidera Ardw

¿7
Í

I

LA TRIBUNA
Almadén

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Almadén reali
za las primera.s extracciones 
del año. En las próximas dos 
jornadas, durante ocho horas, 
se espera obtener 200 dona
ciones y superar así las 192 
que se produjeron en el año 
pasado.

De esta manera, Almadén 
se convierte en la región más 
solidaria de Castilla-La Man
cha y en la comunidad de Es
paña con el índice más alto 
de donantes, con una media 
de 39 donaciones por cada 
mil habitantes, cuando la na
cional está en tan sólo 31 por 
mil.

Según los datos facilita- 
do.s a EFE por su presidente 
Leovigildo Franqueza, la 
Hermanadad cuenta en la ac- 
tualidad con más de 600 
miembros y el 90 por ciento 
de sus donantes no superan 
los 25 años de edad, un dato 
muy esperanzador para el fu
turo.

M AL DETALLE

COMPROMISO

ACLARAR JURISPRUDENCIAS
Asimismo, Gil ha criticado la ac
titud del Partido Popular a nivel re
gional por pretender “que los bol
sillos de los castellano-manchegos 
paguen una obra que debe acome
ter el Ministerio de Medio Am
biente”, poniendo de manifiesto la 
discriminación a la que el Ejecuti
vo de Aznar está sometiendo a Cas
tilla-La Mancha, aplicando una ín
fima política de depuración.

El Gobierno Central de Madrid se comprometió en 1993 a realizar una lim
pieza exaustiva de las lagunas de Ruidera. Estoque fue refrendado en un con
venio que la Junta y el Estado suscribieron dos años más tarde. Por ello, el ti
tular de Obras Públicas ha señalado que desde el año 1995 que la elabora
ción del Plan está "durmiendo el sueño de los justos sin que el Gobierno del Par
tido Popdlar le haya prestado el más mínimo interés, por lo que sus 
representantes en la cámara autonómica deberían pedir cuentas a sus jefes 
y no hacer el rídículo demostrando que no se leen los papeles”.

El consejero matizó que la 
Junta de Comunidades ha cons
truido 54 estaciones depurado
ras de aguas residuales en la 
Cuenca del Guadiana, frente a

una única depuradora, la de 
Alcázar de San Juan, realizada 
por el Estado y que, ha señalado 
Gil, “está generando olores en el 
pueblo que no se asemejan pre-

cisamente al agua de colonia”.
En relación a las acusaciones 

vertidas por el Partido Popular que 
señalaban el no funcionamiento 
de la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales de Ossa de 
Montiel, Gil ha asegurado que esa 
depuradora está funcionando des
de el mes de julio de 2001 con 
unos niveles de depuración más 
que óptimos, según demuestran 
los análisis de las muestras reco
gidas.En esta infraestructura, la 
Consejería de Obras Públicas 263 
millones de pesetas, incluidos en 
el proyecto total de las obras, 
constituido por las depuradoras 
de Ossa de Montiel, Munera y El 
Bonillo.

ALMADÉN

Un autobús de la 
Fuerzas Armadas 
informa a los 
jóvenes de la 
comarca
LA TRIBUNA
Almadén

ALMAGRO ARRANCAN LOS PREPARATIVOS PARA LA INAUGURACIÓN EN AGOSTO

Abierta la solicitud para 
instalar casetas en el 
nuevo recinto ferial
LA TRIBUNA
Almagro

Con motivo de la inauguración 
para el presente ejercicio del 
nuevo recinto ferial de la locali
dad de Almagro, Antonio García 
Rivero, alcalde de la ciudad, ha 
puesto en conocimiento de sus 
vecinos una circular para infor
marles de las posibilidades que 
tendrán en la iniciativa de carác-., 
ter público.

García Rivero ha comentado 
a sus vecinos, que aquellos que 
estén interesados en instalar una

caseta en el recinto ferial deben 
de comunicarlo en las depen
dencias del propio ayuntamiento 
de Almagro. El plazo abierto pa
ra la entrega de solicitudes será 
válido hasta el 31 de mayo. 
Aquellas peticiones que lleguen 
más tarde de esta fecha se re
chazarán irrevocablemente.

La feria, que se celebrará des
de el próximo 23 al 28 de agosto, 
ya cuenta con un recinto nuevo. 
Este está ubicado en un lugar 
más idóneo, en la avenida Ma
nuel Sanroma de Almagro. Ayuntamiento de Almagro

Un autobús de las Fuerzas 
Aéreas del Ejército español, 
que circula por tierras man
chegas, visitó ayer el muni
cipio de Almadén para trans
mitir a los jóvenes la infor
mación necesaria para formar 
parte de este cuerpo del Es
tado, en una comitiva enca
bezada por el teniente Ro
mero.

Se trata de una iniciativa 
del Departamento de Defen
sa del Gobierno del Partido 
Popular para paliar la ausen
cia de jóvenes en el frente- 
tras la ya conocida suspeO' 
sión del servicio militar obli
gatorio.

El teniente Romero dijo 
ayer a EFE que las puertas 
laborales se abren a los jove' 
nes una vez finalizado el ser 
vicio obligatorio y 00 o” 
momento en el que es nece 
saria la profesionalización 
las Fuerzas Armadas, p®^ 
que el autobús informó sob 
los procesos de ingreso,*^ 
oportunidades y promoc^ 
nes que se ofrecen y 
magníficas tareas que sepo 
den realizar en el cuerpo-
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(ALCAZAR

UGT acusa a 
Renfe de “política 
de acoso y 
derribo” contra las 
instalaciones de 
Qudad Real

■ HERENCIA PREÁMBULOS DE LA SEMANA DEL CONSUMIDOR

El Ayuntamiento convoca 
un certamen fotográfico
Las imágenes deben tratar los hábitos actuales del comprador
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EFE______________________________  
Alcázar de an Juan

El Sindicato Ferroviario de 
UGT acusó ayer a RENFE de 
realizar «una política de aco
so y derribo» contra el servi
cio ferroviario y sus trabaja
dores en Ciudad Real, donde 
la situación es crítica, según 
el secretario provincial de 
Transportes, Jacinto Moya- 
no. La nueva amenaza viene 
ahora de los directivos de la 
Unidad de Negocio de Esta
ciones, que han anunciado su 
intención de ir cerrando pau
latinamente todas las que hay 
en la provincia de Ciudad Re
al, lo que supone que a las es
taciones de Campo de Crip
tana y Rio Záncara se puede 
sumaren un futuro inmediato 
la de Valdepeñas y después 
todas las demás.

Son actuaciones que se 
han llevado a cabo antes en 
las provincias de Toledo y 
Cuenca, por lo que «a UGT 
no le cuadra el discurso de la 

punta de Comunidades y del 
Ministerio de Fomento de po
tenciar Castilla-La Mancha, 

1 mientras que RENFE actúa 
Iporsu cuenta en contra de los 
|servicios ferroviarios de la re- 
Igión».
1 Tanto Moyano como el 
jpresidente del Comité Pro- 
jrincial de Empresa, Antonio 
■Escudero, se preguntan cómo 

va a poner en marcha un 
rían regional de Transportes 
|*con las estaciones cerradas» 

anuncian su oposición a que 
■Castilla-La Mancha se vea 
I^vesada por grandes líneas 

AVE «que sólo conse- 
I^'rán incomunicar aun más a 
| os diferentes pueblos y co- 
1 arcas».
1 Eos responsables sindica- 
^han hecho un llamamien- 
palos políticos y a las Aso
laciones de Vecinos a mo- 

‘zarse, «porque sólo de es- 
r manera se pueden paralizar 
^ Pretensiones de la com- 
K^ia pública», aunque el sin- 
Joato no descarta la convo- 
jatoria de huelgas y las de- 
^odas ante los tribunales, 

evitar que a los Irabaja- 
fesde la provincia se les 

^rie obligatoriamente al
■ vasco o Cataluña.

'' cualquier caso, para 
■^"dero, «mientras no cam-

" ^gunos directores gene- 
^^bíFE, la provincia 
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Ktiv ^^^ 1^ única noticia po- 
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LA TRIBUNA___________________________
Herencia

Entre las actividades que prepara 
en estos días la Oficina de Infor
mación al Consumidor del Ayun
tamiento de Herencia, se ha con
vocado recientemente el I Con
curso de Fotografía, en el que 
podrán participar toda.s las perso
nas que lo deseen.

Las fotografías serán en color y 
el tema obligado es “La Sociedad 
de consumo” englobando la pu
blicidad, hábitos alimenticios, lu
gares donde se efectúa la compra 
como el pequeño comercio, gran
des superficies, las marcas y sus 
influencias, etc.

Cada participante podrá pre
sentar un máximo de tres foto
grafías originales de 20 x 25 cm, 
sin ningún soporte, no premiadas 
en otro concurso, que serán valo
radas por el jurado de forma indi
vidual. Con cada una de ellas se 
adjuntará en sobre cerrado junto 
con una tarjeta en la que figurará el 
nombre, apellidos y teléfono del 
autor. Por otra parte,, en el exterior 
del sobre aparecerá la misma cla
ve 0 pseudónimo que todos los tra
bajos deberán llevar junto al título 
escrito en el reverso.

Con todos los trabajos presen
tados se realizará una exposición 
durante los días en los que trans
curra la Semana del Consumidor, 
proyectada para el mes de marzo, 
estableciéndose un Primer Premio 
de 60 euros, un Segundo de 40 y 
un Tercero de 30. El fallo del ju
rado se hará público el próximo 
Jia 8. Fotografía de un mercadillo de la comarca

a.

■ HERENCIA POESIA, PROSA Y FOTOGRAFIA

El colectivo femenino, protagonista 
en el IV Concurso “Arte y mujer”
LA TRIBUNA___________________________
Herencia

Un año más, la Concejalía de la 
Mujer, que preside Encarnación 
García Navas, ha hecho públicas 
las bases del IV Concurso “Arte 
y Mujer” en el que podrá parti
cipar cualquier artista nacido o 
residente en Castilla-La Mancha, 
mayor de 18 años, en las moda
lidades de Poesía (extensión má
xima 50 versos), Prosa (exten
sión máxima de 4 folios por una 
cara y un espacio de separación) 
y Fotografía (formato blanco ne
gro 0 color, no diapositivas).

Los trabajos serán originales 
e inéditos, no pudiendo presen
tarse más de uno por persona, en 
los que se puntuará la originali
dad y creatividad, la correcta eje
cución y laboriosidad del traba
jo y su clara relación con la mu
jer y su mundo. La presentación 
deberá efectuarse en la Casa de 
Herencia hasta las 20:00 h. del 
5 de marzo. Muestra de una imagen del certamen

STA. CRUZ DE MUDELA

Detenido un joven 
en un control de 
alcoholemia
Un vecino de la localidad de 
Úbeda, en la provincia de 
Jaén, fue detenido ayer en 
Santa Cruz de Mudela por 
efectivos de la Guardia Ci
vil cuando conducía un au
tomóvil bajo los efectos del 
alcohol.

El detenido, Alejandro V. 
Z., de 32 años de edad, ha si
do acusado de un delito con
tra la seguridad del tráfico, 
por conducir en un estado de 
embriaguez ostensible.

Las prueba del alcohole
mia que se le aplicaron fue
ron positivas y el infractor se 
vio obligado a acompañar a 
los agentes de la benemérita 
a las dependencias de la 
Guardia Civil.

TOMELLOSO

El PSOE crea una 
revista sobre el 
futuro hospital
El PSOE de Tomelloso ha edi
tado una revista sobre el proce
so de construcción del nuevo 
hospital que la Junta de Comu
nidades tiene previsto construir 
en esta localidad y que se re
partirá gratuitamente entre los 
vecinos. El secretario del PSOE 
local, Inocente Andújar, indicó 
en el acto de presentación de la 
revista que “los socialistas he
mos cumplido con nuestros 
compromisos para traer un hos
pital general con más de 200 ca
mas” e hizo referencia también 
a la construcción de una resi
dencia de asistidos que la Junta 
decidirá en los próximos días.

PIEDRABUENA

Sahuquillo analizó 
la futura 
construcción de 
una residencia 
asistida
El director general de Servi
cios Sociales de la Junta de 
Comunidades, Luis Carlos 
Sauquillo, visitó la localidad 
de Piedrabuena para analizar 
junto al alcalde, José Luis 
Cabezas, la futura construc
ción de una residencia para 
asistidos en la localidad.

Según informó el alcalde, 
los responsables de la Junta 
consideraron “razonable” la 
construcción de una residen
cia en un terreno cedido por 
el Ayuntamiento de la loca
lidad que posibilitará la cre
ación de puestos de trabajo 
y que se va a gestionar desde 
la iniciativa privada tras el 
concurso público correspon
diente.
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El segundo 
premio “Corral 
de Comedias” se 
universaliza
LA TRIBUNA
Almagro

LA TRIBUNA
Ciudad Real

La página web de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
mancha incluye estos días en
tre sus iconos más destacados 
el referido al Premio de las Ar
tes Escénicas de Castilla-La 
Mancha Corral de Comedias 
de Almagro, con el objetivo 
de universalizar este galardón 
y fomentar que asociaciones, 
colectivos y particulares del 
mundo del teatro realicen pro
puestas de candidaturas para 
la edición de este año.

Los candidatos podrán ser 
presentados por los miembros 
del jurado, o por las entidades 
culturales o profesionales re
lacionadas con las artes escé
nicas, mediante propuestas ra
zonadas dirigidas al consejero 
de Educación y Cultura, José 
Valverde, antes de las 14:00 
horas del 1 de marzo.

La Consejería se dirigió 
por carta hace unas semanas 
a más 1.000 personas relacio
nadas con el ámbito de las ar
tes escénicas y la cultura con 
el fin de que participen en la 
presentación de estas pro
puestas para la elección pos
terior de candidatos a este ga
lardón.

A mediados de marzo, el 
jurado, designado por el con
sejero entre personas de reco
nocido prestigio en el ámbito 
de las artes escénicas de for
ma que quede garantizada la 
idoneidad, competencia e in
dependencia del mismo, se 
reunirá para estudiar las pro
puestas y resolver el premio 
en la edición de este año, para 
que sea dado a conocer el 27 
de marzo, con motivo del Día 
Mundial del Teatro.

El pasado 27 de marzo el 
Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha creó el Pre
mio de las Artes Escénicas 
“Corral de Comedias de Al
magro”, que en su primera 
edición fue concedido al gru
po catalán Teatre Lliure.

Este Premio está destinado 
a galardonar la labor científica, 
técnica, cultural, social y hu
mana realizada por personas, 
equipos de trabajo o institu
ciones en el ámbito de las Ar
tes Escénicas.

El Premio de las Artes 
Escénicas de Castilla-La 
Mancha consta de un diplo
ma, un símbolo distintivo y 
representativo del galardón 
_consistente en una escultura 
de José Luís Sánchez_, una 
insignia representativa del 
galardón con el escudo de 
Castilla-La Mancha y una do
tación en metálico de 
18.030,36 euros (tres millo
nes de pesetas).

La entrega del premio se 
efectuará en Almagro en un 
acto público, durante el mes 
de julio, en el marco del Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico.

Imagen de las calles de Campo de Criptana Rueda Viawrde

CAMPO DE CRIPTANA GALARDONES DE POESÍA EN LA LOCALIDAD

La Concejalía de Cultura 
convoca dos concursos
El premio“Pastora Marcela” cumple su trigesimosegunda edición

MARCIAL PITA
Ciudad Real

El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana saca a concurso los Pre
mios Literarios “Villa de Campo 
de Criptana”. La Concejalía de Cul
tura de la localidad organiza una 
nueva edición de estos galardones 
poéticos, de reconocido prestigio en 
la región.

Habrá dos categorías bien dife
renciadas, la trigesimosegunda edi
ción de los premios de poesía “Pas
tora Marcela”, modalidad abierta a 
escritores de cualquier nacionalidad, 
y la vigesimotercera edición de los 
premios “Valentín Arteaga”, para 
jóvenes con edad no superior a los 
23 años. En ambos casos el poema 
será de metro y tema libre.

SEMANA DE LA MUJER EL AREA SOCIAL REALIZA LOS PREPARATIVOS

Campo de Criptana organiza dos 
programas dirigidos a la mujer
LA TRIBUNA
Campo de Criptana

El Ayuntamiento de Campo de Crip
tana, a través del Area de Servicios 
Sociales, ha organizado dos cursos di
rigidos a mujeres, como preámbulo a 
la Semana de la Mujer, que se desa
rrollará la primera semana de man».

Según indicaba la concejal de este 
departamento, Criptana Casarrubios, 
los objetivos que se plantean con estos 
cursos son concienciar sobre el con
cepto de grupo e identidad humana y 
profesional, conocer situaciones y pro
blemáticas que afecten a las mujeres y 
ofrecerles toda lase de información 
que sea de su interés.

La colección “Pastora Marcela” 
otorgará un premio de 1.203 euros 
(200.000 pesetas), un trofeo reali
zado por el escultor Andrés Escri
bano y cien ejemplares de los qui
nientos que se editarán. Cada poeta 
podrá presentar tan sólo un trabajo, 
cuya extensión no será inferior a 500 
versos y no superará los mil. Los 
originales se presentarán por dupli
cado, mecanografiados a dos espa
cios y por una sola cara, utilizando el 
sistema de lema y pica. Todos los 
textos deberán ser enviados a la 
Concejalía de Cultura de la Casa de 
Cultura de Campo de Criptana antes 
del 30 de abril, indicando en el sobre 
“Para el XXXII Premio de Poesía 
Pastora Marcela”. Los poetas ga
lardonados deberán recoger los pre-

El primer curso se titula ‘Taller de 
afectividad y planificación familiar” 
y con él se pretende eliminar concep
tos conservadous y machistas del en
torno social, además de informar sobre 
los distintos métodos anticonceptivos, 
enfermedades de transmisión sexual y 
los recursos que existen en la zona. 
Per su parte, el segundo curso está de
dicado a cocina y se destina a las fa
milias con algún tipo de problemática 
social, inmigrantes o minorías étni
cas, que participan en alguno de los 
programas puestos en marcha por los 
Servicios Sociales del Ayuntamiento 
criptanense. 

mios personalmente en un acto li
terario, que tendrá lugar el próximo 
1 de agosto.

Por otra parte, la versión juvenil 
de este concurso está dedicada a Va
lentín Arteaga, el prestigioso escri
tor y poeta criptanense. En este caso, 
el premio está dotado con 510 eu
ros (85.000 pesetas) y con otro tro
feo de Andrés Escribano. Los textos 
no serán tan extensos. Se requiere 
un mínimo de 50 versos y un máxi
mo de cien, además de mandar en 
la plica una fotocopia del D.N.I. El 
plazo para la entrega de los poemas 
será hasta el 15 de mayo y se en
viarán a la misma dirección de la 
Casa de Cultura especificando “Pa
ra el XXIII Premio de Poesía para 
jóvenes Valentín Arteaga”.

Campo de Criptana

José Bono 
inaugura hoy la 
subestación 
“Bullaque”

M
í

A las 12:00 horas, en el kiló
metro 34,5 de la carretera CM- 
403, en los tramos correspon
dientes a Porzuna-Ventas, se 
pr<xlucirá el acto de inaugura
ción de la nueva subestación 
“Bullaque”, que dará servicioa 
varias localidades de la zona 
de los Montes.

Con esta inauguración con
cluye un largo período de tra
bajo para mejorar el servicio 
eléctrico de la zona de los Mon
tes, que ha supuesto una inver
sión superior a los 2.100.000 
euros (más de 350 millones de 
pesetas), además del tendidode 
una línea de 45 KV, la salida de 
otra línea de 15KV a Retuerta 
y Navas de Estena y otras dos 
líneas de media tensión (con- 
templada.s en el proyecto glo
bal de mejora del servicio elá- 
trico en la zona que da servicio 
a unos 2000 habitantes).

El acto de inauguración,que 
tendrá lugar en la misma su
bestación ya en servicio, estará 
presidido por el Presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bo 
no, y el Vicepresidente de 
Unión Fenosa, Victoriano Reí 
noso, los cuáles estarán acom
pañados por la Consejera de In
dustria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, y el consejero dele 
de Unión Fenosa, Honorato Ló
pez y alcaldes de la zona, en
tre otras autoridades. La in^ 
guración estará amenizadaefl 
vino de la región. 1

SOCUÉLLAMOS

Los galardones , 
del certamen de ¡ 
poesía serán 
entregados hoy,
1^ TRIBUNA 
Socuéllamos

Al Ayuntamiento de Soc“'^j 
llamos celebra hoy unact* 
vocatoria literaria. El 
Félix Grande coordinará 
el acto de entrega de los p 
mios del I Certamen Provm^J • 
cial de Poesía “Car®‘ 
Arias”, dotado con 
euros (100.000 pesetas).Jw^ 
convocado por la Unive^^ 
dad Popular y la concejo 
de Cultura del ayuntamie 
de la localidad manebeg*-,^^

En el acto de entregó 
premios. Grande habl^ 
bre “La Celebración de 
Palabras” y posteriori”' 
se darán a conocer los ” 
bres de los ganadores 
certamen, leyéndose 
posiciones premiadas 
categoría provincial dOf 
euros y en la local con 
euros.

M.C.D.2022
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La Gran Historia 
1 DE LA Peseta

No te pierdas ni una
Yo my 1(1 ptincta [reseui, y 
me Uamahan "el tío sentao"

y» estuve vigeri te entre 1881 
y ¡885, y poliiúxrmeríte ine 

conocían como "PaítUas’'

1
g

Yo soy el pñner wiete emitido 
an 1874. 25pta.s.deenuiru:es. 

¿cuántos serian hoy?

Yo soy la peseta 
úe la ll República, 
y era "la rubia"

il

UGRANHISIOK  ̂
3? DE LA PtSETAJ^

Ü 
VM*M***

Yo soy de Í957, y siempre me han 
conocido corno “un verde"

La Peseta a través de la Historia
La GRAN HISTORIA DE LA PESETA abarca los 
133 últimos años, desde que fue emitida la primera en 
1869 hasta la última. Es una densa historia cuajada de 
hechos importantes, recogidos en una extraordinaria 
colección.

LA GRAN HISTORIA DE LA PESETA, una 
historia irrepetible, vinculada a tu vída. 
¡Colecciónala’.

Así podrás hacer la colección
Esta extraordinaria colección que te ofrecemos en 
exclusiva consta de un magnífico Libro y un total de 
18 monedas y 90 billetes facsímiles.

Todos los Martes, Miércoles y Jueves al comprar tu 
ejemplar de La Tribuna, te facilitaremos una entrega 
que se compondrá de una moneda y cinco billetes, 
por tan sólo 2.10 Euros más.

CUPON-RESERVA HISTORIA DE LA PESETA
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Coacción avakub por el Máusteno de Ciibura. 
Sin valor rumismático.
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y mi tirada alcanzó altas cimas, 
(442 mdlones de biUexs)
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Un clásico de 100, como la música del 
compositor tpte figura en el hillete
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CIEN 
resHAS

Soy a última peseta y 
tan ¿minuta, que me 
apodaron "la lenteja"

Los suscriptores de LA TRIBUNA que deseen disponer de esta 
magnífica promoción, por sólo 30 euros, deben enviar debidamente 

cumplimentado este Bono de Reserva a nuestras oficinas 
CIUDAD REAL C/Juan 11,7-13001 CIUDAD REAL
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EDITORIAL

desmarca
1 PP de Galicia ha vuelto a desmarcarse de las 
posiciones estatales del partido en materia de 
reforma de la Constitución y representación de las 

autonomías en la Unión Europea. El pasado martes, el 
Parlamento gallego aprobó una proposición no de ley en 
la que se insta al Gobierno a procurar la presencia de las 
comunidades autónomas ante la UE y a emprender la 
reforma constitucional del Senado. Manuel Fraga ya 
intentó abrir ese debate en el pasado congreso del PP y 
parece haber optado por poner un contrapunto a la 
doctrina de inmovilismo constitucional. El presidente 
gallego también se opuso a la decisión de Aznar de no 
permanecer en La Moncloa más de ocho años. Y ahora 
manifiesta una discrepancia de carácter más ideológico 
al modelo de organización territorial que impulsa el 
Gobierno, y que fue aprobado por aplastante mayoría en 
el pasado congreso popular.

La posición de 
Fraga está cercana 
a la del PSOE, lo 
que hace más 
relevante la 
discrepancia

territorial y la participación de las autonomías en los 
consejos de ministros europeos. En ambas cuestiones, la 
posición de Fraga está cercana a la del PSOE, lo que 
hace más relevante la discrepancia. En lo referente a la 
reforma del Senado, su opinión tiene además el valor 
que le otorga su condición de ser uno de los padres de la 
Constitución. La tesis de que las pequeñas reformas 
prudentes de la Carta Magna evitan ulteriores rupturas 
no debería ser desdeñada en aras de la estabilidad, que 
no es un valor en sí mismo. Y en lo relativo a la 
presencia en los consejos europeos, siempre bajo la 
presidencia de un ministro, no hace sino recoger una 
aspiración de la mayoría de las autonomías. Fraga no 
tiene más aspiraciones políticas que seguir en la 
presidencia gallega, ni se le supone ningún interés en 
perjudicar a su partido. Por eso, su posición tiene mayor 
valor y debería ser analizada cuidadosamente por la 
dirección del PP.
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Las diferencias con la 
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configurado como 
cámara de 
representación
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Elecciones en la Cámar
a convocatoria de eleccio
nes por parte de la Junta de 
Castilla - La Mancha, a me

diados del mes de enero, abre un 
periodo de reflexión sobre la im
portancia y vigencia de las Cámaras 
de Comercio. No es que crea que 
las fechas del calendario tengan al
guna virtud añadida que influya o 
modifique los rigores de la activi
dad diaria. Son signos temporales 
ritualizados para llamar la atención 
sobre lo que merece ser atendido; 
momentos selectivos para hacer un 
alto en el camino y reflexionar, 
conjuntamente, sobre el sentido de 
lo ya realizado y la orientación que 
hay que dar a lo mucho que queda 
por hacer.

Hace cuatro años los presidentes 
de Cámaras de Castilla-La Mancha 
decidieron iniciar un proceso de 
transformación que las ha llevado a 
convertirse en un referente econó
mico y social para miles de pe
queñas y medianas empresas. Pa
ra ello, han renovado ideas, lidera
do procesos novedosos, explorado 
nuevos rumbos abiertos por la tec
nología digital, fomentado las vo
caciones empresariales, agilizado 
las gestiones que dificultan la cre
ación de nuevas empresas; ayuda
do a las pymes a aprovechar al má
ximo la energía descubierta por la 
revolución informática o apoyado 
para que el proceso de introduc
ción del Euro no fuera traumático. 

Si hoy miramos hacia atrás, a 
los más de cien años de historia que 
tienen nuestras instituciones, sin 
duda encontraremos multitud de 
sombras, y tropiezos, servicios no 
dados, expectativas frustradas o in
tereses humanos. ¿Quién no las tie
ne en una trayectoria tan dilatada?. 
No obstante, los logros obtenidos, 
la experiencia acumulada al servi
cio de las empresas y la economía, 
no pueden ser más rica, satisfacto
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ria y variada.
Las Cámaras manchegas afron

tan este nuevo período electoral en 
pleno proceso de renovación. Re
novación en las personas, casi el 
80% de los presidentes han anun
ciado su intención de no prolongar 
su mandato.

Renovación de los proyectos: 
Frente a la casi exclusividad de la 
Promoción del Comercio Exterior 
y la Formación, han planteado el 
fomento de las vocaciones empre
sariales, la Ventanilla Unica Em
presarial, por delante de otras mu
chas comunidades autónomas, los 
programas de apoyo a mujeres em- * 
presarias, o la certificación digital 
para el comercio electrónico a 
través de Camerfirma. Y, por últi
mo renovación de los métodos. Lle
gando, a través de sus técnicos, al 
mayor número posible de empre
sas: Visitándolas, conociéndolas y, 
sobre todo, escuchándolas.

Como se observa, una profun
da transformación que coloca a las 
cinco Cámaras de la región en óp
timas condiciones para ofrecer ser
vicios de utilidad a las pymes. Por
que las Cámaras no son una puesta 
en común de intereses privados con 
vistas a un mejor servicio de és
tos, como algunos se empeñan en 
proclamar, sino que su norte pasa 
por emplearse en servir a los inte
reses generales del Comercio, la 
Industria, el Transporte y su nece
saria conexión con las administra
ciones publicas.

Frente a las antiguas Cámaras, 
con una actitud pasiva, se ha im
puesto la Cámara activa que sale 
al encuentro de la empresa e incor
pora valor añadido a unos servicios 
que difícilmente otras instituciones 
podrían facilitar. Su capacidad de 
adaptación va unida a otra carac
terística no menos importante: la 
posibilidad de vertebrar la Comu

nidad de Castilla-La Mancha ny 
diante proyectos comunes, por 
cima de ideologías y de los legít 
mos intereses locales, respeta 
sobre todo, la autonomía, inde 
dencia y gestión de cada una de 
cinco instituciones que confi 
la red cameral regional.

Los logros que moldean lasa 
ganizaciones son, frecuentcmen 
una cuestión del carácter, de last 
periencias y de las convicciones 
un equipo, y de unos presiden! 
en particular. Pero, los éxitos 
ritos no pueden quedarse en 
recurso para reclamar continui 
cuando vienen elecciones. Exis 
actualización constante y sobre 
do un proyecto. Por eso es dej 
ticia reconocer la labor desarrol 
da por los presidentes y sus comi 
ejecutivos, la mayoría de los c 
ha renunciado a continuaren 
momento dulce para sus Cáin

Hay ocasiones en las que a 
rrirse del bien, tiene el riesgo 
buscar lo mejor. La consecuenc 
muchas veces, es encontrare! 
y acabar sometiéndose a él por 
mor a algo peor. La decisión q 
ha tomado cada uno de los p 
dentes de Cámara no sólo es la 
jor, sino la más conveniente pi 
Castilla -La Mancha.

La sociedad manchega se ni 
ve en escenarios nuevos y la 
presa necesita instituciones di: 
micas, flexibles y cercanas que: 
pan transmitir las necesidades 
actual contexto económico, q 
promuevan los cambios que 
cita el siglo XXI. Creo que ese 
peí lo va a desempeñar con sel 
ra los plenos y comités ejecutn 
que salgan elegidos de esta nuc' 
transparente convocatoria eltt 
ral fijada para el siete de marro

(*) José Manuel Fenán 
Norniella es presidente de las 
niaras de Comercio 
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E
ra de prever. El salto del 
denominado “fenómeno 
del botellón” a las primeras 
páginas de los medios de 

comunicación locales, provincia
les y nacionales no ha sido fruto 
de la casualidad, nada más lejos 
(lela realidad. Tampoco es ca
sualidad que un joven diputado 
del PP anunciara unos días atrás 
¡que el concurso “Operación 
(Triunfo” reflejaba los mismos va
lieres que propugna el PP. Sin co- 
inenlarios.

Menos casualidad es todavía 
Lue hace 7 años Aznar considera 
plos/las jóvenes la “generación 
mor preparada de la historia de 
toña” y ahora diga lo contrario 
p además afirme que son los/as 
más incultos/as de la Unión Eu- 
lopea. Tampoco haré comentarios 
testo último, pero si quiero re- 
tordar que hace siete años el “bo- 
leüón” ya existía. El PP nunca 
tomó de verdad con la juventud 
tahora lo demuestra una vez más. 
1 Mucho se ha escrito ya duran- 
leestos días en tomo al “botellón” 
lal consumo de alcohol entre 
pas jóvenes, y veo con cierta 
Iteocupación como se intenta des
aciertos sectores asentar el típi- 
któpico del joven que sale los 
Ilies de semana bebe grandes can- 
Idades de alcohol en espacios al 
■relibre de manera colectiva y a 
■vez ocasiona molestias, sucie- 
■dy altercados con el consi- 
Ivienie perjuicio para los vecinos 
lela zona. Esta parece ser la ra- 
Bografíaque se está haciendo de 
■juventud actual de nuestro país 
■aceptar esa radiografía sin ba
juna análisis más amplio es de- 
Quizar a los/as jóvenes y dictar 
Qiencia sin reparar en lo que ello 
Qlleva. Existen muchos jóvenes 
Qno participan en botellones y 
Qtienen inquietudes solidarias, 
plurales, deportivas, etc y se les 
■^equiparando sin hacer distin- 

alguna. Se están sacando 
oclusiones simplistas e incluso 
■icrcsadas en muchos casos al 
Qpcciode este fenómeno social. 
1 ^ovoy a negar que el “bo- 
Qén” es un problema que pro
pia desde hace tiempo su som- 
Psobre las grandes y medianas 

una de las grandes asig- 
pendientes a día de hoy, 

la realidad muestra la poca 
B^nibilidad del Gobierno cen- 

ciertos ejecutivos regionales 
■Huchas corporaciones locales 

solucionarlo. No basta con 
Q^^uizar un Congreso sobre jó- 

noche y alcohol que dicho 
paso no ha servido como 

Q debate y puntos de en- 
Quiro, sino más bien un Con- 

nionográfico de las pro- 
represivas y poco imagi- 

^usque quiere aplicar el Go- 
del PP, lo que demuestra 

■ "uevo su peculiar manera de 
Boeder el diálogo, el consenso 
■ Nesta en común de ideas.

Un culebrón
duradero: tolerancia
par' ’os intolerantes

Reflexiones en
tomo al
Dudo que la 
solución que 
pretende imponer

en definitiva, sea la 
adecuada

Buenos días
Antonio García Cervigón
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‘botellón’

■ nto decía al principio no es 
r^dad que se hable precisa- 

uhora del botellón, pues se 
duda de una cortina de 

con el fin de desviar la aten- 
r u la opinión pública de los 

flue nos afectan 
''enes: paro, siniestralidad 
dificultad de acceso a la 
^ etc. Creo sinceramente

que también el botellón es un pro
blema que afecta al colectivo ju
venil, ya que es el resultado final 
de políticas poco imaginativas, de 
desconocimiento de sus inquietu
des y sobre todo de carencia de 
lugares donde puedan desarrollar 
actividades alternativas al consu
mo masivo de bebidas alcohóli
cas a bajo precio.

Tampoco quiero con esto que 
se me considere un defensor del 
botellón, pues no lo soy en abso
luto, pero creo que muchas veces 
se carga toda la culpa sobre los/as 
más jóvenes cuando el fenómeno 
es fruto de la sociedad en su con
junto: familias, administración, 
locales de copas, centros educa
tivos...

Dudo que la solución que pre
tende imponer el PP, de mayor vi
gilancia policial y sanciones 
económicas, la “ley seca” en de
finitiva, sea la adecuada. Como 
joven considero más fructífero 
abordar este fenómeno desde la 
concienciación, desde la educa
ción y prevención desde la base 
que desde una actitud represiva 
que tarde o temprano acabará vol
viéndose en contra. No hagamos 
buena la premisa “todo para los 
jóvenes pero sin los jóvenes” 
detrás de la cual se esconde la ver
dadera intención del gobierno 
conservador del país. Ahora más

que nunca es necesaria una polí
tica integral de Juventud a todos 
los niveles, el botellón tan solo es 
una pequeña muestra de los pro
blemas que afectan hoy al colec
tivo juvenil.

Sería un error que la finalidad 
de abrir el debate en torno a este 
tema fuera utilizarlo como arma 
arrojadiza entre distintos partidos 
políticos y sectores de nuestra so
ciedad. Aprovechemos la ocasión 
para crear un verdadero debate en
tre todas las partes implicadas, pa
ra poner en común actuaciones y 
medidas que afronten el proble
ma de manera coherente, para do
tar a nuestras ciudades de verda
deros programas alternativos y de 
prevenirlo en aquellas donde to
davía no exista. Ha llegado la ho
ra de invertir en infraestructuras 
que permitan desarrollar de ma
nera efectiva los distintos progra
mas de ocio alternativo, es nece
sario que la Administración cen
tral acompañe económicamente 
las iniciativas que planteen los go
biernos regionales y municipales. 
De nada sirve proponer el uso de 
instalaciones deportivas los fines 
de semana si estas no se encuen
tran en condiciones de ser utiliza
das, o como en otros casos sim
plemente no existen, lo mismo 
ocurre con el uso de las nuevas 
tecnologías e internet cuando se 
plantean actividades en aulas que 
no cuentan con más de 8 ó 10 or
denadores...

Estamos ante la realidad de un 
problema de triste actualidad y de 
ciertos estamentos de la sociedad 
que ya han condenado a una ju
ventud en constante cambio sin 
analizar objetivamente el origen 
y las causas de un fenómeno en 
expansión.

* David de Lamo Santillana 
es secretario de Juventud del 
PSOE de Valdepeñas

1 titular de cabeza parece un juego de palabras. La to
lerancia, lo pueden leer en cualquier texto de ética co
munitaria, hace posible un pluralismo sano y creador en 

el orden de las ideas y en el plano de la vida. Hasta aquí todo 
correcto. Las dificultades afloran cuando la teoría da paso a la 
casuística que, como siempre ocurre cambia y tergiversa los 
mensajes que cobran otra dimensión.

Todavía sigue coleando el caso de la niña marroquí, a la 
que su padre rechazó enviaría al colegio porque no le per
mitían llevar el chador-pañuelo. Una vez escolarizada, el pa
triarca impone nuevamente su criterio de reenviaría al centro 
religioso donde las normas no permitían el vestido de esa pren
da. Una anécdota elevada a la categoría de problema nacional 
que indica las claras que estamos desarmados ante estos casos 
de inmigración. Los mal pensados, que son muchos, cavilan 
que estamos ante una confrontación de religiones. He escrito 
confrontación y no me bajo del burro.

Como los males no vienen solos en este culebrón que se 
prolongará a lo largo de los años venideros, con nuevas ver
siones y casos, un matrimonio marroquí se niega a escolarizar 
a sus seis hijos en un colegio religioso de Barcelona, “por el te
mor a que el modelo educativo católico de este colegio infiu- 
ya en su fe musulmana de sus vástagos, y que éstos acaben 
convirtiéndose en el cristianismo”. Para el padre, Mustafá 
Amallouk, es una ofensa que haya símbolos religiosos colga
dos en las paredes del centro católico. La releche. Segura
mente si ustedes visitan la Meca o Marraquech, tengan por 
seguro que en algún lugar encontrarán entronizados a San 
Francisco de Asís o a San Ignacio de Loyola. No tendrán suer
te. 0 esta gente ha perdido el norte, nunca mejor dicho, del 
sur proceden, o quieren hacemos comulgar con ruedas de mo
lino.

Visto los problemas suscitados en los distintos colegios, 
estamos faltos de unas normas procedimentales para la admi
sión de alumnos que proceden de otra religión. Estas normas 
servirán de ayuda a los padres y a la comunidad educativa que 
lógican^ente, favorecerán actitudes de convivencia. En Es
paña, a cualquier “progre o carca” les agrada resaltar en el 
momento actual las siguientes actitudes: respeto, pluralismo, 
diálogo, servicio, igualdad, solidaridad y acogida. Pero, que es
tas actitudes las cumplamos todos, tanto los visitantes como los 
anfitriones.

La historia, madre de las ciencias, ofrece casos para la des
cripción y análisis: la Córdoba del año 852 se debatía en un 
sinfín de diferencias litúrgicas y doctrinales a cargo de las dos 
grandes comunidades religiosas que convivían en aquel en
tonces, la mozárabe o cristiana y la musulmana. Nada les ale
jaba a una de oü’a como el hecho de que el Islam era la religión 
de los conquistadores y gobernantes del país, mientras que el 
cristianismo era la religión de los sometidos, y como tal, un cul
to meramente tolerado y sujeto a ciertas restricciones. No se 
permitía, por ejemplo, las ceremonias litúrgicas que tenían 
como escenario las calles, las procesiones, y estaba prohibido 
tocar las campanas. Hubo una rebelión contra la supremacía del 
Islam. El ambiente estaba al rojo vivo y el cura Perfecto, pá
rroco de San Acisclo se atrevió a insultar a Mahoma. Delito ma
yor por el que Perfecto fue decapitado en la gran fiesta de los 
musulmanes. Tolerancia. La convivencia descrita de los mu
sulmanes y cristianos, ahora nos parece una atrocidad. Como 
también encierran muchas dudas la traída y llevada fraternidad 
entre estas culturas religiosas.

A mí me importa un pito que los musulmanes con los que 
conviví en verano, ejercieran sus creencias como les viniera en 
gana. He visto bañarse vestidas a sus mujeres; he visto tomar 
el té, solo para hombres en corro y he visto sus oraciones a la 
caída del sol. Los he respetado como personas tanto igual que 
a mis semejantes. Pero que aquí no vengan imponiéndonos 
normas en colegios ya sean públicos o religiosos porque les 
mando a la Madre Teresa de Calcuta. El respeto que uno ma
nifiesta por sus creencias choca frontalmente con la postura de 
intransigencia y traumatismo de que hacen algunos gala. Los 
españoles cuando estuvimos en Alemania fuimos respetuo
sos con los calvinistas y protestantes y se guardaron mucho 
nuestros paisanos para su interior la gran devoción a la Virgen 
del Prado o a la Virgen de Peñarroya. Acogida sí, de acuerdo, 
para lograr la amistad, la solidaridad, el pluralismo, y la mul- 
ticultura, pero sin que nos toquen nuestras creencias y devo
ciones. Es mi testimonio.
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EDUCACIÓN Y GOBIERNO 
POPULAR
Felipe Medina Santos. Villarrubia de 
los Ojos

“En teoría, el proyecto de dar una 
educación a las clases trabajadoras 
es ya bastante equívorr» y en la 
práctica ' ’ Jicialparasu 
moral y s,. .vncidad. Enseñaría a 
las gentes del pueblo a despreciar 
su posición en la vida, en vez de 
hacer de ellos buenos servidores 
en la agricultura y en los otros em
pleos a los que les ha destinado 
su posición. En vez de enseñarles 
subordinación, les haría facciosos 
y rebeldes, como se ha visto en 
algunos condados industrializa
dos. Podrían entonces leer pan
fletos sediciosos, libros peligro
sos y publicaciones contra la Cris
tiandad. Les haría insolentes ante 
sus superiores; en pocos años, el 
resultado sería que el Gobierno 
tendría que utilizar la fuerza con
tra ellos”.
(Extracto del Discurso del presi
dente de la Royal Society ingle
sa para oponerse en 1807 a la cre
ación de las escuelas elementales) 
La Logse (Ley de Ordenación Ge
neral del Sistema Educativo, año 
1990) vino a dar respuesta a las 
necesidades sociales generadas 
por los cambios rápidos y pro
fundos de la sociedad española 
(incorporación de la mujer a la ac
tividad laboral, los cambios en la 
vida familiar, aumento de la po
blación inmigrante, los avances 
tecnológicos...) garantizando la 
compensación y la igualdad de 
oportunidades.
La historia de la LOGSE es la de 
una buena ley que en su aplica
ción y desarrollo ha habido más 
aciertos que errores, respondiendo 
a las expectativas generadas. Con 
ella se producían en el sistema 
educativo tres ejes vertebradores 
que venían a dar un vuelco en los 
anteriores modelos educativos: 
comprensividad, atención a la di
versidad y escolarización obliga
toria hasta los 16 años.
El nuevo modelo educativo venía 
a dar respuesta a las nuevas nece
sidades que la sociedad civil venía 
demandando: igualdad de opor
tunidades, enseñanza obligatoria 
hasta la edad laboral, compensa
ción del alumnado con déficit so
cial y/o para el aprendizaje.
El Partido Popular nunca ha ocul
tado su malestar ante esta Ley y 
ahora con la mayoría absoluta pre
tende acometer la reforma de la 
Logse disfrazada de Ley de Cali
dad del Sistema Educativo.
Poco se conoce de este borrador, 
ya que en su línea de política de 
globo sonda van lanzando ideas, 
propuestas, programas disfraza
dos de consultas a los agentes so
ciales y calibrando las reacciones 
que éstas suscitan.
Él Partido Popular argumenta que
rer dar respuesta a algunos de los 
problemas “creados” por la Log
se: “bajada de nivel” (falacia des
graciadamente difundida y exten
dida; sin entrar al espinoso tema 
de cual es el nivel comparativo 
respecto al BUP, es innegable que, 
en términos generales, el nivel 
educativo del país ha subido con 
la educación obligatoria hasta los 
16 años), “promociones automá
ticas con miles de suspensos”, 
“pérdida de contenidos funda
mentales”, “los objetores escola

res”, “falta de motivación e in
terés por aprender...”
Ante los problemas reales y los 
nuevos retos que tiene la escuela 
se pueden plantear respuestas po
sitivas sin necesidad de una re
forma retrógrada de la Logse. Se 
trata de desarrollar y aplicar me- 

' ^”'’garanticen la comprcn- 
sde la diversidad: las 

agrup" ubles según ni
vel curri': materias funda
mentale ín especial a los 
retra ndizaje, la dota
ción de nKdios y recursos a los 
centros según las necesidades de 
la población atendida, profesora
do especialista en enseñanza del 
español a emigrantes, convenios 
con los Ayuntamientos para la 
creación de “aulas de apoyo y re
fuerzo escolar”... en definitiva, 
voluntad de sacar la Escuela ade
lante y dinero para ello. Esto es 
lo que debería hacerse urgente
mente, pero la intención del go
bierno popular es otra.
La futura Ley de Calidad que está 
preparando el equipo de Pilar del 
Castillo tiene por objetivo supri
mir algunos de los aspectos más 
positivos de la Logse, creando iti
nerarios y filtros, llevando al 
alumnado a la segregación y es
tratificación. La respuesta del PP 
ante el “fracaso escolar” es qui
tar de en medio a estos chicos y 
chicas tan molestos para que los 
demás puedan cursar los itinera
rios a la Formación Profesional, 
unos, y al Bachillerato, otros. Es 
decir, adiós a la escuela com
prensiva, a la atención a la diver
sidad y por ende a la comprensión 
en la igualdad de oportunidades. 
Otra de las medidas planteadas es 
terminar con la promoción legal 
(limitación de la posibilidad de 
repetir curso). ¿La repetición de 
curso será un año más en el mis
mo pupitre?. Las medidas plante
adas por el Partido Popular no van 
a la raíz del problema sino a fa
vorecer la estratificación del alum
nado del sistema educativo. Este 
hecho, unido a su política de con
ciertos con centros educativos 
puede asestar un golpe definitivo 
a la enseñanza pública.
Los centros concertados se están 
convirtiéndo en lugares “cómo
dos” para los padres que buscan 
que sus hijos estén “atendidos y 
controlados”, alejados de “malas 
influencias”, con horarios más 
amplios, aunque sea gracias a la 
explotación de sus trabajadores, 
aunque los profesores puedan no 
ser especialistas, aunque los me
dios y las instalaciones, en mu
chos casos, sean peores que e la 
pública. Los centros concertados, 
pese a ser sostenidos con fondos 
públicos, practican una selección 
del alumnado basada en criterios 
económicos. Estos centros no asu
men, en la práctica, a alumnado 
emigrante, de familias desestruc- 
turadas o chavales “con proble
mas” y ante los problemas, unos 
reales y otros “inflados”, de la Pú
blica se convierten en una solu
ción para familias con medios su
ficientes para afrontar los recibos 
“variados y diversos” desde el 
uniforme a las actividades com
plementarias.
Respecto a la Formación Profe
sional, Pilar del Castillo tiene en 
mente una reforma de la misma 
que nos puede llevar a la situa
ción anterior a la LCXJSE. ¿El Mi

nisterio pretende esta
blecer el pase automá
tico de los ciclos for
mativos de grado me
dio (a los que se accede 
con el título de la ESO 
o examen de ingreso) a 
los de grado superior 
(que exigen haber cur
sado Bachiller o exa
men de ingreso)?. Es
to supondría volver a la división 
clásica entre los que estudian Ba
chillerato y los que cursan FP, 
desvirtuando el papel de esta últi
ma y desmotivando a los bachi
lleres de cursar los ciclos de grado 
superior. Es decir, ¿volveríamos 
a la situación anterior a la Logse 
sin haber dado tiempo a la nueva 
Formación Profesional a asentar
se?.
Además, el Ministerio pretende 
crear una Red de Centros de For
mación Profesional dependientes 
de él y no de las CC. AA con com
petencias en materia educativa. 
¿Tendríamos una doble red de 
centros?.
Otra medida que propone la seño
ra ministra es la supresión del exa
men de selectividad y la creación 
de un nuevo filtro, la “reválida” 
al final del Bachillerato. Habrá 
que esperar para saber cómo se 
reglamenta este “nuevo” examen 
de estado, quiénes serán los eva
luadores, dónde se realizará, si 
será obligatorio para la obtención 
del título de Bachillerato... Du
rante años en este país se ha for
mado a los docentes de secundaria 
para valorar el trabajo continuo 
de los estudiantes, se les ha insis
tido en lo injusto que era tener en 
cuanta sólo los exámenes y ahora 
proyectan la vuelta a un examen 
de Éstado. Ni siquiera la Selecti
vidad tiene ese carácter, ya que la 
nota final tiene en cuenta las cali
ficaciones obtenidas durante el 
Bachillerato. Este hecho, aunque 
haya podido beneficiar a algún 
centro privado, “inflador” de no
tas, respondía a la filosofía de va
lorar el trabajo realizado durante 
toda la etapa. Pero además no bas
ta con aprobar la “reválida” para 
ingresar en la Universidad. El Mi
nisterio ha planteado en la Ley 
Orgánica de Universidades una 
“selectividad” por universidades 
sin fijar unos criterios comunes. 
Es decir, cada centro o facultad 
decide sus requisitos de ingreso. 
Contrarreforma en la Enseñanza 
Obligatoria en el Bachillerato, la 
Formación Profesional y la Uni
versidad. ¿A dónde vamos?. Nos 
tememos que el objetivo es el de
terioro y desgaste lento de la en
señanza pública a favor de la pri
vada hasta convertiría en subsi
diaria de la misma. Que nadie se 
engañe, también van a privatizar 
la educación.

GRACIAS POR TODO
Mario Muñoz Monroy. Puertollano

Cuando te encuentras inmerso en 
una situación desesperada como 
la nuestra y gente que no conoces, 
o apenas conoces, te brinda su ma
no, se agradece de manera que no 
olvidas nunca. Por eso estas bre
ves líneas van dirigidas a todas 
esas personas que nos han brin
dado su ayuda en el transcurso de 
la enfermedad de M“ José.
Gracias a Fuencis y Carmen por
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su amabi
lidad al 
atenderme 
tantas ve
ces en el 
Ambulato
rio de 
Puertolla
no para so- 
licitar re
cetas y re

coger los billetes para ir diaria
mente a Madrid.
Gracias Ana, amiga, por acom
pañar a M® José tantas veces a ra
dioterapia y ser mi cómplice en 
esas difíciles situaciones que se 
me presentaban. Nunca te podré 
agradecer bastante el apoyo moral 
que le ofreciste, sabes lo que ella 
te quería y confiaba en ti. Tú, de
safortunadamente, también sufres 
por el mismo motivo, lucha, por ti 
la primera, y por todos los que te 
quieren.
Gracias a Charo y Maribel por 
vuestras visitas planeadas a es
condidas y los ratos de risas que le 
hicisteis pasar.
A su Isabel, gracias por tanto y 
por todo. A Consuelo, Rosa, Ma
risa y Graci por ser sus amigas de 
siempre y por quererla como la 
quisisteis.
A Antonia M®, a Toñi (por tus de
talles) a Katy (por tu calor huma
no), a Trini, M“ Carmen, Graci, 
Pilar, Lourdes, Feli, Ana, Rosa- 
bel, M“ José, Graci Bueno, Con
chi, Paquita y a Pilar Moreno, que 
aunque estuviste poco tiempo, fue 
suficiente para saber que eres en
trañable y eres de esa gente clara 
y acogedora. Gracias a todas, M“ 
José se sintió cómoda y bien aten
dida entre vosotras y a mí me hi
cisteis pasar buenos ratos toman
do un café en yuestra compañía 
(perdón si me dejo a alguien).
A Angela y a Aure, por las inyec
ciones y analíticas que le hiciste en 
casa. A Loli Guillén por tus ma
sajes, para ella milagrosos; a vo
sotras muchas gracias. A todos 
nuestros buenos amigos por tantos 
consejos, muestras de apoyo y ca
riño incondicional.
Y a Angel Casas por sus visitas al 
hospital y por las palabras tan con
movedoras y reconfortables que 
dijo en la homilía y que llegaron al 
corazón de todo el mundo.
Por último, gracias a ti M“ José, 
por afrontar la enfermedad como 
tú lo hiciste, por ser tan entera, por 
ayudamos sin tú saberlo a sopor
tar tanta desesperación, por que
remos, por tu paciencia ilimitada 
ante la devastación física y por to
dos tus recuerdos, que son tantos, 
que jamás podremos pasar un so
lo día sin acordamos de ti, por 
nuestros niños que sin ellos yo no 
podría vivir y por tantas y tantas 
cosas. Siempre te querremos. Gra
cias.
Ahora que todo ha pasado, me 
siendo feliz al comprobar la can
tidad de gente que nos quiere de 
verdad y que sin lugar a dudas, sin 
vuestra ayuda, esto hubiera sido 
mucho más difícil y cuesta arri
ba.

SOBRE EL CARNAVAL DE 
PUERTOLLANO
Marfa Romero. Puertollano

Hay que ver lo que pasa en mi 
pueblo, Puertollano, con el car
naval, siempre hay algo que des
tacar sobre él. Si no se encargan 

las propias murgas lo hacen los 
medios de información. Este año, 
sin ir más lejos, le han dado un 
séptimo premio a los Hilopitasde 
Alcázar de San Juan, o al menos 
eso afirman dos medios de infor
mación. No pongo en duda que st 
lo hubiesen merecido, pero creo 
que para ello lo que tendrían que 
haber hecho como mínimo,es 
participar, pues no lo hicieron.Si 
les pido a estos dos medios, a los 
que no voy a nombrar por respeto, 
aunque espero se den por aludi
dos, que lo rectifiquen.
No vi nada objetiva la noticia so
bre los premios del concurso de 
murgas de Puertollano, porque si 
se me pennite hacer una pregunta 
al periodista que la redactó: ¿en 
qué se basa usted para decir que 
“los de Cabezarrubias” no estu
vieron de acuerdo con el S^pre-t 
mió?. Yo no vi al señor que reco
gió el premio quejarse, sin em
bargo sí oí al público abuchean 
permítame dudar que los habitan-j 
tes dé dicha población llevaseiij 
escrito en la frente al nombre del 
su localidad. j
Tampoco estoy de acuerdo en que j 
el auditorio tuviese el llenodej 
siempre, no se si se habrán dadel 
cuenta de que sitios vacíos habúj 
bastantes, y que este año conse j 
guir las entradas no ha sido lala-l 
rea ardua de años atrás, yo misl 
ma conseguí mi entrada días aniesl 
del concurso en la puerta de di-| 
cho local, mientras que otros añal 
he tenido que esperar largas co-| 
las o intentar llamar cien vecfll 
hasta que me descolgaran el telé-l 
fono. Ño creo que haya sidopufl 
una buena gestión de los encail 
gados, simplemente porque es«J 
va cada vez a menos, ante tod® 
seamos realistas y busquemos utal 
solución. ■
Dejando a parte el tema de ma® 
información me gustaría habla® 
del carnaval de Puertollano, al qw 
siempre he admirado, y veoco® 
tristeza como cada año va a 
nos. El tema del jurado siemp® 
es algo que crea polémica, tod® 
los años hay desacuerdos conl® 
premios y creo que una buenas® 
lución para ello sería traer unj® 
rado de fuera, siempre y cuan® 
no fuese de ninguna localidad})® 
ticipante. Así evitaríamos las})® 
didas sucesivas de murgas)'® 
certamen volvería a ser lo que 
No me queda más que felicitar-® 
bre todo a Los Domeñas por® 
primer premio, y al resto de® 
nadores. Decirles también 
que corrieron peor suerte que® 
pierdan ese espíritu camavalet® 
así ganaremos todos I

AGRESIÓN EN LA 
MAYOR DE CIUDAD REAI I
Amancio Sánchez Ortiz. Ciudad® 

al 1
Respecto a la informaciónpM 
cada en el diario LA 
de Ciudad Real el pasado md 
de febrero en la que se 
que se produjo una riña en I^n 
za Mayor de la capital entre 
grupos de chicos y chicad 
que resultó herido un menor*j 
años de edad, he de signihu^jl 
ateniéndonos a la veracidad j 
hechos, no existió tal riña, 
el menor fue objeto de una 11 
sunta agresión” en toda regía- J 
consta en las correspondieu'^j 
ligencias policiales y jud*u' 1
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reorientación o revisión de la PAC es un aspecto muy debatido en los últimos años por todo el sector

Suplemento agrario y ganadero
_______________ ________ Viernes, 22 de febrero de 2002

Anuncian la entrada en vigor de medidas para 
reforzar el control del riesgo alimentario
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4-12/AGRICULTURA
El suplemento “El Campo” 
realiza esta semana un 
seguimiento especial de la 
Política Agraria Común 
(PAC)

Tomás Fernández
lación p“!í

junto”. PÁG. 7

s, ante lod 
squemosuL

años venideros, una agricultura que 
se preocupe no solamente de los pro
ductores agrícolas sino también el res
to de la población rural, de los con
sumidores y de la sociedad en su cot-
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4/ENTIDADES
Caja Rural de Ciudad Real 
informa de las facilidades 
que ofrece a sus clientes 

para que estos puedan 
tramitar la PAC

6/SITUACIÓN
La PAC tiene como 
objetivo principal regular 
un mercado que supera 
los 300 millones de 
consumidores________ 1

87ÁÑSLÍSÍS
Unicaja informa al 
agricultor y al ganadero 
sobre la última 
normativa referente a la 

1 Política Agraria Común

Esquinas dice que la reorientación de la PAC 
“es uno de los desafíos más importantes

El delegado de Agricultura en la pro- 
''incia de Ciudad Real, Esteban Es
quinas, cree que la reorientación de 
la PAC es “uno de los desafíos polí- 

y sociales más importantes a los 
cuales Europa va a tener que enfren-

tarse en los años venideros”.
Por este motivo señala que Agri

cultura es consciente del medio am
biente, la seguridad alimentaria, el 
equilibrio regional, el uso equilibra
do de los suelos, la protección de la

agricultura y del medio ambiente y la 
garantía de suministro.

El delegado de Agricultura en Ciu
dad Real indica que desde la Junta 
“deseamos el desarrollo de una agri
cultura moderna y sostenible para los

16/Gffl4ADERÍA
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Ventana Abierta
FLORENCIO RODRÍGUEZ MEDINA (*)

La futura revisión de la PAC (!)

E
l sector primario europeo, y por ende el 
español, se encuentran en el inicio del 
siglo XXI, en una importante encruci
jada de la que nos es imposible abstraemos. 

Son muchos los factores, externos e internos, 
agrarios y no agrarios, los que deben ser teni
dos en cuenta a la hora de realizar una valora
ción sobre el estado actual de la situación y si
mulaciones, que no predicciones, sobre cuál 
podría ser el futuro del sector agrario español, 
en su contexto comunitario, pero sin olvidar 
su proyección internacional.
Cuando en mayo de 1992 se procedió a refor
mar una serie de sectores en la Unión Euro
pea, se nos aseguró que esta reforma garanti
zaba una duración y estabilidad en el tiempo, a 
la vez que un compromiso político aseguraba 
los mismos mecanismos, en especial de ga
rantías de rentas, para los sectores pendientes 
de reforma.
El paso del tiempo nos ha demostrado todo lo 
contrario y todavía se están haciendo balan
ces de la aplicación de la PAC tras varias re- 
fomias, y ya soplan vientos de modificacio
nes, algunas tan radicales que podríamos de
finirías como nuevas refomtas, en el sistema de 
cuotas lechera, en el sector del vacuno o en los 
cultivos herbáceos.
La revisión a medio camino de la PAC, que 
teóricamente estaba prevista para la campaña 
de comercialización 2003/2004, puede ser mo
tivo de análisis y debate bajo la 
presidencia española de la UE.
En un principio, dicha revisión estaba limitada 
sólo a cultivos herbáceos, aunque algunos pre
tenden consideraría como una Reforma de la 
PAC global.
Así por ejemplo, en cuanto a la bajada de pre
cios de los cereales, de la que se habla, debemos 
decir que no parece pertinente, ya que los pre
cios de los principales cereales (trigo y cebada) 
ya están a nivel de los mercados mundiales, 
dependiendo de los cambios euro/dólar.
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Por otra parte, la equi
paración de las oleagi
nosas con los cereales 
en la campaña 
2002/2003 está prevista 
de forma automática. 
No obstante, había una 
posibilidad de revisar 
esta cuestión según se 
hubiera desarrollado el 
cultivo.
El cultivo ha aumentado 
por una serie de cir
cunstancias, por lo que 
no parece que hubiera 
razón para no proceder 
con la equiparación. Sin 
embargo, el déficit de 
proteínas vegetales 
podría ser un motivo pa

La presidencia

deberá centrar sus 
esfuerzos en los 
aspectos relativos 
a la protección de 
animales durante 
el transporte

ra mantener el actual diferencial de ayuda con 
el cereal, al menos una campaña más para ver 
cómo evoluciona la cuestión.
En el caso de las proteaginosas, la subida de la 
ayuda específica solicitada por Francia, podría 
ser también beneficiosa para España, pero se 
piensa que tiene más interés las medidas que 
vayan al girasol o a las leguminosas.
Dentro del debate de las proteínas vegetales, en 
el que se puede hablar de herbáceos y oleagi
nosas, España debe introducir el tema de las 
leguminosas (veza y yeros) reclamando ma
yor ayuda o mayor superficie garantizada, o 
en el último caso el que se puedan sembrar en 
tierras de retirada (cobrando la ayuda por reti

rada), aunque sean productos destinados a la 
alimentación animal. Ciudad Real ha sembra
do en algunas campañas cerca del 25% de la 
superficie máxima garantizada de leguminosas 
en la UE.
Asimismo, también deben entrar dentro de un 
posible plan de fomento de las proteínas ve
getales los forrajes deshidratados, para los cua
les se podría reclamar más cantidad máxima 
garantizada.
Independientemente de las medida-s puntua
les que se puedan obtener tanto en oleaginosas 
como en leguminosas, es conveniente recordar 
que la Unión Europea es deficitaria en proteí
nas vegetales. Esta situación se puede ver agra
vada tras la crisis de la EEB y la prohibición de 
las harinas animales en los piensos, aumen
tando la dependencia externa. Esta dependen
cia puede provocar un aumento de los precios 
de los piensos que no puede ser controlado 
desde el interior de la UE, así como plantear 
problemas de desabastecimiento en circuns
tancias puntuales.
En cuanto al sector de los frutos secos, al estar 
implantados en zonas desfavorecidas con es
casas alternativas para los agricultores, y te
niendo en cuenta que este cultivo desempeña 
un importante papel desde el punto de vista 
social y medioambiental, se
debería utilizar el tiempo que otorga esta nue
va prórroga para estudiar una solución defini
tiva de apoyo a este sector, ya que sin ayudas 
está condenado a desaparecer, lo que afectaría 
gravemente a agricultores de nuestra región.
En el sector del aceite de oliva, son priorita
rios los reglamentos de desarrollo del 
R1513/2001 del Consejo, a través del cual se 
modificaba el reglamento base y se prorroga
ba por tres años la OCM aprobada en 1998. 
En este punto, cobra especial interés por las 
posibles consecuencias sobre las ayudas per
cibidas por los oleicultores, la pronta elabora
ción y validación de un SIG en todas las zonas 

productoras de olivar, con el 
objetivo de controlar las ayu
das a la producción.
Por otra parte, teniendo en 
cuenta que la realidad produc
tiva española supera al consu
mo interno de aceite, aprove
chando el ritmo considerable 
de las salidas de estos aceites 
hacia otros países, y siendo 
conscientes de la importancia 
y necesidad de la información y 
promoción para evitar exce
dentes, el gobierno español 
tendría que comprometer a la 
Unión Europea en el manteni
miento e incremento de estas 
acciones, que podrían en parte 
sustituir la falta de mecanismos 
de intervención pública en la 

actual OCM.
De igual modo, la presidencia española de la 
UE podría ser un excelente momento para 
avanzar en la supresión de la posibilidad de 
mezclar aceite de oliva con otros aceites den
tro de la UE, así como para potenciar la adop
ción de un método de análisis fiable cualitati
va y cuantitativamente para la determinación de 
posibles mezclas o alteraciones.
También es importante resaltar la posición de 
Asaja en Castilla-La Mancha en lo referente 
a la regionalización de las penalizaciones si se 
sobrepasa la cantidad asignada para España, 
de 76T000 toneladas de aceite, ya que no afec
ta por igual en función de la evolución pro-
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ductiva de los últimos años.
Finalmente, a nivel comunitario, se debería 
buscar una armonización de las normas y mé
todos empleados en la determinación de hi
drocarburos policíclicos con vistas a la nor
malización de la comercialización del aceite 
de orujo.
En lo referido a la ganadería y una vez apro
bada la OCM del ovino y caprino, no del todo 
satisfactoria para los intereses de los ganaderos 
de nuestra región que demandaban mayor in
cremento de las primas, debemos destacar que 
la Agenda 2000 prevé una revisión, a partir 
del 2003, del régimen de cuotas de leche para 
su eventual supresión en el tiempo, si bien es 
más que probable que durante la presidencia es
pañola se presente el informe de evaluación 
de la Comisión.
Por otra parte, desde Asaja consideramos que 
la presidencia española deberá centrar sus es
fuerzos en los aspectos relativos a la protec
ción de los animales durante el transporte.
En este sentido. Asaja se opone totalmente a la 
nueva norma que establece, entre otras cues
tiones, que la duración del transporte de los 
animales destinados a sacrificio no debe ex
ceder de 500 Km u 8 horas. Además, se limi
ta el transporte de animales a mercados de ga
nado y centros de recogida a 250 Km o 4 horas 
de duración.
Desde Asaja creemos que esta norma no tiene 
ninguna base científica, ya que sólo afecta a 
los animales que se sacrifican y no a los que se 
transportan con destino a vida, lo que no deja 
de ser paradójico.
Asimismo, de esta forma se perjudica a los in
tereses comerciales españoles, puesto que Es
paña exporta principalmente animales para sa
crificio e importa animales para vida.
En el ámbito del desarrollo rural, hay que re
saltar que la política de Desarrollo Rural ha 
recibido un lúerte impulso tras la apr obación de 
la Agenda 2(XX), constituyendo el
“Segundo Pilar" de la PAC. A este te
ma dedicará la Presidencia Española su 
Consejo Informal de Ministros de Agri
cultura de ka UE, que se celebrará en

Murcia a finales del mes de abril.
En relación con este tema debemos decir 
que los riesgos de las políticas cofinan
ciadas en países como el nuestro, con 
menor grado de desarrollo dentro de la 
UE, son evidentes.
Asimismo, vemos con preocupación la 
terminología que se está imponiendo 
desde la Comisión, refiriéndose al De
sarrollo Rural como el Segundo Pilar de 
la PAC. A este respecto, consideramos 
necesario que el Desarrollo Rural se 
aborde como política claramente dife
renciada y con la suficiente consisten
cia como para no ser el 
“Segundo Pilar”de nada.
Todo ello, en la misma línea de lo que 
hasta hace poco venía siendo la políti
ca de estructuras, a la que con una vi
sión moderna, habrá que añadir aspec
tos y actuaciones medioambientales en 
agricultura, actuaciones de desarrollo 
que tengan como base el sector agrario, 
etc.
Esto implicará, sin lugar a dudas, un re- 
forzamiento de estas políticas que bien 
podremos llamar de Desarrollo Rural 
bajo un concepto más amplio, pere que 
no conlleve, en ningún caso, la utiliza
ción de terminologías equívocas con u" 
trasfondo que signifique incrementar!^ 
presupuestos de ese supuesto segunde 
pilar a costa del primero, lo que su
pondría el trasvase de fondos agrarios 
hacia actuaciones no agrarias.
En definitiva, debe apostarse por unl^ 
sarrollo Rural serio, sin recurrir a igue 
lar pilares siguiendo la teoría de los vn 
sos comunicantes, sino siendo geneíd' 
sos a la hora de asignar nuevos prc^'' 
puestos a necesidades y funciones q 
ese espacio rural, al que todos decu” 
defender, está desempeñando.

♦Florencio Rodríguez Medina es j 
cretario general de Asaja en dud 
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LiS MEDIDAS CONSTITUYEN EL "PRIMER TRAMO" DE UN NUEVO SISTEMA DE SEGURIDAD ALIMENTARIA

Entran en vigor medidas para reforzar 
el control del riesgo alimentario
Mediante un nuevo sistema de alerta rápida y mayor poder de la UE para actuar

viernes
22 de febrero de 2002
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La Comisión Europea anunció ayer la 
entrada en vigor de un conjunto de me
didas para reforzar el control de riesgos 
alimentarios, mediante un nuevo sis
tema de alerta rápida y mayor poder de 
la Comisión Europea para actuar en si
tuaciones de emergencia.

Estas medidas constituyen el «pri
mer tramo» de un nuevo sistema de se
guridad alimentaria, para mejorar los 
controles «del establo a la mesa» de 
los productos alimentarios para huma
nos y animales, según informó la por
tavoz del comisario de Sanidad, David 
Byrne.

Los principios de ese sistema fue
ron aprobados el pasado 28 de enero, 
dentro del reglamento que también per
mite la puesta en marcha de la Autori
dad Alimentaria Europea (AAE).

Para el comisario Byrne, el día de 
hoy «marca un hito» para la seguridad 
alimentaria europea, según indicó su 
portavoz, Beate Gminder.

Asimismo, los hasta ahora comités 
reglamentarios compuestos por exper
tos de Estados miembros que funcio
naban hasta ahora se reagrupan en uno, 
denominado Comité para la Seguridad 
de la Cadena Alimentaria y de la Sa
lud Animal de la UE.

Entre las medidas aprobadas, des
taca la puesta en marcha de un nuevo 
sistema de alerta rápida, que funcio
nará en caso de que un alimento para

Seguridad Pretenden mejorar la seguridad alimentaria en la Unión Europea

humanos o para animales tenga posibles 
riesgos sanitarios y ambientales.

Este sistema- que consistía en que un 
país comunicaba dicho problema a la Co
misión y esta transmitía los datos al resto

de los Estados de la UE- sólo se aplicaba 
hasta ayer cuando se trataba de un pro
ducto para alimentación humana, recordó 
Gminder.

A partir de ahora se pondrá en marcha

también para las importaciones de ali
mentos y de piensos para países terce
ros. »

Las naciones candidatas, los países 
terceros y las organizaciones interna
cionales podrán participar en este sis
tema comunitario.

El papel de la AAE será fundamen
tal para aprobar medidas en caso de 
riesgos alimentarios, añadió Gminder.

Además, el nuevo reglamento con
cede a la Comisión Europea poderes 
especiales» para actuar en el caso de 
que las autoridades del Estado miem
bro afectado no puedan dominar un pro
blema alimentario, según la portavoz 
de Sanidad.

Estas medidas podrán aprobarse por 
iniciativa propia de la Comisión o si
guiendo la demanda del país afectado y, 
según la gravedad de la situación, con
sistirán en retirar un producto del mer
cado o en fijar condiciones especiales 
para su comercialización.

Gminder señaló que, de esta forma, 
se conseguirá mayor eficacia para re
solver problemas como, por ejemplo, 
el de la crisis de las dioxinas en Bélgi
ca.

Por otro lado, los comités regla
mentarios compuestos por represen
tantes de los Estados miembros, que 
asesoran a Bruselas en la toma de de
cisiones sobre seguridad alimentaria, 
se reagrupan en un sólo, denominado 
el Comité Permanente de la Cadena 
Alimentaria y de la Salud Animal.
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Assya de CLM analiza en Bruselas la situación 
del sector hortofrutícola en la región
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^presentantes de Asaja Castilla la 
kancha, realizaron del 18 al 20 de 
fclíero una visita a Bruselas, donde 
'Atuvieron reuniones con los res
ponsables de Frutas y Hortalizas de 
"^ Unión Europea, para tratar diver- 

aspectos relacionados con este 
^tor, que en nuestra Comunidad 
^otónoma afecta principalmente a 
’^ltivos como el ajo, el champiñón, 
^'nielón y los frutos secos.

Entre las actividades programa- 
j Asaja Castilla-La Mancha tuvo 
^Oportunidad de reunirse con el res- 
¡’^ble de la sub-sectorial de Ajos 
“champiñones, George Himaras, a 
Itnen se le trasladó la preocupación 
^'Siente en nuestra región ante el 

incierto de estos cultivos. En 
^sentido, demandaron para el sub- 

I del ajo un incremento de los 
nrancelario.s a las impor- 

I ^ones de terceros países que no fí

guran en el contingente definitivo, 
así como medidas que favorezcan la 
creación de una interprofesional si
milar a la existente en otros países 
comunitarios como Francia.

En relación al champiñón, la or
ganización planteó la posibilidad de 
potenciar los controles de importa
ción de este producto, cuya situación 
de mercado internacional corre peli
gro si en el seno de la Organización 
Mundial del Comercio no se adoptan 
medidas de preferencia comunita
ria. Además, se trasladaron pro
puestas como la fijación de una iden
tidad propia para el cultivo, a través 
de la creación de una denominación 
de origen o indicación geográfica, 
así como la puesta en marcha de un 
seguro de rendimientos o una Inter- 
profesión del sector.

Posteriormente, la delegación de 
Asaja al completo se reunió con el 
jefe de la Unidad de Frutas y Horta
lizas, Tomás García-Azcarate, así

como con los eurodiputados es
pañoles de la Comisión Europea, 
donde analizaron, en términos ge
nerales, la situación del sector hor- 
tofruücola en España.

Además de estas reuniones, la 
delegación de Asaja en Bruselas re
alizó una visita a la sede del COPA 
(Comité de las Organizaciones Pro
fesionales Agrarias), donde se reunió 
con la responsable de Frutas y Hor
talizas, Dominique Dejonckere, que 
se refirió a la labor que el COPA de
sarrolla en defensa de los intereses 
del sector agrícola a nivel comuni
tario. Entre las reuniones que man
tuvieron los representantes de Asaja 
Castilla-La Mancha, así como el res
to de representantes de la Organiza
ción de otras comunidades autóno
mas desplazados a Bruselas, cabe 
destacar el encuentro mantenido con 
el embajador de España ante la 
Unión Europea, Javier Conde de Sa
ro y con el consejero coordinador de

Asaja mantuvo diferentes reuniones en Bruseias

Agricultura de la Representación 
Permanente, José Manuel Rodríguez 
Molina.

Por otra parte, los miembros de 
Asaja regional, visitaron la oficina 
de la Junta de Comunidades de Cas

tilla-La Mancha en Bruselas, donde 
fueron recibidos por su director, 
Juan Francisco Fernández Jiménez, 
quien se refirió a la importante fun
ción que dicha oficina desempeña 
en la capital europea.

LaTribuna
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El director del Gabinete Agrícola de Caja Rural 
de Ciudad Real, Manuel Ciudad, comentó las fa
cilidades y los servicios que la entidad financiera 
a la que pertenece pone a disposición de sus

clientes a la hora de tramitar la PAC. Así, para 
tal fin, indicó que Caja Rural de Ciudad Real ha 
puesto en marcha un aplicativo que permite vi
sualizar de manera inmediata los aprovecha

mientos y controlar, entre otras verificaciones, 
los traspasos de regadío a secano, en munici
pios del Acuífero 23 o en aquellos que se acogen 
a la retirada voluntaria.

Caja Rural de 
Ciudad Real, 
una buena 
garantía para 
tramitar la 
PAC
FRAN SOLÍS CASTELLANOS___________
Ciudad Real

El director del Gabinete Agrícola de 
Caja Rural de Ciudad Real, Manuel 
Ciudad, comentó a este diario que 
el plazo que tienen los agricultores y 
ganaderos para solicitar las ayudas 
de la PAC comprende desde el 1 de 
enero hasta el 8 de marzo del pre
sente año 2002. Ciudad que enumeró 
las facilidades que Caja Rural de 
Ciudad Real ofrece a sus clientes a la 
hora de solicitar las ayudas de la 
PAC.

En este sentido destacó que este 
año, al igual que sucediera la pasada 
campaña, las ayudas para los cultivos 
herbáceos; primas ganaderas; vacu
no de carne; girasol agroambiental 
e indemnizaciones compensatorias, 
se van a incluir en una solicitud uni
ficada, lo que evita “papeleos inne
cesarios, ya que se han puesto los 
mismos plazos para todo”, matizó 
Ciudad.

El director del Gabinete Agríco
la de Caja Rural de Ciudad Real, in
dicó que a pesar de que el 8 de mar
zo finaliza el plazo para solicitar las 
ayudas de la PAC, los agricultores, 
los ganaderos y las personas impli
cadas en el sector esperan que el pla
zo se pueda ampliar, ya que hay un 
gran número de expedientes para tra
mitar la PAC.

En otro orden de cosas, Manuel 
Ciudad indicó que la Política Agra
ria Común presenta este año como 
novedad el hecho de que la Junta de 
Castilla-La Mancha va a utilizar los 
cruces administrativos de las decla
raciones de los agricultores con el 
catasü-0 que hay en Internet.

Ciudad indicó que se trata de un 
hecho novedoso, ya que durante los 
años anteriores, a pesar de que la or
den contemplaba que el catastro que 
tenía que estar vigente era el del 31 
de diciembre, con el catastro que cru
zaban posteriormente en mayo o en 
junio, “era el fichero que desde la 
Delegación de Hacienda proporcio
naban a la Junta en ese momento, 
argumentando que era el vigente al 
31 de diciembre”.

En este sentido dijo que este año 
se realizará de manera contraria, ya 

que se va a cruzar con el catastro 
que se ha publicado a día de hoy; 
“Y la persona que esté inmersa en 
un proceso de modificación, de 
cambio de cultivo o cambio de re
ferencia catastral, lo que hará, será lo 
contrario”.

En este sentido. Ciudad dijo que 
en estos momentos sólo hay seis 
pueblos de la provincia de Ciudad 
Real que aún no están incluidos den
tro del catastro como son Horcajo 
de los Montes, Navalpino, Alcoba, 
Fontanarejo, Los Cortijos y Navas 
de Estena, aunque matizó que “en
tendemos que en un plazo de una 
semana o diez días los citados mu
nicipios ya puedan estar en Internet 
dentro del catastro para poder reali
zar el mismo proceso”.

Otras de las novedades funda
mentales que presenta la PAC, con
tinuó Ciudad, dentro de lo que son 
las primas de cultivos herbáceos es 
“la rebaja del índice de barbecho”. 
De esta manera dijo que dentro del 
índice de barbecho tradicional, se 
han rebajado en tres de las seis co
marcas, manteniéndose en el resto. 
Indicó que los índices son en Mon
tes Norte 80; en Campo de Calatra
va 43; Mancha 28; Montes Sur 65; 
Pastos 75 y Campo de Montiel 53. 
Las tres comarcas que han reduci
do sus índices de barbecho son 
Montes Norte, Montes Sur y Pas
tos.

Otras de las novedades referen
tes a cultivos herbáceos, ha sido la 
modificación de los pagos, tanto en 
las oleaginosas, como en el barbe
cho de retirada, antes era por el ren
dimiento medio y ahora se produ
ce por el rendimiento de los cereales.

Otra de las características fun
damentales que la orden recoge es 
que por primera vez este año du
rante el periodo de modificaciones 
que comprende de 1 de mayo al 31 
de mayo, “se pueden incorporar par
celas que previamente no se habían 
incluido en la solicitud o también 
modificar aprovechamientos”.

Denü-0 de las primas ganaderas, 
y en lo que al ovino y caprino se 
refiere, han quedado fijadas como 
novedad fundamental el precio de-

Caja Rural de Ciudad Real facilita la labor a sus clientes con las ayudas de la PAC

finitivo en lugar de en función de la 
fluctuación del precio de mercado. 
Así, los corderos pesados ha queda
do con: 21 euros; + 7 euros por zonas 
desfavorecidas; + 1 euro por cabeza 
de ganado.

Los corderos ligeros: 16,8 euros; 
+ 7 euros por zona desfavorecida; + 
1 euro de prima nacional.

En lo que respecta a las vacas no
drizas y terneros de cebo, la nove
dad que presenta este año la PAC es 
que se ha rebajado el factor de den
sidad ganadera para cobrar, y que an
teriormente estaba en 2 unidades de 
ganado mayor (ugm) por hectárea; 
mientras que ahora se rebaja a 1,9 
u.g.m. “y para el año próximo ya con
templa el Real Decreto 1,8 u.g.m)”, 
dijo Manuel Ciudad.

En lo que respecta al girasol me
dioambiental, las ayudas continúan 
más o menos como durante la cam
paña 2001, y se limitan los benefi
ciaros únicamente a los que ya los 
solicitaron en algunas de las cam
pañas 2000 ó 2001, es decir, no se 
pueden incorporar nuevos solicitan
tes. La prima que se establece para 
los solicitantes de girasol agroam
biental es de 60,10 euros por hectárea 
y año.

Por otro lado, Manuel Ciudad, 
dijo que las indemnizaciones com
pensatorias las puede solicitar cual
quier persona que tenga la mayor par
te de su explotación agrícola ubicada 
en Castilla-La Mancha y que cum
plan cuatro requisitos fundamenta
les, como ser agricultor a título prin
cipal (Atp); residir en el término mu
nicipal en el que radique la explota
ción o en alguno de los municipios 
limítrofes que sea también zona des
favorecida; comprometerse a man
tener la actividad agraria durante cin
co años, excepto por jubilación, cau
sas de fuerza mayor o transferencias 
de la explotación y por comprome
terse a ejercer las buenas prácticas 
agrarias.

Primer plano de la central de Caja Rural de Ciudad Real T. Fdiái^

CAJA RURAL
Desde el punto de vista de Caja Ru
ral de Ciudad Real, la entidad finan
ciera apuesta, al igual que el año pa
sado, por tramitar los expedientes a 
través del aplicativo de la Junta. A 
su vez, al aplicativo anteriormente 
señalado se le ha unido otro propio de 
Caja Rural, que realiza determina
dos cruces que el de la Junta aún no 
hace.
De la misma manera. Caja Rural de 
Ciudad Real, según dijo Ciudad, ha 
colaborado con la Delegación de 
Agricultura de Ciudad Real cuando 
dicha institución le ha hecho alguna 
consulta a la entidad financiera.

En otro orden de cosas, el direc
tor del Gabinete Agrícola indicó que 
el aplicativo de Caja Rural de Ciu
dad Real permite imprimir las célu
las catasU^es, “visualizar de mane
ra inmediata los aprovechamientos 
y conü'olar, entre otras verificacio
nes, los traspasos de regadío a seca
no en municipios del Acuífero 23, o 
en aquellos que se acogen a la reti
rada voluntaria”.

De la misma manera Caja Rural

ha puesto a disposición de sus clien
tes otro módulo informático que, de 
manera inmediata, permite “verel 
importe exacto de subvención y hn- j 
cer los cálculos de barbecho t^® 1 
obligatorio como voluntario”. Um-1 
camente, continuó Ciudad, hay qne I 
dar dos datos, como son los de su-1 
perficie sembrada y superficie de 1®'' I 
becho, y automáticamenle “se leí® 1 
cen estos cálculos”. \

En este sentido, añadió que *• 1 
tualmente en cualquiera de Ias oh® 1 
ñas que Caja Rural tiene en la p<^ 1 
vincia de Ciudad Real, los clien*^’^ i 
que deseen obtener la informacin'' | 
anterionnente señalada pueden ^ I 
atendidos por teléfono de fornw® I 
mediata dando sus datos. 1

Por otra parte, desde diciemt^n’ 1 
ya se ha enviado a todos los agrien* ■ 
tores y ganaderos de Caja Rural I 
tramitan las subvenciones a tm^l 
de esta entidades, el importe 
hectárea en secano y en regadío, | 
to en euros como en pesetas, de ■ 
seis comarcas, así como la primad ■ 
vacas nodrizas y vacuno de can*'! 
para que puedan hacer sus cálcu * ■
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02 Un OBJETIVO FONBAMENTAL ES REGULAR UN MERCADO DE UNOS 300 MILLONES DE CONSUMIDORES

Análisis de la PAG en el Ir ESPAÑA

viejo continente europeo
El futuro del campo español y comunitario está en Bruselas

LA TRIBUNA

Un gran esfuerzo 
de adaptación a la 
PAC

La
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La política agrícola siempre ha sido 
uno de los aspectos que más quebra
deros le ha traído a la Unión Europea. 
El hecho de mantener el poder adqui
sitivo de los agricultores le ha costado 
a la Unión más de la mitad de su pre
supuesto a lo largo de la historia. Or
ganizar un mercado de 300 millones 
de consumidores y alrededor de diez 
millones de agricultores le ha costado 
a la Unión más de la mitad de su pre
supuesto a lo largo de la historia. Or
ganizar un mercado de 3(X) millones 
de consumidores y algo más de diez 
millones de agricultores no es fácil, por 
la diferencia que existe entre unos paí
ses y otros, así como por la cantidad y 
variedad de los productos.

La aplicación de una nueva Política 
Agraria se hacía inminente, ya que los 
principios que se aplicaron hasta el 
2001 fueron diseñados en 1958 en 
Stressa, Italia, en lo^ inicios de la Co
munidad. Con el aumento de socios y la 
mejora de las técnicas agrícolas, la pro
ducción comunitaria se ha disparado 
creando graves problemas con los ex
cedentes.

Las ayudas se reciben a través del 
Feoga (Fondo Europeo de Orientación 
y Garantía Agraria), creado para con
tribuir a la reestructuración del cam
po.

Este organismo absorve más de la 
mitad del presupuesto comunitario, a 
pesar de lo cual fue criticado en su 
momento por los socios, sobre todo por 
fallos en la distribución de subvencio
nes, ya que el 80 por ciento del presu
puesto benéfica sólo al 20 por ciento 
de los agricultores europeos.

Pero el citado chorro de dinero no 
satisface a nadie, ya que los más desa
rrollados se quejan del derroche, y los 
demás, no ven los beneficios, que dicen 
van a las grandes explotaciones.

La fórmula seguida en su momento, 
además de provocar una gran inflación, 
crea grandes excedentes, ya que no se 
reduce la producción, al tener un mer
cado y unos precios garantizados. En la 
década de los ochenta, la producción 
agraria creación un 2 por ciento al año, 
mientras que la demanda de productos 
del campo sólo se hizo un 0,5 por cien
to, creando unos excedentes que en 
1991 costaron a la Comunidad un 32 
por ciento más que en 1990.

La PAC, aprobada en 1992, “im
perfecta pero la única posible”, reguló 
la vida agrícola de los Doce en los años 
90, pero sobre todo abrió una puerta a 
las negociaciones de la Ronda de Uru
guay para liberalizar el comercio mun
dial.

La base de la reforma es el reequi
librio de los mercados y el recorte de 
los gastos, que superan más del 50 por 
ciento del presupuesto. La PAC debía 
Resolver cinco cuestiones básicas; los 
excedentes, el déficit, el abandono de 
las tierras, el medio ambiente y las obli
gaciones internacionales.

Tomas Fernandez

Tomás Fernández

GATT La PAC buscó la reducción de la producción y de los precios

Mucho tiempo ha transcu
rrido desde que España 
entró en la Comunidad Eu
ropea allá por el 1 de ene
ro de 1986.
Desde ese momento el 
campo español ha tenido 
unos periodos de adapta
ción, que para la mayoría 
de los productos termina
ron en 1993.
Por tanto, se ve doblemen
te afectada, por una parte 
al finalizar aquellos y por 
otra con la aplicación de la 
nueva Política Agraria Co
munitaria.
El campo español ha he
cho un gran esfuerzo en 
los últimos años de adap
tación. En este sentido hay 
que señalar que ha pasado 
de tener unas estructuras 
arcaicas a competir con las 
más altas tecnologías eu
ropeas.
Un indicativo del desarro
llo agrario es el número de 
personas dedicadas al 
campo.
Pero hay que señalar que 
se da un desequilibrio re
gional , ya que mientras en 
regiones como Andalucía 
y en Extremadura una gran 
parte de sus habitantes son 
campesinos, en otras co
munidades autónomas es
pañolas como por ejemplo 
Cataluña o el País Vasco 
tienen una media inferior 
incluso de la comunitaria. 
Con un alto porcentaje de 
población dedicado a la 
agricultura, España se ha 
beneficiado de los fondos 
comunitarios para moder
nizar el campo y para po
der equiparar las rentas de 
los agricultores del país a 
la de sus socios comunita
rios.
Pe cara al futuro, hay una 
serie de problemas que de 
alguna manera ensombre
cen el futuro de este siste
ma de política común.
La agricultura europea se 
enfrenta en estos momen
tos a un serio dilema deri
vado de la necesidades 
presupuestarias de la am
pliación del Este, las ayu
das a los Balcanes y la li
beración del comercio in
ternacional.
Muy “grosso modo”, la 
Unión Europea considera 
como una de sus priorida
des principales el que se le 
permita seguir dado como 
hasta ahora sus actuales 
ayudas de la Política 
Agraria Comunitaria 
(PAC) (considerándolas 
fuera del del compromiso 
de reducción de ayudas) y 
el que sí se habla de redu
cir las ayudas a la exporta
ción, se hable de todo tipo 
de ayudas, como las que 
dan otros países.
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El DELEGADO DE AGRICULTURA EN CIUDAD REAL ANALIZA COMO PUEDE AFECTAR A lA PAC LA ENTRADA DE LOS PECOS

Reflexiones sobre la reforma
de la Política Agraria Común
Para Esquinas la UE debe desplegar un mayor esfuerzo para desarrollar su potencial económico

LA TRIBUNA

El delegado de Agricultura y Medio Am
biente en Ciudad Real, Esteban Esqui
nas, considera que en vísperas de su am
pliación hacia los países del este, la Unión 
Europea debe “desplegar un mayor es
fuerzo para desarrollar su potencial 
económico, promover el empleo y el va
lor medioambiental de las zonas rurales, 
así como para responder al principio de 
cohesión teniendo en cuenta la solidari
dad financiera y para reforzar el potencial 
del modelo agrícola europeo fundado so 
bre una agricultura moderna diversifica
da, competitiva, sostenible, orientada ha
cia la calidad y multifuncional, lo cual 
pemiitirá un desarrollo sostenible del em- 

, Pleo”.
Esquinas cree que la igualdad de opor- 

lunidades “constituye una de nuestras 
prioridades, como Gobierno regional y 
con(x:emos el importante papel que jue- 

| gan las mujeres en el sector de la agri- 
[ cultura y en las zonas rurales”.
| En este sentido explica que los crite- 
| rios sociales como el empleo, así como 
| las desventajas regionales deben ser “mc- 
| jor considerados en el futuro”, para “1o- 
| grar un mejor equilibrio entre las gran- 
| des y pequeñas explotaciones y prever 
| las estructuras de empleo existentes en 
1 las zonas rurales”.
| Añadió que la reorientación de la PAC 
| “representa uno de los desafíos políticos 
t y sociales más importantes a los cuales 
| Europa va a tener que enfrentarse en los 
| años venideros”.
i Por este motivo señala que Agricul- 
1 tura es consciente del medio ambiente, 
| la seguridad alimentaria, el equilibrio re- 
i gional, el uso equilibrado de los suelos, la 
i protección de la agricultura y del medio 
lambiente y la garantía de suministro.
| El delegado de Agricultura by Medio 
1 Ambiente en Ciudad Real indica que (fes- 
Ijde la administración autonómica “dese- 
|amos el desarrollo de una agricultura mo- 
jdema y sostenible para los años venide- 
|fos, una agricultura que se preocupe no 
jsolamente de los productores agrícolas 
pino también el resto de la población ru- 
Fl, de los consumidores y de la s(x:ie- 
rad en su conjunto”.
1 Debemos evitar, continuó, que la apli- 
I^ión innecesaria de los principios de 
Ifexibilidad y de subsidiaridad “nos con- 
I^a a la renacionalización de la Políti- 
F Agraria Común”.
■ Esquinas añadió que resulta evidente 
|ae las diferentes regiones de la Unión 
f^“ben ser capaces de gestionar y de apli-

■V
i

PAC
Esquinas conside
ra que la reorien
tación de la PAC 
“representa uno 
de los desafíos 
políticos y sociales 
más importantes

f

Rueda Villaverde
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^ sus propios programas agrícolas en 
Afilare o de la Política Común”.

Indicó que en el futuro, los aspectos 
faciales de una PAC reformada, que 

de ser asimismo considerados como 
pe de la prom(x:ión estructural global, 
kben ser:
t Supervivencia de la agricultura fami- 
K promover la instalación de jóvenes 
^cultores y garantía de unos ingresos; 
hnridad alimentaria y calidad de los 
r^üctos;preservación (fe las especies, de 
P regiones rurales, de las culturas y os

trucluras njrales;conservación del pa
trimonio natural y cultural del medio 
rural; satisfacer la demanda urbana de 
actividades de ocio y contacto con la 
naturaleza.

En su opinión, “la Política Agra
ria Comunitaria es trascendental pa
ra el mantenimiento de la renta agraria 
regional, constituyendo las ayudas de 
la PAC un tercio de la misma. Por ello 
es necesario mantener y potenciar la 
PAC de manera que no descienda el 
nivel de ingresos que proporciona a 
Castilla-La Mancha. Una PAC que 
debe ser financiada integramente con

los presupuestos comunitarios y que 
garantice la igualdad de trato a los 
agricultores. Debe rechazarse cual
quier intento de renacionalización de 
la PAC”.

Ajuicio de Esquinas debe propi
ciarse un cambio en el modelo (fe ges
tión de ayudas de la Política Agraria 
Comunitaria, priorizándose estas ayu
das a favor de los agricultores que vi
ven y trabajan en el medio rural, así 
como la defensa de la agricultura y la 
ganadería como principal actividad 
económica del medio rural, y como 
sistema de íx:upación ordenación del

territorio. Se debe avanzar decidida
mente en definir y tipificar lo que de
ben ser las explotaciones prioritarias o 
preferentes en el marco de las explo
taciones familiares, así como en la 
“modulación” de las ayudas de ma
nera que se potencie y beneficie pre
ferentemente a este tipo de explota
ciones.

Por último dijo que la Política 
Agraria Común “debe impedir la (fes- 
población y la desertización de las re
giones desfavorecidas. La Ecología 
no debe ser considerada como una 
amenaza sino como una aliada.
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02 Comienza una nueva campaña y unicaja pone a disposición de sus clientes el anticipo de la ayuda

Uniceya informa al agricultor sobre 
la última normativa de la PAC
Lá entidad financiera ayudará a los agricultores a tramitar las ayudas de la PAC

La
 T

rib
un

a

María Dolores SÁNCHEZ____________

La campaña PAC que acaba de co
menzar viene marcada por algunas 
diferencias significativas, entre 
ellas la modificación del Plan de 
Regionalización Productiva que 
provoca un descenso en el precio 
de las oleaginosas (girasol, colza, 
etc...) con respecto a otros años 
así como la necesidad de adjuntar 
a la solicitud copia de la factura de 
compra se semilla, la obligatorie
dad del cumplimiento de los índi
ces de barbecho tradicional (ya fue 
obligatorio para todos los agricul
tores en la campaña 2001/2202) y 
el aumento de los porcentajes de re
tirada al 50 por ciento de forma 
genérica Castilla-La Mancha.

En cuanto a los importes de las 
ayudas para los cultivos que se so
liciten en la presente campaña, se 
muestra un cuadro de precios don
de figuran los mismos detallados 
por comarcas, tanto en pesetas co
mo en euros.

GANADERÍA
En cuanto a la ganadería aumenta 
el precio a la vaca nodriza aunque 
recordamos la congelación de los 
derechos de la reserva nacional has
ta el 31 de diciembre de 2003:

Prima base: 200 euros respetan
do el límite de 1,9 UGM/Ha

Prima por extensificación: 100 
euros respetando el límite de 1,4 
UGM/Ha

Prima nacional: 24, 15 euros
Prima adicional: sin concretar 

(respetando el límite de 1 
UGM/Ha)

Y como la gran novedad de esta 
campaña es la introducción, por la 
Reforma de la OCM de ovino-ca
prino, de una prima única fijada 
en 21 euros/oveja para los ganade
ros que no vendan leche y 16,8 pa
ra los ganaderos que SI vendan le
che y/o tengan cabras. Además se 
añadirán 7 euros por cabeza en ca
so de tratarse de explotaciones si
tuadas en “zonas desfavorecidas” 
más 1 euro como prima adicional.

En cuanto a la ayuda para los 
solicitantes de la Indemnización 
Compensatoria por zona desfavo
recida de montaña y/o despobla
miento, se informa que en esta 
campaña, a diferencia de años an
teriores, noserá necesario presen
tar ni la Declaración de la Renta ni 
los cupones de las Seguridad So
cial ni el certificado de residencia.

UNICAJA
Unicaja, como entidad colabora
dora de la Consejería de Agricul
tura desde 1993 en el trámite de es
tas ayudas, aconsejará al agricul- 
tor/ganadero, no solo a la hora de 
informarle sobre la última norma
tiva que se publique con respecto 
a la Política Agraria Común (PAC),

Ayudas
Las ayudas de 
la PAC podrán 
tramitarse en 
las oficinas de 
Unicaja de for
ma sencilla y 
con total ga
rantía

Tomás Fernández

meaja
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SECANO (Pesetas) . ^ 'KteÁDÍO' (Pesetas)

Cereal Proteag. Oleag. Lino NO T«x Retirada Cereal Maiz Proteag oleag tJ<iu NO Tex Retirada

CR

MONTtS NORTK 1,5 4.1 5.5 3.5 15.723 18.094 15.723 15.723 15.723 36.688 57.653 49.458 36.688 36.688 42.978

CAMPO'CTVA ----2--- - -C3T 2(r965-• 21.126 20:965' --2(f?fe:5"'’ ^20.965 15.071 57653 56.696 45.074 45.074 19.267
MANCHA 2 4,7 5,5 4,3 2U.9«x5 24.12b 20.965 20.965 20.96.5 45.074 57.65.3 56.696 45.074 45.074 49.267

MONTES SUR X> 15:723 ’ T8.094 15.723' " 15.723 ' "15.72.3 3£.fiB8 57.653 49.458 36.688 36.688 42.975^
PASTOS 13 4,1 5,5 15.723 18.094 15.723 15.723 15.723 36.688 57.653 49.458 36.688 36.688 42.978

CAMPO MONTTET" --- 13-- 5.5 ----33---- 15.723'18.094 ilWs" 15.723’'' '‘15:723 - 36.688 57.653 49.458 36.688 36.688 42.978^

CEREALES: trigo, cebada, avena, centeno, maíz,sorgo, alforfón, mijo, alpiste, tranquillón y triticale 
PROTEAGINOSAS: guisantes, habas, haboncillos y altramuces dulces
OLEAGINOSAS: girasol, colza, soja y nabina

Rto, SECANO (Euroa) REGADIO (Euros)
Cereal Proteag. Oleag. Lino NO Tex Retirada Cereal Maíz Proteag Oleag Linn N<J Te* Retirada

CR

MONTES NORTE 1,5 4,1 5,5 3,5 94,50 108,75 94,50 94,50 94,50 22030 34630 297,25 220,50 22030 25830

CAMPO CTVA 4,7 5,5 43 126,00 145,00 126,00 126,00 126,00 270,90 346,50 340,75 270,90 270,90 296,10

MANCHA 2 4,7 5,5 43 126,00 145,00 126,00 126,00 126,00 270,90 346,50 340,75 270,90 270,90 296,10

MONTES SUR 1,5 4,1 5,5 33 94 30 108,75 9430 94,50 9430 22030 34630 297,25 22030 220,50 258,30

PASTOS 1,5 4,1 5,5 3,5 94,.50 108,75 94,50 94,50 9430 22030 .346,50 297,2.5 220,50 22030 258,.3O

CAMPO MONTIEL 1,5 4,1 5,5 35 94,50 108,75 94,50 94,50 94,50 22030 34630 297,2.5 22030 220,50 25830

Cereales 63 euros/Tm 10482.3pts/Tm
Oleaginosas 63 euros/Tm 10482,3pt8/Tm
Proteagmosas 72.5 euros/Tm 12063 pts/Tm
Lino NO textil 63 euros/Tm 10482.3pts/Tm
Leguminosas 181 euros 30115.8 pts
Suplemento Trigo Duro 57.320 pts/Ha

sino a responder ante la Adminis
tración sobre cualquier notificación 
que pudiera recibir a lo largo de to
do el año.
El agricultor/ganadero podrá contar 
con una persona especializada que 
se encargará de tramitar su solici
tud, aconsejarle sobre cualquier du
da para evitar penalizaciones ad
ministrativas, Igualmente podrá sa
ber, en el momento de efectuar su 
solicitud, cual será el importe a 
percibir, tanto de los cultivos de
clarados como de los animales de 

su solicitud ganadera.
Unicaja pone a disposición de 

sus clientes el anticipo de la ayu
da hasta el 100 por cien de las pri
mas a percibir, desde el mismo día 
que efectúe su solicitud.

El agricultor/ganadero deberá 
contactar con su sucursal a fin de 
conocer la documentación a pre
sentar para iniciar la tramitación 
de su expediente.

PRÉSTAMOS DE CAMPAÑA
Igualmente nuestros clientes dis

ponen de préstamos de campaña es
pecíficos para sus necesidades as' 
como de una amplia gama de se
guros, tanto para sus cultivos (i”* 
tegral de cereales, de leguminosas, 
uva de vinificación, seguro de ren
dimientos de olivar, etc..) como pa' 
ra su ganadería (responsabili<l®® 
civil, seguro por accidente o robo, 
enterramiento, etc...).

*M“ Dolores Sánchez es gestor 
agrario de la Dirección de Casb' 
Ila La Mancha

M.C.D.2022
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Anticipo del importe total de su PAC, servicio de asesoramiento personalizado, comodidad y seguridad 

gracias a la tramitación Informatizada, protección de un seguro de cobro*... Unicaja le ofrece las 

condiciones y toda la tranquilidad que usted precisa. ¡Domicilie cuanto antes su PAC

(Y llévese 2 magníficos regalos!
Sólo por domiciliar su PAC en Unicaja le regalamos

Un práctico chubasquero.

Un completo botiquín 

de primeros auxilios.

Promoción válida hasta el 15 de Junio de 2002. Sólo se entregará un botiquín 
más un chubasquero por domiciliación y/o persona cliente de Unicaja que domicilie 

su Ayuda de la Unión Europea en la Entidad.

Í

.2022
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02 EN UN PRIMER MOMENTO SE ESTABLECIO PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD ALIMENTARIA EN EUROPI

La PÁG nace en 1957 con la 
firma del Tratado de Roma
Rietende asirrülar.un niyel-de vida.paraja.población.rural.sinúlar aJ.de.la.urbana
LA TRIBUNA

La Política Agrícola Común (PAC) 
nace en el año 1957 con la firma del 
Tratado de Roma, por el que se cons
tituyen las Comunidades Europeas. La 
PAC se establece para lograr diversos 
objetivos.

En primer lugar, según señala una 
ponencia realizada en su día por José 
Luis Fernández-Cavada Labat, profe
sor titular de la ETSI Montes, UPM.; y 
Sigfredo Francisco Ortuño Pérez, Pro
fesor Asociado de la ETSI Montes, 
UPM., está el objetivo de garantizar 
la seguridad alimentaria. No hay que 
olvidar la proximidad temporal de la II 
Guerra Mundial, y la escasez de ali
mentos.

En segundo lugar, asegurar un nivel 
de vida para la población rural simi
lar al de la población urbana. Para ello 
se tratan de equiparar los niveles de 
rentas, protegiendo y garantizando 
unos precios de los productos agrarios 
comunitarios superiores a los del mer
cado internacional.

Estos objetivos exigirán una fi
nanciación para lo cual se creo un fon
do comunitario: el Feoga (Fondo Eu
ropeo de Orientación y Garantía Agrí
cola). •

El Feoga consta de dos secciones: - 
Feoga-Garantía: encargado de desa
rrollar la Política de Precios.

-Feoga-Orientación: encargado de 
financiar la Política de Mejora de las 
Estructuras Agrarias.

Además se crean los Fondos Feder 
(Fondo Europeo de Desarrollo Regio
nal), destinados a la mejora de las in
fraestructuras comunitarias y el FSE 
(Fondo Social Europeo), para fomen
tar la mejora de la formación del ca
pital humano. El año 1993 se crea el 
Fondo de Cohesión para financiar in
fraestructuras y mejoras ambientales 
en los cuatro países más pobres de la 
Unión Europea: España, Irlanda, Por
tugal y Grecia.

Con la aportación de todos estos 
fondos comunitarios se financia la 
Unión Europea en materia agraria y 
ambiental.

» De los objetivos previstos, el pri
mero de ellos se logra rápidamente y, 
no sólo eso, sino que además se crean 
serios problemas (puestos de mani
fiesto desde principios de los años 70 
por el Informe Mansholt) debido a la 
generación de importantes excedentes 
agrícolas, y además los costes de fi
nanciar la PAC crecen de forma ex
ponencial.

El segundo objetivo nunca se ha 
llegado a conseguir del todo debido a 
las características de la propia PAC, 
ya que el 80 por ciento de las ayudas 
agrarias las perciben sólo el 20 por 
ciento de los agricultores.

Debido a los problemas citados, y 
después de 20 años de debate (entre 
1972 y 1992) se procede a la Reforma 
de la PAC en el año 1992 (la llamada 
Reforma McSharry). Los objetivos de

Muchas or
ganizaciones 
creen nece
saria una 
nueva refor
ma de la PAC

Í

Tomás FemániiB

PAC dicha reforma son los siguientes:
Disminuir los excedentes agrícolas, 

para lo cual se procede a ir sustituyendo 
paulatinamente las ayudas a los precios 
por un sistema de ayudas directas al 
agricultor.
Eliminación de las exportaciones sub
vencionadas, que por otra parle son im
posibles de mantener tras los acuerdos 
de liberalización del comercio mundial 
posteriores a los acuerdos del GATT 
del año 1994.

Redistribuir mejor las ayudas entre 
los agricultores, objetivo muy parcial
mente conseguido debido a las presiones 
en contra de los agricultores más favo
recidos.

Destinar parte de las ayudas a obje
tivos medio ambientales. A través de 
dos programas o medidas de acom
pañamiento:

PROGRAMA AGRO AMBIENTAL
Programa de reforestación de tierras 
agrarias. Incrementar las ayudas para 
mejorar las estructuras agrarias, todavía 
muy minifundistas y poco competitivas 
en el mercado internacional.

En definitiva el objetivo último de la 
reforma se encuentra en impulsar un 
proceso de transformación desde la 
PAC actual hasta la futura PARC (Polí
tica Agraria y Rural Común), es decir, 
desde una política volcada en la pro
tección de precios y fronteras, hacia una 
política que tenga como objetivo el De
sarrollo Rural, entendido éste en un sen
tido amplio.

Desde esta nueva perspectiva, pare
cería razonable la futura inclusión del 
sector forestal dentro de esta nueva 
PARC, y de hecho, teóricamente, podría 
considerarse que sería así, a la vista de 
documentos tales como: el informe Tho
mas y la Agenda 2(XX). Pero la realidad 
es que sólo aquellos sectores para los 
cuales se establecen las correspondien
tes OCM (Organizaciones Comunes de 
Mercado) gozarán de una verdadera 
protección, ayuda y financiación co
munitaria, mientras que el resto del Sec
tor Agrario y Rural dependerán de ayu
das marginales e indirectas, como es el 
caso del sector forestal, debido a las li
mitaciones presupuestarias.

Como conclusión se puede señalar 
que en un futuro próximo la PAC de
berá abordar las siguientes cuestiones:

1. A la ampliación de la U.E. con los 
países del Este, y su enorme potencial 
agrario, así como a un proceso de cre
ciente liberalización de la economía 
mundial. Estos elementos constituyen 
el contexto de referencia ineludible.

2. Transformación de la Política 
Agraria Común en la PARC, es decir, 
un proceso de globalización de la PAC 
donde su objetivo final sea el Desarro
llo Rural. Proceso iniciado "tímida
mente" con la Reforma de 1992, y pues
to de manifiesto con toda claridad en la 
Agenda 2(X)0.

3. Proceso de Renacionalización de 
la Política Agraria, movido por los in
tereses de los países contribuyentes 
(Alemania principalmente) debido al 

1 ■̂
'

esfuerzo económico que supone pan 
ellos la actual situación.

4. Abordar con determinación te 
problemas Medio Ambientales y de 
sarrollo Rural existentes. Los Progn- 
mas LEADER (que comenzaroní* 
1991) constituyen un primer paso.f 
relativo éxito del primer (1991'95111 
segundo programa (1996-2(XX)) 
tituye un importante punto de oztoreni^ 
Durante el periodo 2(XX)-2006 están 
visto la aplicación de un tercer pm 
ma de desarrollo rural comuniian^ 
LEADER PLUS, que mantendrá^ 
mismas líneas de financiación de 
yectos que los dos anteriores: lun^ 
rural, potenciación del sector agr^' j 
medio ambiente; con una inversiónn 
vista para España de 60.0(X) niiH^n 
de pesetas en fondos comunitarios 1

Por último, es importante sen^ 
que el coste de la PAC para la 
1998 era de 45.000 millones dreg 
(7,5 billones de pesetas) lo que 
sentó un 50 por ciento del presupU'q 
comunitario. ,J

España aportó esa fecha a los 
dos comunitarios un billón de pe^ 1 
mientras que recibió dos billones 
setas, por lo que claramente sale 1 
ficiada; por otra parte el país quej 
tribuye con un saldo más desfa''*^| 
es Alemania con 1,8 billones

Esta situación explica la 
que existe para incorporar nueva^r J 
ticas comunitarias, ante la 
los países contribuyentes a inet^ | 
tar sus aportaciones. I

Q
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Pi AUNQUE PIDE QUE SE ELABORE UN "PLAN DE AYUDAS DEFINITIVO”

El PE apoya la prórroga de las 
ayudas a los frutos secos

Gonfecame no 
cobrará a los 
ganaderos tras el 
acuerdo alcanzado 
con GOAG y UPA
EFEAGRO

viernes
22 de febrero de 2002

El citado plan debería contemplar “una ayuda a la superficie”
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La comisión de Agricultura del Par
lamento Europeo dio esta semana 
el visto bueno a la propuesta del 
Ejecutivo comunitario de prorrogar 
por un año las ayudas a la produc
ción de los frutos de cáscara y al
garrobas, aunque le pidió que pre
sente un «plan de ayudas definiti
vo».

Este plan debería contemplar 
«una ayuda a la superficie en lugar 
de la producción, como reciben los 
cultivos herbáceos», aseguró a Efe- 
agro el ponente del informe parla
mentario, Carlos Bautista.

«Va a ser muy difícil hacer com
petitivo al sector, porque no pue- 

¡den hacerse plantaciones intensi
vas ni extender el regadío, como 
ocurre en Estados Unidos, pero sí, 
con muy poco dinero, podremos 
conservar aspectos económicos, 
ambientales y sociales», añadió el 

jeurodiputado.
1 La Comisión Europea decidió 
prolongar, por última vez, hasta el 
p de junio de este año las ayudas a 
Jia producción de los frutos secos 
J(almendra, avellana, pistacho y nue- 
ps) y algarrobas.
H El cultivo cuenta con más de un 
Bmillón de hectáreas distribuidas en- 
Fdos países del área mediterránea, 
|>’iayoritariamente ubicadas en re- 
piones desfavorecidas y con difíci
les condiciones agronómicas.
H En España la producción se con- 
Jhentra en zonas de Cataluña, An- 
IPílucía y Baleares.
H Para hacer frente a la competen-

Ayudas

La prórroga de 
las ayudas a los 
frutos secos ha 
sido aprobada

cía de las producciones de Estados 
Unidos (almendra) y Turquía (ave
llana), Bruselas aprobó en 1989 un 
plan de mejora de la calidad y la co
mercialización, para diez años, que 
posteriormente se ha ido prorro
gando cada año. Sin embargo, es
tas ayudas no han permitido al sec
tor de los frutos de cáscara alcan
zar un nivel que les permita ser 
competitivo a nivel mundial, y los 
Quince deben importar entre el 45 y

=1
1'

el 60 por ciento de estos productos, 
lo que le convierte en un importa
dor neto y en el mayor consumidor 
mundial.

La última prórroga de las ayudas 
propuesta por la Comisión Europea 
es, según el Parlamento, «una bue
na medida», aunque considera que 
debe ser «transitoria» y se tienen 
que instaurar medidas específicas 
de apoyo permanente al sector de 
los frutos secos.

a Comisión pedirá a ios países de ia UE
na mejor

¡S • s
o 'O

información sobre ia aftosa
r’^ontisión temporal de investi- 

del Parlamento Europeo 
sobre la fiebre aftosa pedirá a 

r países de la UE que «mejoren 
^formaciones» sobre esta en- 
n^d, con el fin de establecer 
j^s comunitarias para su pre-

Comisión celebró ayer en 
reunión constitutiva, 

«asT^ *^^^^^’^ ^^^ principales 
j^dc investigación que seguirá, 

^^^^'^^^ brotes de es- 
9*^0 junto con las «va- 

causante de la última 
| ¡^Alimentaria de la UE.

Eurodiputada española En- 
1 '0n Redondo (PPE) presi-

dirá la comisión, que contará con 
tres vicepresidentes: los holandeses 
Jan Mulder (liberal), Albert Jan 
Maat (PPE) y la británica taroline 
Lucas (Los Verdes); el europarla- 
mentario alemán Wolfgang 
Kreissl-Doerfler (PSE), fue elegi
do como ponente.

Esta comisión, iniciativa de los 
conservadores británicos, deberá 
emitir un informe dentro de un 
año, que posterionnente someterá 
al Parlamento Europeo.

Su objetivo será contribuir a 
llenar los «huecos legislativos que 
existen en la Unión sobre la fiebre 
aftosa y preparar propuestas para 
contribuir a una política zoosani- 
taria europea que prevenga la pro
pagación de esta enfermedad».

afirmó Encarnación Redondo. 
Enumeró los principales «proble
mas» sobre los que trabajará esta 
comisión, como la utilización de 
desechos de comidas, las condi
ciones del transporte de los ani
males, la posibilidad de estudiar 
una vacunación para erradicar la 
enfermedad y la necesidad de una 
mayor información por parte de 
los países de la Unión Europea.

A partir de ayer, la comisión 
comenz,ará a elaborar un calenda
rio de actuaciones y, la semana que 
viene, convocará una nueva reu
nión.

Los eurodiputados que intervi
nieron en la sesión de hoy resalta
ron que es importante que los Es
tados miembros remitan una ma-

yor información sobre la enfer
medad, no sólo los afectados si no 
también aquellos en que no se ha 
detectado, para poder evaluar las 
causas y las políticas nacionales.

También estudiarán los planes 
para evitar el contagio de esta en
fermedad en el marco de la Orga
nización Mundial del Comercio 
(OMC) y estudiarán si es necesario 
cambiar la normativa europea, 
según el eurodiputado alemán 
Kreissi-Dorfer, elegido ponente de 
la comisión.

Añadió que también hay que 
tener en cuenta la aftosa en la ne
gociación de acuerdos con Amé
rica Latina, como el que negocia 
la UE con los países del Merca
do Común del Sur (Mercosur).

Las asociaciones que no firmaron 
el acuerdo de las harinas cárnicas 
propuesto por el Ministerio de Agri
cultura (MAPA) -C0AG, UPA, 
Confecame y Aprosa- firmaron es
ta semana su propio acuerdo para 
pedir la modificación de la Orden y 
por el que la industria no cobrará a 
los ganaderos a partir de mañana.

El documento recoge que 
«Aprosa y Confecame promoverán 
que sus mataderos cesen en la tras
lación de costes de destrucción de 
harinas cárnicas al productor» y que 
los firmantes estudiaran actuacio
nes conjuntas para solucionar la fi
nanciación de la eliminación de las 

¡ harinas y de los materiales especifi- 
j cados de riesgo í MER).
' Las organizaciones -que firma- 
5 ron por partida doble el mismo do- 
i cumenio, ya que por una parte lo hi

cieron COAG, Confecame y Apro
sa, y por otra estas mismas organi
zaciones industriales y UPA- piden 
al MAPA la financiación pública de 
los costes de las harinas y de los Ma
teriales Específicos de Riesgo 
(MER) o una medida eficaz de la 
traslación de este gasto.

Exigen «la modificación inme
diata de la Orden» y en el acuerdo 
firmado por UPA se asegura que 
«de no producirse se recurrirá por 
los firmantes», mientras que CO
AG afirma que estudiará este punto.

Hay que recordar que el Tribunal 
de. Defensa de la Competencia ya 
tiene una denuncia realizada por las 
asociaciones ganaderas firmantes 
del acuerdo del MAPA contra Con
fecame por cobrar las harinas a los 
productores, sin embargo, esta aso
ciación insiste en que denunciarán 
ante este Tribunal el Acuerdo mi
nisterial.

El representante de la Confede
ración de Organizaciones Empre
sariales del Sector Cárnico Español 
(Confecame), Miguel Huerta, ase
guró que cobrar el coste a través del 
Impuesto del Valor Añadido (TV A) 
es «fundamental», al tiempo que pi
dió que la Orden recoja «la obliga
ción de repercutir los costes». 
Añadió que a partir de mañana sus 
mataderos dejarán de cobrar a los 
ganaderos y repercutirán los costes 
a la distribución, sin embargo, 
apuntó que «hasta que no se modi
fique la norma no se adherirán al 
acuerdo», actuación que no descar
ta para los próximos días.

El portavoz de la Asociación 
Profesional de Salas de Despiece y 
Empresas Cárnicas (Aprosa), Ma
nuel González, recordó que la Or
den no se está desarrollando y que 
«recopilaremos toda la documenta
ción pertinente para demostrar que 
diversas fimias de la distribución y 
muchas empresas minoristas se nie
gan a aceptar estos costes».

La Coordinadora de Organiza
ciones de Agricultores y Ganaderos 
(COAG) se expresó en el mismo 
sentido, mientras que la Unión de 
Pequeños Agricultores y Ganade
ros (UPA) detalló que «descartamos 
rotundamente adherimos al acuer
do del MAPA».

La Tribuna

Ife .2022
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02 La ENTIDAD FINANCIERA ESTÁ AE SERVICIO DE EOS AGRICULTORES Y GANADEROS DURANTE TODO EL AÑO

Caja Castilla-La Mancha, una 
gran ayuda para la PAC’2002
Pone a disposición de agricultores y ganaderos de CLM su amplia red de oficinas para la tramitacióii

LA TRIBUNA

Hasta el próximo día 8 de marzo, 
los agricultores y ganaderos pue
den solicitar las ayudas por super
ficie para determinados cultivos 
herbáceos y leguminosas grano, la 
indemnización compensatoria en 
zonas desfavorecidas, la ayuda al 
girasol medioambiental en secano y 
las primas por vacas nodrizas y por 
ovino/caprino que concede la 
Unión Europea.

Entre las principales novedades 
respecto a la campaña pasada des
tacan las siguientes: en las ayudas 
por superficie, se iguala el pago 
compensatorio de oleaginosas, li
no no textil y lino textil y cáñamo 
con destino a la producción de fi
bras al de cereales (63 euros/Tm); 
en la prima al ovino caprino, el es
tablecimiento de una prima fija de 
21 euros (16,80 euros para los que 
comercializan leche o productos 
lácteos de leche de oveja y los pro
ductores de cabras); la reducción 
de la carga ganadera máxima a 1,9 
UGM/Ha para beneficiarse de las 
primas en el sector del vacuno y, 
en el caso de la prima por vacas no
drizas, la obligación de mantener 
un número de novillas comprendi
do entre el 15 por ciento y el 40 
por ciento del total de animales so
licitados. Además, para la ayuda al 
girasol medioambiental, no se ad
mitirán nuevas solicitudes inicia
les.

La
Jl

ih
un

a

ACUERDO DE COLABORACIÓN
EI acuerdo de colaboración con la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente para la tramitación de 
estas ayudas, permite que más de 
68.000 agricultores y ganaderos 
castellano-manchegos puedan di
rigirse a cualquiera de las 441 ofi
cinas de CCM, distribuidas por to
do el territorio regional, a presentar 
su solicitud.

Sin embargo, por su especial 
vinculación y compromiso con el 
medio rural, la Caja ofrece a los 
agricultores y ganaderos un servi
cio que no se limita exclusivamen
te a este periodo de presentación 
de solicitudes, sino que se desa
rrolla durante todo el año: infor
mando, asesorando y resolviendo 
cuantas incidencias se presenten en 
sus solicitudes de ayuda.

De tal forma que la confianza 
de los agricultores y ganaderos cas
tellano-manchegos en su Caja ha 
ido creciendo, hasta convertir a 
CCM en la primera entidad finan
ciera de la región en cuanto a la 
tramitación y domiciliación de es
tas ayudas.

Con el fin de potenciar y mejo
rar este servicio y en general todos 
los dirigidos al sector agrario, 
CCM realiza una labor continua de 
formación de sus empleados y de

CCM

CCM taja 
¿Milla 
ts Mantha

Tomás Ferni

£

adecuación de los medios técnicos 
a las necesidades demandadas por 
el sector.

CCM
Lili 

CastUb

CCM está al 
servicio de los 
agricultores y 
ganaderos du
rante todo el 
año

PRIMER PORTAL AGRARIO
Siguiendo con ésta línea ha crea
do el primer portal agrario de Cas
tilla La Mancha ww'w.agrocaja.es, 
especialmente dirigido a los profe
sionales y empresas del sector.

Con motivo de la campaña PAC,

Tomás Feni

se ha habilitado en la página web 
una sección dedicada en exclusiva 
a la PAC, con información sobre 
la normativa, posibilidad de reali
zar supuestos de la solicitud o rea
lizar consultas on-line sobre este 
tema.

Caja Castilla-La Mancha quie
re seguir premiando la confianza 
de los agricultores y ganaderos de 
la región y, además de la tramita-

ción gratuita, ofrece la positj" 
de anticiparles el importe de 
vención, en condiciones p^r^ 
tes, un seguro de responsat”' 
civil para el ganado y un obs 
muy especial.

Además, al domiciliar 1^^ 
das PAC’2002 en la Libreta 
podrán disfrutar durante lodo^ 
de las mejores ventajas, 
y servicios.

M.C.D.2022
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Ayudas PAC 2002

viernes
9? de febrero de 2002

TU MEJOR AYUDA. TU MEJOR JUGADA.

S¡ eres agricultor o ganadero domicilia las AYUDAS PAC' 2002 
en la Libreta Verde de Caja Castilla La Mancha y consigue grandes ventajas: 

anticipos de la subvención, financiación, seguro de accidentes gratuito... 
además de un estupendo JUEGO DE MUS DE REGALO.

En Caja Castilla La Mancha ponemos a tu disposición la experiencia, garantía 
y asesoramiento de quienes han tramitado más de 25.000 domiciliaciones el año pasado.

CCM, CONTIGO TODO EL AÑO.

www.agrocala.es

Solicita tus Ayudas PAC* 2002 antes del 8 de marzo.
Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha.

CCM

T

Teléfono de Información Agraria
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2 MERCADO DE TALAVERA LONJA DE BINEFAR

Precios indicativos, en euros, del 20 de febrero de 2002 Precios indicativos, en euros, del 21 de febrero de 2002 Precios indicativos, en euros, del 21 de febrero de 2002

La
 T

rib
un

a

Precio actual Precio anterior
De vida y abasto de 7 a 11 Kg 4,15 4,15
De vida y abasto de 11,1 a 15 Kg 3,15 3,15
De vida y abasto de 15,1 a 19 Kg 2,90 2,90
De vida y abasto de 19,1 a 23 Kg 2,60 2,60
De vida y abasto de 23,1 a 25,4 Kg 2,35 235
De vida y abasto de 253 a 28 Kg 230 230
De vida y abasto de 28,1 a 34 Kg 2,35 235
De voa y abasto de más de 34 kg 2,25 235
Oveja tala verana de abasto 0,50 0,50
Oveja merina de abasto 0,47 0,47
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 3,61 3,61
Oveja vida Talaverana 75,00 75,00
Oveja vida merina 70,00 70,00
Macho reproductor talaverano 135,00 135,00
Macho reproductor manchego 145,00 145,00
Cabras con cría 97,00 97,00
Cabras sin cría 73,00 73,00

Precios indicativos, en euros, dei 20 de febrero de 2002

Ternero cruzado (base 200 Kg) 2,55 235
Ternero del país (base 200 kg) 1,95 1,95
Ternera cruzada (base 200 Kg) 235 235
Ternera del país (base 200 Kg) 1,65 1,65
Ternera cruzada de 400-450 kilos 1,94 1,94
Ternera del país 1,59 139
Añojo cruzado de 450-500 kilos 132 132
Toro del país 0,60 0,60
Toro charolaise 0,70 0,70
Vacas de distintas razas s/c s/c
Vacas charolaise 0,66 0,66

GANADO MAS DE UN AÑO GANADO DE MENOS DE UN AÑO

Terneros de 200 a 240 kg. canal
P. actual euros P. anterior euros

S superior 332 335
E excelente 3,46 3,49
U muy buena 334 3,37
Rbuena 3,19 332
O menos buena 2.94 2,97
P mediocre 2,70 2,73

Terneras de 241 a 280 kg. canal
Precio actual Precio anterior

S superior 3,46 3,49
E excelente 3,37 3,40
U muy buena 338 3,31
Rbuena 3,13 3,16
O menos buena 232 235
P mediocre 2,64 2,67

LONJA DE ALBACETE
Precios indicativos, en euros, dei 21 de febrero de 2002

Ovino
P. actual euros P, anterior euros

Corderos de 10 a 15 kg 3,30-3,36 330-336
Corderos de 15 a 19 kg 2,79-235 2,79-235
Corderos de 19 a 23 kg 2,49-2,55 239-2,55
Corderos de 23,1 a 25,4 kg 2,31-2,37 231-2,37
Corderos de 25,5 a 28 kg 232-238 232-238
Corderos de 28,1 a 34 kg 2,01-2,07 2,01-2,07
Corderos de más de 34 kg 1,74-130 1,74-130
Oveia extra 0,45 0,45
Oveia primera 039 039
0vQÍa segunda 037 037
0vQÍa Industrial S/C S/C

Cereales
Precio actual Precio anterior

Cebada malterfa 146,00 146,00
Pienso (♦ 62 Kg/HD 136,00 137,00
Pienso (-62 Kg4il) 133,00 133,00
Trigo duro 177,00 177,00
Trigo blando De fuerza 178,00 178,00
Extensibles: Chamorro 176,00 176,00
Alcalá 176,00 176,00
Panificables 153,00 153,00
ForraJerosíPané, Anzada) 146,00 146,00
Avena Blanca 154,00/148,00 154,00/148,00
Centeno 137,00 137,00
Triticales 135,00 135,00
Maíz secadero 138,00 139,50

Leguminosas
Precio actual Precio anterior

Heno de alfalfa (20-22%)________ S/C S/C
Pipa girasol (9334)____________ S/C S/C
Yeros________________________ S/C S/C
Veza grano____________________ S/C S/C

Porcino
Precio actual Precio anterior

Selecto 1,17 1,14
Normal 1,14 1,11
Graso 1,11 1,08
Cerdo desvieje 0,49 0,47
Lechón de 20 Kgr (Ptas/unidad) 55,00 55,00

Coneios
Precio actual Precio anterior

ConetJo Joven de 13-23KG 132-138 132-1,38
Desvieje 0,36 036

Leche
(Ptas/grado grasa)

Precio actual Precio anterior
Con ordeño mecánico y tanque de frió:
Con Denominación de Origen 12,00-12,60 12,00-12,60
Sin Denominación de Origen 1030-11,10 1030-11,10
De Cabra 930-9,92 9,50-9,92

Terneros de 200 a 240 kg. canal
Precio actual Precio anterior

S superior 3,70 3,73
E excelente 3,64 3,67
U muy buena 3,52 3,55
R buena 3,40 3,43
0 menos buena 3,16 3,19
P mediocre 2,91 2,94

Terneros de 241 a 280 kg. canal
Precio actual Precio anterior

S superior 3,64 3,67
E excelente 3,55 3,58
U muy buena 3,46 3,49
Rbuena - 3,34 3,37
0 menos buena 3,04 3,07
P mediocre 235 2,88

Terneras de 180 a 220 kg. canal Terneros de 281 a 520 kg. canal_______
Precio actual Precio anterior Precio actual Precio «interior

S superior 3,58 3,61 S superior 3,55 3,58
E excelente 3,49 3,52 E excelente 3,46 3,49
U muy buena 3,37 3,40 U muy buena 3,37 3,40
Rbuena 3,25 338 R buena 3,25 3,28
O menos buena 3,01 3,04 O menos buena 2,97 3,00
P mediocre 2,76 2,79 P mediocre 2,67 2,70

Terneras de 221 a 260 kfi canal Terneros de 321 a 570 kg. canal Pp

Precio actual Precio anterior Precio actual Precio anterior
S superior 3.52 3.55 S superior 3,43 3,46

6E excelente 3.43 3.46 E excelente 3,34 3,37
U muy buena 331 3,34 U muy buena 335 3,28
R buena 3,19 335 R buena 3,13 3,16
0 menos buena 2,95 2,98 0 menos buena 235 2,88 ^
P mediocre 2,70 2,73 P mediocre 2,67 2,70__ Alfí

Terneras de 261 a 300 kfi. canal Ganado Frisón 200/240 kg. canal

Gra 
Gar 
?*

Precio actual Precio anterior Precio actual Precio anterior _
I ^

S superior 3,46 3,49 R buena 3,07 3,10 _ I bÍH
E excelente 3,37 3,40 0 menos buena 2,91 2,94 Alfa
U muy buena 335 338 P mediocre 2,67 2,70 Alfal
Rbuena 3,07 3,10 Afe
0 menos buena 233 236 fea

VersP mediocre 2,58 2,61

Ganado Frisón 241/280 kg canal Alfal

Terneras más de 300 kfi. canal Precio actual Precio anterior^.
^

R buena 3,07 3,10 _ Pre
Precio actual

0 menos buena 2,91 2,94 _
rrecio antenor P mediocre 2,67 2,70 _ ___

S superior 3,25 338
E excelente 3,13 3,16 V
U muy buena 3,01 3,04 POI
R buena 236 239 Terneras de 180 a 220 kg. canal0 menos buena 2,70

2,46
2,73

P mediocre 2,49
Precio actual Precio anterior^!

Srdi

Í^dcS superior 3,82 335___ -I
E excelente 3,73 3,76___

Ganado Frisón 200 a 240 kg. canal U muy buena 3,61 3,64___ 1
R buena 3,49 3,52___

Precio actual Precio anterior 0 menos buena__________________
P mediocre

3,25
3,01 3 (MS superior 

E excelente -
Mi 
^

U muy buena - * ?5ue
R buena 232 235 Terneras de 221 a 260 kg. canal0 menos buena 2,73 2,76
P mediocre 2,49 2,52

Precio actual Precio anterior^! LOS superior 3,76 3,79____ '1
E excelente 3,67 312— ^i(GAnadn Frisón 941 a PRO k^ r.AnAl U muy buena 3,55 3,61____ ^1
Rbuena 3,43 3,46__

Precio actual Precio anterior 0 menos buena 3,19 _________11

S superior — P mediocre 2,95 2,98____
fiyíQE excelente

U muy buena - -
Rbuena 235 235 I erneras de 261 a 500 kg. canal
0 menos buena 2,76 2,76
P mediocre 2,49 2,52 Precio actual Precio anteno>.||

S superior 3,70 3,73__^||
E excelente 3,61 3,64__^|1
U muy buena 3,52

LONJA DE CUENCA
Precios indicativos, en pesetas, Alo blanco cortadoUC d Id V ^\J\J^

Alo morado cortado Precio actual Precio anter!S!>|f

Ajo en rama según calidad_______
Precio actual Precio anterior Ajo cortado monte según calidad

Ajo en rama para ristras •• Ajo blanco (37-45mm) Primera
Ajo cortado monte según calidad — Ajo blanco flor (45-50mm) ___
Ajo morado (30-37mm) Segunda 031-037 0,48-0,54 Ajo blanco superflor (50-60mm)
Ajo morado (37-45mm) Primera 1,00-130 0,78-037 Ajo blanco extraflor (6()-70mm) ___
Ajo morado flor (45-50mm) 130-130 1,08-130 Ajo blanco jumbo (»70mm)
A|o morado superflor 1,65-1,75 1,17-138
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LONJA DE LERIDA
Precios indicativos del 18 de febrero de 2002

LONJA DE CIUDAD REAL
Precios Indicativos, en euros, del 21 de febrero de 2002

LONJA DE SALAMANCA
Precios indicativos del 18 de febrero de 2002

rior

rior

rior

¡rior

irior

•w

Cereales (Tri^o...)

TRIGO ______________________
TrlAo panif. Anza. Sed. Lie. Harin 
fr^o Inglés forr^. PE73-74. Dis 
Tri^ francés forr^j. PE 74.Dls 

Trigo francés panif. PE 76.Disp 
fr^o forraj. nacional
CEBADA
CEBADA PE Mín.64 disp________

P. actual euros

S/C
136.00 
142.00 
154,00 
S/C

140,00
CEBADA Imp.PE. Min.64.dlsp.Scd.Ue 135,00
MAIZ _______________________________

Cordero tipo manchego Terneros destetado/vida (200kg vivo)

5

Pago

15 días 
Contado
15 días
15 días

Contado

Contado 
Contado

30 díasLleida DIp- Sec.Ue 140,00
Lleida Impor francés Dip 140,00 30 días
Importación Dis. Scd/Lle 139,00 15 días
SORGO
Francés Dip. Sed. Lle 137,00 15 días
(ILUTEN FEED
importado Disp.S/Tarr/almacén 117,00 30 días
MANDIOCA
Importada Disp.s/Tarr/alm 102,00 Contado
GUISANTE
Importado Dip.s/Tarr/alm 181,00 Contado
PULPA DE REMOLACHA.
importación Disp s/Tar/alm 152,00 30 Días
HARINAS.
Carne (50-55%) Dip. Sed Ue S/C 30 días
Grasa animal (10-12%) Disp. Sed Lle S/C 30 días
Grasa animal imp. LIE (10-12%)Disp S/C 30 días
Grasa animal LIE 35%. Disp S/C 30 días
Pescado importac Chile(65%) Dip 675,00 30 días
Sqia (44%) Dip. Ba./Ta aim S/C 30 días
Srasol inL(28%) Dip.Sco. Tárrega 141,00 Contado
SALVADOS DE TRIGO.
Hqia. Granel Dip. Seo Lle 138,00 30 días
HaríniUa. GranelDip. Seo Lle 144,00 30 días

P. actual euros P. anterior euros
Lechal para sacrificio de 9 a 11kg 330-336 3,46-332
(Cordero de 11,1 a 15 kg 3,16-332 336-332
Cordero de 15,1 a 19 kg 2,65-2,71 2,70-2,76
Cordero de 19,1 a 23 kg 230-236 230-236
Cordero de 23,1 a 25 kg 232-238 239-2,35
Cordero de 25,1 a 28 kg 2,10-2,16 2,17-233
Cordero de 28,1 a 34 kg 137-1,93 1,92-1,98
Cordero de más de 34 kg \65-^71 1,65-1,71
Cordero de 23,1 a 25,4kg (D. espec.) 238-234 2,32-238
Cordero de 253 a 28 kg. (D. espec.) 2,16-232 233-239
Ovéia primera 0,49-0,55 039-0,55
Cabrito lechal de 6 a 10 kg 3,61-3,67 4,03-4,09

P. actual euros P. anterior euros
Primera 235 2,49
Segurxia 2,07 2,04
Morocha 139 129
HEMBRAS
Primera 2,01 195
Segunda V4 171
Raza autóctona S/C S/C

viernes
22 de febrero de 2002

Precios indicativos del 18 de febrero de 2002

P, actual euros P, anteioreuros
Deshidratados
«faifa
Granulado 16-18% 10-12% 12931 12931
Ganuiado 15-16% 10-12% 121,70 121.70
Briquetas 15-16% 12-14% 133,72 133.72
Balas 1& 17-18% 12-14% 142,74 142.74
8ah^15-16%12-14% 12931 12931

Lnliania
«alfa 112% S/C S/C
«alfa2i2% S/C S/C
«alfa calidad única 12% S/C S/C
Baygrass12% S/C S/C
!!«as12% S/C S/C
^alfa almacén 25% S/C S/C
Í^alfa almacén 30% S/C S/C

Recios indicativos, en euros, del 18 de febrero de 2002

o o

~gjoCebado(pts/k8. vivo) 
^^to
^de Lérida___________

i^^de Uelda (pts/untdad)

hs^Ma 18 kilos_________ 
pgjgia partida 18 kilos

Precio actual Precio antelor

1312 
1,000 
0,988 
0,450

0,962
0.950
0,938

Cordero merino
Precio actual Precio anterior

Cordero de TI a 16 kg 2,93-2,96 3,03-3,06
Cordero de 16,1 a 19 kg 2,46-232 2,52-238
Cordero de19,1 a 23 kg 2,19-235 239-2,35
Cordero de 23,1 a 25 kg 2,16-232 233-239
Cordero de 25,1 a 28 kg 2,01-2,07 2,08-2,14
Cordero de 28,1 a 34kg t78-133 132-138
Cordero de más de 34 kg 1,56-132 136-1,62

Precios indiciativos en euros, del 23 de enero de 2002

LA CARNE DE CAZA
CAZA MAYOR P. actual euros P. anterior euros
Jabalí 130-136 156-165
Venado 150-156 .156-165
Gamo 120/135 120/135
Muflón 0.60 0.60
CAZA MENOR
Perdiz Roja Autóctona 33V3.61 331/331((>en)
Confió de tiro 3.61 3.61
Conejo sin tiro 4.81 431
Liebre 4,51 4.51 (pieza)

Precios indicativos, en euros, del 20 de febrero de 2002

Cereales
P. actual euros P. anterior euros

Cebada mattería 145/147 145/147
Pienso (* 62 Kg/HI) 139/141 139/141
Pienso (-62 Kg/HI) 136/138 136/138
Trigo blando: Rinconada (*300w) 175/178 175/178
Trigos extensibles: 
Chamorro 178/181 178/181
Trigos extensibles: 
Alcalá3e villano 17V175 17V175
Trigos panificables: 
Astral, Ar*agón 15V156 15V156
Trigos panificables: Etecho 151/156 15V156
Trigos fomOeros: Pané, Anza 145/147 145/147
Avena rubia previsión 153/156 153/156
Avena pienso 147/150 147/150
Triticales 139/147 139/147
Centeno 133AI36 133/136
Maíz Secadero 141/144 14V144

Leguminosa

4100 
50,00
47.00

40,00
49,00
46.00

^NJA DE ZARAGOZA

P^ios indicativos, en euros, del 19 de febrero de 2002

Mos vivo

P. actual euros P. anterior euros
í5j^10a12kg 3,40-335 3,49-335
•sde12,1a15kg 3,04-3,10 3,04-3,10
l^5,1 a 19 kg 23^239 235-239
S^e19.1a23kg 2,55-239 2,53-239
£25^6 23.1 a 25,4 kg 2,38-2,44 2,38-2,44
ÍS.3e253a28kg 2,26-232 236-232
^de28,1a34kg 2,01-2,07 2,01-2,07
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0.992 
0350 
0.938 
t202 
0.50

S S 51,70

Heno de alfalfa paquete grarvíe S/C S/C
Yero grano (20/25% cereal) 174/180 174/180
Veza grano (20/25% Cereal) 186/192 186/192
Lino oleaginoso S/C S/C
Guisante in/180 177/180

LONJA TOLEDANA
Precios indicativos del 15 de febrero de 2002

Mesa Avícola
HUEVOS P. actual euros P. anterior euros
XL-supergrandes (+73grs) 0,66 0,66
L-Grandes (63-73 grs) 0,62 0,62
M-Medianos (53-73 grs) 0,60 0,60
S-Pequeños (-53 grs) 038 0,48

Precios indicativos del 8 de febrero de 2002

La mesa vinícola se realiza en contandas ocasiones y con 

carácter especial, la fecha corresponderá a la última mesa ce

lebrada.

Mesa Cereales_______________________
CEBADA P. actual euros P. anterior euros

MinyMax. Min^Max.
Cebada *62 Kg/HI 142,74-14434 142,74-144,24
Cebada Caballar 14434-145,75 144,24-145,75
TRIGO
Trigo Duro 18030-18331 «030-18331
Trigo Pienso 14434-14735 14434-14735
Trigo Fuerza *300*/ 17439-177,30 17439-in30
Trigo Blando Panificable 15336-15636 15336-15636
Trigo Tipo Aragón 17129-17439 17129-17439
OTROS CEREALES
Mafa 14434-14735 14434-14735
Avena 15336-156,26 15336-15636

Ganado de menos de 12 meses
(euro/kilo) canal (machos) Precio actual Precio anterior
E Especial 3,16 3,19
II Extra 3,10 3,13
R Primera S/C S/C
OSegiHMla S/C S/C

Ganado de más de 12 meses
TERNERAS (HasU 230 kg)
(euro/kilo) canal Precio actual Precio anterior
E Especial 3.40 3,43
U Extra 331 334
R Primera 3.19 332
0 Segunda 3.01 3.04

Ganado de más de 12 meses
TERNERAS (Más de 230 kg)
(euro/kilo) canal Precio actual Precio turterior
EEspciai 331 334
U Extra 332 335
R Primera 3.10 3.13
0 Segunda 2,92 2,95

Ganado de más de 12 meses
AÑOJOS (hasta 330 kg)
(euro/kilo) canal Precio actual Precio anterior
E Especial 3.16 3.19
U Extra 3,10 3.13
R Primera 3.04 3.07
O Segunda 2.91 2.94

Ganado de más de 12 meses
AÑOJOS (más de 330 kg)
(euro/kilo) canal Precio actual Precio anterior
EEspciai 3,04 3,07
□ Extra 2,98 3,01
R Primera 231 2,94
OSegunda 2,79 232

Ganado de más de 12 meses
Erales
(euro/kilo) canal Precio actual Precio anterior
U Extra 237 2,40
R Primera 195 198
OSegunda 147 150

Ganado de más de 12 meses___________
Toros________________________________________________________
(euro/kllo) canal_________________Precio actual Precio anterior
U Extra_______________________________ 1^6____________ 136__________
R Primera____________________________ 1,44____________ 1,44__________
0 Segunda 1,38 130

Precios indicativos del 14 de febrero de 2002

Tinto (iamacha (♦Spt, Color)232-238 9,99-9,9»

Mesa Vinícola
VINOS ZONA MANCHA Precio actual Precio anterior
VINOS DE MESA BLANCOS Min^Max. MinJMax.
Fermentación tradicional 180-183 183-136
Fermentación controlada 192-198 192-1,98
Blancos Afrutados — 198-2,07
Mosto Azufrado Blanco —•
VINO DE MESA TINTO
Directo 7/8 puntos de color 2,04-2,10 232-234
Vinos tintos Variedades Nobles 3,01-431 3,01-431
Vino D.O. La Mancha Blanco I86-132 186-1,92
Vino D.O. La Mancha Tinto 2,40-2,70 2,40-2,70
VINOS ZONA MENTRIDA Precio actual Precio anterior

Min/Max, MinyMax,
VINO DE MESA

Vino D.O. Méntrida Tinto 2.40-2.46 2,40-2,46
Vino D.O. Méntrida Rosado 2,40-2,46 2,40-2,46
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CITAS SOBRE 
VINO

LA IMAGEN DEL DÍA RAYOS Y

* ”Ningún producto natural o 
ficticio supera al vino como 
medio de reconfortación, cuan
do las fuerzas de la vida se ha
llan extenuadas."
(Justus Liebig. Fue químico y fi
siólogo aleman, y fue el fundador 
de la química orgánica (1803- 
1873)).

* "Con frecuencia el vino me 
ha hecho ver la perspectiva co
rrecta de las cosas y, como por 
arte de magia, ha reducido 
enormes desastres a pequeñas 
incomodidades."
(Duff Cooper en Oíd Men For- 
get).

* "Toda la sabiduría de los 
hombres por el suave aroma 
del vino."
(Omar Khayam).

LA NOTICIA

9 
it

TRUENOS

Todas las empresas 
agroalimentarias de 
CLM están en la 
página web de la 
Junta

Comienza una nueva campaña de la PAC
Hasta el próximo 8 de marzo, los agricultores y gana
deros de la región pueden solicitar las ayudas por su
perficie para determinados cultivos. Este año la cam

paña de la PAC 2002 presenta una serie de novedades 
con respecto a la de años anteriores, que servirán de 
gran ayuda para los agricultores y ganaderos.

Un total de 2.930 empresas confor
man la Guía o Directorio de los Pro
ductores Agroalimentarios de Casti
lla-La Mancha, que ya puede ser vi
sitada en la página web de la Junta de 
Comunidades (www.jccm.es) y en la 
que se ofrece información sobre las 
marcas, datos comerciales y direc
ciones de todas estas industrias agro- 
alimentarias.

Desde hace diez años, la Conse
jería de Agricultura y Medio Am
biente viene publicando esta guía que 
pretende ser una herramienta de co
municación entre productores y dis
tribuidores, así como potenciales 
clientes.

Esta nueva edición presenta como 
principal novedad, además de la pues
ta a punto de los datos de la industria 
agroalimentaria regional, su incorpo
ración a los nuevos soportes tecnoló
gicos de la sociedad de la informa
ción.

Por ello, además de la tradicional 
publicación en papel, esta guía puede 
ser consultada por cualquier ciuda
dano en la página web del Gobierno 
de Castilla-La Mancha. Asimismo, 
está información se puede obtener 
también en soporte CD-Rom.

En el directorio, además de la ac
tualización de los datos de las em
presas, se han incluido también las 
direcciones o correos electrónicos de 
las empresas agroalimentarias que 
cuentan con estas nuevas tecnologías.

■ GANADERÍA MIENTRAS. UN 45 % DE LA CABAÑA ESTÁ CUBIERTA POR EL QUE CUBRE LA RECOGIDA DE ANIMALES MUERTE

Un 25 % de la cabaña de CLM está
cubierta por el seguro para EEB
Según indicó el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Miguel Arias Cañetf
EFEAGRO
Madrid/Toledo

Un 25 por ciento de la cabaña de Cas
tilla-La Mancha está cubierta por el 
seguro para la encefalopatía espon
giforme bovina (EEB) y un 45 por 
ciento por el que cubre la recogida 
de animales muertos en explotación.

Así lo indicó el ministro de Agri
cultura, Miguel Arias, en el Congre
so de los Diputados, donde destacó 
la implantación de los seguros para 
la encefalopatía espongiforme bovi
na (EEB), con la que el 15 por cien
to de la cabaña esta cubierta y de la 
retirada de animales muertos en ex
plotación, de los que hay ya 12.(XX) 
pólizas.

El ministro respondió así a la in-' 
terpelación de la diputada popular 
Ana Belén Vázquez y aseguró que 
según las previsiones del Gobierno 
durante el primer semestre de este 
año estará asegurada «la práctica to
talidad de la cabaña».

Detalló que el seguro de la EEB

se ha implantado «con gran fuerza» 
en Navarra, ya que esta región tiene 
el 68 por ciento de la cabaña asegu
rada, y en otras Autonomías como 
Cataluña (35 por ciento) y Castilla-La 
Mancha (25 por ciento).

En lo que se refiere al seguro de 
recogida de animales muertos en ex
plotación, que se desarrolló en cuatro 
Comunidades desde julio de 2001 y 
que a partir de enero de 2002 está en 
marcha en 15 Autonomías, aseguró 
que se han alcanzado unas 12.000 pó
lizas.

Aragón, apuntó, es la región con 
mayor implantación, puesto que tie
ne el 95 por ciento de su cabaña ase
guradas, mientras que Murcia y Ex
tremadura tienen el 80 por ciento, 
Castilla-La Mancha el 45 por ciento 
y Galicia el 40 por ciento.

Con respecto a la pregunta reali
zada por el diputado del BNG Gui
llerme Vázquez acerca del desarro
llo del Plan Nacional de Regadíos en 
Galicia, Arias apuntó que hay un con-

Una gran parte de la cabaña de CLM está cubierta por un seguro

íS
^

*5̂
 o
 o

venio firmado con la Xunta de Gali
cia mediante el que se incorporarán

unas 8.500 hectáreas a las 
hectáreas previstas.

▼ La venta de botellas de cava sí 
peró en 2001 los 201 millones de 
unidades, con un aumento del 2,3 
por ciento respecto al año ante
rior.

▼ Este aumento se debió espe-3 
cialmente al incremento de la del 
manda externa en un siete por I 

ciento, que compensó el descenso^ 
del 2’2 por ciento registrado en eS 
mercado interno. 1

▼ Según el presidente del Conse
jo Regulador del Cava, Gustau 
García Guillamet, los resultados 
del sector en su conjunto reflejan 
la consolidación de la producción 
del cava por encima de los 200 mi
llones de botellas, en un año mar
cado por la incertidumbre en la 
economía tras los atentados del 
pasado 11 de septiembre.

▼ Las ventas en el mercado exte- j 
rior, con cerca de 104 millones cíe 
botellas, representaron un 51,5 
por ciento del total, mientras enei 
mercado español se vendieron al
go mas de 97 millones de botellas, j

M.C.D.2022
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En caso de urgencia, marque 1'^‘Í2

\^ Servicio de Atendón de Urgencias a traifés del 
\Teiéfano Únko Europea tA2 es ya una realidad en

ro coní^j 

las 1’1

VIER
N

ES
22 de febrero de 2002

10 ante-

112 Una respuesta integral ante 
cualquier situación de urgencia.

Este servido es gratuito y accesible para tocios loi 
ciudadanos, desde cualquier punto de la red telefónica 
terrestre y móvil de nuestra Comunidad, durante 2^. 
horas al día, los 365 días del anex -------- i
Un equipo de profesionales expertos de los servicios 
competentes en materia de atención de urgencias 
sanitarias y sociales, de extinción de irreendios y 
salvamento y de seguridad ciudadana, se encuentra a 
su disposición para atenderte y darte una respuesta 
eficaz.

Castilla-La Mancha

.2022
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La Cifra El Personaje
Ingresos no justificados del psiquiatra de ‘El Negro’

36.060 euros

Ex presidente yugoslavo

Sloboaan 
Alilosevic

El Tribunal Supremo aprecia indicios de un delito de co
hecho en el psiquiatra de la cárcel de Valdemoro, Ángel 
Hebrero, autor del informe que permitió la excarcelación 
del narcotraficante fugado Carlos Ruiz Santamaría, El 
Negro. Tras practicase dos registros en los domicilios 
del médico, se descubrieron en sus cuentas ingresos no 
justificados de 36.060 euros y operaciones sospechosas 
de cambio de moneda. Además, un preso, compañero de 
celda de El Negro, asegura que Ruiz Santamaría repartió 
2,3 millones de euros entre el psiquiatra y el presidente 
de la Sección Cuarta de la Audiencia Nacional y ponente 
del auto de libertad.

Segundo revés para la fiscalía en el juicio 
contra Slobodan Milosevic. Los testigos, 
confusos, incurrieron en varias contradic
ciones y la Fiscalía dio muestras de debi
lidad en la preparación del caso. El ex 
presidente yugoslavo, cada vez más cre
cido, aprovechó los puntos débiles de

unas personas que tienen un nivel cultural muy bajo y se 
sienten intimidadas por el público, la seriedad de la sala 
y la presencia de Milosevic, que en su calidad de aboga
do defensor de sí mismo tiene derecho a interrogarlos 
personalmente. Continuará.

En Pocas 
Líneas
PEDRO PERAL

Desde Otra Orilla
Domingo Luis Sánchez Miras

La tentación 
del silencio El dedo y la luna

L atentado del pasado mar
tes contra un dirigente de la 
Juventudes Socialistas de 
Euskadi ha vuelto a cubrir 

de sangre las primeras páginas de los 
periódicos y a ser la noticia de aper
tura en los medios audiovisuales. 
Una vez más, y ya se supera el nú
mero de 1.300 acciones terroristas, 
con cerca de 1.000 muertos, ETA ha 
hablado con el único lenguaje que 
sabe: el terror.

Las alimañas etarras siguen se
dientas de sangre. Parece que con el 
caso del joven Eduardo Madina, los 
criminales inician una estrategia de 
atentar contra personas sin escolta. 
En cualquier caso, su pretensión es 
dañar por dañar, inspirar miedo in
tenso, que eso es el terror.

La respuesta, como siempre, ha 
sido inmediata, generalizada, con las 
excepciones conocidas de los cóm
plices de los asesinos, y pacífica. Re
conforta ver en la pequeña pantalla a 
grupos de jóvenes vascos proclamar 
“No a ETA, sí a la paz”. El atentado 
y la reacción popular han sido, sin 
duda, las noticias más importantes 
de estos últimos días.

De vez en cuando se oye alguna 
sugerencia en el sentido de no ser
vir de altavoz a las acciones de ETA. 
Se piensa que si la pretensión de los 
etarras es alcanzar notoriedad públi
ca, el silencio de sus acciones les pri
varía de ser protagonistas de los me
dios de comunicación social. Hay 
que admitir la buena fe de quienes 
proponen el silencio como respues
ta a los atentados. Lo cierto es que 
ETA sigue matando desde hace más 
de cuarenta años.

Policías y jueces, dentro del Es
tado de Derecho, han sido las armas 
-a excepción de los GAL- utiliza
das por los gobiernos de España. 
Sería bueno aplicar medidas más efi
caces, pero creo que no las hay. Sí, 
en cambio creo que hay que infor
mar de los atentados para que todos 
tomemos conciencia de su gravedad. 
Identifiquemos a sus autores, de
nunciemos el entorno de complici
dad que los ampara y robustezcamos 
la unidad de los pacíficos. El derecho 
a saber que tiene la sociedad obliga 
a la información veraz. A no caer en 
la tentación del silencio.

REO que fue Confucio quien 
dijo que cuando un dedo seña
la a la luna, sólo el necio mira 
al dedo y no a la luna. Pero 

lo diga Confucio, Agamenón o su por
quero, es una gran verdad cuyo recuer
do, más de una vez, me ha obligado a 
corregir la dirección de mi mirada. Y 
empiezo a tener la sensación de que al
guien está empeñado en que repare en 
el dedo y no en la luna. Es decir:alguien 
quiere tratarme como a un idiota.

No está en mi ánimo, ni mucho me
nos, considerar cuestión baladí si una 
niña -que no tiene más de mujer que 
alguna manifestación ginecológica- ha
ya de taparse el pelo porque el Profeta 
recomendase que así lo hicieran nues
tras mujeres para ser respetadas. So
bre todo cuando sabemos, aunque aho
ra lo soslayemos para no enconar el 
problema, que tampoco puede enseñar 
las piernas e ignoramos si la prohibi
ción alcanzará, incluso, a algunas ac
tividades obligatorias como puedan ser 
las de educación física, natación in
cluida, por supuesto.

Pero, hoy por hoy, eso no es sino el 
aviso de que hemos comenzado a reci
bir inmigrantes como otros países eu
ropeos, y que ante nosotros tenemos un 
debate nacional sobre arduas cuestio
nes a resolver en la recepción e inte
gración de los portadores de otras cos
tumbres, y hasta donde se puede acep
tar, en aras del deseable multicultura
lismo, que algunos colectivos vivan en 
España de espaldas a los derechos con
templados en nuestra constitución y, lo 
que es más importante, vulnerando los 
mas elementales derechos humanos. Y 
ese debate debe comenzarse ya, por
que empieza a ser tarde para ir redac
tando, sin sectarismos religiosos de 
ningún signo, ciertas normas de convi
vencia que acaben con el subjetivismo 
que su ausencia propicia.

El velo, pañuelo o hiyab de Fátima 
Elidrisi, hija de un marroquí que ahora 
dice que el tocado es una preferencia 
personal de la niña -en las primeras de
claraciones fue bastante mas enérgico y 
personalista- supuso un impedimento 
insalvable en el colegio privado con
certado al que fue destinada por la Co
misión de Escolarización. No lo fue la 
distinta religión profesada por la niña, 
pues las monjitas se encargaron de ex
plicar que una simple petición por es
crito de los padres serviría para exi-

La Frase

Las

EFE 
Toledo

Mai

▼ UNANIK

Manuel Fraga • Presidente de la Xunta de Galicia

La inmigración 
acabará enriqueciendo 
a España '

Don Manuel continúa en su línea: diciendo lo que piensa 
caiga quien caiga. Ayer, el dirigente de la Xunta calificó 
de equivocada la opinión del presidente del Foro parala 
Integración Social de los Inmigrantes, Mikel Azurmendi, 
que aseguró que la multiculturalidad es una condena pa
ra España y una equivocación. Con toda la razón. Fraga 
criticó sus palabras. “Vienen inmigrantes y, como es na
tural, habrá unas bases mínimas que tendrán que aceptar 
todos y habrá que respetar sus aportaciones, que al final 
acabarán enriqueciéndonos”, sentenció.

mirla de la correspondiente clase. Pero 
quedaba un problema gravísimo: la 
niña tenía que asistir a clase con el uni
forme del colegio, y las monjas, pese 
a sus tocas y largas vestimentas, no 
podían permitir que la niña fuera con 
la cabeza cubierta por un pañuelo y las 
piernas tapadas por motivos religiosos: 
todo un ejercicio de coherencia y com
prensión que no merecería demasiados 
comentarios si de un centro privado pu
ro y duro se tratase; pero no es así, sino 
que se trata de un centro concertado. 
De un centro que contrata con la Ad
ministración Pública, a cambio de la 
dotación económica correspondiente, 
que pone sus instalaciones y profeso
rado a disposición de la enseñanza pú
blica: viene a ser un centro público de 
iniciativa privada y gestionado priva

hoy, el pañuelo de Fátima no es sinoel 
dedo que señala a la luna. La luna es 
que la protección a los centros concer
tados para que sigan haciendo su sania 
(¿?) voluntad está suponiendo una es
tafa a todos los españoles que, con 
nuestros impuestos, mantenemos unos 
colegios que, en su mayoría, no cum
plen con el servicio público de la edu
cación.
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damente como si de una 
concesión administrativa 
se tratase.

Ese centro, compro
metido a comportarse 
como uno público, se 
muestra selectivo y 
elitista, exigiendo un uni
forme determinado, y por 
un pañuelo deja en la calle 
durante cuatro meses a 
una niña en edad escolar 
obligatoria, pese a man
tenerse gracias al dinero 
público. Pero aún hay más: 
no sólo desobedece la or
den de escolarizar a Fáti
ma, emanada de la Comi
sión de Escolarización, si
no que la Administración 
Autonómica de Madrid 
no se atreve con las es
trictas monjitas y envía a 
la niña, cuando el escán
dalo es mayúsculo, a un 
centro público, pese a te
ner el cupo de matrícula 
cubierto “para que la 
escolarice sin condi
ciones”. Ese rasgo 
de autoridad lo debió 
emplear, 
cuatro meses 
antes, con 
el centro 
concertado 
y su discu
tible uni
forme.
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■ CORTES LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DEL ENTE ELEGIRÁN A SU PRESIDENTE

El PSOE usa su mayoría para 
cambiar la Ley de la RTVCM
Mario Mansilla y Leandro Esteban protagonizan otro bochorno parlamentario

SANIDAD

El PP pide 
adelantar 6 meses 
el plan de 
reducción de 
listas de espera
EFE
Toledo

VIER
N

ES
22 de febrero de 2002

EFE____________________________________
Toledo

El pleno de las Cortes de Casti
lla-La Mancha aprobó ayer con 
los votos favorables del PSOE y 
en contra del PP la modificación 
de la Ley de Creación de la Ra
diotelevisión de Castilla-La Man
cha por la que serán los miembros 
del Consejo de Administración 
del ente quienes elijan al presi
dente de este órgano.

Esta modificación propuesta 
por el Grupo Parlamentario So
cialista recibió las críticas del PP 
porque, según dijo el diputado de 
este grupo Leandro Esteban, es 
un «pucherazo» para impedir que 
el Partido Popular presida el Con
sejo de Administración del canal 
autonómico de radiotelevisión.

Sin embargo, según defendió 
el parlamentario socialista Mario 
Mansilla, este cambio introducido 
en la ley responde a un criterio de 
representación democrática al ser 
los propios miembros quienes eli
jan al presidente, el vicepresiden
te y el secretario del Consejo me
diante una votación, en lugar de 
que la presidencia se ocupe de ma
nera rotativa entre los partidos en 
función de la edad.

El objeto de esta revisión del 
funcionamiento del Consejo de 
Administración del Ente Público 
es, para el PSOE, garantizar la ne
cesaria estabilidad del órgano y 
mejorar el desempeño de las ta
reas que por ley tiene encomen-

UNANIMIDAD

Las Cortes acuerdan retirar los recursos contra la financiación autonómica
Las Cortes regionales aprobaron 
ayer por unanimidad una resolu
ción del PSOE por la que la Cá
mara desiste de los recursos de 
inconstitucionalidad que pre
sentó en su día por la aplicación 
del modelo de financiación 
1997-2001 y rechazó otra del 
PP, en la que se pedía que esta 
institución «lamentara» que el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha no aceptara dicho sistema. 
Ambas resoluciones fueron vo
ladas después del debate general 
sobre los acuerdos de financia
ción adoptados en la Comisión 
Mixta de Transferencias del pa- 
^0 11 de febrero que celebró 
ayer el pleno de las Cortes. 
La consejera de Economía, 
Araujo, defendió las bondades 
del nuevo modelo de financia
ción, por el que Castilla-La 
Mancha recibirá un 10 por cien- 
10 de los 300.000 millones de 
pesetas (más de 1.803 millones 
de euros) de recursos adiciona
les que contempla el sistema. 
Araujo también recordó que este 
iiTodelo, que entró en vigor el 
pasado 1 de enero, no se basa 
^lo en la cesión del IRPF, sino

Leandro Esteban, portavoz adjunto del PP

dadas, respetando el pluralismo 
político.

La elección por votación de los 
representantes del mencionado ór
gano se ha establecido en otras 
comunidades autónomas como 
Madrid y Valencia y «viene fun
cionando correctamente, sin mer
ma de la representatividad de sus 
miembros y de las opciones polí
ticas presentes en el parlamento 
regional», dice la proposición de 
ley del Grupo Socialista.

El diputado del PP Leandro 
Esteban criticó que al tener el 

de una cesta de impuestos que 
incluye impuestos indirectos y 
especiales, y, además, otorga a 
las comunidades autónomas una 
mayor corresponsabilidad fiscal. 
En su opinión, el nuevo sistema 
supone un cambio sobre el ante
rior modelo, al que calificó de 
«malo» y que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha no aceptó 
por no contemplar recursos adi
cionales y ceder tan sólo un tra
mo del IRPF, algo que «no 
aceptamos, máxime cuando el 
PP ya había anunciado que iba a 
reformar ese impuesto». 
Araujo indicó que el modelo 
1997-2(X)1 costó al Gobierno 
central 170.000 millones de pe
setas (unos 1.014 millones de 
euros) y que de las quince co
munidades autónomas que se 
adhirieron al mismo sólo dos tu
vieron un crecimiento de la re
caudación del IRPF superior al 
de su Producto Interior Bruto. 
En el caso de Castilla-La Man
cha señaló que la adhesión a ese 
modelo hubiera supuesto la pér
dida de 17.000 millones de pe
setas (más de 105 millones de 
euros), ya que la recaudación

Consejo de Administración de la 
Radiotelevisión autonómica seis 
miembros por cada grupo político, 
va a ser el voto de calidad del di
rector general del ente, Jordi 
García Candau, el que decida en 
quien recaerá la presidencia y «ese 
voto está comprado por el Go
bierno regional y vale los dos mi
llones de pesetas que cobra al mes 
por desempeñar ese cargo» y que 
pagan los ciudadanos de la región.

Además, agregó Esteban, este 
debate de ayer solo ha servido pa
ra «lavar la imagen y reafirmar el

por IRPF en Castilla-La Mancha 
durante los ejercicios de 1997, 
1998 y 1999 cayó un 4,8 por 
ciento.
Araujo indicó que el Consejo de 
Gobierno decidió retirar tam- 
oién sus recursos porque se le ha 
compensado con más de 77 mi
llones de euros por las liquida
ciones de 1997 a 1999 y afirmó 
que «nos han pagado más de lo 
que reclamábamos».
Sin embargo, el portavoz de 
Economía del PP, José Manuel 
Rodríguez Carretero, alabó las 
bondades del anterior sistema, 
que, según dijo, puso las bases 
para el que entró en vigor el pa
sado 1 de enero y sólo tres co
munidades gobernadas por el 
PSOE (Andalucía, Castilla-La 
Mancha y Extremadura) se ne
garon a aceptar, «utilizando sus 
gobiernos regionales para hacer 
oposición al Gobierno central». 
Carretero dijo que los responsa
bles del Ejecutivo castellano- 
manchego «ftieron irresponsa
bles» y les acusó de «hacer per
der miles de millones de pesetas 
a la comunidad autónoma».
El diputado «populap> indicó 

liderazgo de Mario Mansilla» de 
quien, dijo, es «sarcástico» oirle 
hablar de deslealtad democrática 
cuando «su último gesto ha sido 
impedir la entrada a las Cortes de 
diputados del PP» y «ahora tiene 
que entendérselas con la justicia» 
por este motivo.

Ante estas críticas, Mansilla se 
refirió a Esteban como «matón de 
barrio» y le recordó que en Espa
ña lo que existe es la presunción 
de inocencia no de culpabilidad y 
le reprochó «no haber mamado un 
sentimiento democrático».

Acusó al PP de pretender cam
biar las reglas del juego democrá
tico, porque el PSOE gobierna en 
Castilla-La Mancha puesto que 
así lo han votado los ciudadanos, 
dijo Mansilla, quien además indi
có que el hecho de que el presi
dente del Consejo de Administra
ción del Ente sea de un grupo polí
tico no le impide al otro partido 
tener su papel.

Estos dos diputados protago
nizaron un cruce de insultos de 
manera que Leandro Esteban pi
dió a Mansilla que retirara su ca
lificativo de «matón de barrio», 
mientras que este último dijo que 
el diputado del PP debía también 
de retractarse de haberle llamado 
«cancerbero» porque para él sig
nificaban ambos términos lo mis
mo. El incidente terminó cuando 
Mansilla retiró sus insultos «pues
to que lo ha pedido la presidencia 
de las Cortes», señaló.

que ahora en el Gobierno autó
nomo «e‘:tán contentos porque 
han recibido un cheque compen
satorio» y felicitó por el nuevo 
acuerdo de financiación al Eje
cutivo central, que, bajo el man
dato del PP, ha propiciado, en su 
opinión, la mayor descentraliza
ción vivida en la historia de Es
paña.
Sin embargo, el portavoz de 
Economía del PSOE, Mario 
Mansilla, criticó duramente el 
modelo 1997-2001, con el que 
dijo que se pagó «la chulería de 
unos pocos en la calle Génova 
gritando eso de ‘Pujol, enano, 
habla en castellano’» y que sólo 
fue admitido por las comunida
des gobernadas por el PP «por 
disciplina».
Mansilla afirmó que los recursos 
que el Gobierno y las Cortes de 
Castilla-La Mancha presentaron 
a dicho modelo no obedecieron 
más que a esa actitud del Go
bierno de España, que incluso 
durante los años de vigencia de 
ese sistema de financiación se 
negó a liquidar a Castilla-La 
Mancha el 2 por ciento de lo que 
le correspondía cada año.

La diputada del PP Carmen 
Riolobos propuso ayer que el 
plan de reducción de listas de 
espera se empiece a aplicar 
desde el 1 de julio de 2002 sin 
esperar hasta el año que vie
ne, y reducir a la mitad, de seis 
a tres meses, el tiempo de es
pera quirúrgica antes de acudir 
a la sanidad privada. En de
claraciones a los periodistas 
en los pasillos de las Cortes, 
donde ayer se celebró un ple
no, Riolobos manifestó el pa
recer de su grupo sobre el plan 
aprobado por el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Man
cha para reducir las listas de 
espera. La diputada mostró la 
satisfacción de su grupo por
que el Ejecutivo regional ha 
hecho lo que se había pedido 
desde el PP, ya que la reduc
ción de las listas de espera 
«debe ser un objetivo priori
tario para gastar los 51.000 
millones de pesetas que nos 
han llegado más y que es ne
cesario ponerlos en marcha 
cuanto antes», dijo.

Sin embargo, añadió, el PP 
considera que es necesario que 
la ley de reducción de las listas 
de espera se tramite con carác
ter de urgencia, se apruebe en 
Cortes antes del 1 de julio y se 
aplique desde ese día, porque 
«no podemos esperar hasta el 1 
de enero del 2()()3 como pre
tende el Ejecutivo regional».

El PP pide también que se 
reduzca de seis meses, como 
propone la Consejería de Sa
nidad, a tres meses el tiempo 
máximo de espera para una in
tervención quirúrgica antes de 
acudir a una consulta privada 
para que si en ese tiempo no 
se le ha atendido en la sanidad 
pública la Junta sufrague los 
gastos. Para Riolobos, esto es 
una «copia burda» de la ley 
aprobada en Andalucía, pero 
que para Castilla-La Mancha 
es un objetivo muy pobre, por
que según los datos del PP, la 
espera media quirúrgica en la 
región es de 96 días, por lo 
que serán muy pocas o ningu
na las personas que lleven en 
lista de espera más de 180 
días. Indicó que con fecha 31 
de noviembre de 2001, antes 
de transferirse la sanidad, las 
listas de espera quirúrgica en 
Castilla-La Mancha estaban 
muy por debajo de comunida
des como Castilla y León, Ma
drid y por debajo de la media 
del territorio Insalud.

Por su parte, el socialista 
Jesús Fernández Vaquero dijo 
que la propuesta del PP no le 
parece seria y que da la impre
sión de que el grupo de la opo
sición pretende jugar con la 
salud de los castellano-man
chegos, al tiempo que resaltó 
que con este plan se va a dar 
respuesta a una de las princi
pales demandas ciudadanas.
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Valverde avanza sus medidas 
para la calidad de la ESO
El titular autonómico asistió a la reunión del Consejo Escolar de CLM

EFE ______________________________  
Toledo

El consejero de Educación y Cul
tura, José Valverde, avanzó ayer al
gunas medidas para mejorar la ca
lidad de la enseñanza secundaria 
como son el desarrollo de la auto
nomía de los centros, el refuerzo de 
la profesionalidad de los docentes y 
una mejora del clima escolar y de 
la.s condiciones laborales.

Antes de asistir al pleno del Con
sejo Escolar de la región celebrado 
ayer en el edificio universitario de 
San Pedro Mártir de Toledo, Val
verde anunció a los periodistas al
gunas de las iniciativas que se in
cluyen en el plan de mejora de la 
educación secundaria obligatoria 
que prepara su departamento.

Entre ellas citó que se pretende 
desarrollar la autonomía de los cen
tros para que puedan garantizar, en
tre otras cosas, la atención específi
ca a alumnos con dificultades.

Otra de las medidas será reforzar 
la profesionalidad de los docentes 
para que se sientan protagonistas, 
porque lo son, dijo, de la vida edu
cativa de los centros.

El plan incluirá también una me
jora del clima escolar de conviven
cia, para lo cual se introducirá una 
figura nueva en el instituto como el 
educador social, que al mismo tiem
po garantice una coordinación con 
el resto de la sociedad para solu
cionar determinados problemas.

La mejora de las condiciones la
borales, desde la convocatoria de

T CORTES

El PP pide a la Junta alternativas frente al 30% de fracaso escolar
El diputado del Grupo Popular 
Lucrecio Serrano pidió ayer a la 
Junta de Comunidades que tome 
medidas ante la situación de la 
educación secundaria que, a su 
juicio, es «muy alarmante» ya 
que el fracaso escolar está en 
tomo al 30 por ciento y el encu
bierto afecta casi a la mitad de 
los estudiantes.
Así lo expresó Serrano en su in
terpelación en el pleno sobre la 
política general seguida por el 
Gobierno regional en materia de 
educación secundaria.
El diputado popular matizó que, 
según los expertos, cualquier 
empresa educativa que tenga un 
fracaso del 20 por ciento ya se 
ha malogrado, por tanto, añadió, 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha tendrá que explicar qué está 
haciendo en esta materia.
A esto hay que sumar que los ni
veles de instrucción de los estu
diantes son bajísimos, pues en 
cuanto a coherencia en la expre
sión escrita hay fracasos de has
ta el 60 por ciento y en orto
grafía de hasta un 50 por ciento, 
con alumnos de la ESO que no 
saben escribir 25 palabras segui

cátedras hasta aspectos de salud la
boral es otro de los puntos básicos 
del plan de mejora de la calidad de 
la enseñanza secundaria en Casti
lla-La Mancha.

El consejero explicó que tam
bién se pondrá en marcha un plan de 
igualdad de atención a los inmi
grantes, puesto que en la comuni
dad hay más de 5.000 niños esco
larizados en las etapas educativas 
obligatorias, de ellos un tercio son 
marroquíes, otro tercio procede de 
Hispanoamérica y el resto de otros 
países, sobre todo de Rumanía.

Con esta iniciativa se quiere 
cumplir la «obligación que desde 
el Gobierno de Castilla-La Mancha 
queremos tener para que de verdad 
la educación sea una herramienta 
para la igualdad», aseguró Valver
de, quien añadió que ambos planes 
estarán en funcionamiento el pró
ximo curso.

Respecto a la visita que ayer hi
zo la ministra de Educación, Pilar 
del Castillo a Guadalajara, José Val
verde dijo que le gustaría que se lle
vara una impresión de como está 
funcionando la educación en Casti
lla-La Mancha.

Lamentó, no obstante, que la mi
nistra adelante en determinados fo
ros, para generar debate social, al
gunas medidas relacionadas con la 
educación secundaria que no ha 
anunciado en la conferencia secto
rial, lo que a su juicio no es un buen 
sistema para dar a conocer una ley 
tan importante como la de calidad

das sin cometer una falta de or
tografía, declaró.
«Algo tendremos que hacer en
tre todos» añadió Serrano, sobre 
todo la Junta, que tiene las com
petencias desde hace dos años y 
ya entonces sus responsables 
anunciaron que iban preparar 
para su debate un documento so
bre la mejora de la calidad de la 
ESO, por lo que «es hora de pa
sar de las palabras a los hechos», 
indicó.
Citó algunos problemas como la 
desmotivación del profesorado 
con una tasa del 80 por ciento 
que sufren estrés, desánimo de 
los alumnos y desorientación de 
los padres, circunstancias que 
han llevado a la situación actual. 
El PP propone incentivar a los 
alumnos, ya que el 60 por ciento 
de ellos están desmotivados, así 
como a los profesores, que son 
piezas fundamentales y a quie
nes hay que devolver la autori
dad en las aulas y el prestigio so
cial que han perdido, y además 
hay que orientar a los padres e 
implicarles en el proceso educa
tivo para recuperar así la función 
educadora de la familia.

Valverde plantea Incorporar educadores sociales a los centros

de la enseñanza si se tiene en cuen
ta que las comunidades autónomas 
son las que gestionan la educación.

El presidente del Consejo Esco
lar de Castilla-La Mancha, Emilia
no Madrid, manifestó por su parte 
que las medidas anunciadas por el 
consejero beneficiarán tanto a los 
alumnos como a los profesores, sin

El deterioro de la educación se
cundaria, no obstante, no viene 
de ahora sino desde hace diez 
años, pero los datos de Castilla- 
La Mancha son de los peores y 
menos prometedores de España, 
criticó Lucrecio Serrano.
El consejero de Educación, José 
Valverde, resaltó en su interven
ción ante la Cámara que el fra
caso escolar no es una maldición 
insuperable, sino que quienes lo 
sufren son chicos singulares, 
con determinadas circunstancias 
que no han podido bcneficiarse 
del sistema educativo.
A estos jóvenes, continuó Val- 
verde, no hay que ponerles más 
barreras, sino prestarle más 
atención que a los demás si ca
be y reprochó al PP que achaque 
a la Junta la responsabilidad en 
el fracaso escolar sin tener en 
cuenta el déficit con que recibió 
las competencias.
Criticó el consejero algunas de 
las medidas que pretende poner 
en marcha el Gobierno central 
mediante la ley de calidad de la 
enseñanza como son los itinera
rios según el rendimiento de los 
alumnos, que provocarán que

embargo agregó que hay otras de 
más largo alcance que se tenían que 
haber adoptado hace ya bastante 
tiempo. Así, citó que se debería fo
mentar la formación inicial de los 
profesores de secundaria, además 
de otras medidas que tiendan a re
forzar la función tutorial de los pro
fesores.

existan institutos de primera, se
gunda y hasta cuarta categoría. 
Citó las mejoras en educación 
secundaria con la gestión de la 
Junta, entre ellas la construcción 
de nuevos institutos, el incre
mento de la plantilla de profeso
res con dos ofertas de empleo 
público y la reducción de la inte
rinidad y el programa de gratui
dad de libros de texto.
La diputada socialista Carmen 
Romera criticó los nuevos itine
rarios que propone el PP que, di
jo, abocarán al fracaso a muchos 
alumnos y atenta contra la igual
dad de oportunidades que pro
pugna el PSOE y propuso que 
sean los estudiantes quienes eli
jan según sus preferencias. 
Criticó asimismo que «el PP ha
ya llamado vagos, cómodos y 
pasotas a los jóvenes españo
les», cuando para Romera esto 
no es así sobre todo teniendo en 
cuenta casos como el del joven 
militante socialista Eduardo Ma
dina herido en un atentado de 
ETA, quien es solo un ejemplo 
de los muchos jóvenes que tra
bajan y defienden unos princi
pios.

T PROPUESTAS

CCOO plantea 
aulas especiales 
para alumnos con 
problemas

Comisiones Obreras de 
Castilla-La Mancha pro
pone «aulas o unidades es
pecíficas» para los alum
nos que a los catorce años 
sean reticentes a seguir es
tudiando y sugiere tam
bién la posibilidad de esta
blecer un curso especial 
antes de la Secundaria pa
ra los alumnos que no ha
yan alcanzado los objeti
vos mínimos.
El responsable de Educa
ción de la Unión Regional 
de CC.OO., Francisco Ló
pez Ariza, expuso ayer en 
rueda de prensa las pro
puestas que llevará su sin
dicato al Consejo Regio
nal Escolar y a la conse
jería de Educación y Cul
tura sobre la reforma de la 
enseñanza secundaria des
pués de un debate de va
rios meses y que culminó 
en las jornadas celebradas 
recientemente en Albace
te. Sobre los alumnos que 
a los catorce años no quie
ren seguir estudiando, 
CC.OO. cree que «las ad
ministraciones tienen que 
garantizar a esos alumnos 
seguir en el sistema educa
tivo (hasta los 16 años) pe
ro con una oferta adaptada 
en unidades especificas, 
destinadas a esos jóvenes 
que a los catorce años tie
nen un rechazo al sistema 
educativo tradicional, que 
están creando problemas». 
Pero, el fracaso escolar de 
la Secundaria puede tener 
su raíz, explicó, en los ni
veles inferiores, es decir 
en primaria y en infantil, 
por lo que otra de las pro
puestas sería establecer un 
curso especial antes de ac
ceder a la secundaria para 
aquellos alumnos que no 
hayan alcanzado los obje
tivos mínimos.
CC.OO. dice que estas re
formas deben tener finan
ciación, pues, de lo contra
rio, serían «papel mojado» 
y así poder atender a la di
versidad y reforzar la edu
cación compensatoria.
Incluso, dijo, en los cen
tros deberían entrar los 
trabajadores sociales, por
que el problema de la se
cundaria no es solo educa
tivo, sino también de 
carácter social, al tiempo j 
que abogó por una mayor j 
participación de ayunta- I 
mientos y padres. j
EI sindicato no comparte 
las propuestas del Ministe
rio de establecer tres itine
rarios para la Secundaria, 
en función el rendimiento ! 
académico, porque sería | 
segregar a los alumnos y i 
contribuiría a un mayor 
fracaso escolar, dijo. j

M.C.D.
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■ UE LA COMISIÓN EUROPEA YA CONTEMPLA MEDIDAS ANTE LA ENTRADA DE NUEVOS SOCIOS EN LA UNIÓN

El fin del Objetivo 1 tendrá una 
compensación satisfactoria
Castilla-La Mancha tendrá un tratamiento específico al quedar en “la frontera”
EFE____________________________________  
Melilla

Las regiones españolas que 
podrían perder «por unas déci
mas» la calificación de Objetivo 1 
en el reparto de fondos comuni
tarios tras la ampliación de la LIE 
-entre las que se encuentra Casti
lla-La Mancha- tendrán «solucio
nes bastante satisfactorias», anun
ció ayer el director de Evaluación 
de Programas Comunitarios del 
Ministerio de Hacienda, Gerva
sio Cordero.

Poco antes de inaugurar el Fo
ro de Economía y Política Regio
nal, que reúne en Melilla a los res
ponsables económicos de las 17 
Comunidades Autónomas, Ceuta 
y Melilla, Cordero explicó a pre
guntas de Efe que tras la amplia
ción de la UE en 2002, algunas 
regiones como Castilla-La Man
cha y Murcia se quedarán «en la 
frontera» del grupo de Objetivo 
1, pero aseguró que tendrán un 
trato específico.

Aunque advirtió de que es 
«prematuro» establecer qué re
giones españolas quedarán fuera 
de este grupo por superar el 75 
por ciento del PIB comunitario, 
indicó que Castilla y León, Cana
rias y Valencia «es muy probable 
que dejen de ser Objetivo 1 por
que ya han superado los límites 
económicos».

Otras como Andalucía, Extre
madura, Ceuta y Melilla por su 
retraso en la convergencia con el 
resto de regiones comunitarias 
mantendrán dicha consideración, 
y aquellas que como Castilla-La 
Mancha y Murcia se queden «en 
la frontera por unas décimas» re
cibirán un tratamiento específico.

MEDIDAS DE LA COMISIÓN 
Cordero indicó que la negocia
ción para esta nueva situación co
menzará en 2004, si bien la Co
misión Europea ha contemplado 
ya medidas para que las regiones 
que abandonen el grupo Objetivo

■ SINDICATOS CCOO PIDE UNA INVESTIGACIÓN DE LA INSPECCIÓN DE TRABAJO EN TODA ESPAÑA

Denuncian en Albacete que los empleados de 
banca realizaron 31 millones de horas extras
Albacete

El sector de banca realizó 31 mi
llones de horas extraordinarias en 
1^0 el Estado durante el ejercicio

«lo que implica un fraude a la 
^guridad Social y una merma en la 
i^reación de puestos de trabajo».

^í lo denunciaron ayer los res- 
^nsables sindicales de CC.OO en 
Albacete, José Francisco del Cam-

y Francisco Escribano López, 
^reiario provincial y secretario de 
^MFIA, quienes anunciaron que

El crecimiento económico y la entrada de nuevos socios igualan la renta con la media de la UE Aidm

^1 AL DETALLE

“LA FRONTERA”

Cordero explicó que tras la am
pliación de la UE en 2002, regiones 
como Castilla-La Mancha y Murcia 
se quedarán «en la frontera» del 
grupo de Objetivo 1, pero aseguró 
que tendrán un trato específico.

MEDIDAS DE LA COMISIÓN

La Comisión Europea ha contem
plado ya medidas para que las re
giones que abandonen el grupo Ob
jetivo 1 puedan recibir recursos su
ficientes para seguir su desarrollo, 
aunque menores.

LOS QUE SALEN

Fuera del Objetivo 1, al superar el 
75 por ciento del PIB comunitario, 
pueden quedar Castilla y León, Ca
narias y Valencia según los datos 
económicos disponibles, aunque 
aún es difícil precisar este extremo.

1 «puedan recibir recursos sufi
cientes para seguir su desarrollo, 
aunque no en la misma propor
ción que antes».

Sobre Ceuta y Melilla dijo que 
por su situación geográfica y sus 
condiciones especiales, aunque 
logren la convergencia «hay ra
zones sólidas para que tengan un 

interpondrán una demanda en la 
Inspección de Trabajo para que in
vestigue esta circunstancia.

En cuanto a la comunidad autó
noma castellano-manchega, el pa
sado año se hicieron 800.000 horas 
y en Albacete 200.000, mientras 
que se crearon 326 puestos de tra
bajo a nivel regional y alrededor de 
un centenar en la provincia albace
teña.

Los sindicalistas denunciaron 
que, por esas hora.s no ha habido 
compensación económica a los tra

tratamiento específico», si bien el 
presidente melillense, Juan José 
Imbroda (UPM), apuntó que «la 
meta es salir del Objetivo 1 por
que es sinónimo de que nos ha
bremos acercado a los parámetros 
medios nacionales y comunita
rios, de los que aún estamos le
jos». 

bajadores, ni pagos a la Seguridad 
Social.

Los bancos que realizaron más 
horas extra durante ese período fue
ron el BBVA, con 6,6 millones de 
horas; el BSCH, con similar cifra, 
Banesto con 3,5 millones de horas, 
y el Banco Popular con 2,5 millones 
de horas.

Por comunidades autónomas, a 
la cabeza en número de horas ex
traordinarias realizadas se sitúa Ma
drid, seguida de Cataluña, Anda
lucía, Galicia y País Vasco, mientras

Para el periodo 2000-06, Me
lilla recibirá casi 50 millones de 
euros de ayuda comunitaria -que 
se convertirán en 120 con la apor
tación de la Administración cen
tral- que se destinarán principal
mente a inversiones para crear 
empleo y desarrollar infraestruc
tura turística y medioambiental.

que Castilla-La Mancha ocupa el 
undécimo puesto.

En este sentido, los responsables 
de CC.OO. anunciaron la interpo
sición de una demanda para que la 
Inspección de Trabajo actúe en to
dos los Bancos y Cajas de Ahorros 
y determine el pago de esas horas 
y la cotización a la Seguridad So
cial. «Se calcula que al año cada tra
bajador de banca realiza 80 horas 
al año, aunque en algunos casos 
concretos esas 80 horas se realizan 
al mes», denunció Del Campo.

■ TRIBUNALES

Los forenses no 
ven trastornos en 
un acusado de 
matar a su esposa
EFE_________________________ __  
Albacete

Los forenses que ayer compa
recieron como peritos en el 
juicio que se sigue en la Au
diencia Provincial de Albace
te contra Antonio Lafuente 
Talavera, acusado de matar 
con una pala a su mujer en oc
tubre de 2000, coincidieron en 
señalar que en el examen mé
dico que hicieron al inculpa
do no apreciaron transtomos 
mentales, por lo que era cons
ciente de lo que hizo.

Los forenses explicaron an
te el jurado que durante el exa
men que le practicaron en 
marzo del año pasado se ob
servó que era una persona de 
inteligencia normal y que ac
tuó de forma impulsiva el día 
de los hechos, como respues
ta a una situación ambiental.

El factor desencadenante 
de esa respuesta pudo ser -di
jeron- la relación que mante
nía con su esposa, con quien 
previamente había discutido 
por la limpieza de una habita
ción de la casa de campo en la 
que se encontraban, en una ur
banización situada a seis kiló
metros de Albacete capital.

A juicio de los peritos, el 
acusado era «perfectamente 
consciente de lo que hizo y 
mantenía un recuerdo muy ní
tido de los hechos» acaecidos 
el 28 de octubre de 2000 cuan
do el acusado mató a golpes a 
su mujer con una pala metáli
ca que le destrozó el cráneo.

El psicólogo clínico que 
fue llamado por la defensa a 
testificar en el caso opinó, sin 
embargo, que en el momento 
en que cometió el crimen el 
acusado se ofuscó y precisó 
que el desencadenante no se 
puede entender de una mane
ra aislada, sino por las cir
cunstancias previas de afectos 
y sentimientos que se vivían 
en el matrimonio. El psicólo
go puso como ejemplo el he
cho de que el inicio de los trá
mites para el divorcio que él 
mismo había iniciado el día 
anterior pudo degenerar en 
una angustia tremenda que le 
produjo esa descarga.

A su entender, el acusado 
actuó de forma automática cu
yo origen se sitúa en los sen
timientos de desprecio hacia 
su mujer que Antonio La- 
fuente tenía interiorizados.

En la sesión de ayer tam
bién prestaron declaración los 
médicos forenses que practi
caron la autopsia a Engracia 
Villodre que falleció por trau
matismo craneal al ser golpe
ada en repetidas ocasiones con 
una pala metálica. Los foren
ses indicaron a preguntas de 
las partes que Engracia tenía 
heridas en la cabeza, hombros, 
rodillas y manos, las más gra
ves de las cuales se situaban 
en la región occipital del crá
neo, donde al menos recibió 
cuatro impactos fuertes.
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2 ■ CIUDAD REAL REALIZARÁN PROYECTOS DE FORMACIÓN Y BECARÁN A ALUMNOS

La E.S. de Informática firma 
un acuerdo de colaboración 
con una empresa holandesa
LA TRIBUNA___________________________
Ciudad Real

La Escuela Superior de Informá
tica del campus universitario de 
Ciudad Real de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y la empresa 
holandesa QSM Metric Consult 
han firmado un acuerdo marco de 
colaboración en el que se recoge 
la posibilidad de realizar proyec
tos y trabajos de formación tanto 
en la Escuela Superior de In
formática como para el exterior, 
consultoría y otras actividades de 
interés mutuo.

Otro de los puntos que se re
coge en este convenio beneficia 
directamente a los alumnos de los 
últimos cursos de la Escuela al 
contemplarse varias becas para 
que se incorporen en QSM Me
tric Consult.

Como primer paso de este 
acuerdo marco de colaboración, 
la empresa holandesa ha cedido 
sus herramientas software a la Es
cuela Superior de Informática de 
Ciudad Real con fines docentes, 
contemplando la formación de sus 
profesores en tales herramientas.

La empresa QSM está espe
cializada en la gestión cuantitati
va del software, que pretende me
jorar el nivel de madurez de los 
departamentos de informática y 
aplicar un enfoque ingenieril a las 
actividades de desarrollo y man
tenimiento de software. QSM es la 
creadora y distribuidora de las he- 
rramientas SLIM Estimate, 
SLIM-Control y SLIM Metrics. 
Estos productos los distribuye en

&

te' r I^a. .

Edificio que alberga ia Escuela de Informática

España la empresa Gesein que 
ofrece, dentro de sus actividades, 
una oferta de Mejora de Procesos

Software y que ha abierto hace 
unos meses una delegación en 
Ciudad Real.

■ ALBACETE SERÁ EN EL PARANINFO UNIVERSITARIO

Varias promociones de la 
Politécnica celebran hoy 
su acto de graduación
LA TRIBUNA___________________________
Albacete

A las 18:30 horas, en el Paraninfo 
del campus universitario de Al
bacete, tendrá lugar el acto acadé
mico de entrega de diplomas a 
160 titulados de las promociones 
XXI Promoción de Ingeniería 
Técnica Industrial; XV Promo
ción de Ingeniería Técnica en In
formática de Sistemas; XV Pro
moción de Ingeniería Técnica en 
Informática de Gestión y II Pro
moción de Ingeniería Informáti
ca. En el transcurso de dicho acto 
también se hará entrega de los Pre
mios Extraordinarios Fin de Carre
ra y Menciones Especiales a los 
alumnos con mejor expediente 
académico en cada una de las dis
ciplinas. Primero intervendrá el co
ro de la Escuela Universitaria de 
Magisterio, para continuar con la 
apertura del acto a cargo del vice

rrector del campus universitario de 
Albacete, Antonio Roncero Sán
chez. El director de la Escuela Po
litécnica Superior de Albacete, 
Antonio Garrido del Solo pro
nunciará un discurso, y continuará 
el acto con la Lección Magistral, 
que pronunciará Ramón Varón 
Castellanos, catedrático de Uni
versidad de la UCLM y Premio 
Regional a la Excelencia Investi
gadora, con el título “Del deter
minismo a la incertidumbre”. De 
nuevo intervendrá la Coral, para 
después hacer un llamamiento a 
los alumnos, a cargo del secretario 
de la Politécnica de Albacete, 
Ramón Serrano; entrega de los 
tres Premios Extraordinarios Fin 
de Carrera y una Mención Espe
cial a los cuatro alumnos con me
jor expediente académico en ca
da una de las disciplinas. Clausu
ra del acto.

El curso se desarrollará durante el día de hoy y mañana

TOLEDO EN LA ESCUELA DE TRADUCTORES

Comienza un nuevo 
taller de traducción de 
textos clásico
LA TRIBUNA
Toledo

La Escuela de Traductores de 
Toledo comenzará hoy, viernes, 
un nuevo taller, en esta ocasión, 
centrado en la traducción de tex
tos clásicos.

El profesor de la Universi
dad de Cádiz, Ignacio Ferrando 
Fruto, será el encargado de im
partir estas clases, que se cele
brarán la tarde de hoy viernes y 
durante mañana sábado, y que 
tendrán como eje central la tra
ducción de un fragmento de la 
obra de Ibn Jaldún.

Este taller tiene una duración 
de 15 horas, equivalentes a 1,5 
créditos y se celebrará en la se
de de la Escuela de Traductores

de Toledo.
El pasado mes de enero la 

Escuela de Traductores ofertó 
otro taller sobre traducción 
económica, impartido por Igna
cio Gutiérrez de Terán, profe
sor de la Universidad Autóno
ma de Madrid, en el que se ana
lizó el discurso económico y sus 
dificultades terminológicas, po
niendo especial énfasis en las 
versiones al español.

Ambos talleres se inscriben 
en el programa docente del Cur
so de Especialista en Traduc
ción Árabe-Español y el objeti
vo es ofrecer una formación to
talmente práctica, impartida por 
traductores de distintas espe
cialidades.

■ ALBACETE JUNTO CON ANTONIO RONCERO Y MIGUEL OLMEDA

Martínez Ataz inaugura hoy el I 
Curso de Gestión oe Bodegas
^TRIBUNA___________________________
Albacete

El vicerrector Primero y de Polí
tica Académica y Nuevas En
señanzas de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM), Er
nesto Martínez Ataz, el vicerrec
tor del campus de Albacete, An
tonio Roncero y el catedrático de 
la Universidad regional, Miguel 
Olmeda inauguran hoy, a las 
16:00 horas en el salón de actos 
de la Escuela Superior de Inge
nieros Agrónomos del campus de 
Albacete, el I Curso de Gestión 
de Bodegas y Comercialización 
del Vino.

Este curso, del que es director 
el propio Miguel Olmedo, se ce
lebrará hasta el próximo mes de 
julio y está organizado por la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
y la Fundación General de esta 
institución académica.

Tras la presentación, dará co
mienzo el primero de los tres blo-

Ernesto Martínez Ataz estará en la inauguración del curso

9

ques en los que se ha dividido el 
curso y el profesor de producción 
vegetal y director del la E.S.I.A, 
Francisco Montero Riquelme, ha
blará sobre aspectos relacionados 
con el viñedo; como las varieda
des, las técnicas de cultivo, el cli

ma o la viticultura en Castilla-La 
Mancha. Este curso se celebrará 
los viernes y sábados hasta com
pletar 200 horas lectivas, que se 
verán complementadas con acti
vidades variadas afines a los con
tenidos de los módulos.

M.C.D.2022
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■ NAVARRA VARIOS DE LOS SEIS DETENIDOS DEL ‘NAFARROA’ PROCEDEN DE JARRAIY LA ‘KALE BORROKA’

La Guardia Civil desarticula
un comando listo para actuar

CONCEJALES

PP y PSE darán 
a Ibarretxe las 
propuestas del 
pacto antiETA

VIER
N

ES
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EI objetivo de los terroristas podría ser un funcionario de la cárcel de Pamplona
SIP
Madrid/Pamplona

El nuevo comando Nafarroa de 
ETA fue desarticulado ayer por 
la Guardia Civil con la detención 
en Navarra de seis presuntos eta
rras legales -no fichados- que 
iban a empezar a actuar ya contra 
objetivos concretos, de los que 
habían obtenido información tras 
diversos seguimientos. Según in
formaron fuentes jurídicas, los 
presuntos terroristas ya habían re
alizado vigilancias sobre un fun
cionario de prisiones.

Tanto el ministro del Interior, 
Mariano Rajoy, como el director 
general de la Guardia Civil, San
tiago López Valdivielso, destaca
ron que el nuevo comando tenía 
“objetivos muy precisos” sobre 
los que actuar, aunque no desve
laron cuáles. No obstante, Valdi
vielso, al ser preguntado si la vi
gilancia que este grupo había rea
lizado en torno a la prisión de 
Pamplona indicaba que pensaban 
atentar contra un funcionario de 
este centro, señaló que los dete
nidos habían vigilado otros luga
res de la capital navarra.

Probablemente, los etarras pre
tendían atentar con la bomba lapa 
ya montada que las Fuerzas de Se
guridad han hallado en uno de los 
cuatro registros practicados, jun
to a tres pistolas preparadas, otras 
armas, munición, material electró
nico, diversa documentación, en
tre ella mapas, además de linter
nas, prismáticos, guantes y pasa
montañas, entre otros objetos. La 
bomba lapa era de similares ca- 
racteristicas a la colocada el año 
pasado en el vehículo del subte
niente del Ejército José Díaz Pa
reja, que no explosionó.

La Guardia Civil desbarató los 
planes del comando, que ya había 
cesado en las vigilancias que 
venía realizando en la.s últimas se
manas, por lo que podía atentar 
en cualquier momento, “hoy ó 
dentro de siete días”, en palabras 
de Mariano Rajoy, quien se con
gratuló por este golpe policial que 
ha evitado asesinatos. Al parecer, 
el comando aún no había llegado 
a actuar, aunque este extremo se 
está investigando.

Los comandos 'Nafarroa*

Material licaiitado

ATENTADO

Izquierda, bomba lapa hallada en el piso de los detenidos. De izquierda a derecha, Miguel Javier Ayen
sa Laborda, su hermano Ibai y Francisco Ruiz Romero tft

. Una escopeta 
de cañones 
recortados

El secretario institucional de 
Juventudes Socialistas de Eus
kadi, Eduardo Madina, per
manece grave aunque su evo
lución es favorable y ha co-

BOMBA 
LAPA

Bond» lapa 

ya preparada y 
similar a otras 
ya utilizadas

Tres pistolas 
Broming 

montadas y 
listas para disparar Diversa 

documentación

18<8. Desarticulado el comando 
‘Nafarroa’, activo desde 1979. 
cuando sus miembros intentaban. 
huir a Francia

EFE 
Bilbao

1993. En una operación policial 
son detenidos los responsables del 
reactivado comando 'Nafarroa'
1996. De nuevo es desarticulado 
el comando antes de que llegara a 
cometer atentados
2001. Localizados en Pamplona 
dos terroristas que reorganizaban 
el último comando en Navarra

policial mueren dos miembros del'. 
nuevo comando Nafarroa' y el , 
letcero resulta herido
1992. Detenidos los encargados de* 
reactivar de nuevo el comando tras 
una denuncia de sus contactos

II,

MIEMBROS DE JARRAI
Los detenidos son los hermanos 
h^iguel Javier e Ibai Ayensa La- 
horda, Iratxe Sanz Ganuza, María 
Couso Sagardia, Francisco Ruiz 
Romero y Eneka Royo Martínez, 
algunos de los cuales fueron 
mienibro.s relevantes de Jarrai -or
ganización juvenil de ETA- y 
habían participado en actos de 
''tolencia callejera y desobedien
cia civil, por los que habían sido 
testados en alguna ocasión.

Según las investigaciones, 
Agentes de la Guardia Civil que 
localizaban tareas de contravigi- 
lancia en tomo a posibles objeti- 
*os de ETA que no cuentan con 
escolta permanente, sospecharon

Operación contra ETA en Navarra
Burlada

Romero

25 años

Material 
eiectránico

4:00 horas 

(comienzo 
de la operación)

incautado
Detenidos

AizoMn- 
BenioplaRQ

Ibai Ayensa. 
24 aitos

La operación policial tirvo lugar durante en la madrugada 
de ayer en cuatro viviendas de Navarra y en las 
localidades de Aizoain-6errioplano y Burlada, con el 
resultado de seis detenidos, presuntos miembros del 
comando 'Nafarroa* de ETA, y diverso material

Barrio de MeDdUlorri 
(Pamplona)

Miguel Ángel Ayensa. 28 años
trate Sanz. 26 años
Maria Couso. 25 años

-u
ei

que los presuntos etarras iban a 
cometer un atentado de forma in
minente porque habían cesado en 
las vigilancias que venían reali
zando en las últimas semanas.

Fuentes jurídicas señalaron que 
la operación se inició cuando la 
Guardia Civil, responsable de la 
seguridad de los centros peniten
ciarios, observó que varias perso
nas llevaban a cabo vigilancias en 
los alrededores de la prisión de 
Pamplona. El instituto armado re
tuvo los datos del coche que utili
zaban los sospechosos y comenzó 
a seguirles, comprobando que em
pleaban otros vehículos y una fur
goneta para vigilar la zona del par
que de la Media Luna de la capi

tal navarra y los alrededores de la 
Audiencia Provincial de Pamplo
na. En los últimos días, los pre
suntos etarras cesaron en su acti
vidad y dejaron estacionados los 
vehículos, lo que hizo sospechar a 
los agentes de que ya habían fija
do su objetivo y pretendían reali
zar un atentado.

RUIZ ROMERO
Francisco Ruiz Romero, de 28 
años, y detenido en Burlada, fue 
un destacado miembro de Jarrai 
y ya fue arrestado en 1991 en San 
Sebastián por acciones de violen
cia callejera como represalia a un 
éxito policial. Ruiz Romero tam
bién fue detenido, junto con Ibai

1

GRAFÍA

Ayensa, en 1996 por el ataque con 
artefactos incendiarios a un con
cesionario de Burlada, acción por 
la que cumplió una condena de 
dos meses de prisión. Después 
participó en varias acciones de 
protesta de desobediencia civil y 
alteraciones de orden público tan
to en España como en Francia.

El ministro del Interior aseguró 
que se trata de “un golpe muy se
rio” a la infraestructura de ETA 
en Navarra, aunque indicó que en 
estos momentos no se podía afir
mar que se ha desmantelado com
pletamente la estructura de la ban
da terrorista en esa comunidad. 
Este golpe a ETA en Navarra es el 
segundo en tres meses.

OTR/PRESS
Bilbao

Hoy se celebrará la reunión 
convocada por el lehendaka
ri, Juan José Ibarretxe, para 
tratar la seguridad de los ediles 
vascos. A la misma, PP y PSE 
llevarán las propuestas que 
aprobó el pasado martes la co- 
misión de seguimiento del 
Pacto Antiterrorista, funda
mentalmente destinadas a ais
lar a Batasuna, mientras que 
los tres partidos que forman el 
Gobierno vasco, PNV, EA e 
lU-EB, insistirán en la nece
sidad de ampliar en 200 agen
tes la plantilla de la Ertzaintza.

Tanto socialistas como po
pulares llevarán a la reunión 
las propuestas adoptadas por 
el Pacto Antiterrorista. Con el 
fin de preparar su participa
ción en este encuentro, el pre
sidente de la gestora del PSE, 
Ramón Jáuregui, y el presi
dente del PP vasco, Carlos 
Iturgaiz, mantuvieron el miér
coles una reunión. Pero tam
bién se marcarán diferencias. 
Jáuregui aseguró que el PSE 
no está “amarrado” al PP, sal
vo por la coherencia “de nues
tros propios entendimientos 
en el pacto antiterrorista”.

Desde el PSE se espera 
que, aunque no se consensúen 
hoy todas las propuestas, al 
menos se pueda lograr “un mí
nimo común democrático que 
permita una estrategia con
junta de los demócratas”.

Eduardo Madina 
evoluciona 
favorablemente 
y ya puede beber

1 menzado a ingerir líquidos, 
1 tras las heridas sufridas el mar- 
1 tes cuando estalló una bomba 
1 lapa colocada bajo el turismo 

que conducía.
Según el parte médico fa

cilitado ayer, el joven socia
lista, que permanece en el Ser
vicio de Reanimación del hos
pital de Cruces, evoluciona fa
vorablemente de sus lesiones, 
alrededor de 48 horas después 
de que fuera intervenido 
quirúrgicamente para ampu
tarle parte de su pierna iz
quierda y extraerle la metra
lla albergada en la derecha y 
en sus manos. Los facultati
vos explicaron que ha iniciado 
la dieta líquida oral y podrá 
pasar a planta en unos días.

.2022
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2 ■ PAÍS VASCO LA RETIRADA DE LA EXIGENCIA DE TENER REPRESENTACIÓN EN EUROPA FUE DECISIVA

Satisfacción general tras el 
acuerdo sobre el Concierto
Ibarretxe asegura que el pacto al que se ha llegado con el Gobierno es “magnífico”
SIP____________________________________  
Madrid/BHbao

La renovación del Concierto 
Económico vasco, tras el acuer
do alcanzado la noche del miér
coles, ha llenado de satisfacción 
a todas las partes, tanto a los go
biernos central y vasco como a las 
diputaciones forales. El lehenda
kari, Juan José Ibarretxe, perso
nificó la alegría por el acuerdo, al 
asegurar que es “magnífico”. La 
retirada de la pretensión de tener 
representación europea por parte 
de la delegación vasca fue deci
siva para que las negociaciones 
no volviesen a bloquearse.

“Un buen acuerdo, un magní
fico acuerdo”, dijo el lehendakari 
Ibarretxe, que quiso felicitar a la 
delegación vasca encabezada por 
la vicclehendakari, Idoia Zena
rruzabeitia, “por habernos repre
sentado con dignidad y haber al
canzado un magnífico acuerdo pa
ra la sociedad vasca”. Tal era la 
alegría de Ibarretxe, que, en su in
tervención en el acto de apertura 
de las Jomadas sobre Intermoda
lidad del Transporte en el Arco 
Atlántico, llegó a asegurar que no 
hay nada que le guste más que al
canzar acuerdos. “Es probable
mente uno de los objetivos más 
altos y nobles que tenemos las 
personas en esta vida”, dijo.

Ibarretxe aseguró que no es im
portante explicar por qué el acuer
do fue posible ahora y no a finales 
de diciembre, pero es obvio, y así 
lo reconocen todas las partes, que 
la retirada de la cuestión europea 
de la negociación del Concierto 
fue decisiva para el acuerdo. Así 
lo dijo el secretario de Estado de 
Hacienda, Estanislao Rodríguez 
Ponga, quien precisó que “en es
te sentido no habíamos consegui
do avanzar ni un milímetro”.

El diputado general de Guipúz
coa, Román Sudupe, admitió que 
el tema fue “aparcado”, pero tam
bién precisó que la Ley del Con
cierto “obliga a una coordinación 
en los acuerdos internacionales

BREVES

JUSTICIA/ETA

Planean el embargo 
preventivo de bienes
El Gobierno quiere evitar que 
los etarras y los familiares de 
menores que participan en ac
tos de kale borroka eludan el 
pago de las indemnizaciones 
a sus víctimas o de los daños 
que causan. Para ello, el Mi
nisterio de Justicia está estu
diando un paquete de medi
das, entre las que se encuen
tra la posibilidad de pedir el 
embargo preventivo de bienes 
de los detenidos.

El lehendakari, Juan José Ibarretxe, mostró ayer su alegría por el acuerdo EFE

que afecta a las Haciendas fora
les, y es un tema que todavía no 
se ha abordado”. Su homólogo en 
Vizcaya, Josu Bergara, calificó 
este hecho de “decisivo” y el de 
Álava, Ramón Rabanera, alabó la 
“responsabilidad política” de Ze
narruzabeitia al dejar aparcada la 
cuestión europea y poder cerrar 
así el acuerdo. “No era un moti
vo para impedir la firma del Con
cierto Económico”, dijo.

LECTURAS POSITIVAS
Al margen del grueso del acuerdo, 
del que todos se felicitaron, cada 
uno supo sacar lecturas positivas. 
Sudupe destacó qué “se han acep
tado las propuestas de la delega
ción vasca”, todas salvo las de la 
representación europea, como ya 
dijo el miércoles Zenarruzabeitia. 
Bergara destacó lo importante que

NICOLAS REDONDO

Dice que mantendrá 
su compromiso
El ex secretario general del 
PSE-EE Nicolás Redondo Te
rreros declaró que seguirá 
comprometido con su partido 
en el País Vasco, si bien rei
teró que no se presentará a la 
reelección en el próximo con
greso del mes de marzo. En 
una entrevista en el El tercer 
grado, de La 2 de TVE, ase
guró que no sabe si seguirá en 
la Ejecutiva Federal, ni si de
jará su escaño autonómico.

DINERO

El Cupo, uno de los 
principales puntos de 
enfrentamiento entre 
Madrid y Vitoria, 
queda fijado en 1.090 
millones de euros

será para las empresas de Vizcaya 
la influencia de los Grupos de So
ciedades, que quedarán someti
dos al régimen tributario foral 
cuando el establecimiento perte
nezca a la comunidad foral. Ra
banera, el único diputado general 
no nacionalista, se congratuló de 
que el “necesario” acuerdo pro
ducirá también efectos beneficio
sos politicamente hablando. “Va a 
disminuir la crispación política”,

PSE-EE

Sustituyen a una 
edil de Rentería
La concejala del PSE/EE de 
Rentería que dimitió el mes 
pasado por motivos “profe
sionales y personales”, Gem
ma Artola, será sustituida en 
un pleno por Gemma Insausti, 
siguiente en la lista con la que 
el Partido Socialista concurrió 
a las elecciones municipales 
de 1999. Artola reconoció que 
“el hecho de tener que vivir 
con escolta” también influyó 
en su decisión de abandonar. 

dijo y añadió que “va a haber un 
grupo de vascos minoritarios, to
do ese ambiente próximo a HB, 
que hoy van a estar disgustados”. 
También dijo que este acuerdo 
podría ser “un indicio” de que el 
PNV está dispuesto a cambiar en 
otras materias. El Cupo, uno de 
los principales puntos de enfren
tamiento entre los gobiernos de 
Madrid y Vilorta, ha quedado fi
nalmente fijado en 1.090 millo
nes de euros. Rodríguez Ponga 
aseguró que, con esta cifra, se ha 
mantenido la actual financiación 
de la Ertzaintza, mientras que el 
impuesto de hidrocarburos se ce
derá al País Vasco “como al resto 
de comunidades autónomas”. To
dos los partidos destacaron la im
portancia del acuerdo, aunque el 
PNV no opinó y se remitió a lo 
dicho por el Ejecutivo vasco.

‘LASA-ZABAIA’

Dorado sale seis 
días de permiso
El ex guardia civil Enrique 
Dorado Villalobos, condenado 
a 71 años de cárcel por el caso 
Lasa-Zabala, abandonó la pri
sión de Alcalá-Meco en la que 
cumple condena en segundo 
grado penitenciario para dis
frutar de un permiso de seis 
días. El permiso se encontraba 
paralizado tras conocerse que 
la Audiencia Nacional le había 
procesado por otros dos aten
tados que el GAL cometió.

| ■JUSTICIA

Gómez de 
Liaño solicita el 
reingreso en la 
carrera judicial
OTR/PRESS______________________  
Madrid

El ex juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
solicitó ayer, mediante un es
crito presentado en el Consejo 
General del Poderjudicial 
(CGPJ), su reingreso en la ca
rrera judicial, en virtud del in
dulto que le concedió el Go
bierno el 1 de diciembre de 
2000. En el escrito alega que 
nunca perdió la condición de 
magistrado. Además, solicita 
al máximo órgano judicial que 
decida “pronto” para poder 
participar en el concurso de 
provisión de cargos judiciales 
que se anunció en el BOE el 
pasado día 16 o, “a más tar
dar”, en el siguiente.

Gómez de Liaño, condena
do en su día a quince años de 
inhabilitación por prevarica
ción en el caso Sogecable, re
cibió el indulto del Gobierno a 
finales de 2000. En el escrito 
de doce folios que presentó 
ante el CGPJ, el ex magistrado 
asegura que nunca perdió tal 
condición, puesto que el má
ximo órgano nunca promovió 
ni aprobó el preceptivo expe
diente de separación de la ca
rrera judicial. Considera el ex 
juez que no hay fundamento 
para que tenga que esperar los 
cinco años que fija el Código 
Penal para la cancelación de 
los antecedentes penales deri
vados de la condena.

■ TERRORISMO

Caldera defiende 
el diálogo con el 
PNV para sacarle 
de su equivocación
EFE______________________________  
Madrid

El portavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, Jesús Cal
dera, defendió el diálogo con 
el PNV para conseguir “que 
salga de su posición equivo
cada” y recuperar “la unidad 
de todos los demócratas en la 
lucha contra ETA”. Aseguró 
que el PSOE “mantiene la ca
pacidad plena para dialogar 
con quien sea” siempre que 
sea “respetando los valores del 
Pacto Antiterrorista”.

Así, señaló que “hay que 
conseguir que el PNV salga 
de su posición equivocada 
porque el Pacto “no es contra 
el nacionalismo” sino que de
fiende “el diálogo” para que 
“garantice que haya una recu
peración de la unidad de to
dos los demócratas en la lu
cha contra ETA” . Sobre la 
eventual ilegalización de Ba
tasuna, dijo que “los partidos 
no podemos declarar fuera de 
la ley a una organización”.
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■ FORMENTERA

Cardenal da vía 
libre para imputar 
a Matas ante 
el Supremo
EFE_______________________________  
Madrid

La Fiscalía General del Estado 
ha dado libertad de criterio a la 
Fiscalía del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) de Baleares 
en cuanto a la procedencia de 
solicitar al juez del llamado 
caso Formentera que se inhi
ba en favor del Tribunal Su
premo para que pueda declarar 
el ministro Jaume Matas.

El fiscal jefe de Baleares, 
Antonio de Vicente Tutor, pi
dió autorización al fiscal ge
neral del Estado, Jesús Carde
nal, para realizar esta solici- 
lud al juez del caso Formen
tera en un escrito en el que le 
informaba del acuerdo adop
tado hace algunas semanas por 
la Junta de Fiscales de Balea
res, que se pronunció a favor 
del traslado del caso al TS.

Por otra parte, el abogado 
de la acusación en el caso Bi
lel, Antoni Diéguez, dijo ayer 
que recurrirá el archivo de la 
causa ordenado el miércoles 
porque cree que hay “pruebas 
incuestionables” de que Jau
me Matas usó información 
ajena obtenida gracias a una 
manipulación de correo 
electrónico cuando era presi
dente del Govern balear.

■ GESCARTERA

La secretaria de 
Camacho apunta 
a directivos 
de la CNMV
EFE
Madrid

La secretaria del propietario 
de Gescartera, Antonio Ga
liacho, durante el último año 
admitió ayer ante la juez de la 
Audiencia Nacional Teresa 
Palacios que varios altos car
gos de la Comisión Nacional 
del Mercado de Valores 
(CNMV) telefonearon en los 
últimos meses a la agencia de 
Valores. Fuentes jurídicas ase
guraron al término de la de
claración que la testigo, Ali
cia Gómez, citó como autores 
de varias llamadas telefónicas 
31 ex vicepresidente de la 
CNMV Luis Ramallo; al ex 
Secretario del consejo Anto
nio Alonso Ureba; al ex jefe 
de Supervisión Antonio Bote
lla y, en una ocasión, a la se
cretaria de la ex presidenta Pi- 

Valiente. Además, la se- 
'^i^ctaria de Gescartera entre 
^3yo del 2000 y junio del 

aseguró, sin embargo, 
^He nunca telefoneó el ex se- 
^fetario de Estado de Hacien- 

3 Enrique Giménez-Reyna y 
Pi’ccisó que el mayor número 
^c llamadas las hizo Antonio 

®^clla en los últimos meses.

■ AUTONOMÍAS EL GOBIERNO NO ESTÁ DISPUESTO A ABORDAR ESTE DEBATE

Fraga aparca Europa por 
la “ofensiva nacionalista”
Chaves dice que la participación de las CCAA en la UE es irreversible

SIP____________________________________
Madrid

El presidente de la Xunta de Ga
licia, Manuel Fraga, ya había ad
vertido que pospondrá el debate 
sobre la presencia de las auto
nomías en la UE hasta el final de 
la Presidencia española. El moti
vo, según explicó ayer es “la ofen
siva nacionalista”. El presidente 
de la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, aseguró que este debate 
es ya “irreversible”.

El Gobierno no está dispuesto 
a abordar el debate de la repre
sentación de las comulidades 
autónomas en la UE, al margen o 
no de la delegación española. El 
ministro de Agricultura, Miguel 
Arias Cañete, rechazó de hecho 
la propuesta de Fraga y defendió 
que el Ejecutivo es capaz de re
presentar “singularmente mejor” 
los intereses de las autonomías.

Fraga quiere tener representa
ción en Europa. Por eso lo ha pe
dido en varias ocasiones, la última 
de ellas con la resolución que 
aprobó esta misma semana en el 
Parlamento gallego con el apoyo 
del PSOE. Sin embargo, todas sus 
propuestas están “en pausa” por 
“la ofensiva nacionalista”. Preci
samente la presencia europea es 
el que motivó el retraso hasta el 
miércoles del acuerdo para reno
var el Concierto Económico vas
co que se alcanzó el 27 de di
ciembre del pasado año. En de
claraciones a la Cadena Ser, Fra
ga recordó que los populares ya 
introdujeron la representación eu
ropea en su programa, que estaba 
prevista en la Constitución, y que 
él mismo la defendió en una in
tervención en el Senado en 1994. 
“Fueron razones de oportunidad 
y ofensivas las que han marcado 
un tiempo de pausa”, explicó, cri
ticando que “algunos nacionalis
tas del País Vasco, que no lo han 
entendido, mezclan el tema del 
Concierto u ofrecen la participa
ción de la Ertzaintza” con la re
presentación europea. Además,

■ PACTO LOCAL ASEGURA QUE NO HABRA ACUERDO SIN LA FINANCIACIÓN

El PSOE califica la propuesta del 
PP como “obvia y vacía de ideas”
OTR/PRESS__________________  
Madrid

El PSOE considera “una obvie
dad” la oferta del PP para cerrar el 
Pacto Local. Así lo dijo ayer el 
secretario socialista de Ciudades y 
Política Municipal, Álvaro Cues
ta, a pesar de que los populares 
aún no han remitido su propuesta 
al primer partido de la oposición.

Cuesta, además, advirtió que 
no habrá acuerdo si no contempla 
la financiación local y consideró 
que la propuesta popular de res
petar la lista más votada es un in

Manuel Fraga, presidente de la Xunta de Galicia EH

no cree que esté siendo desleal 
con el PP. “El fundador del par
tido no, de ningún tipo”, dijo el 
presidente de la Xunta, que, aña
dió, habló el miércoles con el pre
sidente del Gobierno, José María 
Aznar, pero ya había decidido 
aparcar el tema hasta el verano 
antes de la conversación. “Yo soy 
un ejemplo de disciplina, al igual 
que todo el partido gallego, pero 
algunas cosas se ven con diferen
cias de matiz entre Madrid y San
tiago”, dijo. Desde el PSOE, su 

tento del PP de consolidarse en 
las alcaldías que teme perder en 
las elecciones municipales del 
próximo año. “Lleno de obvieda
des, lugares comunes e ideas 
vacías” y “un documento inservi
ble porque no es una oferta polí
tica rigurosa y seria”. Así calificó 
Cuesta el documento que el miér
coles presentó el PP a sus diri
gentes autonómicos para cerrar el 
Pacto Local. Eso sí, a pesar de que 
aún no tienen ese proyecto en su 
poder, manifestó la voluntad so
cialista de sentarse a negociar en 

secretario general, José Luis 
Rodríguez Zapatero, calificó en 
su momento las pretensiones de 
Fraga (la de la UE y la de la re
forma del Senado) como una “bo
fetada” a Aznar. El presidente de 
la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, aseguró que ambos de
bates son ya “irreversibles”. Ase
guró que ha remitido una carta a 
Aznar solicitándole que convo
que a todos los dirigentes autonó
micos para reflexionar de forma 
conjunta sobre ambas cuestiones. 

cuanto reciba la oferta formal de 
los populares. Cuesta cree que lo 
más importante de la propuesta 
del Partido Popular es “justamen
te lo que no dice”, es decir, la fi
nanciación local. “Estamos dis
puestos a negociar sin condicio
nes previas, pero a hablar en se
rio y no para llegar a un acuerdo 
que no contemple la financiación 
local ni los elementos básicos pa
ra impulsar la calidad democráti
ca”, dijo. El PP argumenta que la 
financiación local está siendo ana
lizada por la FEMP.

GIBRALTAR

Caruana muestra su 
visión del conflicto 
negándose a 
hablar en español
EUROPA PRESS___________________
Algeciras

El ministro principal de Gi
braltar, Peter Caruana, volvió 
a hacer pública ayer la postu
ra del Ejecutivo del Peñón de 
Gibraltar en una rueda de 
prensa en la que se negó a tra
ducir al español el contenido 
de su discurso, a pesar de la 
solicitud de los numerosos 
medios de comunicación es
pañoles presentes en la sala, 
que decidieron finalmente 
plantar al ministro principal 
y se marcharon sin formularle 
ninguna pregunta.

El ministro principal de Gi
braltar reiteró ayer que la pos
tura del Gobierno de La Roca 
respecto a las conversaciones 
que España y Reino Unido 
mantienen en relación al con
tencioso del Peñón sigue sien
do “que el diálogo debe ser se
guro y viable para todas par
tes”. Esto supondría para Gi
braltar “tener nuestra propia 
voz y poder participar sin pe
ligro de que se puedan llegar a 
acuerdos perjudiciales para 
nosotros y que predeterminen 
el resultado del diálogo”.
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DE PARGA

Defiende la relación 
entre el Supremo 
y el Constitucional
El presidente del Tribunal 
Constitucional (TC), Manuel 
Jiménez de Parga, aseguró 
ayer que en la actualidad las 
relaciones entre este órgano 
judicial y el Tribunal Supre
mo (TS) son “excelentes” y 
que “no existe ningún tipo de 
roce”. Jiménez de Parga hizo 
estas manifestaciones duran
te su intervención en el Semi
nario Internacional sobre la 
Celeridad y Eficacia de la Jus
ticia Penal.

SUELDOS

Acebes dice no 
saber nada de una 
huelga de jueces
El ministro de Justicia, Ángel 
Acebes, afirmó ayer no tener 
“ningún dato” acerca de una 
huelga de jueces y magistra
dos sobre la subida de retri
buciones y recordó que sobre 
este asunto, tras reunirse con 
las asociaciones judiciales, 
hay consenso entre el colecti
vo y el Ministerio que dirige. 
Acebes realizó estas declara
ciones durante un seminario 
sobre Justicia Penal.

.2022
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2 ORIENTE MEDIO HELICÓPTEROS DE COMBATE HEBREOS CAUSAN 20 HERIDOS EN UN ATAQUE EN GAZA Y RAFA

Peres anuncia en Madrid un
acuerdo preliminar con la ANP
Israel quedará separada qiilitarmente de Palestina mediante zonas de seguridad
EFE________________
Jerusalén/Gaza/Madrid

El ministro de Exteriores israelí, 
Simon Peres, anunció ayer el “en
tendimiento preliminar” con la 
Autoridad palestina para un diá
logo que incluya la proclamación 
del Estado palestino y escuchó del 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, la necesidad de me
nos violencia para más implica
ción de la UE en el conflicto.

Peres se reunió ayer en Madrid 
con el jefe del Ejecutivo y presi
dente de turno de la UE y con el 
ministro de Exteripres, Josep Pi
qué, con quienes analizó el desa
rrollo de los acontecimientos en 
Oriente Próximo y a los que ex
presó su confianza en el papel de 
la presidencia española comuni
taria. El titular de Exteriores isra
elí compareció en conferencia de 
prensa con su homólogo español y 
anunció ese acuerdo de “entendi
miento preliminar”, aunque pre
cisó que no está aprobado aún por 
el Gobierno de su país.

Por su parte, el primer ministro 
israel, Ariel Sharon, anunció pos
teriormente desde Jerusalén la cre
ación de zonas de seguridad que 
formarán parte de un plan de “se
paración militar” de los palesti
nos. La decisión de crear esas zo
nas de seguridad, que Sharon no 
quiso describir con detalles, fue 
tomada por los miembros del ga
binete reducido para asuntos de 
seguridad, que él mismo preside, 
en su última reunión.

“Estas zonas crearán (even
tualmente} una separación mili
tar entre Israel y los palestinos”, 
afirmó Sharon, en un mensaje cu
yo principal y casi único objetivo 
fue rendir cuentas a su pueblo por 
la gravedad de la situación en la 
zona. El primer ministro israelí, 
que habló en términos muy gene
rales, pidió a los israelíes que se 
mantengan “unidos”, porque “co
mo en tiempos de guerra, no de
bemos apresuramos en nuestras 
decisiones”, en aparente referen
cia a las exigencias de la derecha 
nacionalista de aplicar “mano du
ra” con los palestinos.

“El Estado de Israel no se de
rrumba ni se derrumbará, tenemos 
la situación bajo control”, agregó 
el primer ministro para desmar
carse de las acusaciones sobre que 
su gobierno no tiene ningún “ho
rizonte político” para resolver el 
conflicto con los palestinos. So
bre sus intenciones de paz. Sha- 
ron reiteró ayer que “no habrá ne
gociaciones mientras continúe la 
violencia”, a la que vez que ex
ponía de forma muy superficial 
un presunto plan de paz que cons
tará de dos fases.

Por otro lado, el balance de 
ayer eleva a 20 los heridos en un 
ataque de helicópteros de comba
te israelíes que dispararon pro
yectiles en Gaza y en Rafá (sur de 
la franja de Gaza), según infor
maron fuentes médicas palestinas.

El ministro israelí de Exteriores, Simón Peres, durante su encuentro ayer con Aznar

Un soldado palestino rescata un retrato de Arafat EPA

Helicópteros de combate israelíes 
dispararon al menos tres misiles 
que cayeron cerca de las oficinas 
del presidente de la Autoridad Pa- 
lestina, Yasir Arafat en Gaza, 
según indicaron testigos presen
ciales. Doce personas, entre ellas 
ellas dos miembros de las fuerzas 
de seguridad y el resto civiles, re
sultaron heridas leves en el ata
que. En Rafá, los helicópteros dis

pararon cuatro misiles contra edi
ficios de la seguridad palestina, 
dejando ocho civiles palestinos 
heridos. Estos ataques se produ
jeron poco antes del discurso a la 
Nación que el primer ministro is
raelí, Por su parte, Yaser Arafat, 
reiteró en rueda de prensa su lla
mamiento a un alto el fuego del 
pasado 16 de diciembre a los di
versos grupos integristas.

SAHARA

Marruecos 
acusa a Argelia de 
instigar la división 
del territorio
EFE
Rabat

El Consejo 
de Seguridad 
no actuará
El secretario general de la 
ONU, Kofi Annan, in
formó ayer de la situación 
en los territorios palesti
nos ocupados por Israel al 
Consejo de Seguridad, 
que de momento no ac
tuará. Los informantes 
señalaron que no habrá 
un debate público de la 
situación hasta la semana 
próxima, quizá el martes, 
una vez hayan regresado 
numerosos embajadores 
del Consejo que se en
cuentran de misión en 
Etiopía y Eritrea. Tam
bién para esa semana se 
espera que los países ára
bes presenten un proyecto 
de resolución del que to
davía se desconoce su 
contenido, pero que, 
según fuentes diplomáti
cas, probablemente lla
mará a la condena de Is
rael por sus ataques a los 
territorios palestinos. La 
resolución propondrá 
también el envío de algún 
tipo de fuerza, bien de 
mantenimiento de la paz, 
bien de observación. Sin 
embargo, todas las fuen
tes dan por seguro que 
una resolución de ese tipo 
no tiene forma de prospe
rar, ya que será vetada 
por Estados Unidos.

El Gobierno marroquí rea
firmó su “rechazo categórico” 
a la partición del Sahara Oc
cidental, en un comunicado 
oficial del Consejo de Go
bierno, que se celebró ayer en 
Rabat. En este comunicado, 
Marruecos expresa “su total 
oposición a toda discusión so
bre una eventual partición de 
la región” y a “lodo proyecto o 
proposición destinado a aten
tar contra nuestra integridad 
territorial”. Para Rabat, la idea 
de la partición constituye “un 
nuevo complot de los adver
sarios de nuestra integridad te
rritorial, cuyo fin ha sido de
bilitar a Marruecos y corlar 
sus lazos de vecindad históri
ca y natural”.

Con “su disponibilidad a 
discutir una división del terri
torio, Argelia desvela sus ver
daderas intenciones en este 
conflicto artificial que este 
país ha creado y mantenido”, 
continúa el comunicado. La 
posición de Argelia “traicio
na el principio del derecho de 
autodeterminación que este 
país defendía, ya que se dirige 
a iniciar un regateo para sepa
rar tierras y pueblos unidos 
por lazos indefectibles al Rei
no de Marruecos”. Rabat acu
sa a Argelia de tener “preten
siones de orden geopolítico” 
para el Sahara Occidental.

La partición del territorio, 
prosigue el comunicado, “es
cindiría arbitrariamente esta 
región del sur de Marruecos, 
separando tribus y familias, 
sin tener en cuenta los intere
ses de las poblaciones afecta
das”. Una parle de esta pobla
ción, los refugiados saharauis 
en los campamentos de Tin- 
duf (Argelia), “fueron despla
zados a territorio argelino en 
1975, para pennanecer reteni
dos allí desde entonces, sin 
que el derecho al retorno les 
sea libremente concedido”.
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COLABORACIÓN CON LA ONU 1
La nota concluye señalando | ^y| 
que Marruecos continuará su I
“total colaboración con el se
cretario general de Naciones 
Unidas y su enviado especial 
(James Baker) para encontrar 
una solución definitiva del 
conlliclo”. Esta solución, se 
puntualiza en el comunicado, 
debe “estar fundada sobre el 
respeto de nuestra soberanía 
y basada en el Acuerdo Marco 
propuesto por James Baker ■

Antes de difundirse este 
comunicado, el ministro ma
rroquí de Asuntos Exteriores- 
Mohamed Benaissa, rechaza 
también la propuesta de Na
ciones Unidas de dividir el Sa
hara y declaró “muerta” la la'' 
ciativa de un referéndum 'm 
cluida en el Plan de Arroga 
de 1991, en declaraciones a 
diario Acharq al Awsat rect^ 
gidas Maghreb Arabe Presea
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| g COLOMBIA LA FUERZA AÉREA ATACA 85 OBJETIVOS ESTRATÉGICOS DE LAS FARC EN LA REGIÓN 

de 1 El Ejército inicia una ofensiva 

para recuperar la zona neutral
Más de 13.000 soldados avanzan por tierra hacia el territorio de ‘distensión’
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El Ejército y la Fuerza Aérea de 
Colombia iniciaron ayer una ac
ción de “reconquista” del territo
rio que fue zona neutral en las 
frustradas negociaciones de paz. 
En la primera ofensiva, el Ejérci
to realizó un total de 85 bombar
deos sobre objetivos estratégicos 
de las FARC en esa región, infor
maron fuentes castrenses.

Las tropas, en el marco de una 
acción bautizada como la opera
ción Tanatos iniciaron a la me
dianoche del miért oles la recupe
ración de los 42.139 kilómetros 
cuadrados de territorios en llanos 
y selvas del sur y este colombiano, 
y que controlaron los rebeldes du
rante tres años y cuatro meses.

A la región se desplazan por 
tierra más de 13 mil soldados des
de varios batallones y brigada al
rededor del territorio que estuvo 
desmilitarizado el miércoles. El 
presidente colombiano, Andrés 
Pastrana, decidió acabar las ne
gociaciones de paz con la princi
pal guerrilla del país, a la que re
tiró el estatus político, canceló la 
vigencia del área neutral y ordenó 
alas Fuerzas Militares retomar el 
control de ese territorio del ta
maño de Suiza. La decisión pre
sidencial se produjo después de 
que un comando de las FARC 
desvió un avión, forzó a los tri
pulantes a hacerlo aterrizar en una 
carretera y secuestró al presiden
te de la comisión de paz del Se
nado, Jorge Gechem Turbay, del 
opositor Partido Liberal.

De esta manera, los colombia
nos se despertaron ayer con temor 
y expectación tras la ruptura del 
proceso de paz del Gobierno con 
Ins PARC y la orden dada por el 
presidente Andrés Pastrana a las 
Fuerzas Militares de retomar el 

| 'erritorio que fue sede de las fa- 
[ didas negociaciones. El presiden

te Pastrana dijo en la televisión

Un inestable proceso de paz

8.20-02-2002. Un3 columna 
de las FARC secuestra un avión 
con treinta personas a bordo y- 
toma como rehén al senador 
Jorge Eduardo Gechem

Fuente: Agencias/Elab. propú/nie World Factbook

El presidente colombiano. Andrés Pastrana, anunció 
ayer la ruptura de las negociaciones de paz con 
las FARC tras el secuestro de un avión por 
parte de la guerrilla. Después del anuncio, el 
Ejército colombiano comenzó a 
bombardear objetivos en la zona neutral

7.14-01-2002. Las gestiones de la 
ONU y del grupo de 'países amigos' 
salvan, en el último mómenlo, el 
proceso de paz. Pastrana concede un 
nuevo plazo

5.17-10-2001. Las FARC se levantan de 
la Mesa y piden el levantamiento de las 
nuevas medidas de controLspbre la zona 
desmilitarizada. Siete días después, se 
reanudan los contactos ■

6.09-01-2002. El alto 
comisionado para la paz. Camilo 
Gómez, anuncia la ruptura del 
diálogo y da a las FARC un plazo 
de 48 horas para abandonar la 
zona neutral
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3.25-05-1999. Se‘
acuerda la Agencia 
Común para el 
Cambio como guía 1 
de las negociaciones |;

2.07-01-1999. Inicio 
oficial del proceso de paz 
en San Vicente^C^uán con
la ausenci^deTirofijo'

1.09-06-1998. Andrés Rastraría se 
reúne en las selvas del sur de Colombia 
con 'Tirofijó, líder de las FARC. Cuatro 
meses después ordena la 
desmilitarización de cinco municipios 
del sur del país como sede de las 
nggociacloñes

Zona neutral 
(42.000 ton'j

S

^ Colombia en cifras

Superficie

1.138.910 km^
Población (2001)
4.349.388 millones
Esperanza de vida

70,57 artos

Fuerzas armadas

380000_ _ _ _ _ _ _ _ _
PIB per capita (2000)
6.200 dólares_ _ _ _ _ _
Tasa de paro (2000) 
20%

4.08/09-02-2001. Pastrana 
y'Tirotrjo'salvan el 
proceso de paz mediante el 
Acuerdo de Los Pozos

que en la zona neutral las FARC 
construyeron 25 pistas de aterri
zaje y ampliaron otras y que 
tenían “cárceles” para secuestra
dos, campos de entrenamiento mi
litar y talleres y estacionamientos 
de vehículos robados.

Más de 13.000 soldados co
lombianos, apoyados-por bom
bardeos aéreos, avanzaban ayer 
por tierra hacia la zona de disten
sión. Un informe del Ministerio 
de Defensa divulgado por una 
agencia de noticias colombiana

precisó que los soldados fueron 
desplazados desde un batallón de 
infantería y tres brigadas del Ejér
cito del centro y el sur del país. El 
territorio desmilitarizado había si
do prorrogado por última vez el 
pasado 20 de enero.
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I VENEZUELA LA DECISIÓN SE TOMÓ DESPUÉS DE QUE EL CORONEL FUERA DECLARADO EN REBELDÍA

0 Gobierno inicia la 
depuración el Ejército con
el retiro forzoso de Soto

---------------------------------

El t^oronel de aviación Pedro So- 
®’que el pasado 7 de febrero pi- 
°Prenuncia del presidente ve- 

tolano, Hugo Chávez, fue pa- 
.la situación de retiro, anun-

^’ ministro de la Defensa, 
Vicente Rangel. La decisión 

1^'^’ul se tomó después de que So- 
^ tiera declarado en rebeldía al 
1^ presentarse a las tres citacio- 

^9be le remitió el consejo de

investigación encargado de ana
lizar sus declaraciones contra el 
presidente Hugo Chávez.

Rangel informó del pase a re
tiro de Soto a la salida del pala
cio de Miraflores, sede del Go
bierno, donde presentó ante Chá
vez el informe semanal. La Co
mandancia General de la Aviación 
emitió una nota en la que señala 
que el consejo de investigación 
encontró “suficientes méritos” pa
ra la sanción “disciplinaria”. El coronel Pedro Soto fue el primer militar disidente

i

■ ARGENTINA

Los empleados de 
los bancos viven 
con temor la furia 
de los ahorradores
EFE _____________________________  
Buenos Aires

Los empleados de los bancos 
viven con creciente angustia 
la furia de los ahorradores ar
gentinos que irrumpen en las 
entidades para exigir sus depó
sitos retenidos en el corralito, 
y algunos empiezan a tener 
instintos suicidas. Las restric
ciones para el acceso a los 
ahorros de toda una vida han 
enardecido a muchos ciuda
danos que lodos los días re
claman a golpes y gritos su di
nero en los bancos, protegidos 
por vallas de metal con las que 
intentan frenar los ataques a 
sus instalaciones.

Las emergencias psiquiá
tricas entre los empleados ban
carios se han triplicado desde 
diciembre, cuando se instaló 
el corralito, dijo ayer a Efe 
Marcos Sehinkman, quien tra
ta a los afiliados a la Obra So
cial Bancaria (OSBA) de Ar
gentina.

Prácticamente todos los 
días un grupo de ahorradores 
con su dinero inmovilizado en 
el corralito recorre la zona de 
Buenos Aires donde operan 
los principales bancos nacio
nales y extranjeros con marti
llos, botellas y otros objetos 
contundentes en mano, para 
violentar los parapetos insta
lados por las entidades. Algu
nos escriben con aerosoles in
sultos como chorros -ladro
nes-”, mientras otros se dedi
can a romper los cajeros 
automáticos.

DUHALOE NO DIMITIRÁ
Por su parte, el presidente ar
gentino, Eduardo Duhalde, ra
tificó ayer su voluntad de per
manecer en el cargo al soste
ner que “mientras Argentina 
esté en la crisis en que está, 
sería una cobardía renunciar”. 
Duhalde aseguró que “hay al
gunos políticos que quieren 
apresurarse” y reclaman el 
adelantamiento de las elec
ciones presidenciales “porque 
saben que la gente que no 
quiere a los políticos no está 
organizada”.

Duhalde ratificó que en los 
comicios previstos para sep
tiembre del año próximo 
“podrán presentarse todos los 
que quieran ser candidatos”. 
Además de fijar la fecha de re
alización de las elecciones, 
Duhalde impulsa una reforma 
política que permita la postu
lación de ciudadanos fuera de 
la estructura de los partidos.

Eduardo Duhalde fue de
signado al frente del Ejecutivo 
el primero de enero por la 
Asamblea Legislativa después 
de un estallido social. “Hay 
maniobras de políticos que 
quieren agarrar desarmados a 
aquellos que hoy no tienen 
partido político, pero la gente 
va a poder elegir libremente”, 
prometió Eduardo Duhalde en 
una entrevista.
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La GIA 
advierte del 
aeligro de la 
ucha de caudillos

EFE_______________________________
Washington/Kabul

La Agencia Central de Infor
mación de EEUU (CIA) ha 
advertido de que Afganistán 
podría retornar al caos si no 
se modera la competencia en
tre caudillos rivales y se con
trolan las tensiones entre tri-, 
bus, informó ayer el diario The 
New York Times. El periódi
co, que cita a funcionarios de 
alta jerarquía en la Adminis
tración Bush a quienes no 
identifica, sostiene que en el 
Gobierno de Estados Unidos 
hay “grandes divisiones acer
ca de como se mantendrá la 
paz en Afganistán en los pró
ximos meses”. Estados Uni
dos inició los bombardeos en 
Afganistán el 7 de octubre pa
sado como represalia por dar 
cobijo al millonario disidente 
saudí Osama bin Laden, con
siderado responsable de los 
ataques del 11 de septiembre.

Por otra parle, una patrulla 
de soldados británicos de la 
Fuerza Internacional de Asis
tencia para la seguridad 
(ISAF) fue atacada en la ca
pital afgana cuando se dis
ponía a ocupar un puesto de 
observación. El incidente tu
vo lugar el miércoles en la zo
na occidental de la ciudad 
cuando unos desconocidos 
dispararon contra la patrulla, 
compuesta por unos seis u 
ocho soldados.

‘CASO ENRON

Andersen ofrece 
700 millones de 
dólares para acallar 
las demandas
EUROPA PRESS
Nueva York

La firma estadounidense de 
auditorías Arthur Andersen 
propone pagar una suma ré
cord de entre 700 y 800 mi
llones (803 a 918 millones de 
euros) de dólares para poner 
fin a las demandas en su con
tra por el caso Enron, la em
presa de energía en quiebra 
cuyas cuentas controlaba, 
afirmó ayer el diario The Wall 
Street Journal. La propuesta 
fue realizada el martes, según 
The Wall Street Journal, para 
intentar poner fin a las de
mandas judiciales de los ac
cionistas de Enron, cuyos tí
tulos perdieron todo valor des
pués de que la empresa se de
claró en suspensión de pagos 
en diciembre, pero también de 
los acreedores, que quieren re
cuperar una parte de sus fon
dos, y de los empleados. An
dersen también espera poder 
incluir en un acuerdo amisto
so a las autoridades federales.

■ JUICIO LA ACUSACIÓN NO DIO MUESTRAS DE ENCONTRARSE MUY PREPARADA

La Fiscalía se lleva un nuevo 
revés y Milosevic se crece
El ex presidente se mostró triunfante ante testigos de bajo nivel cultural

SONIA ROBLA_________________________
La Haya

Los testigos contra Slobodan Mi
losevic siguieron declarando ayer 
en el Tribunal Penal Internacio
nal para la antigua Yugoslavia 
(TPIY) ante un acusado cada vez 
más crecido y una Fiscalía que da 
muestras de debilidad en la pre
paración del caso.

El último testigo del día, Ha
lil Morina, un granjero retirado 
albanokosovar, no acertó a expo
ner con orden y claridad cómo los 
soldados y policías serbios entra
ron en la localidad de Landovica, 
situada a tres kilómetros de Priz- 
ren (suroeste), asesinaron a algu
nos de sus habitantes y prendie
ron fuego a sus casas. Morina, de 
religión musulmana, no pudo 
identificar los uniformes de los 
soldados y confundió algunos de 
los vehículos militares que su- 
puestamenle ocuparon la locali
dad, el 25 de marzo del año 1999, 
un día después de que comenzaran 
los ataques de la OTAN contra 
Yugoslavia. Poco ayudaron a 
aclarar el relato las preguntas del 
miembro de la Fiscalía, el cana
diense Dirk Ryneveld, que insistió 
en puntos pocos relevantes y 
agotó al testigo en casi una hora 
de interrogatorio.

En cualquier caso, su inter
vención superó a la de la otra fis
cal, la brasileña Cristina Roma
no, que por la mañana interrogó 
de manera confusa al también 
granjero albanokosovar Fehim 
Elshani. En alguna ocasión, el 
juez que preside la Sala, Richard 
May, la corrigió impaciente o 
ayudó a aclarar el relato con pre
guntas y comentarios adicionales.

Mucho más relajado que la fis
cal brasileña, Milosevic se recreó 
en las preguntas que hizo al tes
tigo, arrancándole contradiccio
nes; supo aprovechar todos los 
puntos débiles de su declaración y 
logró hacerle corregir o dudar en

Slobodan MilosevIc AP

DEFENSA

Slobodan
Milosevic se recreó 
en las preguntas que 
hizo a los testigos, 
arrancándoles 
contradicciones

puntos básicos. Milosevic, que ba
sa su estrategia en demostrar que 
la actuación de la policía serbia y 
el ejército yugoslavo sólo res
pondía a los ataques de los terro
ristas del Ejército de Liberación 
Kosovar, logró arrancar al testi
go que su hijo era miembro del 
grupo extremista. Elshani también 
se mostró confuso al relatar el 
bombardeo de su casa el 25 de 
marzo, que en primera instancia 
atribuyó al Ejército yugoslavo y, 
más tarde, bajo la presión de las 
preguntas de Milosevic, a los ata
ques de la OTAN. Milosevic se 
mostró triunfante ante unos testi
gos que tienen un nivel cultural 
muy bajo y que se sienten intimi
dados por el público, la sala y los 
atuendos de los jueces.

T YUGOSLAVIA

Buscan una bomba 
de 900 kilos que 
lanzó la OTAN
Artificieros del Ejército 
yugoslavo comenzaron 
ayer una operación para 
localizar y desactivar una 
bomba de 900 kilos lan
zada sobre la ciudad me
ridional serbia de Vranje 
en junio de 1999 por la 
OTAN. Según cálculos 
de los expertos, la bomba, 
con una carga de explosi
vos de 9(X) kilos, se in
crustó en la tierra en un 
suburbio situado a tres 
kilómetros del centro de 
Vranje, ciudad de unos 
40.000 habitantes. El pre
sidente de la comisión pa
ra la limpieza de minas y 
artefactos en el sur de 
Serbia, Milovan Coguric, 
dijo a la prensa que en el 
lugar cayeron dos bom
bas, una de las cuales ex
plosionó mientras la otra 
yace enterrada. “Por el 
cráter de entrada que 
formó, suponemos que 
está a una profundidad de 
siete a 20 metros, en un 
terreno muy inaccesible”, 
dijo Coguric. Explicó que 
lo primero será detectar si 
la bomba hizo explosión 
bajo tierra ya que, en caso 
contrario, habrá que de
senterraría y transportaría 
al polígono de Nikinci 
para la destrucción de 
artefactos. “Si la bomba 
no explosionó bajo tierra, 
tendremos que dar acceso 
a las máquinas excavado
ras”, agregó.

EEUU ZEMIN SE CONTRADICE PROMETIENDO A BUSH LUCHAR CONTRA EL TERROR

China no se compromete a frenar 
la venta de armas al ‘eje del mal’
EFE
Pekín

El presidente de Estados Unidos 
(EEUU), George W. Bush, no 
consiguió arrancar ayer a su co
lega chino, Jiang 2^min, la pro
mesa de cancelar la venta de ar
mas y tecnología nuclear a países 
supuestamente peligrosos, como 
Irán o Corea del Norte, a los que 
Washington acusa de integrar el 
eje del mal.

“Las conversaciones sobre la 
proliferación nuclear entre los lí
deres han progresado, pero no 
habrá ningún acuerdo durante es
ta visita”, dijo la consejera esta-

dounidense para la Seguridad Na
cional, Condolezza Rice, tras la 
reunión, de unas dos horas, entre 
Bush y Jiang, a lo que siguió una 
rueda de prensa. En su compare
cencia, los gobernantes expresa
ron su voluntad de formar “un 
frente unido en la guerra contra el 
terrorismo internacional”.

Sin embargo, Bush no pudo 
presentar como un triunfo el com
promiso de Pekín de que no ven
derá armamento a supuestos paí
ses peligrosos, uno de los princi
pales objetivos de su visita. “Es
pero que China promueva la paz 
entre sus vecinos”, dijo Bush, pe

ro precisó que su Gobierno “es
pera además que Pekín se oponga 
con fuerza a la proliferación de 
misiles y otras tecnologías mortí
feras”, ante la actitud firme e im
pasible de Jiang Zemin.

Aunque Pekín había accedido 
en noviembre del año 20(X) a in
terrumpir la exportación de tec
nología para la fabricación de ar
mas nucleares a países como Pa
kistán e Irán, en enero pasado 
Washington impuso sanciones a 
dos empresas chinas por vender 
tecnología y equipos para produ
cir armas químicas y biológicas a 
esas naciones.

BREVES

YUGOSLAVIA/UE

Solana espera 
una respuesta para 
salvar la federación
El representante de política ex
terior de la Unión Europea, Ja
vier Solana, llegó ayer a Bel
grado para tratar de disuadir a 
las autoridades de Montene
gro de sus planes de secesión, 
en aras de la preservación de 
la federación yugoslava. So
lana “desea transmitir el men
saje de que el diálogo ha sido 
fructífero hasta ahora y que no 
queda mucho tiempo”, in
formó ayer su portavoz acerca 
de esta visita.

NEPAL/MAOÍSTAS

Mueren 48 rebeldes 
y prolongan el estado 
de excepción
El Ejército de Nepal mató el 
miércoles, en el oeste del rei
no del Himalaya, a 48 rebel
des maoístas, informó ayer el 
Ministerio de Defensa en 
Kathmandú, mientras que el 
Parlamento prolongó por tres 
meses más el estado de ex
cepción. La muerte de los re
beldes se produjo cinco días 
después de un masivo ataque 
de la guerrilla contra la capital 
de Mangalsen.

GEORGIA/TERRORISMO

Rusia envía al jefe 
del espionaje al 
atolladero de Pankig
Moscú envió ayer a Georgia 
al jefe del espionaje ruso. Ni- 
kolái Patrushev, para apoyai 
una eventual operación anti
terrorista en el desfiladero d< 
Pankisi, calificado por Rusia 
como un “pequeño Afga‘ 
nistán” en el flanco de Europa 
Rusia incrementó su presión 
sobre Georgia para no quedí 
descabalgada de cualquier aa 
ción contra ese nido de enmaa 
en el corazón del Cáucaso.

BEREZOVSKI/RUSIA

Afirma que entre 
Putin y él hay una 
lucha “a muerte”
El empresario y ex mag”^ 
de la prensa rusa Boris B^^ 
zovski asegura que entre p' 
el presidente de Rusia, VI 
mir Putin, hay “un comba'- 
muerte”. “Putin defienda 
posición a garrotazos (.••’ 
hay sitio para nosotros de 
afirma Berezovski en una- 
trovista a Le Figaró, ai lié 
que reitera que conoce “h 
dad” sobre los atentados- 
metidos en Rusia en 199^
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■ BRUSELAS TAMBIÉN INSTA A REFORMAR EL MERCADO DE TRABAJO Y AUMENTAR EL EMPLEO FEMENINO BRETES

para 
ación

La UE pide a España cambios 
en ei sistema de pensiones

INFLACION

El cálculo del IPC 
incluye por primera 
vez las rebajas
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La Comisión Europea recomienda aumentar las aportaciones al fondo de reserva
EFE
Bruselas T CRISTOBAL MONTORO
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La Comisión Europea destacó 
ayer que España cumplió en el 
2001 las recomendaciones de la 
UE en materia de finanzas públi
cas saneadas, pero insistió en la 
necesidad de “mejorar su soste
nibilidad a largo plazo” mediante 
la reforma en particular del siste
ma de pensiones. El Ejecutivo co
munitario adoptó su informe anual 
sobre la aplicación en cada estado 
miembro de las orientaciones ge
nerales de política económica.

Dicho informe constituye una 
importante contribución a la cum
bre de Barcelona (15 y 16 de mar
zo), en la que se estudiarán los 
avances en materia económica y 
social y se establecerán las prio
ridades macroeconómicas para el 
2002. Bruselas enumera cuatro 
“desafíos” económicos clave en 
el caso español, el primero de los 
cuales consiste en la sostenibili
dad de las finanzas públicas. Es
paña es uno de los países donde 
la salud de las finanzas a largo 
plazo “todavía no está garantiza
da”, según la Comisión, debido 
sobre todo al envejecimiento es
perado de la población española 
y a la “falta de reforma del sistema 
de pensiones”.

El informe recuerda que está 
previsto que el gasto en pensio
nes aumente del 9,4 por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB) en 
el 2000 hasta el 17,7 por ciento 
en 2050, con “un empeoramien
to destacado entre 2020 y 2030”. 
Según el documento, el último 
acuerdo sobre pensiones de mar
zo de 2001 “no abordó los pro
blemas principales, especialmen
te los requisitos de las aportacio-

a de oua

f

España, “entre los primeros de la clase”
El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, aseguró que el in
forme elaborado por la UE sobre la situación económica de los 
estados es “muy positivo” respecto a España, que en su opi
nión se ha colocado “entre los primeros de la clase” en sanea
miento de las cuentas públicas y crecimiento económico. Sobre 
el desempleo femenino señaló que la mitad del empleo generado 
en los últimos seis años ha sido ocupado por mujeres.

nes, la adaptación de los regíme
nes especiales al régimen general 
y los parámetros para el cálculo 
de las pensiones”. Recuerda Bru
selas que el presupuesto español 
del 2002 prevé un incremento del 
fondo de reserva hasta el 0,3 por

ciento del PIB, con el objetivo ge
neral de alcanzar el 1 por ciento 
del PIB en el 2004. Pero conside
ra en otro momento que “dado que 
todos los excedentes actuales de 
la Seguridad Social no se dedican 
completamente al fondo, el obje
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tivo de 2004 podría ser más am
bicioso”. La segunda recomenda
ción “clave” que la Comisión di
rige a España es la de reducir el 
“todavía alto” desempleo, las dis
paridades regionales en materia 
laboral y los obstáculos para la 
movilidad geográfica de los tra
bajadores. Aconseja además re
formar el sistema de negociación 
colectiva de los salarios. En ter
cer lugar, la Comisión destaca co
mo reto el incremento del índice 
de empleo, “especialmente de las 
mujeres”, aunque reconoce que 
las reformas estructurales ya han 
dado sus frutos en términos de 
creación de puestos de trabajo.

INFLACIÓN

Por último, España debe hacer 
frente a un “relativamente alto ni
vel de inflación subyacente com
binado con una desaceleración en 
el crecimiento de la productivi
dad”. Esto último es “indicativo 
de un grado insuficiente de com
petencia en algunos sectores y del 
retraso en el desarrollo de una 
economía basada en el conoci
miento”, según el informe.

Pero en términos generales, la 
Comisión destacó que España 
cumplió el año pasado con las re
comendaciones presupuestarias y 
“globalmente, ha avanzado bien 
en su aplicación”. En su valora
ción del comportamiento de las 
finanzas públicas españolas, des
taca la consolidación fiscal de los 
últimos años, lograda gracias a la 
“restricción del gasto” y apoyada 
por el crecimiento económico. A 
pesar de que este en 2001 fue más 
débil de lo esperado, no impidió 
alcanzar “el objetivo de un presu
puesto equilibrado”.

■ ENERGÍA FOLGADO INSISTE EN QUE EL GOBIERNO NO CAMBIARÁ EL SISTEMA DE REGULACIÓN DEL SECTOR

El consumo eléctrico 
crecerá un 3,75% al año 
en la próxima década
Madrid

El borrador de planificación 
energética elaborado por el Mi
nisterio de Economía prevé que 
In demanda de energía eléctrica 
en el sistema peninsular crecerá 
en la próxima década a un ritmo 
^el 3,75 por ciento anual, inferior 

registrado el año pasado, que 
superó el 5 por ciento.

En el período analizado, el 
eonsumo final de energía crecerá 
^n 3,4 por ciento anual, un punto 
por encima de la media europea, 
sobre todo el gas natural, que lo 
^nrá a un ritmo del 6,15 por cien
to- El peso del gas natural en el 
conjunto de las fuentes energéticas

pasará del 12,2 por ciento en 2000 
al 22,5 por ciento en 2010. El con
sumo de los productos petrolíferos 
aumentará una media del 2,8 por 
ciento anual, mientras que el de 
carbón se reducirá un 1,24 por 
ciento anual. Para cubrir este in
cremento de la demanda, está pre
vista la entrada en el sistema, has
ta 2010, de un mínimo de 13.500 
megavatios.

Por otra parte, el secretario de 
Estado de Economía, Energía y 
Pyme, José Folgado, subrayó in
sistió ayer que el Gobierno no 
cambiará el actual modelo regu
latorio del sector eléctrico, aun
que admitió que habrá que mejo
rar su funcionamiento. Los res-

Demanda de energía eléctrica peninsular
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ponsables de las compañías eléc
tricas han pedido durante los últi
mos días una corrección del ac
tual modelo regulatorio e, incluso, 
un cambio del sistema para in
centivar las inversiones, tanto en 
generación como en distribución. 
“No decimos que no haya que cam
biar cosas, no estamos diciendo que 
no haya que mejorar el funciona-

NNRmi' 
GRAFÍA

miento del modelo, pero, por su
puesto, lo que sí estamos diciendo 
es que el modelo no lo vamos a 
cambiar. Folgado admitió que es 
necesario establecer una metodo
logía que permita “dar un referente 
de estabilidad en la revisión de las 
tarifas” e indicó que “podría haber 
elementos de consenso” con el 
PSOE sobre este tema.

El nuevo IPC que hoy publica 
el Instituto Nacional de Es
tadística (INE) recogerá por 
primera vez el efecto de las re
bajas. El pasado 1 de enero 
entró en vigor la segunda fase 
de actualización del IPC, -la 
primera lo hizo hace un año- 
que supone el aumento del nú
mero de productos que forman 
la cesta de la compra y el au
mento de la muestra de muni
cipios y establecimientos.

EEUU

El déficit exterior 
baja por primera 
vez en seis años
El déficit en el comercio ex
terior de bienes y servicios de 
EEUU se situó en 346.300 mi
llones de dólares en el 2001, 
lo que supone la primera dis
minución en seis años. El des
censo de un 7,8 por ciento en 
el déficit del año pasado ocu
rrió después de un incremento 
del 43,5 en el 2000 que puso el 
saldo desfavorable en la cifra 
sin precedentes de 375.700 
millones de dólares.

PLANES DE PENSIONES

Registran unas 
pérdidas del 
4,7 por ciento
Los planes de pensiones del 
sistema individual registraron 
unas pérdidas medidas del 4,7 
por ciento en los últimos doce 
meses, minusvalías que afec
tan a 4,75 millones de partíci
pes, según la Asociación de 
Instituciones de Inversión. Los 
planes que registraron peor 
comportamiento fueron los 
que invirtieron como poco un 
7.5 por ciento en renta varia
ble, que perdieron un 21,5.

TELEFONIA

El número de 
móviles supera 
al de fijos
El número de teléfonos móvi
les que se encuentran en uso 
en todo el mundo superará, 
por primera vez en la historia, 
al número de líneas fijas a fi
nales del primer trimestre de 
este año, según la Unión In
ternacional de Telecomunica
ciones. Desde 1993, el núme
ro de móviles se ha multipli
cado por diez, pasando de ape
nas 50 millones de terminales 
activos a más de 500 millones 
a finales de 2002.

.2022
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02 El selectivo de las 35 compañías
fue a menos por la ausencia
de ‘‘dinero fresco”

Una vez más, el volumen fue escaso debido a la descon
fianza de los inversores que no se atreven a arriesgar al corto plazo 
por la inestabilidad en los mercados financieros.

Desde el punto de vista técnico el rebote puede no ser con
sistente para las próximas sesiones si el volumen no apoya las subi
das como ocurrió en la jomada de ayer donde se cruzaron 1.474 
mlns. de euros, incluidas las aplicaciones que se produjeron en el 
último instante, uno de los peores volúmenes del año, y lo que es 
peor, que a estos precios todavía no entre “dinero”. Algo necesario 
para que el mercado pueda subir, pero para ello, una buena parte de 
Jos inversores deberán antes, recobrar la confianza, y en estos 
momentos precisamente es cuando hay que extremar precauciones, 
ya que el riesgo va acrecentándose para que se produzca un movi
miento brusco importante, a no ser que siga esta situación en forma

de “cascada”, que día a día temtina con el desgaste de los soportes 
técnicos.

Por abajo, el nivel más importante que podría servir de lan
zadera al Ibex-55 se encuentra en los 7.600 puntos. La rotura del 
mismo significaría volver a los niveles mínimos del 21 de septiem
bre del año pasado. Hacia arriba, hasta que no se supere los 8.800 
puntos seguirá inmerso en su tendencia bajista, con los consiguien
tes repuntes técnicos que se puedan producir.

Anunciaron resultados empresariales el Grupo NH Hoteles 
que obtuvo una ganancia neta consolidada de 81,69 mlns. de euros, 
casi un 10% menos que en el ejercicio de 2000, el grupo Ence que 
recortó sus beneficios el año pasado un 77,3% y la inmobiliaria 
Urbis, entre otros, que aumento un 59% sus resultados en 2001, res
pecto al año anterior.

Fernando J. Bonilla
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MERCADO CONTINUO

(F) = Valores del Fixing

ÚlLEurueí DiLEur. Máx.ü M(n.U. Volumen

ALIMENTACIÓN
Altadis 18,3 -036 18.58 18.21 670555
Barón de Ley 26,2 0.2 26.3 25.9 12314
Bo. Riojanas 8.5 -0.0.5 8.5 8.49 .576
Bo. y Bcbid. (F) 15.7 0 15.7 15.7 299
C.V.N.E. (F) 13.3 -0.02 13.3 13.3 300
Campofrío 12.05 -0.03 12.08 12 3114
Ebro Puleva 12.3 -0.1.5 12.46 12.2 168682
Heineken Esp. 7.42 -0.08 7.65 7,42 1393
Koipe 28.5 0 28,5 28.5 278
Naira 1.27 0.01 1,29 1.27 15177
OMVt (F) 7.25 0.15 7,25 7.2 205
Paternina (F) 6.19 0,04 6,19 6.18 108.5
Pescanova 10.94 -0,06 11,28 10,94 12650
Sos Cuclara 11.82 0,12 11,99 11,57 20931
Viscofún 6.35 -0,0.5 6,41 6,3 56136
BANCOS/FINANCIERAS
B. Andalucía 42.49 -0,01 42,5 42,49 1767
B. Atlanli. (F) 35.75 0 0 0 0
B. C. Balear (F) 12.7 0,01 12,7 12,6.5 5320
B. Caslilla (F) 12.1 0 12,01 12,01 2.5
B. Esfinge (F) 1.66 0 1,66 1,66 3282
B. Galicia (R 15 0 15 1.5 100
B. Guipuze. (F) 18,7.5 0,94 18,75 18.51 340
B. Guipuzcoano 19,9 0,09 19.97 19,81 2022
B. Pastor 15.25 0,05 15,3 15,1 12750
B. Popular 40.7 1.05 40,7 39,7 1108929
B. Sabadell 16.3 0,1 16,4 16,2 62956
B. Valencia 10.2 0,02 103 10.1.5 6837
B. Vasconia (F) 8.22 0 8.36 8,36 50
B. Zaragozano 8.98 0,03 9 8,84 19776
Banesto 14.84 0 14.9 14,84 9412
Bankinter 30.66 0,16 30.85 30,36 233042
BBVA 12,49 0 12,72 12,43 16478403
BSCH 8.67 0,06 8,81 8.65 11640521
Catalana Oc. 21.9.5 0,0.5 22 21,86 3244
Corp. Mapfrc 8 0,14 8,17 7,81 404822
Maofre V. (F) 34 1 34 34 54.5
CARTERA/INVERSIÓN
Corp. Fi. Alba 23.1 0,1.5 23,19 22,9 57161
Dinamia 11.86 -0,09 12 11,8 8710
Fastibex (F) 1.81 -0,01 1,81 1,81 1168
Ge. Inversión 0.19 -0.01 03 0,19 98137
NH Hoiclc.s 10.88 0,03 11,06 10,78 496173
COMUNICACIONES
Accsa 10,57 0,06 10,62 10,51 191323
Aurea 21,67 -035 21,9 21,66 20869
Europi$ta.s 5.38 -0,07 5,48 5,38 32668
Iberia 1,25 0,04 1,25 1.21 3322052
Iberpistas 10.6 0 10,59 10.55 436
Telefónica 12.62 -0,03 12,97 12,6 35301216
Trans. Azkar 5.65 0,05 5.69 5,62 55695
CONSTRUCCIÓN
Acciona 40.3 -0.0.5 40.75 40,16 88924
ACS 30,15 035 30.25 29,68 9.5875
Cem. Portland 29,63 0 29.41 29.41 20
Dragados 13,55 0,11 13.7 13,.5 1003819
FCC 24 -037 24.34 23,95 152856
Ferrovial 22.8 -0,1 23 22,61 246287
OHL 5,92 -0,05 6.05 5.92 106400
Portland V. 25,01 0,01 253 25 9796
Uniland (F) 58,2.5 0 0 0 0
Uralita 6,05 0.05 6.11 6 270580
ELÉCTRICAS
Ag. Burna. 12,51 -0.19 12.78 12.5 93330
Ag. Bama, n 12,45 -0.05 12.5 12.4 789
Endesa 16,5 0,02 16.77 16.5 6466967
Gas Natural 19,7 0,02 19.8,5 19.5 955144
Hid. Cantábrico 26,6 0 26.6 26.6 399
Iberdrola 14,24 0,03 14.38 14.03 5861374
REE 10.9 0 10.93 10.89 143487
U. Fenosa 1735 -0,1.5 17.6 17.26 1424777
METAL/MECÁNICA
Accralia 18.74 0,6 18,75 17.98 248992
Acerinox 39 -0,02 39,26 38.81 194493
Aforasa (F) 8.4 0,32 8,4 8.4 9771
Arcelor 15.5 0,65 15,54 14.91 398782
Azcoyen 8,59 0.19 8,66 8.34 45807
C. A. 1'. 33.54 -0.46 34,19 33,.54 2072
D. Felguera 6.57 0 6.6 6.57 2700

ÚK.Euros Dif.Eur. Máx.D Mín.D. Volumen

Español. Zinc 2.15 -0.01 2,16 2,13 1534
G amesa' 16,48 0 16,66 16,33 8.5674
Global Steel 1.86 0 1,86 1,82 1702
Lingotes (F) 3.68 0 0 0 0
N. Montaña 0.28 0 0,28 oa» 50
Nicol. Correa 2.58 0 2.58 2.58 1000
Tubaccx 1.42 -0.02 1.4.5 1.41 201602
Tudor (F) 3.55 0 3.5 3.5 105
Volskwag. (F) 5.5 0 0 0 0
Zardoya Glis 11.3.5 0.1.5 11,-5 11,3.5 146.553
NUEVAS TECNOLOGÍAS
Sogecable 26.68 -0.82 28 26.6 4.51705
Tclf. Móviles 7.04 -0.03 7.22 7.03 112I7I7
OTRAS IND. Y SERVICIOS
Adol. Dguez. 8 0.04 8.0.5 7.89 .5198
Aldeasa 19,7 0,05 19.7 19.2.5 23483
Carrefour 14.39 -0.06 14.4.5 14,11 78430
CorteficI 5.78 -0.12 5.9.5 5,76 557621
Dogi .5.6 0,08 5.62 5,52 5396
Enaco 4,45 0,03 4.59 4,45 7785
Filo 2,41 -0,01 2.42 2,41 10528
Filo b (R 2,53 0.01 2.5.3 2.53 1337
Funespaña 5.47 0.14 5,64 5.37 17210
Inbcsos (R 2.21 0 2a 2.2 1
Indiiex 22.06 0.3 22,14 21.72 730933
Indo (F) 2.74 0 0 0 0
Inm. Bami 3.03 0.01 3,03 3 48788
Inm. Colonial 12.83 0.03 12,85 12.76 226223
Logista 16.03 0,53 16,13 1.5.52 . 174682
Mecalux 3.9 -0,07 3,9.5 3.89 85033
Mclrovaccsa 16,77 0,27 16.81 16..5 44194
Parques Re. 3.63 0,01 3.63 3.58 20642
Prisa 10.36 0,01 10.6 10.3 89811
Prosegur 14,1 0,1 14.37 13.86 63838
Recoletos 4.46 -0,03 4,6 4.46 103104
Sol Meliá 8 -0,01 8,11 7,92 134743
Sotogrande (lO 2.9.5 0,04 2,95 2.94 2.500
Tavex Algod. 3.02 0 3,03 3.02 44223
Telcpizza 1.4 0 1,44 1,4 561663
Tesla Inm. (R 8,2.5 0,14 8,25 8,2.5 286
Urbas 0,57 -0,01 0.57 0,56 11368
Urbis 4,7 0,07 4,7 4,65 16319
Vallehermoso 7,9.5 0,14 7,96 7,81 2.58299
Vidrala 8,42 0,07 8.48 8,3.5 49424
PETRÓLEO/QUÍMICA
Aragonesas 5,01 -0,01 5.01 5,01 . 1100
Bayer A. G. (F) 34,8 0,8 34.85 34,8 389
Cepsa 15 0,2 15,02 14,81 178244
Ence 1.5,88 0,03 1.5.92 1.5,86 50166
Epoic (R 002 0 0 0 0
Fjcros 0,44 0,01 0.4.5 0,43 1098950
Europa & C. 2,83 -0,0.5 2.89 2,83 141.5.52
Faes Fariña 13,9 0,01 13.93 13,82 19.567
Iberpapcl 12,97 -0,03 13 12,85 6968
1.a Seda B. 2,08 0 2,09 2,07 13700
Miquel Costas 24,5 0 24.59 24,5 2.557
Reno M. s/a 1,25 0,04 1.28 1,2.5 58.54
Repsol YPF 13,45 0,04 13.58 13,33 695039.5
Sniacc 0.74 -0,01 0.74 0.73 23405
Tafisa (R 6.25 0 0 0 0

11 í) T n 9 87??

[NUEVO MERCADO
Abengoa 7.7 -0,08 7.85 7.7 31216
Amadeus 7.52 -0,11 7.86 7.45 18077.53
Amper 4.25 0,0.5 4.25 4.19 20559
Avanz.il 6.41 -0,15 6.62 6,41 36581
Befesa 13.99 0 13.94 13,94 20
Indra 9.17 0,02 9.28 9,09 314714
Jazzlel 4.25 -0.1.5 4.48 4,25 8.50900
Picking Pack 1,24 -0,01 1.28 1.24 426702
Puleva Biotech 4,27 -0,06 4.43 4^7 353831
Tecnocom 6,58 0,07 6.6.5 6.4,5 9809
Terra-Lycos 8,28 0,14 8,39 8a 1 1872987
TPI-Pág. Amarillas 4,43 0,13 4,46 4.37 1098159
7x1 ti a 9.3 0,2.5 9,36 9.07 1023486

AMPLIACIONES DE CAPITAL
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Volkswagen (F) 52,60 8.752 4,68
Aforasa (F) 8,40 1.398 3,96Í O

\

aÚll.Euros Últ.Plus.

Cía.Gener.lnvcrs. 0,19 32 -5,00
Jazztcl 4,25 707 -3,41 1

Tudor(F) 3.70 616 -2.63

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Volumen % Mill. Euros %

TEP 35.301.210 32,06 TEF 4.50.467 33.5.5
BBVA 16.478.403 14,97 BBVA 206.582 1.5.38
SAN 11.640.521 10,57 ELE 107.123 7,98
REP 6.950.395 6,31 SAN 101.488 7,56
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DIVIDENDOS
Valor

n.Faslur 
Aldeasa 
Popularinsa 
Ibursuizas 
Mafrc Vida 
Tubos Reuní. 
Iherpístas

Concepto

A cuenta 
A cuenta 
A cuenta 
A cuenta 
A cuenta 
A cuenta 
A cuenta

tirulo Euros Neto Euros

0,12
0^5
0121
0121
0,29 
0111 
0,10

OJO.
0,20
0,20
0,31
0,24 
0,12 
0,08
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ORO
Londres (dólur/onzai) 
Madrid (euros/gr.) 
1‘arís (euros/gr.) 
PLATA
laindre.s (dólar/onz.a) 
Madrid (euros/gr.)
PLATINO
Madrid (euros/gr.) 
PALADIO
Madrid (euros/gr.)

291,150
12,010
10,060

-3.0.50
-0,070

Periodo

linero 02

Moneda

4,405
0,224

-0,090
0,001
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C -0,070
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INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

TAE 
Bancos

TAE 
Cajas

Indice Deuda 
Pública

Mibur 
Año

4,562 4,912 O
s I 4,090 3,475

DIVISAS
Euros/ 

t moneda
Peselas/ 

l moneda lÜ
 

r c

Dólar USA
Yen japonés
Libra esterlina
Franco suizo
Corona danesa
Corona noruega
Corona sueca
Corona checa
Dólar canadiense
Dólar australiano
Zloty polaco
F'urint húngaro
Corona cstonu
Dólar neozelandés
Tólar esloveno 
libra chipriota
1000 Liras Turcas

1.1494
0.0086
1.6367
0.6761
0.1346
0.1292
0,1095
0,0314
07236
0.5924
0,275.5
0,0039
0,0639
0-4805
0,(X)5l 
1,7331
O.(XX)8

191,248
1.425

272.318
112,499
22,394
21.502
18,222
5,224

120.395
98,570
45,836

0.654
10.634
79.95.5

0.849
288.364

0,138

0,870 
116.790

0,611
1,479.
7,4.30
7.738.
9.I3L

31,852.
1.381
1,681
3,6.30 

254.600.
15.641

2.081
195,971

o,5r!,
1205.000
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22 de febrero de 2002

FONDOS
Hit-euros Dir.% %Año Últ.cunM Dif.» %AAo IJIt.curos Dif.% %Año IOlCeuros Dfr.% «Afio Úh.eurm Dif.% %A6o

DINERO BCH Remas I E 70,63 n/X)5 0,246 hindmapfre Renca Mixto 6,92 ■0,213 -I396 Banesto G. Boba 2000 833 ■0/104 3.151 Eurovakx'Euroiop C 66,3 0/121 0.322

A H Dincfolus 1349,26 41/101 0.276 BCH Kenias I E 70,23 -Í),(X)9 0,246 fbndueiu Mi to 17,6 ■032 Banesto G. Bolsa 2000 A 8.12 -0/105 3,065 Eurovakir Gar. Bolsa lapo 91,84 -aO46 037.1

A«nir<hnr1n Dinero 70055 0/105 0323 BCH Remas I G 70.96 -0,003 0,142 Rinpasiar 10 19,96 Q -0079 Banesto G. Bolsa 2001 A 8.2 ■0.011 0/108 Eurovalor Global Aseg A 76,67 0317 0/178

AiiMtffYi Azul Premier 645,71 0,007 BCH Remas l N 68.67 O.(X)9 0,21,6 Hispamer Mixto Renta Ria 79,21 Offil -1.624 Banesto G. Boba 2001 C 5.94 4/01 -2382 Eurovalor lbex-35 Aseg B 6835 ■ai97 -3,19

Rmmí Dinero 121732 41/121 3.718 BCH Rentas 3 7737 0,011 ■0/182 Iber Rindo 2000 10,93 ■0/161 -1.62 Banesto G. Boba 2002 A 532 aoü5 3/187 Eurovalor lbex-35 C2 6331 0/106 0356

KRVA Dinero I 1829 0/XI2 0398 BCHRenlas3A 75.01 -0.029 0,12 Ibercaia Renta 1339 ■0,013 -3641 Banesto G. Bolsa 2002 B 533 njxi3 0354 Eitrovalorltgetíndi. 2000 II 1.76 0/102 0,l(M

lUH IñwlinM) 1 1715,67 0 0,242 BCH Remas 5 A 743 0,005 0,556 lavetbonoa 10,95 ■0,27 -366 Banesto G. Bolsa 2(X)2 C 9.16 0/104 0,151 Foncaixa 61 Bobalbcnolo 2.42 -235 -9.142

HíH Hwlinv) 2 112734 -QjO3 0,216 Bizkaiahorro 732 o/xn 0.155 Invennaniesa 15,22 ■0,114 ■0,324 Banesto G. Boba líurup 3 9.96 0/102 3.951 Foncai xa 68 Garantizado B 5.71 ■0.15 -1.379

nm |<inHimn 3 7335 0,003 0338 BK Rindo Rio 203 41.095 0.048 InversabsdcU 25 16,34 -0,216 -3148 Banesto G. Bolsa Eutop. I 7.69 ■o/xn 3,714 Foncaixa 69 Gatamizado B 5.62 0/107 3/149

1453,17 0XX)3 0,222 BK Japón Garantía 736.21 0.003 0,152 Kutxafond 14,45 -0/16 -2.43 Banesto G. Bolsa Europea 1032 Ü/Xl.l 0,146 Fottoaixa 70 Garantizado B 5.64 ■ai4I -a709

BK Dinero 1167,83 0.005 034 Caira Caialunva I 6.26 -0.145 Plustnadrid 25 638 -0.201 -3227 Banesto G. Boba Mix 2(X1I 7,6 0.002 0,144 Foncaixa Bolsa 33 2333 0/198 -6.946

BK Dinen) 96 UGOS 0.351 Caías Catalunya 3 7,83 -0.096 ■0.188 l*lusmadnd Ahorro 6.83 -0/)93 -1,951 Banesto Premiuni Europa 58/11 ().(KM 3,323 lóocaixa Boba 43 633 -0,919 -7,365

HKDinou ’DL _

HK I>ncn> 98 _____

BK tíMUki Monetario

ATS,92 

>^.A2 

I580JÍ8

_ 0,006 

Ü/W 

Ü/X1,5

0333

0,322

Caías Cstslunva 5 73 -0.159 0.112 Santander 80/20 14,35 -0.I67 -369I Banesto Sector Tecnologic 4.42 0.411 _5J76 Riiicaixa Bolsa 5 26.07 -0.447 -9.462

Caías Catalunya Doble 8,91 ■0.113 ■0.124 Santander Gestión Mixto 1035 0375 -1.3 Hanif R. Variable Interna 16*1.46 1/168 -6,28.5 Foncaixa Boba 53 838 -1335 -2,751

Caiaa Catalunya Rins inie 9,68 -0.174 ÍI.64S Santander Renta Activa 7,31 -0,032 -0328 Batikpytnc Comunicaciones 7.26 -3633 -13,485 Rmeaixa Bolsa 55 5.15 -3.471 -7327

HNP Articos 16ÍW.22 0.022 0487 Caira Catalunya Pauim. 7.3 -0.20.5 0.097 Uníuib’ Capital 2.77 ■0,143 -1336 Baiikpymc Europa Ciociiiicn 637 -038I 4,151 I^uncaixa Bolsa 62 435 -1343 -16/166

BSN Dinero 1732.71 0/101 0.278 Caiaa Catalunya Provisto 17.01 -0.057 ■0384 MIXTO RENTA VARI ARI, F. Hankpyrt>e Etmrvalor_______ 638 -0,698 _-9.421 Foncaixa Riluiu4I 636 ■0:103 3316

CAI Dinero 870,15 0/11 035 Caías Galicia Beta Garam 735 0/112 0.33.5
7 V» -2.694

Hankpyiiie Iberfaoba_______ 933 -0.333 -2.785 l-onc^xa Hituru 44 6.38 -0.401 -3316

Ciua CaUlunya Dincr 1724.89 O.(X)6 0375 Cajatxiriios Tesoreria 7/15 0/108 0.268
5 42

Bankpyriie Multi Top Rmds 736 -1.721 -4.055 l*am*)atcbYS 2 17.99 ■0,027 -8,106

CiiAi Ottalunya Plus 7.44 41,042 0.315 Cantabria Dinero 9.12 0 033 Bartkpyroe Muluodo_______ 739 ■ 1388 -3.797 Fondbotclays 4 67333 ■0.713 -7,119

CiÍM Calida Dineru 888,06 0.01 0.281 Chase Inversión 1 R 6,22 -0036 0304 Bankpyine Mullisalud______ 8/n -0375 ■4387 Futidc^i^Boba 73.66 0:09.1 _jTJ7

CAM Dinero I 1128.55 0/102 —«¿54 Cunstamfons 7,69 -0,054 0„14l Bankpyme Mundirman/aa 63*1 -1.46 -7.I89 Foodespatla lotcf.Gatan.il 66.74 ■0,129 3313

CAM Dineru Ahorro 701,82 0/XI3 0.351 Eurovalor Rema AHo 2 103,47 -0,026 0JT7 Biulkpytne Swiss__________ 2(1.46 -Ü.482 ■6.337 lond^toAa Jnicr.garantiz 74.41 -0,163 3,769

CAM Dinero Plus 883.96 0/103 0374 EurovaJor Rema Ria 53 -0,118 0.097
IFMIIR|fyX^IO XAlimiBA WIX. T.^

Bankpytne Top Class 75 R.V 10.14 -0.8(13 -5368 IxMdm^iaAalnlOTV 59.13 0,038 3,396

CavaUiocr 1456.14 0.004 0.316 Eurovalor Kenta Hja^ori__ 74 J/XH 0.272
BBVA Emergentes 5,65

BBK Bolsa 10/11 ü/»6 ■6366 Iriodmatiírc Boba America 6.77 -1,119 3326
■0,649 3315

BBV Ibex 9 Garantizado 0.149 Fondmapfte Boba Europa ■0.986Cavakesoro Ikxxivalcnaa 886.82 0/105 0,318 Eurovalor Renta Ria Inte 99,43 ■0,261 0363 62346 0 532 ■8.(153

Citidincro 703,14 0/115 0376 Everest 200 32,62 0,037 0,314 BBVA Biofatnia I_________ 733.91 -I33I -2.784 Fondrnoofre Boba G (V 5.94 ■0.0.1 _41/M8

CjútnoocY 1239,85 0/113 0312 Exuafondo Ahorro 8,17 0/178 0.471
--- 5125—

BBVA Boba 2____________ 1634 -1.717 -7376 Fpndmapfie Bolsa Garantiz 10,42 ■0.135 -2.786

CWflia Fiscal Oro 1098.8 0/105 0323 Rbanc Imctiacional RE 12,84 •0,153 1,006 BBVA Boba lártopa_______ 7933 -1,895 .3^72 Rintlniaplte Boba Gatamiz 6/15 0 0.162

1(186.1 0005 0 373 Rmbancsto 14,99 Ü/X13 0,203
BCH Global Muttifoodoa 

BCH IntemacRMud Mix. RI' 

BCH lotemacional Mix.Aa _ 

HCH^MiMo AcayTOE»___

0374 

0.728 

0.152

■0.172 

.73656 

^5x102

BBVA Buba Internac. 2 15.67 -32(18 -5.912 I-uodmapÍTV Bolsa Global 5/1.5 *0,792 -6,5(n

1178 48 0008 0 756 Eoabancslo2 11.43 ■0.024 0367
1431

BBVA Euromdices 2 Garam 70a93 -0.237 3,871 Forainiaphe Bolsa GV 5,94 ■0/114 3382

DB Dincr 11 825X7 0008 0,251 T-oncaiaa 85 Garant. K.E 635 ■0,128 11.239 BBVA Euroindices 3 Garant 64035 0.005 0.155 Foodmapfte Boba GVl 533 0/122 3.37

niaer2(XX) . 9(X).77 0.003 0.158 Rincaiaa Ahorro 10 13.16 ■0/134 ■0.11 BBVA Funandices 4 Garam 5.84 -0,239 ■0365 Hoodmaofre IkUsa GVll 537 -0/1*17 -2.168

Diocnciim 1.388.68 0/101 0364 Iroocaiaa Ahorro 11 14,32 -0,011 0.011
BK Ftando Mtxtu

BBVA Eutoíndiccs 5 Garant 5,66 ■0311 3.996 Rindmapfp; Fxitopa Garata. 6.14 ■0.159 -1.261

DincfKlamion 1418.41 0/106 0312 Iróncaiaa Ahorro 2 18,35 -0,014 ■0,014
0 23^ 5 69*^

BBVA F/iropa Credmiemo 2 9,11 -3I35 -7.6 Haodinapfre Int. Garant II 6.34 ■0.036 3/M5

Dinntaaxus 1059.85 0/11 0.246 Eoncaira Aliorro 7 15,61 •0/121 0,104 BBVA F/mipa Mid Cap I 55314 -U7 _lL59 Foodmapfte Imcmaciunal 534 ■0/118 (1.1136

nineroooD 1073.24 a(xi2 0,301 Rmeaiaa Alairm 8 12,48 ■0,073 -0,064 BBVA Europa Privaliza. 2 835 -2362 -8362 Fondo Telefónico Variable 163833 I>/«3 ■6339

Diaernwkrid iíondlcsoro 1237,09 0,004 0307 Eoncaiaa Ahorro 9 1239 ■0,059 -0,038
BSN Inversiones 9,14 0,378 •3.866 BBVA lúnanzas 1_________ 683/18 -3998 ■6.047 Foaduero Sectorial_______ 8.43 -0.7 -I633

Dineroavam 1195.62 0jU05 0,302 Rincalalana 3 Divisa 8,39 0 0,131
CAI Renta Mixto 40________ 6,35 •1.274 •6336 BBVA Fundboba Iniern I 736 41,197 -I.175 Fonventute______________ 23.4 1/163 -6.767

Dinero 21 3121/13 0.01 0,243 líoodbarclays I___________ 13.88 ■0,114 -2.378
Caixa Cata!, ingenio 1 

f aixa Cainlunva Inv. 2

6,2

5.95

-0.201 

0301

•6.327

-5,885
BBVA Iróndboha Intern. C 6,75 -0,778 -2.946 Iberagenles Boba________ 11.77 (1/116 -7,197

K-BanUnier Dineru 64,57 0.008 0,457 Riodinaoftc Rema________ 1331 -0,053 0.08
Caixa Galicia Mix 484.3.3 -I.124 -4304

HHVA Ixmdbuba Intcm. H 6.4il

Ull m
-0,015

J1P>^

•0,46 

0041

Ihewaja Bolsa

44
0/XI9

-^ Rff°

-7.657

•7 601
liaovakK Dinero 1518/12 0/X13 03 Riado Telefónico Cono Pl. 93532 0.007 0,387

Ovaltetaa________________ 10,62 -3.499
Itonwalur 'resuena 780.95 0/M13 Iróndusllamicu 16.69 0.038 0/193

^jO29 BBVA Hxxlhulsa Kenuve II 6,63 41,10.5 3384 Ibercaia Bolsa Internado 738 • 1395 3372
0388 Qlifotido Agil_____________ 12.3 -l..i(M ■4398

l'Atradinno Banesto 810.01 0/102 0,232 Ikindpicinier 12.48 0.031 0,063 BBVA Ibex 10 Ciaran tizado 614,91 -0.003 0.135 Ibercaia Crecimiento 7.45 -0.103 3.615
1111 Mixta - -_________ 17.18 -1.147 -5382

Hh*oc Foodincr 2148.68 0/103 Eoogruiii B______________ 5,73 ■0.026 -3,332 BBVA Ibex 2 Protegido 875,16 -0,225 ■0.62 Ibercaia Etncrgenlea 6,17 -I349 3371
0,444 Futovalar Mixto-50 57.74 -0.099 -3389 HHVA hvx t A 711 XA J17I nr¥i<

lÍNicatxa Dinero 37 918,77 0,003 0343 Riiiinaidi 2238 ■0.015 0,122
Eurovalor Mixlo-70 ■0.678 -5,741 BBVA Ibex 4 A 813.94 ■0376 Ibercaia Indice 5,71 -aoi2 0.055

Iñodhardays Dinero 1046/11 0,006 0,261 15,4 ■0.125 0,04
238 -I.I4I

Bona^iur
Rhotto Ciccináemo 11.25 -1.212 -4,228 BBVA Ibex 7 Ibercaia Pattítnotiio

Foodniadiid 1479,49 O/XH 0316 Rinlesotcfia 7535 Ü 0,35 64304 -0334 3.668 8.1 ■0.11 .30352
Foncaixa Mixto 29 6.99 -0.044 -3574 623.1 0305 

-1372

Ibercaia Tecnológica
Foodmapíre Dinero 1249,1.5 0,335 Hencro Ahorro Estudios 8,04 ■0,047 0,188 BBVA Ibex 8 0396 2.38 0,049 31358

0/105 FondhaicUys 3 17,11 -0/151 -3314 BBVA Indice 2___________ 113 -7.732
Honda III 965,88 0/101 037 Iberesia Ahorro 15,22 -0,067 -0/166

Rmdbarolays 5 728,11 ■0/185 -3.7.56 113233
t^ooduero Dinero 036 Iberoaia Futuro 8.65 -0,13 -0,038

BBVA Indice Nasdati 3.14 -3,107 -11,07 Ktoxovalor 0.04 -637
970,28 0 Eondtnapfiv Bolsa 1736 -0.297 -3.975 BBVA 1^00 2 4/Í5 -3,154 -7.95 Kutxavalor Fliro 658,45

ftaanaorcsa 1482,91 0.016 0357 Ibercaia Horizonte 7 -0.17 0,032 -131 ■6.74
Hondo 19 -0373 -3821 BBVA Mid-cap Inlero 2 A 10,97 -1,798 -1.781 Madrid Acciones Global IO -3311

Herrero Monetario 1120.5.3 0,324 Iberoaia Tesorería 7.17 -0,002 0,341
17.8 637 -0:295

41.002
Eonoavam 1538 -0/104 -3,971 BBVA Multifoodo I 600.11 0.117 -17,164 Madrid Accs.jdobal 95 G 6,11 -0.083

Húpanjer Dinero I 727,41 0,001 0.249 Madrid Crecuníeino I 10,97 -0/113 0,119
-1301

Hanpastor 70 120,45 0/XJ6 -4/116 BBVA Mundíboba 60531 -3/161 Madrid Boba 11,75
Iketcaia Dinero 1490.58 0,311 Madrid RrodKhteta 2(102 633 ■0.007 0,182

-0,784 ■0.023
41/107 Rxisnostro II 1335 -1,417 BBVA Nuevas Tecoologias 2 3.17 -3.758 Madrid Boba 11X1 aoi4 3/103

March Dinero 78,2 0,(XM 0,498 Madrid Eondlibteta 2003 6,6 0.018 0,025
-6,241 -10/105 9.91

Iber Eorxlo 202(1 Imetiiaci 68.48 0,18.3 -5.2(18 BBVA Piívatizadoncs Glcib -3I65 Madrid Boba 50 0,014 3.001
^Mifonílo Banco Pastor 0,004 0398 Madrid RmdtihreUi 3 ■0.002 0.043

6,82 -6/358 836
267.75 73

Ibercaia Capilal 13,43 -0,011 -5.628 BBVA Renové III -1.984 Madrid Boba 60 6v49 0321 0,638
Navam Testxeria Madrid Prcniicte 1134 ■0.026 0,176

6,86 -0,42
718.12 0/106 0332 Ibercaia Europa 5,83 -0,234 -3.08 BBVA Telecomunicaciones 2 -3951 -11,262 Madrid Boba Activa -4,24

Pnvaitta Dinero Mrairid Tesorería 7,67 0.00.5 0,342
9,66 (533 -0,605

62013 41/101 0399 Ibercaia Rema Plus 0.052 -5,298 BBVA Usa Crecimiento 2 15.45 -5.I84 Madrid Boba Fxtropea ■0,987
Smander Tesorería Mspfro Ahorro Proercsivu 637 ■0.185 -2,283

5.23 -2308 6,44 -7314
1506.25 0,002 0364 12,37 ■0,913 -3328 BCHAcciooea 0.018 -7.652 Madrid Boba Extra 0,001 0383

S^x^cxalo Sartan^__  

''“P^ondu^ar^to Mone

Uníícxid Dinero

(loen Bank Uatanlia 2000 (I/XI7 0355
lobcKKa iai 835

1.508.96 0,006 0376 8
InvetsahadeU 70 15,1 -5324 BCH Acciones Europeas 631 ■0,61 -10.472 Madrid Cesta Europea 3.142

Pastor Kenia Garantíz.3A 785.46 0,203
*0,653 6.78 -0326

91^61 0 0,183 •0,(X)5
Madrid Ceau Mundial 97,65 0,005 -0,14 BCH Internacional Aecioae 125/16 1/152 Madrid Euro Jaodo 936 0307

Rentinsdrid 13.77 ■0.021 -0,139
*6/13/ ■0/179

1002.2 0 03 Ptusinadríd 16,72 -0,143 -«,284 BCH Internet ■8,797 Madrid Euroaccioo G 7.12 3/13
yasioDirigo___________

Zanlinef

1436 0.003 0.204
4938 0,47 -0366

___ 21783 0.005 0.277 .<iartaniier Ahorro
Plusinarkid 2 8,65 -0,068 -4,311 BCH Japón .10,98 Madrid Europa Garam. 100 9.34 0,161— la ■ ■ —.

Santander Futuro 1839 0.041 0.289
■>0|16 3.9 3,014

1540,12 0 0376
Plusniadrid 50 5,99 -0.406 -*,728 BCH Teenologicü B 0,045 -2.406 Madrid I-xttopa Top 1

Santander Gestión Rema II.1 0,166
1013 738 *0>ó(,ki -4,19

RENTA FIJA 0
Plusrnadrid 75 5,65 ■0,623 BK Hindo 29,6 Madrid Eiimaiock 2002 3,26 -1.959

^Mander Rema 2(XX) 73336 ■0.041 Ü/HÓ
•7302 ■0375 -7351 6,15

A.B. Ahorro 17/19 41,063 ai7 Plusiiiadrid Intetnac. ,50 9/1.3 -1,019 Bk Inundo Internet 115,63 0324 -14,471 Madrid Euiusiuck 2003 3,174
Samander Renta Activa 2 9,92 ■0.035 ■0,769

-6,635 6/)4 -2,629

A!í»Utia FooiCrocA 41,027 0/167 Sanlandcr Crednaemu Act 0,855 -3394 BK Renta Variable Furopea 55,01 -7,902 Madrid Nueva Feooornií 97.19 3.012738
Santander Rema Anual 7,35 0,274

7X)3 *0,421 -0,082

Atlaotico Plus 2 ojtxn 0305
0

'Ikmgoiiafans Global 6.78 -0,87 -2.86 UK Sector Tclccomunicacio 4(19,9 -16.I34 Madrid Ttlecomunicaciooes -1.791 -15,*197835
SUD Ciarantía Anual 2 635 -0.007 0354

-0,504 245

'‘«nitpyinc Oluhal Kent 41,434 0,617 Zaragozaou Bolsa Mixto 18.11 ■0,239 -4,464 BM-Dinetboba 1(168.3 0.78 -1^647
SBD CanuuiB Anual 3 8,93 0,432

•0,15 -8,78 Merchfondo 3438

5i^S>ynic Mulliría 25 KV 4^267 -2,201
■0.03

FONDTESOROS Bnp Bolsa Europea________ -0338 Menairy European Selecta 6,96 -1/151 -5,1721233 A 18 JttVW G'VAQ
63 -6/)42

Baaleroni 14,49 41/116 0,057
Superírxido Sanlandcr 2 

Unifond Xll

1435 0.026 -0,067 Ahorro Carp. Cuenta Rindl 12636 0,012 0,3,36
Bnp Global 70-3(1 Imemac 73 1,658 -2,733 Pastor R'io 3 63 ■0.028 0.163

55y Bono 2(X)2-A 0,015 -7,671 Safei Europa Fondoa -1.02 -3.72747,08 41/102 0,092
631 Ahorro Curp. Deuda Fontfte 12,93 •0,001 ■0,054

Bobadamico 10,75 70.47

BBVA 100 Por 100 B
0 0,44

BSN Acciones 25,78 0,022 Sant. Irrvcst. Ijtlin Ameri 10.99 0,688 (1389112539 41/124 0,129
21.57 I).I65 Ahorro Corp. látigo RxuXe 1037 0,008 0,08

-7,543
!lBy*Booo2Ü0üA Urquiio Renta____________ ■0.005

BSN Acciones Europeas -0,622 -10391 Santander Acciones -0,2781018.37 0,004 0349 Banesdeuda Fondtesoro 0,05
6.97 237 •8.9

BBVA Bono 2001_________

!HiyMlooo2n01 A

MIX RENTA FIJA 568.54 -0,(X)6
BSNSeleccioo 1___________ 736 0315 .3,549 Sanlandcr Acciones Eutope 13.92 -0,702 -7.42173734 41/182 -I.902

16,93
BBVA Acuvos Fdiidlcsoro 123435 0.003 0,274

869,22 41,081 -1.792 A.B. Fiva -0,104 -Z.UI /
BBVA lleuda Fondiesuro 14.5.49 0,23

CAI Boba 10 6/16 -3,147 -10363 Santander Blue Chips 72234 ■0,009 -1379

BBVa Bono 2002 A Asturfoniki Mis-tenia Fiia 6,99 ■0/159 -2,236
•0,054

CAI Garantizado 6,99 0312 0/165 Santander Bolsa Asegura. 2 8793,1 3.739ai,78 0/105 0.232 BSN Tcsixvna Fondtesoro 1078,45 O/XM 0,28
0

SOVA Bono 2(XM Banesto Esp. Mix. Ren F 12.43 ■0.107 -2,87.3 CAI TbcnolugbC 106,99 0345 Santander Boba Asegura. 3 908,76 -aoil808,9.3 41,027 _g£tó Caixa Catalunya Fundiesor 9,25 -0,244 (1:192
0 -1348

ÜÜ^A Bono 21X15 Uanesto Mixto I íxira 5.87 ■0.171 -3,071 CAI licnologia F 532 -1,755 Santander Boba Asegurado 1120,73 0.074132132 41,059 Ji^ Rmdeuda Efectivo limdlcs 1358.26
-0393 0

UBVa Bono XXI7 637 0.059 -1.671
0 033

Caixa Calaluttva Borsa I ■0,124 -1,217 Saniindcr Bolsa Eur.AscKU 1098,75 0,007 0,698841,28 41,101 0,439 Banesto Mixto I m) 2
Iberagemes Dinero Fundí 109367 0,006 0,218

6,4

SSYA Bonos Internar 2 6,09 -1.698 Caixa C!alalunva Borsa 2 5,77 -0,02 3.128 Santander Boba Fxin>-A. 3 81333 3/11 -1,4061233 41,178 0.943 Banesto Mixto Fiio 85/15 41,UR7
Ibercaia Dinero II l-imd R 1123,71 0,004 0,32

®AKi<icalalana 5 Assenu BBKMix 1433 -0.01 •2.376 (UU xa Catalunya Borsa .3 Samatxler Bolsa Foro As 2 1125,68 0,00194235 4)/)42 0,125 ----- — -0,1 ÓH -0,056 ■OJZl
SíyíAJúnOplazn 5 Altos A 734 0 0/166 BBVA Global 9,75 •0377 -1.424

Madrid Deuda Rindlcsuro 9,76 ■0,142 0,^102
Caixa Catalunya Borsa 4 5.67 3.146 3.086 Santander Bolsa Europa 5 68933 ■0,601 3,6.58

-B^AJiaxlvalcncia 1 ■0.037 ■0.921 Caixa Catalunya Bom 5 Santander Boba Europea 4 0,(108124,13 41,04 0,4 BCH Eslnicl K. E. Míxl 66,42
Mapire I'ondlesuro 12,23 ■0/>12 ai9i

535 41.12 3.067 58831 3.275
MYA Hurizome 147,31 ■0.152 -2,211 Caixa Catalunya Borsa 6 5.61 3395 Santander Boba Mund. Ase 749.1 o,a)2 11,878123 41/162 0.164 BCH Mixto Euskadi

Sanlandet Dinero Rmekeau 121437 O/XM 0.28
3351

BBYA lían Kenias 10 14,71 0/18 -1,586 Caixa Catalunya Borsa Eur 5,16 3395 -9.149 Santander F/xuacciunta 13.17 -10,.K»846,4 41/158 0,284 BCH Mixto Renta i-iia
Sanlandcr RHxkesoiu 13,24 0,01X1 ■0.117

■0,562
ÜS^Hcnu Kia Cono 3 67,62 ■0,108 -1336 Caixa Catahmya Borsa Jap 2,62 3365 Santander Eurotop Cliq 1 597.94 •3,00915.77 0XX)6 0.19 BK IxxxIo Mixto RE -2366 3,484
“^XA Tesurería 5 .*J7il2. 

94,48

0/XI8 

_ íy**

O/Xll 

ÍVI» 

aoo4

-PAÜ 

0303

BM Tcsoreria 8,1.5 0 036 RENTA VARIABLE Caixa Catalunya Creixemen 8,62 ■0.11 3343 Santander Fondo Fínaocier 5.91 0,767 ■6,466
'‘<?i2noo IINP Global 15-85 8.66 ■0.074 •0.90.3 A 11 Bolsa 19,8.3 0,065 -7374 Caixa Calahiiiya Index 8,41 0363 -7.102 Sanlanikf Japón 273 0,235 -9,762
'*^.aX)2B

22,28

87,27_

7,61

0376 

Pc>03 

0302

Caixa Catalunya Global 11.89 -0,077 -1.5.5 A l). Bolsaplus 19.77 ■0381 -8,326 Caixa Catalunya Tclecomun 362 -1399 45^73 Santander Japón 2(X12 57.24 0,1X14 0,361
'’CMaxM

Ciiifoodo Uder 13.11 -0387 -2,012 Al). Er^ Acciones 7.77 -0,936 -7,127 Ciber UK Variable 763,48 0.1 ■6.021 Santander Ijuino.ascgutad 60032 0,1X16 0.113
I^2t!s«»rs Diario

CuentaíiXKk> Ahorru 15,74 0 -3,84 A.B. lürro Indice 6,44 ■0,449 ■ -V5 Otifundo Renta Variable 24,06 -1478 •831-1 Santander Selección 2 612.36 -O.(X1I 0,059
SSlKeiiu Ilia I

2(1,54 (WX)3 0321 DB C^tal tX» 7,42 -0,429 -1.133 AB. Euro Selección 7.69 ■0.285 -I/168 DB Aedunes 163 -1.437 -534 Samarxter Seloccioa Asegu 646.03 Ü,íXM 0,163
ÜSiKciaa Ria 2

12,32 -0.019 0.254 DH Capital Uno__________  

lúuuvakK Mixto 15

735 -0,295 -0,7 A li l.alinuatnenca A 533 ■0.477 -1.076 DB Boba Intcm. Garantiz 631 0.037 3.71 Santander Sp 5CX> 2 64736 Ü -0,156
IStRenu Ría 1

21.17 -0.014 0377 70.57 -0,006 -0.895 Ahorro C»»p. Acciones 14.76 -1367 -839.3 DB Europa Bolsa 8,92 -1,745 -6,04 Santander SP5(X1 Asegurado 727,94 3338 3397
ISSK^I

74.68 41,002 0.02*1 Eurovalor Mixlo-30 64,35 -0,053 -L9M Ahorro Corp. Australasia 434 -3.Ü45 -3372 DB Sectorial 20(11 9,51 3/XJ3 339 Santander Tbcnologico .139 0,485 -8,6.56
^ülReiiias I A

7X64 0.008 0.41 IxKW-aixa Mi»^ 75 7,16 -0/151 -1,38.5 Ahorro Curp. Fáiroacciones _S«L_ 10,589 luMwalor Boba 173,28 3.147 .JÍO76 SBD \Uor Gatamizado 6.18 3,141 -1,708
SSiSEatai i B

71.48 (X006 0371 Knnp«xa MíxRi 28 7.19 -0,111 Ahorro Corp. FuroforKio 639 -3,KM -9.194 F/rrovalur Bolsa F/iropea 55,19 -a9l4 ■8,065 • Unifond Boba II 6,11 331 -2.7
®3í,SEnias 1 c

7144 -0.001 0 233 IÁnnrv»nhís 1038 -0,068 -1,638 Banesto Bobas Europeas 538 ■0345 ■ 1(1356 Eurovalor Bolsa Intemad 55,42 0353 -5322 Un)uiK) Crudmiefiio 11.82 -0,661 -7.45
.Ü2íJ<nUM 1 D

70.72 41.002 0321 Fondcspalla Global 72,68 ■0,141 -1388 Banesto G Bolsa 2001D 5.91 -0/111 -3225 Ewuvalur Osta Global 7373 3/141 -1,448 Un)uijo Indice 1233 -0362 -5.003

Sunset Data Release
Sistemas y Servicios de Información Económica y Firianciera

c/ Juan Llorens, 44 - 46008-Valencia 
Tno.: 96 384 64 36 

Email: sunset_data@sdrsl.com 
www.sdrsl.com

.2022



44
LA TRIBUNA

VI
ER

N
ES ■ ‘CASO NARCO’ LA COMISIÓN DISCIPLINARIA DEL CGPJ SUSPENDE POR SEIS MESES A LOS TRES MAGISTRADOS

El Supremo aprecia indicios 
de cohecho en el psiquiatra

■ INMIGRACIÓN

Human Rights 
Watch denuncia 
a España por el 
trato a los ilegales

Denuncian que ‘El Negro’ repartió millones de dólares entre el médico y Cezón
OTR/PRESS
Madrid

El caso de (Carlos Ruiz Santamaría, 
alias El Negro, presunto narcotra
ficante huido, se complica cada día 
más. La Policía Judicial registró . 
ayer el domicilio y un apartamento 
del psiquiatra de la cárcel de Val
demoro, Ángel Hebrero, que fue 
quien hizo el informe que facilitó 
su salida de prisión y posterior hui
da. El teniente fiscal del Tribunal 
Supremo, José María Luzón, or
denó estos registros tras recibir una 
denuncia anónima de un compañe
ro de prisión del narco, según la cual 
le habría dado al psiquiatra y al ma
gistrado Carlos Cezón dos millo
nes de dólares. Según fuentes jurí
dicas, la Fiscalía recibió hace dos 
días una denuncia anónima, su
puestamente procedente de un com
pañero de celda del supuesto narco 
huido, que hablaba de la entrega al 
psiquiatra de dos millones de dóla
res, 2,3 millones de euros, para que 
realizara el informe que después 
permitió que los magistrados de la 
Sección Cuarta de la Audiencia Na
cional le dejaran en libertad. 
Además, y de forma previa, el abo
gado Miguel Angel Cocero ya había 
declarado en el Tribunal Supremo 
que uno de sus clientes, preso co
mo El Negro en la cárcel de Valde
moro, le comentó que Ruiz Santa
maría había pagado 28 millones de 
pesetas al psiquiatra. Por ello, el 
juez instructor, a instancias de la 
Fiscalía, requirió a la Policía Judicial 
para que comprobase las cuentas 
corrientes del psiquiatra.

En el auto dictado por el juez Ju
lián Sánchez Melgar se señalan in
dicios de un delito de cohecho, tras 
descubrir en sus cuentas bancarias 
ingresos no justificados por valor 
de unos seis millones de pesetas, 
así como operciones sospechosas 
de cambio de moneda. Pese a todo, 
el auto decreta la libertad provisio
nal aunque le impone como medida 
cautelar la obligación de compare
cer en el juzgado tres veces al mes. 
El magistrado también bloqueó las

Angel Hebrero (cubierto con una cazadora) abandona su domicilio tras el registro Femando Abarado «EFE

M AL DETALLE

BLOQUEO DE CUENTAS

El instructor de la querella contra 
los magistrados que excarcelaron a 
Carlos Ruiz apreció indicios de co
hecho y ordenó el bloqueo de las 
cuentas de Ángel Hebrero, psi
quiatra de la prisión de Valdemoro. 

cuentas del psiquiatra, salvo el di
nero que precise para sus gastos de 
subsistencia. El juez, también a pe
tición del fiscal, citó ayer de nuevo 
a Ángel Hebrero, que ya declaró 
como imputado el pasado 31 de 
enero, dentro de la causa abierta por 
la querella presentada por prevari
cación contra los tres jueces de la 
Sección Cuarta de la Audiencia Na

DENUNCIA ANÓNIMA

Una denuncia anónima señala que 
el médico habría recibido de El 
Negro’ unos 2 millones de dólares 
por realizar su informe médico, 
en el que se apoyaron los jueces 
para ordenar su excarcelación.

cional. Tras esta segunda declara
ción el fiscal solicitó el registro de 
los dos domicilios del psiquiatra, 
algo a lo que accedió el magistra
do. Los registros se realizaron en 
presencia del propio psiquiatra, en 
compañía de su abogada. Concha 
Mendoza, y de representantes de la 
Oficina Judicial, aunque no estu
vieron ni el juez ni el fiscal. Su piso 

se encuentra en la calle Alberto 
Aguilera de Madrid, y en él vive 
Angel Hebrero junto con su madre. 
La Policía sólo encontró pequeñas 
cantidades de distintas divisas, que 
el psiquiatra identificó como el so
brante de diferentes viajes que ha 
realizado al extranjero para asistir 
a congresos internacionales de psi
quiatría. Este registro duró dos ho
ras, y el psiquiatra salió con la cara 
tapada por su abrigo junto a la co
misión judicial. A continuación, la 
comitiva se dirigió al otro aparta
mento registrado, esté en Moncloa.

Mientras, la Comisión Discipli
naria del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) suspendió ayer de 
forma cautelar por seis meses a los 
magistrados de la sección cuarta de 
la Sala de lo Penal de la Audiencia 
Nacional por una falta muy grave 
en la excarcelación de El Negro.

AGENCIAS
Nueva York/Madrid

Human Rights Watch denun
ció ayer el trato “denigrante” 
que reciben en España los in
migrantes ilegales procedentes 
de África y estima que se violan 
sus derechos, especialmente a 
aquellos que llegan a las Islas 
Canarias. En un informe de 35 
páginas titulado La otra cara 
de las Islas Canarias: Viola
ción de los Derechos de los In
migrantes y los Solicitantes de 
Asilo, la organización indepen
diente de defensa de los dere
chos humanos critica las con
diciones de los detenidos, y la 
masificación y la incapacidad 
para establecer cualquier tipo 
de comunicación al exterior, ‘^a 
que carecen de teléfono, hora
rios de visita o posibilidad de 
enviar y recibir correo”. Asi
mismo, la organización denun
cia que las autoridades españo
las no les den “acceso a la in
formación ni a representantes 
legales ni intérpretes o médicos, 
además de estar retenidos en 
condiciones penosas, privados 
de aire fresco, la luz del sol o la 
posibilidad de hacer ejercicio”.

Human Rights Watch 
(HRW) llevó a cabo esta inves
tigación durante los meses de 
octubre y noviembre del año pa
sado, y centró su atención en la 
llegada, detención y expulsión 
de los inmigrantes que llegan a 
Canarias, Madrid, Málaga, Al
geciras, Murcia, Tarifa, Barba- 
te, así como Ceuta y Melilla.

En las Islas Canarias anali
zaron las circunstancias que ro
dean las detenciones de las per
sonas que llegan a Fuerteven
tura y Lanzarote, así como las 
condiciones en las que perma
necen detenidos. El problema 
de la entrada de inmigrantes en 
Canarias debe resolverse “res
petando sus derechos”, señaló 
Elizabeth Andersen, directora 
de HRW para Europa, al pre
sentar el informe. Según el in
forme, los detenidos en los ae
ropuertos de Fuerteventura y 
Lanzarote reciben un “trato de
nigrante”.

BREVES
ÜÑIdÑEÜROPEA ZARAGOZA MUSULMANES

Birulés quiere acercar 
las nuevas tecnologías
La Presidencia española de 
tumo de la UE se ha fijado co
mo objetivo que la sociedad 
asuma como una realidad el 
plan e-Europe, el programa 
europeo de desarrollo de la so
ciedad de la información e In
ternet, según la ministra de 
Ciencia y Tecnología, Anna 
Birulés. Birulés destacó la im
portancia del consejo informal 
de ministros de Telecomuni
caciones de la UE. *

Una sima se abre 
de forma repentina
Una sima de cinco metros de 
diámetro en la boca, treinta de 
profundidad y setenta de diá
metro en el fondo, se ha abier
to repentinamente en un cam
po de acelgas de las afueras de 
Zaragoza. Según los expertos, 
se trata de una dolina aluvial, 
fenómeno común en el Valle 
del Ebro. El agujero, muy es
pectacular, causó ayer sensa
ción en la zona por lo extraño 
de su aparición. El agujero EFE

a La Generalitat negocia 
hoy la escolarización
El delegado del departamento 
de Enseñanza en el Vallés Oc
cidental, Jordi Basiana, se reu
nirá hoy con la familia musul
mana Amalluck de Ripollet pa
ra negociar la escolarización 
de seis de sus hijos, después 
de que la familia oficializó la 
petición para que no vayan al 
colegio religioso al que habían 
sido adscritos. Basiana ofre
cerá al padre que sean escola
rizados en diferentes escuelas.

FRAGA, CONTRA AZURMENDI
En España, el presidente de la 
Xunta de Galicia, Manuel Pra
ga, calificó de “equivocadas’ 
la opinión del presidente del 
Foro para la Integración So
cial de los Inmigrantes, Mike* 
Azurmendi, sobre el “multi
culturalismo” como “gangre
na de la sociedad” y consideró 
que la inmigración obligará a 
encontrar “equilibrios”.

Fraga señaló en Madrid 
que la nueva realidad españo
la a raíz de la llegada de inmi
grantes, “como es natural, 
obligará a equilibrios”, ya Q^^ 
“habrá unas bases mínimas 
que tendrán que aceptar todos 
y otras bases en las que habm 
que respetar sus aportación^’- 
que, al final, acabarán enn- 
queciéndonos”.

Í
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2 ANDALUCÍA

La Junta presenta 
la primera demanda 
en España contra 
las tabaqueras
EFE
Madrid

La Junta de Andalucía presentó 
ayer la primera demanda civil 
en España y en Europa de una 
Administración contra empre
sas tabaqueras, con el objetivo 
de pedir responsabilidad por los 
daños causados a los enfermos 
y al sistema de salud andaluz. 
Los consejeros andaluces de 
presidencia, Gaspar Zarrias, y 
de Sanidad, Francisco Vallejo, 
explicaron que la demanda se 
presenta en los juzgados Ma
drid porque la sede de las seis 
tabaqueras contra las que va di
rigida la demanda tienen su se
de social en la capital. Las seis 
empresas son Altadis, Philips 
Morris, Tabacos Canary Island, 
British American Tabacco Es
paña, Cita y J.T Internacional, 
principales responsables de la 
distribución y venta del tabaco 
en España. En la demanda se 
presentan informes científicos 
que demuestran que los cigarri
llos tienen valores de nicotina 
y alquitrán superiores a los re
conocidos y además incluyen 
una sustancia no declarada que 
es el amoníaco, cuyo único 
efecto es potenciar la adicción. 
Según los consejeros, el tabaco 
es el problema de salud más gra
ve que hay en España y mata a 
más personas que la suma del 
alcohol, la heroína, la cocaína, 
las armas, los homicidios, los 
suicidios y el tráfico. Además 
informaron de que un 8% de los 
gastos de hospitalización están 
relacionados con el tabaco.

C. ESTÉTICA

Los análisis 
confirman la 
hipótesis de la 
familia de Débora
EFE
Madrid

María Jesús González, aboga
da de la familia de Débora Ca
talán, la paciente de 36 años 
que murió en el centro clan
destino de estética Icema el 25 
de enero, afirmó ayer que los 
resultados del análisis efec
tuado por el Instituto Nacio
nal de Toxicología “conclu
yen que hay anestésico y eso 
confirma la hipótesis de la fa
milia”. En declaraciones a 
Efe-TV, la abogada dijo que 
los resultados de esos análi
sis, adelantados por el diario 
El País, corroboran “que ha 
habido una intervención y el 
problema se ha producido por 
un exceso de anestésico”. 
María Jesús González añadió 
que “el análisis no confirma 
la causa del fallecimiento, ni 
si existen niveles tóxicos de 
mepivacaína”.

■ GEORGIA UNO DE ELLOS LO RELACIONA CON "UNA VENGANZA EMPRESARIAL'

El dinero fue el móvil del
rapto de los empresarios
Investigan la implicación de al menos un español en el secuestro

EFE
Madrid

El móvil del secuestro en Georgia 
de Francisco Rodríguez y José An
tonio Tremiño no fue un “ajuste de 
cuentas” promovido por un socio 
de uno de los empresarios sino el 
“dinero”, según dijeron ayer a Efe 
fuentes próximas al caso, que, no 
obstante, vinculan a éste con la tra
ma. La Audiencia Nacional inves- 

' tiga la supuesta participación de al 
menos un español en el secuestro 
en la república ex soviética de Ge
orgia de Tremiño y Rodríguez, uno 
de los cuales ha declarado a la Po
licía que sospecha que fue debido 
a una “venganza empresarial”, in
formaron a Efe fuentes jurídicas. 
Sin embargo, fuentes próximas al 
caso aseguraron a Efe que no se tra
taría de una “venganza empresa
rial” ni de un “ajuste de cuentas”, 
sino, “simple y llanamente, de di
nero”. En el secuestro podría estar 
implicado uno de los socios de 
Rodríguez, nacido en Cuba y na
cionalizado español y, en la actua
lidad, fuera de España, según las 
mismas fuentes. Rodríguez no qui
so hacer declaraciones a Efe sobre el 
particular y sólo precisó que el caso 
está bajo el secreto del sumario, por 
lo que mostró su “sorpresa” por los 
datos que han trascendido.

En la declaración policial de Tre
miño, joyero, y Rodríguez, expor
tador de maderas y otros materia
les, que ayer ratificaron ante la Au
diencia Nacional, aparecen impli
cadas al menos 37 personas, todas 
ellas residentes en Georgia. El dia-

T INFORME ANUAL

.2001

Junto al asesinato de once periodistas, el 
informe destaca las amenazas y el miedo 
que se vive en el País Vasco, lo que hace 
que muchos periodistas abandonen la 
zona. El IPI se refiere también a Irlanda del 
Norte, donde un periodista fue asesinado, 
y a Azerbaiyán, donde hay informadores 
encarcelados y se han cerrado va’ios 
medios de comunicación

Con once periodistas asesinados 
y el más alto número de 
secuestros en el mundo.
Colombia figura como el país más 
peligroso para los informadores.
En Bolivia lue asesinado un 
periodista

EUROPA

AMÉRICAS ;

Muertos

Amenazas

AFRICA
Se ha reducido sensiblemente el número de 
periodistas asesinados. Hubo un único caso, en 
Angola, frente a los nueve del año 2000 y los 19 de 
1999 En Zimbabue, en un intento del Gobierno por 
controlar los medios, se niegan credenciales a 
periodistas extranjeros y se han producido arrestos de 
periodistas y editores

En algunos países y territorios las autoridades hacen todo 
lo posible por obstaculizar la Investigación periodística e 

impedir la critica de los medios

El IPI denuncia el recorte de la libertad de prensa tras el 11-S
Las limitaciones de la libertad de prensa en 
EEUU y otras regiones del mundo tras los aten
tados del 11-S han sorprendido y preocupan al 
Instituto Internacional de Prensa (IPI), según 
señaló ayer en Viena su director, el austríaco Jo

hann P. Fritz. Para Fritz, no sólo ha sido un 
“shock” observar cómo ha empeorado en EEUU, 
sino también el hecho de que en Europa la lu
cha antiterrorista haya dado pie a intentos de li
mitar el radio de acción de los medios.

José Antonio TremiñoEfíFrancisco Rodríguez

RESCATE

Los dos empresarios 
fueron secuestrados 
el 30 de noviembre 
del 2000 y liberados 
373 días más tarde, 
tras pagar un rescate

ño georgiano Allá informó recien
temente de que estaban relacionados 
con el secuestro anteriores respon
sables del Ministerio de la Seguri
dad de ese país, así como policías 
y agentes antiterroristas. El inter
mediario que logró finalmente la li
beración de Tremiño y Rodríguez, 
sufrió hace cuatro días, según las 

mismas fuentes, un atentado con un 
coche bomba del que él salió ileso y 
su lugarteniente con graves heri- 
das.Tremiño y Rodríguez fueron 
secuestrados el 30 de noviembre de 
2000 y liberados 373 días más tar
de, el 8 de diciembre de 2001, des
pués de que sus familias pagaran 
un rescate de unos 100 millones de 
pesetas. Los dos empresarios fue
ron interceptados por cuatro en
mascarados armados con kaláshni- 
kov en la mañana del 30 de no
viembre del 2000 cuando se dirigían 
al aeropuerto de Tiflis, la capital de 
Georgia. El Opel en el que, según 
testigos, fueron llevados apareció 
abandonado a la entrada del desfi
ladero de Pankisi, tierra de nadie en 
la frontera con Chechenia.

Fuente- Instituto Internacional de Prensa (IPI)

ASIA ;
En Asia fueron asesinados 15 periodistas, 
ocho de ellos en Afganistán, tres en 
Filipinas, dos en Bangladesh, uno en 
China y otro en Indonesia. En los 
territorios ocupados fueron asesinados 
tres periodistas palestinos Otros 18 
informadores permanecen en prisión en 
Myanmar, sometidos a interrogatorios y 

torturas

Encarcelados

GRAFÍA

lyiADRID

La Policía Nacional 
carga contra 
agentes municipales
Efectivos de la Policía Nacio
nal procedieron ayer a disol
ver en la calle Mayor de Ma
drid una concentración no au
torizada, de agentes de la Po
licía Municipal fuera de 
servicio, una vez que éstos de
satendieron la petición de no 
efectuar la protesta que pre
tendían realizar frente al 
Ayuntamiento. Los hechos 
ocurrieron mientras en el Con
sistorio se celebra el Pleno Or
dinario del Ayuntamiento.

TARRAGONA

Un gran incendio 
activa el Plan de 
Seguridad Química
Un gran incendio que se de
claró ayer en la empresa pa
pelera Celulosa de Levante 
SA, situada a las afueras de 
Tortosa, obligó a activare! 
Plan de Seguridad Química de 
Tarragona, en su fase de aler
ta. Aunque esta empresa no 
está incluida en el Plaseqta, 
los productos químicos que 
emplea en la producción, prin
cipalmente cloro, obligó a ac
tivar igualmente el Plan.
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Educación, Pilar del Castillo-1 ves Alva 
mientras que para CEAPA 
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co, el encuentro no tuvo con
tenido y no hay coincidencia 
en el diagnóstico del sistema 
educativo. Del Castillo man
tuvo tres entrevistas con con
federaciones de padres.

BOLIVIA

La tormenta de 
lluvia y granizo 
mató a 69 personas
La Policía de Bolivia busco 
menos a 28 personas desa^ 
recidas durante el lempo^^ 
martes en La Paz, que se coO^ 
69 víctimas, mientras la^ 
dad continúa haciendo esj^ 
zos por retomar la normal' 
La búsqueda de los desap 
cidos se inició ayer, 48 bo 
después de que la sede del 
bierno quedara bloqueada r 
una torrencial lluvia aco 
pañada de granizo.
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B PASARELA CIBELES FRAGA, ANA BOTELLA, LA INFANTA ELENA Y VILLALOBOS, EN EL DESFILE DE CREADORES

onal I 
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El regreso de los disidentes
Roberto Verino, Schlesser, Jesús del Pozo y Pernas presentan sus propuestas
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MILA TRENAS__________________________
Madrid

Con copos de nieve que traslada
ron la pasarela a frías tierras asiá
ticas, Roberto Verino clausuró la 
jomada que Cibeles ha dedicado 
al VII Desfile de Creadores, en el 
que se presentaron además las 
propuestas de Jesús del Pozo, An
gel Schlesser y Antonio Pernas. 
Manuel Fraga, presidente de la 
Xunta de Galicia, fue espectador 
del desfile de Pernas acompaña
do de Ana Botella, que acudió por 
tercera vez a Ifema. Esta es la pri
mera ocasión en que el presiden
te gallego acude a un desfile, ya 
que, aunque siempre ha apoyado y 
trabajado con el sector, “nunca 
había ido a ninguno. Me voy en
cantado, aunque creo que sobran 
botas y faltan kilos”. Fraga con
sideró que el de la moda “es un 
sector muy importante que todavía 
irá a más”.

La jomada también contó con 
la presencia de la Infanta Elena
en el desfile de Schlesser y de la
ministra de Sanidad, Celia Villa-
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lobos, que presenció el desfile de 
Verino. Entusiasmados aplausos 
despidieron la colección en la que 
Jesús del Pozo ha mostrado una 
profunda investigación del patro- 
naje, “mucho más importante que 
otros años. Hay un trabajo inten- 
soy difícil”, señaló el diseñador 
que afirma encontrarse en uno de 
sus momentos más creativos. Es
to se apreció en propuestas que 
giran en torno a esos cortes 
asimétricos, que en ocasiones 
delinean la silueta y se abren 
en imaginativos vuelos. Pren
das superpuestas, abrigos con 
cierres laterales y su uso del 
terciopelo destacaron en un 
desfile que no faltó la piel, co
mo el visón con que forró un 
^rigo de terciopelo verde, o 
ei espectacular envolvente de 
^0 plateado que lució Nie- 
''es Alvarez. Del Pozo exhi
bió vestidos, sencillos pero 
estudiados, al igual que sus 
faldas, que acompañó con 
estrechos pantalones a jue- 
80 El diseñador sigue ins- 
Ptrándose en los suaves y va- 
f^dos tonos de la naturaleza,
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utiliza también para sus le- 
imaginación de Ro- 

Ir'^.^erino ha viajado a tierras 
|delTibet, que han inspirado una 
|t’01ección muy artesanal y cálida 

materiales, con la que pre- 
I’^ode aportar sentimientos de se- 
I occión “para que quien lleve las 
IPmndas se sienta bien”.

Angel Schelesser ha aposta- 
por ropa normal para gente 

Badiana, siguiendo en mi línea”, 
■L^onque mantiene aires román- 

los ha mezclado con los mi- 
■tares. “Llevamos dos tempora- 
^de romanticismo que conti- 
R ®’Poro con menos excesos”.

no quiere olvidar sus orí- 
'Minimalistas Antonio Per- 

Presentó una de sus colección 
R arriesgadas, romántica y sen- 

Recuperando el modernismo 
'veinte en vestidos de mu- 

R '"3 y estampados.
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Abrigo de Jesús del Pozo ER Vestido de Antonio Pernas ER Conjunto de Roberto Verino ER

JJ. Guión-ERFin del pase de la colección Angel Schlesser

▼ JESÚS DEL POZO

El objetivo es una 
gran pasarela 
internacional
La respuesta a sus reivin
dicaciones y una impor
tante mejoría en la orga
nización y en el casting 
de modelos han propicia
do el regreso de los di
señadores llamados disi
dentes a Cibeles, regreso 
que ha coincidido con la 
polémica sobre la ciudad 
que será sede de la pasa
rela internacional que 
promueve el Gobierno 
en su Plan Global de la 
Moda. Los cuatro diseña
dores, Jesús del Pozo, 
Roberto Verino, Angel 
Schlesser y Antonio
Pernas, negaron que su 
regreso al espacio de 
Ifema responda a una 
intención de apoyar 
Cibeles como posible 
pasarela internacional. 

1 A 1 Aunque bajo la deno- 
1 y / rninación de VII Des- 

file de Creadores, el
regreso “es el resultado 

de un trabajo de mucho 
tiempo. Hemos resuelto 
en un ochenta por ciento 
los conflictos. Es absolu
tamente ocasional que ha
ya coincido con una polé
mica, en la que no me 
interesa estar para nada”, 
afirmó Jesús del Pozo. 
Según el diseñador ma
drileño lo que se está re
forzando es la moda 
española “y nos tenemos 
que unir todos para crear 
una importante pasarela 
internacional. La polémi
ca es mala para loidos”.

■ ETIOPIA

Aba Tekluo es 
el guardián del 
secreto del ‘Arca 
de la Alianza’
ALBERTO MASEGOSA_____________
Axum (Etiopía)

Cientos de millones de perso
nas vieron en todo el mundo 
la película En Busca del Arca 
Perdida, pero sólo un ancia
no monje de Etiopía ha con
templado la legendaria reli
quia que inspiró el popular 
film. Aba Teklu es el custo
diado la urna en la que, según 
la Biblia, fueron depositadas 
las Tablas de la Ley y que los 
etíopes creen que permanece 
en una capilla de Axum, en el 
norte de su país y a la que a 
excepción de su guardián na
die tiene acceso.

El fraile, de 72 años, fue 
enclaustrado con apenas dos 
en el templo, una construcción 
de piedra de algo más de diez 
metros de ancho por veinte de 
largo en la que no se puede en
trar y de la cuál el sacerdote 
hace siete décadas que no ha 
salido. Enjuto y ceñudo. Aba 
Teklu siempre está vestido con 
una larga túnica de color na
ranja y sólo se asoma esporá
dicamente a la valla erizada 
de púas que rodea el santua
rio para rociar con agua ben
dita a los fieles que se con
gregan en el lugar.

“Dios le bendiga, paz de 
espíritu”, es la única respues
ta que sale de su boca cuando 
el recién llegado le pregunta 
una y otra vez sobre la forma y 
el contenido de la misteriosa 
Arca, a la que se atribuye po
deres milagrosos. La parque
dad de palabras no es casual, 
ya que Aba Teklu sabe que 
cualquier indiscreción puede 
dar al traste con la fe de los 
etíopes, basada en la firme cre
encia de que la posesión de la 
urna les convierte en el verda
dero pueblo elegido.

EI mito se remonta a tres 
mil años atrás, cuando de 
acuerdo con la tradición local 
la reina de Saba cruzó el Mar 
Rojo desde Yemen y se esta
bleció en este país, donde re
cibió la visita del Rey Sa
lomón de Israel, de quien tuvo 
un hijo, Menelik, Una vez 
adulto, el vástago de la bíblica 
pareja fue proclamado rey de 
los etíopes y viajó a su vez a 
Jerusalén para conocer a su 
padre, que le entregó el Arca 
para que se la llevara a su pa
gana madre y ésta adoptara el 
judaísmo.

Mil cuatrocientos años des
pués, en el siglo IV de nues
tra era, Etiopía se convertía al 
cristianismo y hacía de la reli
quia el símbolo de la prefe
rencia que Dios tenía por el 
país, el primero al sur del Sa
hara que abrazaba la nueva re
ligión. Para entonces hacía 
tiempo que la urna había de
saparecido, pero en los últi
mos mil seiscientos años los 
etíopes han continuado con
vencidos de que se encuentra 
en la capilla del santuario de 
Axum.
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2 ■ ACADÉMICO EL OFRECIMIENTO ERA DE LA UNIVERSIDAD DE VALLADOLID

Julián Marías rechaza un 
doctorado ‘honoris causa’
El prestigioso filósofo dice que es un reconocimiento “depreciado”

EFE__________________________________ _
Valladolid

El filósofo, sociólogo y ensayista 
Julián Marías, de 87 años de edad, 
ha rechazado la invitación de la 
Universidad de Valladolid para 
su investidura como doctor ho
noris causa, por considerar que 
este ofrecimiento es un reconoci
miento “que se ha depreciado con 
el paso de los años”.

Marías explicó que en los úl
timos veinticinco años las uni
versidades españolas “han dado 
cientos de doctorados, muchos en 
serie”, hasta el punto de que “hay 
gente que acumula entre diez y 
veinte”, por lo que “se ha depre
ciado” su prestigio, solemnidad y 
sentido académico. Añadió que 
estos razonamientos “los he ex
puesto por carta a la Universidad 
de Valladolid, que muy amable
mente me ha ofrecido este docto
rado, pero lo siento mucho y más 
porque se trata de mi tierra”.

Julián Marías, molesto por el 
eco informativo de un rechazo 
“que es ya agua pasada y no tiene 
la más mínima importancia”, ad
mitió no obstante que hubiera ac
cedido a este ofrecimiento si se 
hubiera producido “hace veinte 
años”. “Las universidades es
pañolas tienen libertad completa 
desde hace veinte años y desde 
entonces han distinguido a más 
de 200 doctores honoris causa. Si 
me lo hubieran dado hace veinte 
años lo hubiera aceptado, ahora 
no tiene sentido. Lo siento porque 
se trata de Valladolid pero lo hu
biera hecho con cualquier otra”.

Seguidor de los postulados fi
losóficos de José Ortega y Gas
set, académico de la lengua, au
tor de más de medio centenar de 
libros y asiduo colaborador en la 
prensa, Marías fue propuesto pa
ra el doctorado por el departa-

Imagen de archivo de Julián Marías, de 87 años J, J-Sulai'EFt
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mentó de Filosofía de la Univer
sidad de Valladolid, según publicó 
ayer el diario El Norte de Castilla.

Sorpresa y decepción son los 
sentimientos que ha producido en 
este departamento la decisión de 
Marías, de la que tuvo conoci
miento la Facultad de Filosofía y 
Letras el jueves a través de una

misiva remitida por el invitado a 
la universidad de Valladolid.

Marías es doctor Honoris Cau
sa por las Universidades de Bue
nos Aires, Nacional de Tucumán, 
Nacional de Cuyo (Mendoza), del 
Museo Social Argentino y de la 
Universidad de la República, en 
Montevideo.

■ CINE EL DIRECTOR ACABA DE RECIBIR UN GOYA DE HONOR POR SU TRAYECTORIA

Juan Antonio Bardem 
resume sus memorias en 
el libro ‘Y todavía sigue”
MERCEDES CERVIÑO__________________
Madrid

Las memorias de Juan Antonio 
Bardem, publicadas bajo el título 
Y todavía sigue recogen los re
cuerdos personales, profesionales 
y políticos del cineasta, elabora
dos desde la sinceridad, escritas 
con naturalidad y fiel reflejo de 
un hombre íntegro que no se ha 
traicionado a sí mismo.

Así lo destacaron durante la 
presentación del libro, publicado 
por Ediciones B, Femando Fernán 
Gómez y el crítico Eduardo Ha
ro Teglen, dos viejos amigos que 
acompañaron a Bardem en un ac
to al que asistió el clan Bardem

casi al completo. Bardem, que es
te año recogió el Goya de Honor a 
su trayectoria cinematográfica y 
que tiene nuevos proyectos, ha es
crito unas memorias en las que 
aborda “con absoluta sinceridad” 
y “rotundidad” los tres compo
nentes de su vida: “el personal, el 
profesional y el político”.

Hijo y nieto de actores, pa- 
triarcaide un clan, activo militan
te comunista durante toda su vi
da, crítico contumaz y autor de 
clásicos del cine como Calle Ma
yor o Muerte de un ciclista, Juan 
Antonio Bardem confiesa haber 
cumplido con su oficio “lealmen
te” y es consciente de que sus me-

Juan Antonio Bardem ER

5

morías “pueden molestar” a algu
nos, sobre todo porque en ellas 
“desmonto algunas figuras que se 
han creado en este mundo de 
transfuguismo político”.

ARTE/BARCELONA

Recrean la única exposición que París 
dedicó a Antonio Gaudí en el año 1910
La Sala de Exposiciones de la Escuela Superior de Arquitectura 
(Esarq) de la Universidad Internacional de Catalunya (UIC) recre
ará la exposición que París le dedicó a Antonio Gaudí en 1910. La 
comisaria de la muestra, Judith Urbano, señaló que es “la única 
muestra que se le dedicó al arquitecto catalán en el extranjero durante 
su vida”. La exposición se inauguró ayer permanecerá abierta has
ta el 31 de marzo. Como novedad incluye una muestra de las reseñas 
que se publicaron en la prensa catalana y francesa en ese año sobre 
la exposición del artista. En la muestra de París, que tuvo lugar en 
el Salón de la Societé des Beaux-Arts, estaban expuestas diferentes 
fotografías, planos, dibujos y maquetas de las obras de Gaudí.

CiÑÉ

La angustia de un joven en Santiago es el 
eje central del filme “Trece campanadas”
Las calles de Santiago serán el escenario de Trece campanadas, 
película de Xavier Villaverde protagonizada por Juan Diego Botto, 
que recorre la frontera entre lo racional y lo sobrenatural y relata la 
angustia que rodea a un joven al reencontrarse con su pasado. El ro
daje tendrá en la capital gallega a “un personaje más”, según aseguró 
Pancho Casal, responsable de la productora Continental, durante 
una rueda de prensa en la sede del Centro Galego de Arte Contem
poránea. Xavier Villaverde, director de Finisterre y Continental, di
jo que este proyecto partió del escritor gallego Suso de Toro que tenía 
“suficientes elementos para crear una historia de misterio y terror”.

TEATRO

El actor y director Robert Lepage y la actriz Sophie Faucher K

El Centro Dramático Nacional ofrece una 
visión de Robert Lepage sobre Frida Kahlo
El Centro Dramático Nacional (CDN) pondrá en escena a paruf 
del sábado en el Teatro de la Zarzuela el espectáculo Apasionaon 
(Que viva Frida), un trabajo que pone de relieve la particular visión 
del director escénico canadiense Robert Lepage. Protagonizada j^ 
la escritora y actriz Sophie Faucher, compatriota de Lepage, quien 
lleva más de diez años investigando sobre la vida, la obra y el lur 
to de la que fuese mujer del pintor Diego Rivera, este montaje esw 
centrado en el diario íntimo de Frida Kahlo. Lepage calificó^ 
pintora mexicana como un “mito del mundo hispano muy excitan' 
te”, y resaltó el hecho de haber podido aunar literatura y pintura

SEMANARIO

Reeditan “Flechas y Pelayos’, la revista de 
las juventudes falangistas, en edición faesW
El Flechas y Pelayos vuelve en facsímil, porque el original lleva y^ 
mucho tiempo muerto y enterrado. El Flechas y Pelayos era la 
vista semanal de las juventudes falangistas y requetés (carlistas), un 
das en un solo movimiento contradictorio en extremo por voí”” 
del general Franco. Se trata de un delgado volumen tamaño 
blicado por Agualarga Editores, S.L., que no contiene más que ' 
números la revista: del 40 al 50. Hasta ahora se han publicado 
lamente los seis primeros volúmenes, de los que éste es el 
decir, hasta el 19 de noviembre de 1939. Este libro constituyó 
buena herramienta de trabajo para estudiar el régimen franqu*^
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cardinal 
jumento 

Preposición I
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t^ romano 
Alquerías

t
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Anudarse 
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cardinal ♦
Acudir 
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Islaqrieqa 
Suelo

I Municipio 
de Burgos 
Negación 
Restañar

Río gato 
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I
Cantidad nula 

Comedor 
servidumbre 
Consonante

Orden 
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hl primero 
Dainguido

♦
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Provechoso 
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Occipucio

Pionontfe 
personal 
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Sacudías 
Munopio 

de Badajoz 
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EE.UU.

Í
+I I Repuíto 

africana 
Nada 
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Cierta 
pintura 
Loco

Enclenques 
Riquísimo 
Utilizara 
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I
Símbolo 
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+ Consonante 

trntxoliartoes 
Masa de 

agua salada

Escuchyás 
Articulo 
Símbolo 
químico
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africana 

Heino 
inorgánico 

Letras de lele'

i Letra gnega 
Planta 

acuática 
carne seca 

vocal

♦

I -<- Nola musical 
Retumbara

HORIZONTALES.- 1: Claro, transparente.- 2: Al revés, teólogo alejandrino, 
famoso heresiarca.- 3: Al revés, coaligaría.- 4: Adverbio de cantidad. Isla de 
las Cicladas. Al revés, enfermedad.- 5: Premura. Ate.- 6: Tonto. Al revés, 
municipio de Guipúzcoa.- 7: Desluciera, sobara. Al revés, hueso de la cade
ra.- 8; Al revés, licor. Insignia que usaban en el pecho los comendadores de 
la orden de San Antonio Abad. Vocales.- 9: Atracan.-10: En la mitología grie
ga, hijo de la musa Calíope.-11: Tiempo brevísimo (Pl).

VERTICALES.-1: Virtud cardinal.- 2: Al revés, sombra oscura bajo el ojo.- 3: 
Amparará.- 4: Rosigué. Religiosa. Petición de auxilio. 5: República del Orien
te Medio. Al revés, tráfico de esclavos o de mujeres.- 6: Embarcación mala
ya. Letra griega.- 7: Presenta reflejos con los colores del arco iris. Adviertan.- 
8: Material de construcción. Barco. Al revés, maroma o sirga.- 9: Avenida 
fuerte de agua.-10: Nombre de mujer.-11: Contiguo.

HORÓSCOPO

ÑUMERICQ-5^ ^OPA DE LETRAS

Las letras de la P a la 2 representan los números del 0 al 
9. aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 

''únierDs que representan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 

aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 

se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z S Y R X = 22
QV P X T = 21
U Y T V Q = 24
T T S S U = 32
S V Q V X = 27
30 20 23 25 28 = 126
Letras clave Z = 2; S = 8

PALEUZENEVICTOR 
EMO LITERA T H 0 PA X 
IHONDURASIUL ET
ERAPER ILODOCAX 
UCOPIATEGORMFON 
PUREPSILEMEBTOS 
ABOSANOVOTSIXOC 
RAEANMEXICOAW AR 
ISUDAAEROLNTFIN
PICAMECUADORTAL 
EBROANCEISTBORV 
PETROFAGOSTÁDOR 
TORNIWAMBERQUAL 
PERROINSULYAW 0

Buscar 10 
países donde 

se habla 
español

ARIES. Recuperación para las personas que 
hayan pasado por intervenciones quirúrgicas. Joma
da muy creativa en ambientes artísticos o musicales. 
Amor pasivo.

TAURO. Salud muy buena. En lo financiero 
nadie le aconsejará mejor que usted mismo, ya que 
suele estar al corriente de casi todo. Conflictos de 
pareja.

GÉMINIS. Salud regular. En esta jomada un 
par de victorias consecutivas aumentarán sus 
ansias de de progreso. Poca suerte en el terreno del 

amor.

CÁNCER. Cuidado con los acddentes auto
movilísticos. Jomada de suerte en azares y concur
sos. Los asuntos emocionales fundonarán a inter
valos.

LEO. Posible indisposidón. En esta jomada reto
mará actividades que había abandonado por falta de 
estímulos. En el amor no espere que todo salga a 
pedir de boca.

LIBRA. Salud normal. La posibilidad de 
hacer un negodo se le esfumará a lo largo de la 
jomada. En el terreno sentimental, si pone de su 
parte, no tendrá problemas.

ESCORPIO. Protéjase la garganta. Hoy 
podrá conectar con empresas de amplio mercado 
interesadas en usted. Amor acaramelado.

SAGITARIO. Dolencias. Jomada poco 
productiva en el ámbito laboral. Si no le llegan 
notidas de la persona que le gusta, espere sin 
impadentarse, ya llegarán.

CAPRICORNIO. Salud muy buena. En 
esta jomada haga lo que esté a su alcance y déjese de 
riesgos inútiles. Su reladón sentimental fundonará 
como miel sobre orejuelas.

ACUARIO. Salud regular. En su lugar de tra
bajo serán bien vistas sus ideas y podría mejorar 
mucho su prestigio. Si su pareja le pide una promesa, 
désela de corazón.

RECORRIDO SILABICO
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VIRGO, Salud regular. Jomada idónea para 
las inauguraciones, renovaciones y, desde luego, 
las liquidaciones o puntos finales rentables. Amor 
sosegado.

PISCIS. Salud excelente. Hoy encontrará bas
tantes facilidades en el terreno económico, pero 
también obstáculos. Podrá mejorar su relación 
sentimental.
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al 
acbar la última definición, quedarán varias casillas con 
sus sílabas correspondientes, pero que usted no habrá 
marcado, y que leídas adecuadamente darán el nom
bre de un famoso filósofo griego.

SOLUCIONES
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SOS" TOR* TES ZA DOS

DAD RES SO DIEN PRE*
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FE*

1: Reaparición.- 2: Fiestas.- 3: Persona que profesa 
cierta ciencia.- 4: Marcados.- 5: Estrellas, luces.- 6: 
Borrascosos.- 7: Vástagos.- 8: Fertilidad.- 9:Antepasa- 
dos.-10: Inmensos.-11: Acentuaremos.
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FÚTBOL

La Liga contra Hacienda
La LFP quiere negociar con la Agencia Tributaria el retraso del pago de 180 millones de euros

Cincojugadores 
presentarán 
denuncia por el 
‘caso Hesperia’

EP
Madrid

Los clubes de fútbol de Primera 
y Segunda División trazarán hoy 
durante la Asamblea General Ex
traordinaria de la Liga de Fútbol 
Profesional (LFP) una estrategia 
conjunta para retrasar el pago el 
mayor tiempo posible de los 180 
millones de euros (aproximada
mente 30.000 millones de pese
tas) que les reclama la Agencia 
Tributaria. Las discrepancias en
tre la Liga y la Agencia Tributaria 
se centran, entre otros aspectos, 
en los derechos de imagen; la con
sideración de los ingresos de las 
quinielas sujetos al IVA; la in
versión del sujeto pasivo en el 
IVA; la negación de exención a 
las indemnizaciones por despido 
improcedente y la sanción por in
gresos realizados fuera de plazo 
en lugar de recargo.

Una vez que Hacienda recha
zara las alegaciones de dichos clu
bes sobre los criterios que se han 
seguido para levantar las actas de 
inspección sobre 18 de ellos (Atlé
tico de Madrid, Rayo Vallecano, 
Real Madrid, Barcelona, Espan- 
yol, Sevilla, Celta, Deportivo, Ma
llorca, Oviedo, Racing de San
tander, Sporting de Gijón, Valen
cia, Zaragoza, Salamanca, Extre
madura, Valladolid y Betis), el 
fisco les va a pedir la cuota co
rrespondiente y sus intereses por 
lo que el fútbol español estaría en 
una situación de auténtica difi
cultad, obligado a pagar grandes 
sumas de dinero. No obstante, los 
clubes tienen todavía cerca de un 
mes para realizar las pertinentes 
alegaciones porque la liquidación 
definitiva no se producirá hasta 
finales del mes de marzo o abril.

La Agencia Tributaria inició 
esta inspección en marzo de 2000, 
a raíz de la intervención judicial 
unos meses antes del Atlético de 
Madrid, y ha afectado a todos los 
clubes que en la fecha de su inicio 
estaban en Primera, salvo los equi
pos vascos -Athletic, Real Socie
dad y Alavés, que dependen de 
haciendas forales- y comprende 
el período entre 1996 y 1999.

Pedro Tomás, presidente de la Liga de Fútbol Profesional ARCHIVO

LAS CLAVES

1 DEUDA 2 TELEVISIONES

BARCELONA

Xavi dice que Puyol 
es el referente
El barcelonista Xavi Hernán
dez ha ensalzado a su com
pañero Carles Puyol, quien no 
hace más que atesorar elogios 
por sus destacadas actuacio
nes, la última de ellas en el 
partido Bar^a-Roma. “Puyol 
está en un momento impre
sionante y nos está contagian
do. Es de destacar la casta y 
la mentalidad ganadora. El es 
un referente para el Barga y 
para el fútbol”.

La Liga estudia una estra
tegia conjunta para retra
sar el pago el mayor tiem
po posible de los 180 mi
llones de euros (30.000 
millones de pesetas) que 
les reclama Hacienda.

Audiovisual Sport ha esti
mado que el precio de los 
derechos de televisión han 
bajado su valor en las últi
mas temporadas y que el 
nuevo contrato se tiene 
que renegociar a la baja.

Además de este asunto, los 
miembros de la LNF iniciarán los 
contactos para la negociación de 
los derechos audiovisuales para 
los próximos años, ya que el ac
tual contrato con Audiovisual 
Sport finalizará en el año 2003. 
Muchos equipos se juegan su via
bilidad financiera a partir de esta 
fecha, pero la plataforma televi
siva -con unas pérdidas conjun
tas de 360 millones de euros 
(7O.(X)O millones de pesetas)- ya 
ha estimado que el precio de los 
derechos han bajado su valor en 
las últimas temporadas y que el 
nuevo contrato se tiene que rene
gociar a la baja, lejos de los 228 
millones de euros (38.000 millo
nes de pesetas) que la empresa 
propietaria de los mismos pagó la 
última temporada.

Ante la dura negociación que 
librarán los equipos de fútbol den
tro de un año, los clubes están dis
puestos a unir sus fuerzas, excep
ción hecha de Real Madrid y Bar
celona, que tienen asegurado su 
futuro porque son los que mayor 
audiencia tienen, y por ello la Li
ga ha creado una Comisión de De
rechos Audiovisuales con la que 
pretende presionar a las platafor
mas digitales para que reconside
ren su postura. Este organismo 
pretende mantener el criterio de 
solidaridad sobre la plusvalía que 
se produzca, -lo que garantizaría 
un mínimo de ingresos para Pri
mera y Segunda-, pero también 
tendrá en cuenta el tirón televisi
vo de cada uno de los equipos.

Por otra parte, el director ge
neral del Espanyol, Josep Lluís 
Marcó, informaron ayer de que el 
club ya ha recibido las actas de 
Hacienda, que firmaron en dis
conformidad, por las que la insti
tución solicita un “importe infe
rior -apuntó Marcó- a los seis mi
llones de euros (1.000 millones 
de pesetas) que se especulaba”. 
Marcó destacó que está conven
cido que gran parte de lo que se 
le pide no se tendrá que pagar por
que “son temas interpretativos y 
en un 90 por ciento de las cosas 
nos darán la razón”.

ÁLEX SANTOS
Barcelona

VALENCIA ESPANYOL

Baraja no estará 
contra el Barcelona

Martín Posse jura 
la Constitución

EUROPEO «FEMENINO

España clasificada 
para la final

Rubén Baraja se perderá el 
partido que el próximo sábado 
enfrenta a su equipo con el 
Barcelona en el estadio de 
Mestalla, debido a que persis
ten las molestias originadas 
por la lesión sufrida el pasa
do sábado ante el Villarreal. 
El vallisoletano sufrió una 
contractura muscular en la 
parte posterior del muslo, que 
le obligó dejar el terreno de 
jqego en la segunda parte.

El delantero argentino del Es- 
panyol Martín Andrés Posse 
juró ayer la Constitución es
pañola que le permitirá a par
tir de ahora no ocupar ninguna 
de las cuatro plazas reserva
das para jugadores extraco
munitarios. El futbolista ma
nifestó su satisfacción por su 
nueva situación y señaló estar 
muy “contento”, a la vez que 
agradeció a “España por abrir
me las puertas”.

La selección española se cla
sificó para la final del Cam
peonato de Europa Sub-19 de 
fútbol femenino que se dispu
tará en el mes de abril en Sue
cia, al derrotar en la última jor
nada a Bélgica por 2-1. El 
conjunto español finalizó in
victo en está fase de clasifica- 
^’.^V S^® ^^ disputó en el mu
nicipio tinerfeño de Arona, 
después de empatar con la ac
tual subcampeona, Noruega.

Í

VÍC
Mo:

Los barcelonistas Philip Co
cu, Gerard López, Patrick 
Kluivert, Dani García y Ga
briel García Gabrí han deci
dido presentar una demanda 
civil contra el honor después 
de que sus nombres fueran 
vinculados a una supuesta 
juerga en el Hotel Hesperia de 
Madrid, la noche antes de ju
gar contra el Rayo Vallecano. 
Así lo confirmó el abogado 
Josep Maria Orobitg, quien a 
petición de los afectados se 
erigirá en portavoz de los ju
gadores en las conversaciones 
con el bufete Cuatrecasas, que 
es el que llevará el caso.

El asunto se remonta al 19 
de enero, en la noche previa 
al partido Rayo-Barcclona, en 
la que algunos jugadores, 
según desvelaron diversos me
dios de comunicación, parti
ciparon, presuntamente, en 
una juerga sexual en una ha
bitación del hotel en el que se 
alojaban. La directiva barce
lonista zanjó cuadro días des
pués las sospechas en una 
multitudinaria conferencia de 
prensa en la que el director ge
neral, Xavier Pérez Farguell; 
el director general deportivo, 
Anton Parera; el entrenador, 
Carles Rexach, y el capitán del 
equipo, Sergi Barjuán, des
mintieron las informaciones y 
anunciaron medidas contra los 
medios que difundieron los su
puestos hechos.

La información saltó a la 
opinión pública después de 
una noticia emitida por Tele- 
madrid, según la cual cinco ju
gadores del Barcelona habrían 
contratado los servicios de 
unas profesionales del sexo en 
el hotel Hesperia y habrían 
efectuado un pago de 3.000 
euros. Además, un portal de 
internet (micanoa.com) faci
litó el nombre de los jugadores 
que ahora presentarán la de
manda, lo que causó malestar 
en la entidad.

RAYO VALLECANO

Manzano contará la 
verdad sobre Baljic
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Gregorio Manzano, técnico 1 
del Rayo Vallecano, anund I 
ayer que en 10 días contara to- g 
da la verdad sobre el caso de 
jugador Elvir Baljic, de cuyo 
fichaje, dijo, no se ha arre 
pentido. Manzano empla^^_ 
los medios de comunicad 
a una cita en diez días, pl^j 
en el que espira por ley 
tiempo que tiene el bosnio!^ I 
ra presentar un recurso a | 
expediente de despido.
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La vuelta a la ‘Guerra Fría
Rusia denuncia una campaña para que sus deportistas no ganen medallas

VÍCTOR SÚJOV
Moscú

La Duma o cámara de diputados 
rusa aceptó ayer debatir una de
nuncia sobre la reaparición de la 
"Guerra Fría a través del depor
te”, en medio de la oleada de na
cionalismo desencadenada por la 
concesión de medallas en los Jue
gos de Invierno de Salt Lake City, 
en particular por el doble oro con
cedido a Rusia y Canadá en pati
naje artístico. La Junta de Porta
voces incluyó en la agenda del 
Pleno de hoy dos proyectos de re
solución sobre el “arbitraje sub
jetivo” y una supuesta “campaña 
antirrusa” en las competiciones 
olímpicas.

Con lenguaje airado, varios di
putados forzaron la intervención 
de la Duma en defensa de “la dig
nidad del país”, injustamente va
puleado, según ellos, por los jue
ces en la ciudad norteamericana. 
Uno de los diputados promotores 
de una solemne declaración que 
se haría llegar al Gobierno del pre
sidente ruso, Vladimir Putin, se 
lamentó de la falta de reacción del 
Kremlin ante el perjuicio “para 
los intereses nacionales. La Unión 
Soviética nunca hubiera permiti
do que trataran de esa manera a 
sus deportistas”, bramó Alexéi 
Mitrofánov, dirigente del partido 
ultranacionalista de Vladimir Yi- 
nnovski. Mitrofánov acusó a Est- 
yados Unidos de “decidir a quién 
se otorgan medallas”.

El revuelo que suscitó la pol
vareda nació cuando la puntua
ción de una jueza francesa dio la 
medalla de oro a la pareja rusa in
tegrada por Elena Berezhnaya y 
Antón Sijarulidze. Tras casi una 
semana de recursos y acusacio- 

1 tes, la Federación Internacional 
de Patinaje, apremiada por el Co- 
tuté Olímpico Internacional 
(COI), anuló la puntuación de la 
francesa, lo que facilitó que los 

1 canadienses Jamie Sale y David 
Pelletier también recibieran otra 

1 medalla de oro.
1 f’ei'o el debate parlamentario 
| marcará no sólo al caso de las dos 
1 medallas de oro, sino a otros in- 
jcidentes posteriores. Otro inci- 
\ ente que ha levantado ampollas
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Erik Dekker se apuntó la última etapa y 
Toni Colom se llevó el triunfo en la general
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Irina Lobacheva e Ilia Averbukh lloran tras perder el oro EPA

I

El holandés Erik Dekker, del Rabobank, se apuntó la quinta y últi
ma etapa de la 48 edición de la Vuelta a Andalucía que discurrió en
tre Málaga y Granada sobre 157, 3 kilómetros con un tiempo de 4 
horas, 8 minutos y 9 segundos. El mallorquín Toni Colom, del Re- 
lax Fuenlabrada, consiguió la victoria en la ronda andaluza des
pués de que conservará un liderato que recuperó en la jornada del 
miércoles, y que nadie fue capaz de arrebatarle.

BALONCESTO

Rentzias, con rotura de menisco, nuevo 
contratiempo para el Barca en la fase regular
Las pruebas médicas a las que se ha sometido el jugador del Bar
celona Efthimios Rentzias han revelado que el pívot griego sufre la 
rotura en el menisco interno que, pese a ser un grave, contratiempo 
no le impedirán seguir jugando esta temporada si responde al tra
tamiento. El jugador griego, junto a los servicios médicos del club, 
ha optado por adoptar un tratamiento conservador.

TENIS

Robredo cae ante Escudé en Rotterdam y 
Montolio cede ante Monica Seles en Dubai
Tommy Robredo fue derrotado ayer por el francés Nicolas Escudé 
en octavos de final del Torneo de Rotterdam. Robredo cayó por 6- 
1 y 6-2 ante Escudé, que ya eliminó en primera ronda al primer fa
vorito del torneo, el también español Juan Carlos Ferrero. Por su par
te, Angeles Montolio cayó en octavos de final del Tomeo de Dubái 
ante la estadounidense Monica Seles, que derrotó a la española , 
por 6-0 y 6-2, sin darle ninguna opción.

LAS CLAVES

ACUSACIONES

Según los parlamentarios 
rusos, el desarrollo de los 
Juegos muestra que Esta
dos Unidos es el único que 
sigue con la política de la 
‘Guerra Fría’.

en Rusia es el de Olga Koroliova, 
que terminó cuarta en esquí artís
tico “p^r culpa de los jueces de 
EEUU y Canadá, quienes le ro
baron la medalla cuando iba en 
cabeza tras la primera prueba”.

Un tercer motivo de indigna
ción también analizado en la Du
ma fue el de la figura rusa de 
biatlón Pável Rostóvtsev, que a

2 DENUNCIAS

La Duma, en su Pleno de 
hoy, presentará dos pro
yectos de resolución so
bre el “arbitraje subjetivo” 
y una supuesta “campaña 
antirrusa”.

falta de hora y media para com
petir en los 20 kilómetros fue so
metido “de forma irregular” a un 
control antidopaje. Rostóvtsev, 
campeón de la Copa del Mundo 
y único participante en la prueba 
de Salt Lake City a quien se hizo 
ese control, fue cuarto porque “le 
extrajeron mucha sangre" y se de
bilitó”, según los parlamentarios.

Eberharter logra por fin una medalla de oro
El esquiador austríaco Step- 
nun Eberharter se proclamó 
por fin campeón olímpico al 
Snnar la prueba del Gigante 
®n los Juegos de Salt Lake 
Ctty. Eberharter hizo un tiem
po acumulado en las dos man- 
gas de 2:23.38. Plata fue el es- 
^tlounidense Bode Miller, 
^on 2:24.16 y bronce el no-

Lasse Kjus, con
•*4.32, De esta forma, el es

calador austríaco logró por
” eumplir con su sueño de 

Campeón olímpico, algo 
cae no había podido conse- 
*^a’en las anteriores pruebas.

En otras pruebas, el ídolo de 
los aficionados de Salt Lake 
City, el patinador estadouni
dense Anton Apolo Ohno, 
logró su primer oro, pero a 
costa de la descalificación del 
surcoreano Dong-Sung Kim, 
considerada por el resto de los 
participantes como “vergon
zosa e injusta”. Solamente, 
Ohno, de 19 años, los 15.000 
espectadores que llenaban el 
Salt Lake Ice Center y el árbi
tro principal, el australiano Ja
mes Hewish, justificaron la 
sanción con el argumento de 
que Kim provocó una obs-

trucción ilegal cuando el esta
dounidense intentó adelantar
le por el interior en la última 
vuelta. Sin embargo, las imá
genes de televisión, poco re
petidas de la acción final de la 
carrera en contraste con la 
reiteración de las que mostra
ban la alegría triunfal de Oh
no, parecen indicar que Kim 
no utilizó los brazos ni el 
cuerpo para impedir el avance 
del patinador estadounidense. 
La indignación fue general 
entre todos los participantes 
que después de ver el vídeo 
denunciaron “el robo”.

I

Esta()p de la nieve en las estaciones de esquí
laOMttH 

loKiauaét 
C<t<. CaUlkrtc* 
Mmnedi 2
Vilgrande/Piis» 5 
San Isidro 
lilla! legos 
Alio Campoo 

Sbtaaia Ibérici 
Vafa)uca>ay 

Siena Knade

I I i

IF
U

902

902

35 02 36

70 80 91)

15)

120

701

11»)

100)

Mb 
ii ■ 

1#
3# 
50

25

W
 

se 
t se

lla
s 1 

"Í
 :1 

3?
 ígg

£

PiriMoCaMiii 
BoiTaDH Besad 
BMuM»B«el 
PMAioí 
PcdoelOomií 
Espot esquí 
Te^ascín 
La Mofara 
Masella 
Vali de Núria 
Ualller2000 
Basso de Peguera 

Ara(4a 
Asm 
Candanchú 
Cerler 
Forniigai 
Janiantie 
Par» cosa 
Iraldetnates
Utteraa Ceatral
Pío. Na«ceriada 
te Pelilla 
Sierra de Béjar

H
 

SS

FM»

13
27

10
2

13
13

casa

furtt
ATUDOM

3« 
M 
25 
16 
29 

5 
26

asas-a

te

27 
57
35 
11
25

M

40 
41

313
43 

«.5
34
53

EsftwaiMTtlMoM
e«ti 

■a 1
70 

110
70
35
71)
50
45
55
50
70
30

110
79
50
75
50
35

40
50
10

1

155 
110
10 

120 
1(0 
1K 
115 
100 
110

10

902
973
573
973
973 
SH 
972 
972
972
972 ea

8:
aa

ae
sa

í

93 621I7«

130
120 
H

130 
150
130
140

SSSSSlSS

37 30 34
37 31 92 
Sun 
49 30 49
408 181
48 71 48
408 181

50
80
50

91 852 14 35
61 852 35 41

923 4) 06 85

Abiertas al público un total de 27 estaciones 
españolas durante el fin de semana
Un total de 27 estaciones de esquí españolas permanecerán abiertas 
al público este fin de semana ofreciendo hasta 514,73 kilómetros de 
pistas esquiables. Así, están abiertas las estaciones de San Isidro, A1-. 
to Campoo, Manzaneda, Valgrande/Pajares, Laitariego, Boí Taüll 
Resort, Baqueira/Beret, Port Ainé, Port del Comte, Espot Esquí, 
Tavascán, Vallter 2000, Masella, La Molina, Vall de Núria, Rasos 
de Peguera Cerler, Valdelinares, Javalambre, Astún, Formigal, Pan- 
ticosa Los Lagos, Puerto de Navacerrada, Sierra de Béjar, La Pini
lla, Sierra Nevada. La calidad de la nieve es excelente.

GOLF

Sergio García y José María Olazábal pasan 
la primera ronda del Mundial Match Piay
José María Olazabal y Sergio García comenzaron con buen pie su 
andadura en el Mundial Match Piay, que reúne a los 64 mejores 
jugadores del ‘ranking’ mundial, tras derrotar a los estadounidenses 
Justin Leonard y Lee Janzen, respectivamente. Del resto de la jor
nada, hay que destacar las derrotas del estadounidense Tiger Woods, 
número uno mundial, ante el australiano Peter O'Malley (2 y 1).
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Kluivert pone en 
duda que el estilo 
de Capello triunfe 
en el Barcelona

Los suplentes deciden
Los jugadores reservas del Real Madrid pueden devolverie el liderato

El Fuenlabrada 
gana por vez 
primera en su 
casa al Madrid

VIER
N

ES
22 de febrero de 2002

kEX SANTOS_____________________
Barcelona

El holandés Patrick Kluivert 
expresó ayer sus dudas acor- 
cade que el estilo del italiano 
Fatiio Capello calase entre los 
aficionados barcelonistas, a 
raíz del supuesto interés mos
trado por el Barcelona para 
contratar al técnico del Roma. 

¡Ala pregunta de si se aficio
naría a un equipo entrenado 
por Capello, Kluivert ha res
pondido que “a mí me gusta 
el fútbol ofensivo”, después 
de considerar la idea que tiene 
el entrenador italiano del fút
bol como basada en “asegurar 
el empate”. No obstante, re
conoció que la aspiración de 
los equipos “es obtener pun
tos, que es lo más importan
te". Así pues, recordó que Ca
pello tiene un historial como 
técnico muy laureado. “Cada 
entrenador tiene su estilo y 
Capello defiende el suyo”.

Las noticias que han surgi
do estas últimas semana,s acer
ca del interés del Bar^a por 

pello no han caído bien en 
arte del vestuario barcelo- 
ista,como expresó el capitán 
el club, Sergi Barjuán, hace 
nos días, y como subrayó 
ver Kluivert. “Creo que es 
na falta de consideración que 
’hable de Capello. Charly lo 
tá haciendo bien y ahora se 

stá hablando de sustituirlo. 
toes increíble”.

GIMNASIA

Copa de la UEFA. PSV Eindho- 
(NEO) 0 - Leeds (ENG) 0; Lyon 
) 1 - Slovan Liberec (CZE) 1; Ha- 

61 Tel Aviv (ISR) 0 - Parma (ITA) 
_ Lite (FRA) 1 - Borussia Dortmund 

1; Glasgow Rangers (SCO) 1 - 
rtenoord (NED) 1; Inter de Milán 
fA) 3-AEK Atenas (GRE)I.

I dopaje de Kabaeva 
Tchachina deja a la 

’ítmica sin estrellas

^'^spensión por dopaje decre- 
^Por la Federación Interna- 
'”• Sobre las rusas Alina Ka- 

7® e Irina Tchachina extiende 
Sancha sobre el historial de 

^^ mejores gimnastas del mo- 
, y deja a la ritmica huérfana 

más atractivos reclamos 
^'^^ ^^ disputarán 

Kabaeva, tres veces cam- 
Ích k^’^P^ y ^®^ ^®^ mundo, 
^ achina, subcampeona mun- 
il^’^^^FOn sancionadas el miér- 

^^® fuera de la com- 
- *’' a contar desde el 30 de 

por sendos posi-

IGNACIO NAYA
Madrid

Los suplentes del Real Madrid 
buscarán contribuir este fin de se
mana a devolverle el liderato al 
equipo blanco en la Liga españo
la. Las bajas por lesión de hom
bres importantes del Real Madrid, 
como Figo o Raúl, permitirán ju
gar desde el principio a futbolistas 
menos habituales en el esquema 
del equipo, que este sábado podría 
volver a la cabeza de la tabla si 
vence en casa al Alavés y le 
acompañan los resultados en otros 
campos.

Los huecos dejados por Figo 
y Raúl podrían ser ocupados por 
Steve McManaman -que a prin
cipio de la liga jugaba con más 
asiduidad, pero fue perdiendo po
co a poco la confianza del entre
nador-, Pedro Munitis o Santia
go Solari, el jugador que más está 
aportando saliendo desde el ban
quillo. “Hemos perdido a piezas 
importantes, pero hay jugadores 
que están esperando su oportuni
dad y que están muy motivados”, 
dijo ayer Roberto Carlos, que se 
mostró convencido de que el Re
al podría volver este sábado a lo 
más alto de la tabla.

Raúl es la gran duda para el en
cuentro contra el Alavés. Su con
tractura en el músculo del bíceps 
femoral de la pierna izquierda le 
obligó a perderse los últimos tres 
partidos de su equipo y hoy, aun
que se ejercitó, no lo hizo con sus 
compañeros. Por si fuera poco, el 
esguince en el tobillo derecho que 
sufrió Figo el martes tiene un pla
zo de recuperación de 15 días, por 
lo que la participación del portu
gués en la final de la Copa, que 
se disputa el 6 de marzo ante el 
Deportivo, es una incógnita. Por el 
contrario, Guti se ha recuperado 
de su golpe y podrá jugar el sába
do ante el Alavés.

ti vos en los Juegos de la Amistad 
de Brisbane (Australia). La sus
tancia prohibida hallada en su or
ganismo fue el diurético furose- 
mida, empleado generalmente pa
ra perder peso pero, también, pa
ra enmascarar la toma de otros 
productos. La suspensión anula 
todos los resultados conseguidos 
por las gimnastas desde esa fecha 
y, por tanto, Kabaeva y Tchachi
na deberán devolver las doce me
dallas que sumaron en los Mun
diales disputados en Madrid el pa
sado mes de octubre.

Ambas ganaron la competición 
por equipos; Kabaeva se hizo con 
el oro individual absoluto y con

Raúl se recupera de su lesión y es duda ante el Alavés

M LAS CLAVES

1 RAÚL

Dado que el calendario es 
muy exigente: Oporto, Vi
go, Deportivo, Villarreal, 
Sparta, BarQa..., parece 
que Raúl no forzará su re
cuperación y se perderá 
el partido ante el Alavés. 

Irina TchachinaAlina Kabaeva

1

los de cuerda, pelota y mazas y 
también fue plata en aro, mientras 
que su compañera se impuso en 
aro y fue segunda en el resto de 
aparatos y en individual. Ambas 
son de origen uzbeko, pesan 45 
kilos y miden 1,66 metros, si bien 
Tchachina tiene un año más, 19.
Si los posibles recursos no pros-

I

2 GUTI

Según el doctor Del Co
rral, Guti “no debe haber 
mayores problemas para 
que juegue el sábado. To
do se ha quedado, afortu- 
nadaniente, en un golpe en 
la cabeza”. 

i

peran, las dos mejores gimnastas 
. del momento se perderán la prin
cipal cita del año, los Campeona
tos de Europa del próximo junio. 
Búlgaras y ucranianas se lo agra
decerán, pero el torneo quedará 
sériamente devaluado con la au
sencia de las dos estrellas, que 
puede ser ya definitiva.

PABELLÓN FERNANDO MARTÍN

FUENLABRADA 
REAL MADRID

93
73

• FLENLABRADA: Berni Hernández (4), 
Perasovic (21), Cazorla (11), Murcia (3) 
y Wood (21) -cinco inicial-: Calderón (23), 
Paco Martín (2). Pedro Fernández (4) 
y Jesús Fernández (4).

• REAL MAORI): CSorrijevic (12), Lucio 
Angulo (9), Herreros (4), Strueiens (19) 
y Tarlac (12) -cinco inicial-; Alberto An
gulo (7), Attruia (1), Vukcevic (5) e Itur
be (4).

• ARBriRD. Sancha, Requena y Martí
nez Diez. Eiminado por cinco faltas per
sonales J. Fernández (min. 33), por el 
Jabones Fuenlabrada.

• PARCIALES: 22-10,28-22; 20-16 y 23- 
25.

hCOENCtAS: 5.100 espectadores.

EP
Fuenlabrada (Madrid)

El Jabones Pardo Fuenlabra
da en un gran partido, consi
guió una merecida victoria an
te un Real Madrid. Los fuen- 
labreños fueron los completos 
dominadores del choque, que 
rompieron sentenciando su 
victoria ya en el segundo cuar
to. Un irreconocible equipo 
blanco mostró su peor cara y 
nunca presentó oposición al 
equipo fuenlabreño. Una sóli
da defensa y el acierto ofensi
vo del trío Perasovic-Wood- 
Calderón (65 puntos entre los 
tres) fueron los principales ba
luartes de un Fuenla que su
ma con esta su tercer triunfo 
consecutivo en ACB y su pri
mera victoria ante el Madrid 
en su cancha. Con todo deci
dido, el último cuarto única
mente sirvió para que los ma
dridistas recortasen mínima
mente su desventaja. Esta cir
cunstancia no fue óbice para 
que mantuviesen su intensidad 
en el juego, permitiéndose lu
jos ante la alegría de su entre
gada afición.

UNICAJA YA NO ES LÍDER
Por otra parte, el escolta 
Román Montáñez, con su pos
trero triple, dio el triunfo (67- 
66) a un Fórum Valladolid que 
tuteó al hasta ayer líder de la 
competición, Unicaja de Má
laga, gracias a un extraordina
rio espíritu de lucha y con
fianza en sus posibilidades. 
Con ello, el Barcelona vuelve 
a lo más alto de la clasifica
ción, tras imponerse el martes 
al Lleida. El Tau también cayó 
por sorpresa en Torrelavega 
ante el Lobos Cantabria.

21» JORNADA: Cantabria Lobos 76 - 
Tau Vitoria 72; Cáceres 78 - Gijón Ba
loncesto 73; Fuenlabrada 93 - Real 
Madrid 73; Pamesa Valencia 77 - Jo- 
ventut 80; Fórum Valladolid 67 - Uni
caja 66; Estudiantes 89 - Gaja San 
Femando 69; Granada 76 - Casade
mont Girona 87; Barcelona 87 - Llei
da 76; Canarias 92 - Breogán 81.
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Vi^ovic descartará a dos 
jugadores en Montpellier

Díaz de Mera: 
“Tenemos equip 
para ganar 
sobrados en 
Francia” JUi

El técnico del Ciudad Real vuelve a pedir más agresividad a la plantilla que hoy sale hacia Francia

JESÚS FUENTES CABAÑAS
Ciudad Real

El CB Ciudad Real sólo tuvo 
tiempo de realizar un entrena
miento, ayer por la tarde, tras el 
partido liguero frente al Canta
bria, antes de partir, hoy, rumbo 
a Montpellier donde este do
mingo juega el partido de ida de 
cuartos de final de la Recopa de 
Europa ante el líder del campe
onato francés.

Veselin Vujovic desplaza a 
catorce jugadores, dos más de 
lo permitido por la Federación 
Europea para la competición 
continental, por lo que deberá 
realizar dos descartes una vez 
en tierras francesas, presumi
blemente un extremo y un pi
vote, ya que el ruso Oleg Greb
nev, con ficha en el filial, vuel
ve a la convocatoria.

El equipo entrenó ayer con 
la ausencia de Julio Muñoz, al 
que el sobreesfuerzo realizado 
ante el Cantabria que no notó 
por jugar infiltrado, lo acusó 
ayer con una sobrecarga que no 
le permitió meterse con sus 
compañeros. El que sí jugó en 
labores defensivas fue Talant 
Dujshebaev que no viajará a 
Francia, pero que es optimista 
acerca de su concurso en la 
vuelta.

Vujovic paró ayer el entre
namiento en alguna ocasión pa
ra pedir mayor agresividad a la 
plantilla. El técnico es cons
ciente de que el encuentro será 
extremadamente duro y no quie
re que los suyos lo sean menos 
que el rival. En el plano tácti
co, el preparador del CB Ciu
dad Real recupera a sus “torres 
gemelas” formadas por Oleg 
Grebnev y Sergei Pogorelov en 
el centro de la defensa, como 
principal arma para frenar el 
ataque galo.

La expedición parte hoy a las 
12,47 desde Ciudad Real y tiene 
previsto llegar a Montpellier a 
las 22,30 horas, aproximada
mente.

Grebnev y Pogorelov volverán a formar el eje defensivo del equipo nvbvnnvmblN

Hoja de ruta del CB Ciudad Real

Expedicionarios:
Jugadores: Samuel Trives, Henning Wiechers, José Ignacio Lubián, Sergei Pogorelov, Iker Ro

mero, Ian Marco Fog, Santiago Urdiales, Jordi Núñez, José Luis Pérez Canca, Christian I^ermind, 
Mariano Ortega, Oleg Grebnev, Rolando Urios y Julio Muñoz.

Entrenadores: Veselin Vujovic y Jesús Rivilla; director deportivo: José Antonio Revilla; delegado: 
Julio Lozano; fisioterapeuta: Carlos García Alcázar y oficial: Eric Thouzeau.

Viaje:
La expecición del CB Ciudad Real tiene prevista la salida desde Ciudad Real hoy viernes a las 12,47 

horas desde la estación de AVE Ciudad Real. En Madrid tomará un vuelo a las 16,30 horas dirección 
a Barcelona a donde llegará a las 17,40 horas, continuando el vi^e hasta Montpellier en autobús con 
llegada a la ciudad francesa a las 22,30 horas,.aproximadamente.

El sábado 23 se ralizará un entrenamiento en la pista del partido y una vez finalizado éste, la ex
pedición regresará a Barcelona con llegada aproximada a las 24,00 horas del domingo 24 donde 
se hospedará en el Hotel Husa Barcelona Mar para tomar un vuelo el día siguiente a las 11,20 horas 
y llegar a Madrid a las 12,30 horas, aproximadamente.

Oleg Grebnev vuelve a una convocatoria oficial 
cuatro meses después de su último partido
J. F. C.
Ciudad Real

Oleg Grebnev fue convocado 
ayer tras cuatro meses sin jugar 
un partido oficial al retirarle el 
Juzgado de lo Social de Castilla- 
La Mancha la condición de “co
munitario B”. El pivote ruso del 
CB Ciudad Real actuó por última 
vez esta temporada el 27 de oc
tubre en Liga frente al Ademar 
León, encuentro que posterior-

mente fue impugnado por el club 
visitante. Tras varios juicios, de
mandas presentadas y que no han 
prosperado, con despido incluido 
por parte del club como estrate
gia procesal, finalmente se le hi
zo ficha en el filial para que al 
menos pudiera jugar en la com
petición europea. La oportuni
dad le ha llegado ahora y este do
mingo volverá al centro de la za
ga junto a Sergei Pogorelov para

formar la denominada “conexión 
rusa”. Grebnev confía en poder 
jugar los seis partidos que res
tan en la Recopa incluida la fi
nal y reconoció que su deseo de 
volver a jugar en la Liga es más 
fuerte que su optimisto acerca de 
que la situación se arregle esta 
temporada.

Por otro lado, dijo esperar 
“que no hayamos perdido Sergei 
y yo nuestras conexiones, aun-

que llevo tres meses sin jugar y 
entrenando a veces como extre
mo”.

Sobre la supuesta dureza que 
se espera en Montpellier, Greb
nev bromeó al afirmar que “pa
rece que será un combate de bo
xeo más que un partido de ba
lonmano, por lo que tendremos 
que ser duros en defensa y más 
agresivos, aunque si no marca
mos goles no podremos ganar”.

MARCIAL PITA
Ciudad Real

Domingo Díaz de Mera, pn. 
sidente del Club Balonmaa 
Ciudad Real, se muestrannj 
confiado con las posibilidad 
de la plantilla manchegae
tierra galas. El máximo ma» 
datario de la entidad ciuda 
drealeña señaló que “el cquip 
tiene que ir a ganar a Monip 
Ilier y creo que además teiie 
mos equipo para ganar sobo 
dos en Francia”.

Aunque Díaz de Mera: 
quiso alardear demasiados 
el sino del enfrentamiento.

“Luego, conforme se des
rrolle el partido puede sera 
cosa, pero ahora mismo confi 
en que el equipo puede gas 
perfectamente en Monlpcllt:
además apuesto por la vid 
ria en el choque”, concluyó! 
presidente del Club Balonnj 
no Ciudad Real.

El portero sueco

Eljuga

JESÚS FUE» 
Ciudad Real
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Xip. Sobhi Sioud: “Tienen grandes 
Z, jugadores pero poco colectivo”

El jugador del Montpellier y ex del CB Ciudad Real considera igualada la eliminatoria

iz de Mera, pi 
lub BalonmaiiJ 
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a manchega el 
n máximo mail 
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le además teiiej 
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JESÚS FUENTES CABAÑAS
Ciudad Real
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Sin duda, uno de los jugadores 
¡ que más especialmente vivirá el 
[partido del próximo domingo 
entre el Montpellier y el CB 
Ciudad Real es el tunecino Sob
hi Sioud que milita en el equipo 
francés y que la temporada an
terior estuvo en las filas man- 

|chegas. De lodos modos, el la- 
Itera! zurdo es baja para enfren- 
Itarse a sus ex-compañeros en la 
|¡da, por una inoportuna rotura 
|de fibras en el gemelo, y duda 
|para la vuelta, lo que lamenta 
jprofundamente “porque tenía 
■ganas de jugar y ayudar a mi 
lequipo a pasar la eliminatoria, 
■aunque podré resarcirme jugan- 
|do las semifinales”, señaló.
1 Sobhi no ve favoritos en la 
Icliminaloria. “El CB Ciudad 
■Real tiene la ventaja de que ju- 
Igará la vuelta en su pista y 
■además, dispone de grandes ju
radores en su plantilla y en una 
■liga más fuerte que la francesa, 
yunque nosotros estamos en un 
fcan momento de forma, líde- 
■esde la Liga y con mucha mo- 
■al para afrontar este envite”.
I Para el jugador norteafrica- 
Bo, la diferencia que obtenga el 
^ontpellier este domingo no es 
B'gnificativa para el resultado 
Wobal de la eliminatoria, “ya 
■uetenemas que ir a ganar am- 
Bos encuentros. De lodos mo-

(25 años, 11 
ti logramos)! 
:omo unocki 
s proyeccióij 
Después de! 
IS filas dclM 
i ha acepta^ 
da por el 
is semanas.^ 
lo todavía i"’

los, no creo que haya grandes 
¡Diferencias en uno y otro parli- 
lo", añadió.

Sobhi Sioud, el año pasado en su etapa como Jugador del CB Ciudad Real

nretei
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r-
*

o del fichan 
•tivo del Kon 
isen, conÍR 
cuerdo sen 
2 días. “C’n 
ran oporti"”^ 
lor que, 1^ 
a muy inip^ 
equipo. Sa^ 
da en los c^ 
sfado en 
ía un prc®*’ 
icó el di'^^'

electividad
obhi sí considera que un as- 
*¡010 importante tiene ventaja 
1 cuadro francés. “Los jugado- 
D^dd CB Ciudad Real son los 
Í'ojores, pero les falta trabajar 
P^sdesde el punto de vista co- 
poUvo y cada uno hace la gue- 
^^Por su cuenta, terminando 
^pendiendo de uno o dos juga- 
FW’. En este sentido, Sobhi 
Agradeció” la ausencia para es- 
[Partido de Talant Dujsheba- 
P porque es un jugador que 
Posmiie personalidad al equi- 
hsi él, el CB Ciudad Real 
pC muchos problemas y juega 
rforma más individual”.
1 l^ora el máximo goleador del 
F’’^pellier, su equipo tiene un 
rSoque se asemeja al del Bar- 
I‘°'’a. “Hacemos muchos cam-

(Ot'’ con un ritmo muy rápido
lés, en o mna defensa dura, buscando 

níiefc ^ fáciles al contragolpe, co- 
xistend JOse juega en el balonmano
” con el J"^ 
firmará'!'’ 
las tres

le un ja?'’^^ 
1expenC^ 
3S buscan^ 

edan 
concia

^erno”.
f''^'’ último, se mostró “muy 
9011o y feliz en su nuevo pe- 

j en tierras francesas, ya que 
atenido ningún problema 

j^JPoriivamenle estoy apor- 
n^'^^otras que en 

L ^0 Real pasaron demasia- 
rcosas”.

Nombre Altura Nacimiento Puesto
B. Martini ‘1,97 3/7/1970 Portero
T. Omeyer 1.91 2/11/1976 Portero
B. Pages 1,89 25/4/1980 Portero
G. Anquetil 1,78 14/12/1970 Extremo d.
J. Serrano 1,91 25/2/1978 Extremo d.
M. Guigou 1,75 28/1/1982 Extremo i.
D. Kabengele 1,94 4/2/1981 Extremo i.
D. Scaccianoce 1,83 23/5/1980 Extremo i.
C. Burdet 1,94 15/11/1974 Lateral d.
S. Sioud 1.89 28/11/1975 Lateral d.
J.Fernández 1.97 7/3/1977 Lateral i.
F. Junillon 1.96 28/11/1978 Lateral i.
D. Dinart 1.97 18/1/1977 Pivote
L. Puigsegur 1.84 31/1/1972 Pivote
S.Rognon 2.04 16/6/1982 Pivote
A. Golic 1.83 10/2/1974 Central
R. Gherbi 1,90 3/9/1970 Lateral
N. Karabatic 1,90 11/4/1984 Lateral
G. Krantz 1.87 3/12/1981 Lateral
G.Laout 1.94 1/7/1982 Lateral
Entrenador. Patrice Canayer.
Presidente: Robert Molines.
Pabellón: Palais des Sports René Bougnol, con capacidad para
2.899 espectadores.

▼ ESTADÍSTICAS

El Montpellier es 
líder en casi 
todas las facetas
El Montpellier es el 
equipo de balonmano de 
moda en Francia., ya 
que además de liderar la 
clasificación con 46 
puntos, diez más que su 
predecesor, el Creteil, 
lidera otras específicas, 
tales como la de los 
equipos más completos, 
producto de la suma de 
sus jugadores en distin
tos apartados. Así, el 
Montpellier tiene 1301 

. puntos por los 841 del 
segundo Chambery.
Asimismo, el rival del 
CB Ciudad Real presen
ta el mejor ataque de la 
liga con 28,1 goles por 
partido a favor, y la me
jor defensa, con 21,1 
tantos en contra de me
dia.

rJ ATLETISMO

Puertollano 
acoge este 
domingo la IV 
Carrera Nacional 
de Bomberos
PACO ACERO__________________  
Puertollano

Camino de convertirse en una 
tradicional cita deportiva y de 
convivencia, este próximo do
mingo volverán a correr por las 
calles de Puertollano, bombe
ros llegados de diferentes par
ques de la provincia, de la Co
munidad e incluso de puntos co
mo Madrid o Andalucía. La 
Asociación Cultural Deportiva 
Bomberos Puertollano daba a 
conocer ayer los pormenores de 
la IV Carrera Urbana Nacional 
que apenas si variará en cuanto 
a filosofía y recorrido respecto a 
ediciones anteriores y que, en 
este sentido, volverá a unir los 
dos castilletes de uso ornamen
tal en la ciudad, el de Santa 
María y el del Pozo Norte.

Sin casco ni trajes ignífugos, 
los participantes partirán a las 
once de la mañana del Estadio 
Municipal “Sánchez Menor”, 
para, a través del Recinto Fe
rial, desembocar en la rotonda 
del castillete Santa María, to
mar la calle Tomelloso y salir 
a la carretera de Almodóvar y 
enfilar el Paseo de San Grego
rio, Ricardo Cabañero, Via-Cru- 
cis, Adrúbal, Parque del Pozo 
Norte, Gran Capitán, Paseo de 
San Gregorio, Avenida de Ciu
dad Real, Recinto Ferial y me
ta en el Estadio.

El circuito cuenta con una 
distancia de 8 kilómetros y, al 
término, todos los participantes 
e invitados compartirán una cal
dereta ofrecida en el parque de 
Emergencia Ciudad Real en 
Puertollano, acto fraternal en el 
que se procederá a la entrega de 
trofeos. También cabe señalar 
que a lodos los participantes que 
finalicen la prueba se les hará 
entrega de un obsequio y diplo
ma. Aunque no tiene un carác
ter tan competitivo como me
ramente participativo y de con
vivencia, se han establecido tres 
categorías: sénior, de hasta 39 
años de edad; veteranos, de 40 
años en adelante y categoría 
única de féminas. Habrá trofeos 
para los tres primeros clasifica
dos sénior, para los tres prime
ros veteranos y un trofeo único 
para féminas. También se esta
blece trofeo pora los tres par
ques que resulten primeros cla
sificados -sumando los tiem
pos de sus tres primeros corre
dores, siendo veterano al menos 
uno de ellos-, trofeo para el co
rredor más veterano y otro al 
mejor clasificado del Consor
cio Emergencia Ciudad Real.

Según explicaron en rueda 
de prensa José Luis Culebras, 
Femando Díaz, Rafael López, 
José Manuel Casado y Jorge 
Navarro, integrantes lodos ellos 
del colectivo organizador, has
ta la fecha se han inscrito 63 
bomberos, de Puertollano, la 
provincia, el Ayuntamiento de 
Madrid y la Comunidad ma- 
driñela, Villacañas o Toledo.
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PRÓXIMA JORNADA

legación Provincial, A 
Casero, el concejal de
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El torneo, que se í 
brará en tres jorní 
además de la del donii

cipe 
al f

lae 
prc 

la p 
que 

inicr 
prim

toda la provincia, dispt 
dose cada jornada dosp 
das.

El Campeonato Provinci 
Ajedrez, en las categdiíei

Saesi 
S^ky 
erso

Pn 
nt

Ayer por la mañanalJj‘°^ 
do presentado el campei ¡*® 
lo en el Ayuntamientod ^ 
localidad, con la preso *’’'

portes, Vicente Gan '^^ 
Antón, el responsabled ^®^ 

tor

los días 3 y 10 de marze '^P 
das ellas en el salón « ^P^' 
de la Cooperativa Virge ™‘ 
las Viñas, contará con la “'^ 
sencia de 120 jugador "'’®

EFE 
Toledo

LA TRIBUNA
Tomelloso

LA TRIBUNA 
Tomelloso

LA TRIBUNA 
Torrijos

LA TRIBUNA
Madrid

LA TRIBUNA 
Madrid

del primer edil, Carlos i”® 
tillas, el presidente de la

guez y el presidente del ® ^' 
local, Enrique Revirieg ’^

56 Deporte provincial

Tres lanzadores 
regionales 
acudirán a una 
concentración de 
la Española

La Federación Española de 
Atletismo, a propuesta del Co
mité Técnico, ha convocado a 
tres atletas regionales, Igna
cio Calderón, María Mar
chante y Pedro José Cuesta 
Fernández, para participar en 
la Concentración de Capaci
dad de Rendimiento, que se 
desarrollará del 22 al 24 de 
marzo próximo.

La concentración de peso 
y disco, a la que ha sido con
vocado el atleta júnior de Val
deganga, Pedro José Cuesta 
Fernández, se celebrará en 
Madrid. Los atletas realizarán 
los entrenamientos en el Cen
tro de Alto Rendimiento, aun
que el servicio de comidas lo 
tendrán en la Residencia Blu- 
me.

Además de Pedro Jose 
Cuesta, también ha sido con
vocado su entrenador, Miguel 
Angel Lázaro Heras, junto a 
otros seis entrenadores ¿nás, 
todos ellos en relación con al
guno de los diecinueve lan
zadores convocados, entre los 
que no está el guadalajareño 
Alberto Viejo.

El lanzador de martillo, Ig
nacio Calderón, y la conquen
se María Marchante ha sido 
convocado a la concentración 
de San Cugat del Vallés, y co
mo en la de Madrid, los ejer
cicios se celebrarán en el Cen
tro de Allo Rendimiento.

El Proacir irá 
también con el 
junior masculino 
en el Nacional de 
Cross

El Proacir de Ciudad Real 
participará también con su 
equipo júnior masculino en 
los Campeonatos de España 
de Clubes, que se celebran 
el próximo domingo en Jaén, 
según informaron a EFE 
fuentes de la Federación Te- 
rriorial.

El club ciudadrealeño, que 
ya iba a estar representado en 
la cita jiennense con su equi
po juvenil femenino, estaba 
como primer reserva, pero al 
haber ausencias en los clubes 
de algunas de las autonomías, 
la Federación Española le ha 
invitado a participar.

Con la inclusión del Pro
acir, los equipos regionales 
en la categoría júnior mas
culino al final van a ser cua
tro, el CCM-C.A. Toledo, el 
Albacete-CCM, la A.A. Vi
llarrobledo y el Proacir.

21! FÚTBOL • PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA

Sancionado con dos partidos 
Miguel Angel (Miguelturreño)
El Comité trató la sustración al árbitro en su vestuario en el Prado-Albacete B

El domingo se 
celebra en 
Tomelloso el 
Campeonato 
Provincial

Los acuerdos del Comité de Com
petición de la Federación Caste
llano-Manchega de Fútbol referi
dos a la última jornada disputada 
en el grupo I de Primera Autonó
mica fueron los siguientes:

Jugadores; Suspender con cuatro 
partidos por agredir a un contrario a 
Oscar Rodríguez Jiménez (Moti
llana).

Suspender con dos partidos por 
especial juego violento a Miguel A. 
Galindo García (Miguelturreño).

Suspende con un partido por jue
go violento a Angel L. González 
Domínguez (Belmonte) y Rubén 
Arroyo Robledo (Daimiel).

Suspender con un partido por 
doble amonestación y consiguiente 
expulsión a Antonio J. Moreno 
Martínez (At. Jareño),

LIGA NACIONAL JUVENIL
Por otro lado, los acuerdos del Co
mité de Competición de la Federa
ción Castellano-Manchega de Fút
bol referidos a la última jomada dis
putada en el grupo único de la Liga 
Nacional de juveniles.

Jugadores: Suspender con cuatro 
partidos por agredir a un contrario a 
Adrián Hidalgo Urrea (Sp. Caba
nillas) y Lorenzo M. Villalgordo 
Villora (Hellín).

Suspender con un partido por 
especial juego violento, con el ate
nuante de arrepentimiento espontá
neo, a David Alvarez Vázquez (Al
bacete B).

Suspender con un partido por 
juego violento a Eduardo Torijano 
Gálvez (Guadalajara) y Francisco 
J. Valero Iniesta (Hellín),

, Suspender con un partido por 
ocasión manifiesta de gol a Rafael 
Guillén Haro (EF Albacete),

, Suspender con un partido por 
doble amonestación y consiguiente

El presidente del Torrijos recurrirá 
la resolución del Comité

Pablo Díaz Nombela, secretario 
del Torrijos, manifestó desconocer 
la resolución del Juez Unico del 
Comité de Competición de la Fe
deración Territorial, sobre darle 
por perdido el partido contra el 
Albacete B, pero avanzó que, a 
expensas de estudiarlo, «está cla
ro que vamos a recurrir».

El partido entre el Torrijos y 
el Albacete B, disputado el pa
sado día 10 en el estadio ‘San 
Francisco’, de Torrijos, fue sus
pendido, según reza en el acta 
arbitral, en el minuto 87, por 
quedarse el cuadro local con seis 
jugadores de campo, después de 
ser expulsados cuatro hombres

Sancionado con cuatro partidos un Jugador del Motillana

sub’ 10, sub’ 12, sub’l 
sub’ 18, se celebrará, e 
primera jornada, el pró 
domingo en Tomelloso 
ganizado por el Ayu 
miento de Tomelloso 
Delegación provinica 
ajedrez.

expulsión a Luis A. García Morilla 
(Albacete B).

Con relación al partido Prado 
20(X)-Albacete B, visto el anexo al 
acta arbitral, que se refiere a las in
cidencias acaecidas en el vestuario 
arbitral al faltar diversos-objetos de 
su pertenencia a la conclusión del 
partido, con el fin de garantizar el 
tramite de audiencia a los posibles 
afectados, este Comité concede un 
plazo de tres días hábiles a los po
sibles afectados a fin de que pue
dan formular cuantas alegaciones 
interesen en su defensa.

PRIMERA B FÚTBOL-SALA
Por último, los acuerdos del Comité 
de Competición de la Federación 
Castellano-Manchega para asuntos 
referidos a la Primera División Na
cional B, de fútbol-sala, correspon
dientes a la jomada celebrada el pa
sado fin de semana.

Jugadores: Suspender con tres 
partidos por menospreciar al árbitro 
y provocar al público, y multa de . 
18,03 euros, a Francisco Rubio Cal
vo (Deportes Argamasilla),

, Suspender con un partido por 

y lesionarle Tito, cuando el re
sultado era de 2-2.

Díaz manifestó hoy a EFE 
que «es la primera noticia que 
tengo, no sabía nada, pero mi 
primera impresión es que el artí
culo aplicado (el 279. 2, párrafo 
segundo) se refiere a la suspen
sión por expulsiones y en nues
tro caso fue por un lesionado. 
Tito, que incluso el domingo ya 
no jugó, por un esguince de to
billo».

El secretario del club torri- 
jeño, no obstante, indicó que 
«voy a estudiar el artículo a que 
se refiere la resolución y tam
bién a esperar la comunicación 
oficial, que espero me llegue es
ta tarde, para estudiarlo con de-

C 
T: 
C
If 
CC

menosprecio al árbitro, y multa de 
6,01 euros, a David Gómez Mon
ge (Brihuega),

, Sin sanción, por doble amo
nestación, y multa de 2,02 euros, a 
César de la Cruz del Campo (Son- 
seca), David Redondo Mesa (Olías 
del Rey),

Entrenadores y auxiliares: Sus
pender con cuatro partidos por in
sultar al árbitro de forma grave, y 
multa accesoria de 48,08 euros, a 
Angel Merlo Piedrabuena, entre
nador del Deportes Argamasilla.

. Suspender con un partido por 
protesta airada al árbitro, y multa 
de 12,02 euros, a Antonio Gil 
Muñoz, delegado del Deportes Ar
gamasilla.

Clubes: Con respecto a la sus
pensión del partido Grupo Galin- 
do-Dep. Argamasilla a falta de 34 
segundos para la conclusión, a cau
sa de la actitud adoptada por ju
gadores y miembros del cuerpo 
técnico del club visitante, este 
Juez ha acordado dar por con
cluido el partido con el resultado 
habido en el momento de la para
lización del juego. 

Empate entre 
Albacete y JJC 
Tomelloso en la 
4-jornada de 
Liga Nacional

tenimiento esta misma tarde, que 
se reunirá la junta directiva, y 
ver como planteamos el recur
so».

En todo caso, Pablo Díaz 
afirmó que «no me esperaba que 
nos dieran el partido por perdi
do» y reiteró que «una vez ten
gamos constancia oficial actua
remos en consecuencia» para de
jar caer que el recurso podría ir 
encaminado sobre la lesión fi
nal de Tilo.

«Existe un parte médico con 
su lesión, un esguince de tobi
llo, que le impidió jugar el do
mingo», dijo Díaz, para hacer 
valer que la suspensión fue for
zada y no provocada.

Los equipos del C.B 
cele y el J.J.CAB deT 
lioso, empataron a 4 pt 
en la jornada cuarta de 
ga nacional de Billar- 
bandas, en partido di? 
do en Albacete.

El total de carambol 
de 131 por el equipo! 
146 por los visitantes 
un total de 195 enirae 
un promedio de 0,6701 
equipo local y 0,750 
visitantes. En el otro¡ 
do del grupo. Linares) 
ca también empalaronr 
tro puntos, por lo qi*^ 
tres equipos empatad'’ 
puntos. Linares, Lorca 
Tomelloso, siendo col' 
Albacete con 1 punto

La próxima jornada,'’ 
Marzo, enfrentará al ^
con el J.J.CAB de To 
so y al Lorca con el 
te.
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EL RINCÓN DEL GOLF

osé Muñoz gané el Trofeo
° carburantes San Isidro

BREVES

APUNTES GOLFÍSTICOS

Pedro Peral 
presentó su libro 
enTorrepacheco
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enta y cuatro jugadores se dieron cita en el campo San Rafael de Tomelloso
ovincia
;ategoi buna 
sub’l ISO
ara, ei
:l prót 

el loso,

mañana la del domingo 
de febrero, para la disputa 

y\ym ¡Trofeo Carburantes San Isi- 
ue tenía lugar en el Campo lioso 

Zinica If San Rafael (Tomelloso) 
contó con la participación 

ñaña h I®^^ ^® 44 jugadores la ma-
^ ^^ comarca lo que nos da 

mo ya apuntábamos al prin- 
Carburantes San Isidro fue 
iocasión el patrocinador del

ienloí ‘'^‘^‘^’ aumento de aficiona- 
presei “^ ^^ experimentado el golf 

Carlos 'velloso.
s de la 
ial, A 
jal de

que se disputó en la moda- 
Ic Mcdal-play, lo que hizo

Gan 
lable d 
drez lomeo se alargara algo más 

O
 O
 ^ 3 ex
 

P

te del ® ^^® ’^ directiva ha ondu
las reglas locales para difi-virieg

“ se c "g® *”^ 1^ consecución de 
jorní dos demasiado cspcctacu- 
domii *^° ^^^^ "° ^^ ^*do sino un 
Piyfy; teparalosjugadoresquese 
lón s 
Virg

apiado muy bien a las nue- 
rmas y prueba de ello son 

con la 
;adori

altados cosechados por los 
imeros clasificados del tor

disp9 
dosp la entrega de trofeos hizo 

¡presencia el propietario de 
»a patrocinadora, Andrés 
que dio los premios a los 
meros clasifícados. 
primera posición, entregan

do la mejor tarjeta individual de lo 
que va de año con 81 golpes (-8) 
se situaba José Muñoz Jareño que 
el año pasado de quedó con la miel 
en los labios, quedó cuarto en la 
clasificación final, y que este año 
parece dispuesto a ir a por todas. 
José hizo el domingo un recorrido 
falto de errores basando su victoria 
en los hierros cortos que le dieron 
más de una alegría.

En segunda posición, también 
con una tarjeta espectacular se si
tuaría el benjamín del club, Carlos 
Lucendo con 83 golpes (-3) que 
tras este resultado se sitúa con un 
handicap 13.9. Para completar la 
mañana Carlos Lucendo se hizo 
también con el trofeo que le acre
dita como el jugador que dio el gol
pe más largo (driver).

Tercer clasificado podemos ver 
a Antonio Calero con 94 golpes (- 
2) que jugó tras haber salido de una 
pequeña lesión en la mano lo cual 
no le impidió brillar en la mañana 
del domingo.

CLASIFICACIÓN SCRACHT
Apuntar que la clasificación de 
Scratch en sus dos primeras posi
ciones fue similar a la de handicap 
pero debido a que el premio no es 
acumulable este se entrego a Jesús 
Lucendo Alonso.

Premio también se llevó Jorge 
Diego Crespo al mejor approach

José Muñoz, con el responsable de la firma patrocinadora

(mejor golpe de aproximación).
Tras el torneo. Carburantes San 

Isidro ofreció una comida a todos 
los participantes .

La próxima cita para los afi
cionados al golf será dentro de 

dos semanas con la disputa del 
II Trofeo «Gaitero-Pub Velero» 
que será el tercer torneo pun
tuable para la Orden de Mérito y 
que se jugará en la modalidad 
de Stableford

El pasado domingo tuvo lugar 
en el campo municipal de golf 
de Torre-Pachecho (Murcia) la 
presentación del libro “Apun
tes golfísticos”, de nuestro co
laborador, el periodista Pedro 
Peral. Al acto concurrieron nu
merosos aficionados del Campo 
de Cartagena y las primeras au
toridades locales. Intervinieron, 
el gerente, Alfonso Legaz, el 
presidente del club de Golf, Pe
dro Jiménez y el autor de la 
obra. Esta incluye varios repor
tajes sobre las actividades de la 
Escuela municipal de Golf, que 
lleva funcionando más de diez 
años. Peral recibió una placa 
“en reconocimiento y gratitud 
por su apoyo al golf’. Igual
mente el club le hizo entrega de 
otra placa.

DE PRACTICAS

Hoy comienzan las 
obras del campo 
de golf en la capital

El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, presenta hoy 
las obras del nuevo campo de 
golf en la capital cuyas obras se 
inician hoy. En esta nueva ins
talación deportiva, situada en la 
calle Campo de Criptana, fren
te al punto limpio del Polígono 
Larache, se podrá practicar este 
emergente deporte.

re 
UC

¡ARBERAS DE ORIENTACIÓN Sfi BALONMANO • LIGA JUVENIL FEMENINA

fe 
al

CDB Orientación Ciudad Real viaja 
ílurcia a mejorar el 12® puesto
810,

^gji Deportivo Básico Onenta- 
“dad Real, viaja a Murcia 
felpar en el XIV Trofeo In-

llar 3 M Murcia Costa cálida y 
) (19 '^^ollara entre las locali- 

lumilla y Yecla. Los de 
Real viajan con la idea de aboi

no k '^'’*®^ ^ intentar superar la 
nies- ^”’® posición que actual- 

e“pacn la Primera División iiraí<.yQj ^> máxima categoría a ni- 
50 (^ ^^^ y ^®’^ ®**® recuperar 
troí ^'^'’'’ después de la escasa 
res y ^‘^^ ^^ ’^ ultima prueba 

estatal que se celebroó 
'8al, y donde los de Ciudad

ó

, qüí - -------------------------------------------

tado "^^i^os en la organización 
jfca«^ prueba tuvieron una es- 
coli 
Ito.

^ntación.
’''furcia será otra historia y 

ae recuperar puntos y 
¡“nivel individual Guiller-

roifl

¿I y’do lo tendrá difícil en la 
j'jji '“ 9-50, segundo actual- 
ToO' ^'^^ y donde no cesa en 
1 j^l ^^ en alcanzar la primera 

’^el de Lorca Rafael Martí

nez. Por su parte Dario Rodríguez 
quiere romper los escasos resultados 
se las ultimas carreras e intentar de
mostrar al seleccionador Nacional 
sus posibilidades de cara al Mun
dial Junior cuando menos de cara 
a la próxima temporada.

II Trofeo Rutas del Quijote
A una semana de la apertura del 

centro de recepción del II Trofeo 
Rutas del Quijote-Internacional 
World Ranking Event que organiza 
el C.D.B.Orientacion Ciudad Real, 
son mas de quinientos los inscritos 
para este evento deportivo que se 
celebrara en Venta de cárdenas del 
1 al 3 de marzo. Están todos los (Clu
bes representativos de la geografía 
española y varios de distintos Clu
bes de Europa, siendo uno de los 
mas representativos la selección de 
la República Checa con veinte co
rredores y que tienen en esta prueba 
parte de su preparación de cara al 
próximo Campeonato del Mundo.

Hasta el mismo viernes esta pre
visto que varios clubes entrenen en 
el mapa del venta de cárdenas y que 
hace dos años fue el escenario de 

la primera edición., de la zona d 
competición el club de Orientación 
aun no ha facilitado ningún dato, 
conservando el secretismo que una 
prueba de estas características exi
ge.

EI Juez Internacional Controla
dor de la Prueba ha estado esta se
mana viendo insitu la zona de com
petición y los trazados, llevándose 
una excelente impresión del traba
jo desarrollado por los tazadores del 
Club de Ciudad Real, y donde las 
peticiones del Juez han sido llevadas 
a cabo con excelentes trazados una 
vez establecidos los primeros con
tactos con este y que tuvieron hace 
unas semanas en Málaga,

El Juez Controlador espera aho
ra del buen hacer del resto del Qub 
quien cuenta de cara a la organiza
ción, con corredores de una gran 
experiencia a nivel internacional. 
Se tiene abierta una pagina Web 
con toda la información del even-

HIPERVÍNCULOto:
htlp;//www.es tadium.ya.com/orien- 
ta-cr www.estadium.ya.com/orien- 
ta-cr

El BM. Manzanares 
ganó con claridad a un 
voluntarioso Madridejos

PABELLÓN MUNICIPAL

BM MANZANARES 
MADRIDEJOS

25

10

• BM. MANZANARES: Miriam, Sandra (8), 
Estefanía (5), Ana (2), Noelia, Elena, Rosa 
(2), Rocío (4), Noelia Belón (3), Beatriz, Lau
ra y Coral (1).

• MADACEJOS: Marta, Verónica (1). Piar, 
Mana Dolores (1), Inmaculada, Almudena (2), 
Sonia, Angela, Virginia (1), Pilar y Rosa (5).

• ARBÍTROS; López Plomero. Comenzó pi

tando y luego se incorporó el segundo árbi
tro. ¿Es una buena forma de ayudar y dar 
seriedad al balonmano juvenil femenino?

• MARCADOR (cada 5 mkutos): 2-1,4-2,5-
2,7-2,11-2,13-3 descanso 14-4,16-5,19-6,20- 
7,21-8 y 25-10.

• NCCENCIAS; Partido oorrespondiente a la
iga regional juvenil femenina de balonmano 
que comenzó algo tarde por la ausencia de 
uno de los árbitros. Poco púbico en el Pa
bellón Municipal de Manzanares.

JUAN DÍAZ BENITO 
Manzanares

Buen partido de balonmano el 
que realizaron las juveniles man- 
zanareñas, no ya por su victoria 
en el mismo, sino por la gran de
fensa que practicaron a lo largo 
de los sesenta minuto. En los pri
meros treinta minutos, el conjun
to de José Antonio Moreno sólo 
encajó tres goles, siendo lo me
nos importante la cantidad sino 
la gran defensa de las chicas de 
Manzanares en la primera mitad.

En el segundo periodo, ya con 
el partido resuelto, bajó un poco 
la intensidad defensiva. El Ma
dridejos, a lo largo del partido, 
no bajó en ningún momento los 
brazos a pesar del resultado que 
tenían tan en contra con una acti
tud digna a reseñar.

El BM. Manzanares tiene, la 
próxima jornada en Bolaños, la 
oportunidad de colocarse entre 
los tres mejores equipos de la re
gión.

.2022
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EL RINCÓN DEL GOLF

José E Madrid, Sei^io Serrano 
y Francisco Martín, ganadores
Gran participación en el VI Trofeo Daewoo de Las Albarizas

S!1 APUNTES GOLFÍSTICOS PEDRO peral

Ya

A. P. GREEN___________________________
Ciudad Real

Con una grandísima concurrencia 
se celebró, el pasado domingo, en 
Pozoblanco, el VITrofeo Daewoo 
Ciudad Real que patrocina en tem
poradas consecutivas la firma Eu- 
roíurismos de nuestra capital, y que 
forma parte del calendario oficial 
del club Las Albarizas.

A la competición asistieron gol
fistas de distintos clubs andaluces 
y un nutrido grupo del club de Ciu
dad Real, organizador del aconte
cimiento deportivo.

Siete participantes poseían un 
hándicap menor de 8, lo que indica 
la calidad de la competición, pero, a 
pesar de ello, handicaps superiores 
se alzaron con el triunfo al presen
tar tapetas con resultados que ba
jaban bastantes golpes de su par.

El ganador, José Enrique Ma
drid, Hp 21, firmó una tarjeta con 
66 golpes netos, siendo su recorrido 
muy consistente. Con sus seis bajo 
par se clasificó en primer lugar.

El segundo puesto lo ocupó el 
cadete Sergio Serrano, con una tar
jeta de 69 golpes netos,y un Hp 22.

El tercer clasificado Francisco 
Angel Martín, con Hap 25, consi
guió también 69 golpes netos.

El grupo de Ciudad Real tuvo 
buena actuación a pesar de no en
trar en los trofeos, sin embargo 
Antonio Trenado Zamorano, del 
club Las Albarizas, quedó en 
cuarto lugar con 70 golpes netos y 
se hizo acreedor al trofeo de pri
mer clasificado del club organi
zador.

Los directivos de Pozoblanco 
como de costumbre demostraron 
su hospitalidad con la exquisitez 
que les caracteriza. En definitiva 
un magnífico día de golf con una 
concurrencia que sobrepasó en 
bastante lo normal.

Los ganadores posan con sus respectivos trofeos.

▼ GALERIA DE FEDERADOS

Fernando Pedruelo Nuche
Es director de Repsol Química y 
reside en Puertollano.- Ya le he
mos visto hace dos temporadas 
en esta Galería de Federados, 
pero hoy volvemos a traerlo por
que además de ser un deportista 
nato, que ha hecho sus armas co
mo federado en varios deportes, 
tales como baloncesto, natación, 
tenis y algún otro, es un extraor
dinario aficionado al golf, en el 
cual progresa de manera eficien
te, pero además ha sabido en
contrar una pareja ideal que le 
siga en su “droga verde”, ya que 
de su esposa no se puede decir 
que es “viuda del golf’, pues 
Asunción bolsa en ristre acude a 
las competiciones con su esposo 
y puede que en ocasiones sea 
mejor su clasificación. Enhora
buena a ambos.

§

Santa Cruz acoge este domingo 
el II Trofeo de Golf Yuntero
j. y.__________________________________________

Santa Cruz de Mudela

El próximo domingo día 24 de fe
brero, en el Campo Rustico de San
ta Cruz de Mudela, se celebrará el 11 
Trofeo Yuntero de Golf, patrocina
do por la Cooperativa Nuestro Pa
dre Jesús del Perdón de Manz.ana- 
res.

Con este motivo entrevistamos a 
su presidente Juan Luis Lozano 
Muñoz, que nos contesta a las si
guientes preguntas:

-Coméntenos algunas de las 
razones que deciden a vuestra en
tidad a patrocinar un Trofeo de 
Golf?;

-Sin lugar a dudas es una mag
nifica oportunidad de ayudar al de
sarrollo del deporte del golf en nues
tra Provincia, y aprovechar la re
percusión que este deporte tiene.

También siempre ocurre que las 
cosas tienen un componente de ca
sualidad importante y en este caso el 
conocimiento de la existencia del 
campo de Golf de Mudela, con la 
búsqueda de vías de expansión de 
nuestra Cooperativa, en su ámbito 
comercial.

-¿El patrocinio de las Empre
sas a este deporte, es interesante 
para la imagen de sus productos ?

-Pienso que es cierto, nosotros 
perseguimos la consecución de la 
calidad en todo lo que hacemos, y 
creemos que el golf, automovilis
mo, etc., ayudan a asociar esa ima
gen a las marcas patrocinadoras. 
Una importante bodega de esta pro
vincia, patrocina todo un Circuito 
de Golf Nacional, en la que basa la 
consecución de una imagen ade
cuada.

-¿Cómo ve el desarrollo del 
golf en Ciudad Real ?

-Si he de ser sincero, creo que 
andamos algo lentos, necesitamos 
un campo de golf «verde» en nues
tro entorno (Ciudad Real, Valde
peñas, Manzanares, Tomelloso), 
pero aunque hay algunos proyec
tos, volvemos a quedamos en lo que 
decía Unamuno «Que inventen 
ellos». Hay gente practicando, y 
otros que esperan tener las mínimas 
instalaciones para empezar a prac
ticar el golf. Considero que estamos 
en la misma situación que el tenis en 
los años sesenta o setenta, a punto 
de eclosionar.

-¿Cree en el golf como depor
te popular. Que habría de hacer
se para conseguir este fin?

-Yo requeriría a las diversas Ad
ministraciones, para que ayuden y

El titular de los apuntes de 
hoy es el más corto de mi vida 
periodística y el que con más 
satisfacción he escrito. Como 
se sabe, YA es un adverbio de 
tiempo, y lo tomo en la acep
ción académica de tiempo pre
sente, hoy mismo, haciendo re
lación al pasado.
Anoche, en la reunión de la 
Comisión de Urbanismo, el al
calde de Ciudad Real, Francis
co Gil-Ortega, dio cuenta de la 
pretensión de construir una Es
cuela municipal de golf y can
cha de prácticas. 
Estará situada en 
el polígono de 
Larache. A me
diodía de hoy, ha 
sido convocada 
una rueda de 
prensa en la pro
pia parcela para 
informar de los 
propósitos del 
equipo de gobier
no municipal. 
Redacto el pro
yecto técnico, la 
primera fase de la 
construcción de 
las instalaciones 
comenzaría in
mediatamente. 
Su puesta en fun
cionamiento de

nes de las que tanto se ha esen- 
to en estas páginas: los campe 
del Reino de Don Quijote, la 
iniciativa de Alarcos o el
podría promocionar el propio 
Ayuntamiento de la capital. 
Como más vale tarde que nun
ca, hemos de recoger la satis
facción de los numerosos afi
cionados al golf en nuestraca- 
pital y su entorno, que podrán 
dentro de poco, tirar bolas y 
practicar en las instalaciones

It

municipales. Por otro lado,»
tas servirán para el fomento l

aprenden lospende de la adquisición del 
material necesario, pero se cal
cula que en muy pocas sema
nas estaría operativo el campo 
de prácticas.
Si larga ha sido la gestación, 
mayor es la satisfacción para 
los que amamos el golf y lleva
mos años clamando por alguna 
instalación. La Escuela consti
tuye un logro municipal; 
tardío, pero un gran paso ade
lante como continuación del 
mini-golf instalado en el Par
que de Gasset, y como pro
legómeno de otras instalacio-

1a afición, y es 
de destacar, es 
este punto, la 
importanciaá 
ofrecer a jóve
nes, y menosi 
venes, la 
lidad de apref^ 
der y perfecá 
narse en el 
deporte de 
da del presenil 
siglo. 
Según la ex 
riencia de otr-K 
Escuelas, en 
unos meses, 
venes de am 
sexos: benj 
nes, alevines.

tesyjuniois, u 
fundamentos^ A

golf y comienzan a participi 
en campeonatos. De estas F 
cuelas, también salen profes» 
nales.
El golf se podrá practicaren £)i 
Ciudad Real muy pronto. Vf j- 
deporte que reúne dos val»? 
de extraordinaria importancs 
es una actividad sana, ene» 
tacto con la naturaleza, y quí 
exige en su desarrollo cortes ^^^ 
y caballerosidad que son otu 
vertientes de la formación cf Iau( 
ca y humana. Enhorabuena- 
todos.

í

f
S-

’

empujen para conseguir que «el» o 
los campos de Golf que necesita es
ta Provincia se hagan realidad, es 
difícil y yo particularmente lo sé; 
el clima es duro, la escasez de agua 
de esta Región la conocemos. Pe
ro creo que no es necesario hacer 
un Campo en cada pueblo, pero si al

menos uno. Y para su ub'^ ig^g^ 
proximidad al eje de la 
la N-IV, sería la ideal. . {

La competición dari/^ 
las 9,30 horas, la insefi^, j(^ 
mismo Campo a las 
dalidad de juego será Sta*^ 
dicap
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I At/TOMOCtÓN
Precisa para sus instalaciones 

en Ciudad Real
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ístraca- 
podran 
Mas y 
Mones 
ado,é-Iteresados/as envíen C.V 

apartado de correos 104 
de Ciudad Real

Para (a zona áe 
C.Reoli TbrndiósOy 

Manzanares y Alcázar 
de Sanjuan.

-Vehículo propio, 
bnruas dotes de 
comnnicacióu. 

130.000 pías + coniiáones.

lento» 
)n,yei 
icar,e" 
ito.la 
inciaá 
ajóve- 
leñosa 
apoaü 
íaprei^ 
MÍeccí 
lel 
den»

iresent

EMPRESA LIDER 
b si SECTOR

PlíCISA,,

Liamaraí

646 2121 99

hn muy buen estado, 
con todos los extras 

de Mercedes

Interesados llamar 
al teléfono 

610 78 40 40

HIPOTECAS 
Con problemas 

Refinancidción, hipotecas, 
embagos, subastas, 
unificación de créditos

INMOBILIARIA
Alquiler y venta de Pisos 

Loc<ies y Solares

FICASA
926 21 7531-619 40 6144

626 47 74 94

C/ LIRIO n®18
PLAZA

INMACULADA CONCEPCIÓN

aa 926-231883 
658-184770
CLASES DE 

APOYO

L.WJ EXPORTACIÓN

aexpe 
de otra
is,en 
eses, jo 
eamb
tenjaa 
vines

iquititoat 

icsIhinlaHo 

iM de expresión y relacé
Míftsencia 
:<tcbfl exclusiva 

WBiilidad para viajar 
«di propio 

olmfí experiencia y conocimiento de idiomas 

«Ofrece:
s Seguridad Social

-xendón mixta (Salano-i-Comisiones) 
Wade promoción en la empresa 

j 101 a cargo de la empresa

rsertsados enviar curriculum con fotografía reciente 
d apartado de correos 713.13080 de Ciudad Real.

Referancia: “La Tribuna (Exportación)"

iBteresadot concertar 

entrevista de 16 a 1930 
en el teléfono: 926 25 61 46

EMPRESA DE 
(EAVKIO^PAEeiíA

rapTa^ores social

■JPDENA DE TELEVISIÓN
itasB-i 
trofer CIUDAD REAL NECESITA:
:aren 
to. U 
valofC 
lítand

1 PERIODISTAS
R^^)?®*^ AS EN QENCL^S

DE LA INFORM,\C1 N

11 WASPASA 
11^1»!

A®®a?i©ll®'A.f 
di® ^^©s'
Por traslado

En pleno funcionamiento, 

con ventas superiores a 
100.000.000 ptas/año

En sitio inmejorable 

en Ciudad Real

Discreción absoluta

.^^ CINTRO D£ ESTUDIOS

PHLINO
SoMtoSd# r bUrtor <1 u*«H7 

CAioya, 29 Tel: 926 415015 689154154 de PUERTOLlAnO

INDUSTRIALES 
QUIMICAS 
CAMILOS

INFORMÁTICA 
I.T.A.

COMIENZO 2® 
C^TRIMCSTRC

* Vigilante de explosivos
* Escolta privado
* Guarda de campo/caza
* Vigilante de coto privado

Nueva convocatoria
VIGILANTE DE SEGURIDAD
Presentación de instancias hasta el 12/03/2002

§ a 5 1 H
 Í H

HORACIO DE $ECM 
MAÑANAS 
de 10 a 14 h.
TARDES
de 16’30 a 20'30 h.

GRUPOS REDUCIDOS

PLAZAS

insaiin
¿Quiere reducir

jnetJ- 

íorteá 
mow 
ión di 
jenai

1 toa trabajar en C.Real

1 Buscamos:
te preferentemente con experiencia en 
>idiovisual, aunque no imprescindible

Ofrecemos:
^^faclón inmediata

1 Si tóUi ÍHÍM£iíuU'&: 
ajooM id C.V ivifleuíeMwife oí q|mU.

531 CuuW Rect_______

BM DE TELEVISIÓN 
SlUDAD REAL NECESITA:
■OPERADOR DE 
líÁMARA DE TV 
H Para trabajar en C.Real

Buscamos:

reí»f
^preferentemente con experiencia 
® audiovisual, aunque no imprescindible 

Ofrecemos:
Aii^^^cion inmediata

S Í Ir t h si

utertsadM enriar datos personales 
Fat: 926 25 39 92 

Tfiw: 90219 48 24

PreíeProfennsañanza 
a domicilio, Profesionali
dad, Profe de guardia. 
Telf. 926 2118 63-639 50

de su empresa?
Llámenos al teléfono.- 

926 27 40 70

■;O®®S*
Zona Universitaria

con 149 m2.
Video Club
Flash-Back

AÍ7-
Interesados

llamen
al tfno

609 86 23 25

I GANADOS ~
Vendo derechos de 
ovejas y de vacas nodri- 
lzas.Tfno:607 59 66 58
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CURSO 
CALCULO DE 

ESTRUCTURAS 
DE HORMIGON

&

PROGRAMA CYPECAD
1Profesor:

D. Luis Felipe Rodríguez Martín
^Catedrático Escuela Superior de ArqultecttJ^a de Madrid

MEDICIONES Y 
PRESUPUESTOS

ARQUIMEDES
Profesor:

D- Antonio Laguna Santiyan
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BOLSA INMOBILIARIA

INMOBILIARIA
dormitorios, 50.000 ptas (300,51 
e), totalmente amueblado. Cale- 
fección, 926256733

1

¡NO SIGA PAGANDO ALQUI
LER!! usted puede propietario, 
nosotros se le ofrecemos sin en
trada, financiación única y cuotas 
a su medida. ¡¡Llámenos le infor
maremos sin ningún tipo de com
promiso!! Grandes facilidades pa
ra el pago. 926256729/92620 
0458

AVENIDA DE LA MANCHA 
¡Superchollo!! Climalit, 6.650.000
(39.967,30 e), Mármol, calefac
ción, facilidades, 926 20 04 59

¡C/ LA MATA! 11.250.000 ptas 
(67.613,86 e). Facilidades. 926 25 
67 29

CALLE 
CALATRAVA
Reformado, 3 
dormitorios.

7.000.000 ptas Ü!
Telf. 926 1 24 43

CASA
5 Dormitorios, 

reformada

Telf. 926 21 24 43

ción. ¡Mínima entrada! Tfho -9351 
25 07 45

DUPLEX. Nuevo, 4 domiitoft 
2 baños, tarima flotante, pisad 
zonas verdes. Tfrio.- 926 21653

Eli
¡CENTRO! 95.561 euros 1 
(15.900.000 ptas). 4 HabitaoJ, 
calefacción, exterior, ampOLa prO, 
¡Máximas facilidades!. Tfho.-¿|

¡¡¡SIN ENTRADA!!!. 3.500.000
PTAS. (21.035,42 e)Excelente si
tuación, 3 habitaciones, facilida
des. 926 25 67 29

AVDA DE LA MANCHA
8.950.000 ptas (53.791 e). Ascen
sor, 3 dormitorios, gas natural, 
facilidades, 926 20 04 58

¡SE VENDE PISO! Super-bien- 
situado. 8.250.000 ptas 
(49.583.50 e). recién pintado. 1® 
planta, ¡¡Ocasión Unica!! 926 20 04
58

¡¡EXCELENTE OCASIÓN !!
6.150.000 (36.962,44 e), 3 dormi
torios, salón, calefacción, facili
dades, 926 25 67 33

CHOLLO
Reformado 

¡¡¡4.900.000 Ü!
Telf. 926 27 00 54

OCASION 
4 dormit. Exterior 

¡ii Calatrava.
12.500.000!!!

Telf. 926 27 00 54

¡ME URGE VENDER! Piso senii 
centro 3 habitaciones, para en
trar a vivir, semiamueblado. gran
des facilidades de pago. 926 25 
67 29

CONFIENOS BAJO SU CON
TROL LA VENTA DE SU VI
VIENDA. Nosotros se la com
pramos, llámenos y le informare
mos sin ningún compromiso o pa
sese por inmobiliaria Procasa, C/ 
Calatrava, 10 local. 926 25 67 29

¡¡5.500.000!!
Pedrera, 2 

dormitorios, 
calefacción

Telf. 926 21 24 43

NUEVA 
CONSTRUCCIÓN

2 Dorm., garaje, 
trastero.

14.500.000
Telf. 926 21 24 43

fe252110
Radrid

¡UNIFAMILIAR 7.500.000! 2
dormitorios, 2 baños, patio, dej|EI Consejo di
pensa, trastero. Teléfono 9261«TVE apoyó
9085 1ItlPlan Maree

kíivo “el sant
¡OFERTÓN! 28.849 euros 1Bel Grupo, p
(4.800.000 ptas). 4 HabitaciónLón de servio
cocina, baño, aseo, buenas^lbrinstitucior
tas, muy luminoso. ¡Financiacal|iderazgo en t
100%!. Tino.-926 25 07 45 1^”. En la re

Rosario Lópe
UNIVERSIDAD. 8.000.000,1kjoha valora.
Dormitorios, exterior, predósllúe el Plan M

Grandes facilidades. Tfno.- 93lexible”. Dic
6564 1ha reducción

¡ALQUILER BAR! Totalmente 
montado, con maquinaria, buen 
funcionamiento sin traspaso. 
105.000 ptas (631,06 e). Mensua
les, Facilidades. 926 200.458

¡¡CALLE MONTESA!!
5.150.000. (30.952,12 e), amplio, 
calefacción, ascensor, facilida
des, 926 25 67 29

üURGE VENDER!! Por heren 
cia, piso planta bqja super-bien-si- 
tuado, ¡¡ 7.900.000 ptas!! 47.480 e, 
grandes. Facilidades. 926 25 67 
33

C/TOLEDO. 6.550.000 ptas. 
(39.366,29 euros) 3 habit. damos 
fecilidades, proponga forma de 
pago, 926 20 04 58

CENTRO
3 Dormitorios, 
calefacción y 

ascensor. Nuevo 
Telf. 926 27 00 54

Telf. 926 27 00 54

UNIFAMILIAR
10.500.000

¡TOLEDO!. 63.107 euros i 
(10.500.000 ptas). Amplias teq 
taciones, exterior, calefacocr 
ascensor. ¡Proponga formadc 
pago!. Tfho.-926 25 2110

fcs sobre el Pr 
i ha instado a f 
bde contenc 
plucionar el j 
r, agrega el

Con los vo
nsejeros a f 

¡BECARES! 15.500.000, AniífiU y CC y k
habitaciones, nuevo, jardín,# los vocale: 
na, calefacción, ascensor. WOE, el Cons 
926 2190 85 J diálogo y la

¡¡CASA OCASIÓN!! 4.350.000 
(26.144,03 e) 3 habitaciones, pa
tio, espléndida, facilidades..- 926 
20 04 58

¡¡SIN ENTRADA!! 7.750.000 
ptas (46.578,44e), excelente, ca
lefacción, cocina amueblada nue
va, ocasión inmejorable, facilida
des. Tfho 926 25 67 33

¡¡7.000.000!!
Centro, 2 

dormitorios.
Telf. 926 21 24 43

ATICO
Terraza amplia, 

nuevo
Telf. 926 21 24 43

CHALET ADOSADO en Ciíl
Real. 132.223 euros (22.000.a 
ptas). Tres dormitorios, 
baños, jardín y porche. ¡MW 
entrada, máximas facilidaoi 
no.-926 25 07 45 J

>s representan 
ores para lle\ 
snización de 
JdeRTVEy I

BREV
PROCEDENTE DE BANCO 
80m, reformado, 42.720 
ptas/mes, (256,75 e). Amplias ha
bitaciones. Nos adaptamos a su 
fórmula de pago. Facilidades.
926 25 67 29

i¡C/ Morería!! Lujo 8.350.000,
3 habit, ascensor, superbonito, 
doy facilidades, 926 20 04 59

UNIFAMILIAR 190m,¡i
8.350.000!! (50.184.51 e). Patio, 
buhardilla, grandes dormitorios, 
doy facilidades de pago. 926 20 
0458

UNIFAMILIAR Superpreciosa 
26.800.000 ptas, en Ciudad Real. 
Piscina, cocina campera, ya re
bajada 2.000.000 ptas. urgente 
vendería. 926 25 67 29

3 BOLSA 
™" INMOBILIARIA ¡Financiación garantizada!. Tfno.- 

926 25 2110

ALQUILER C/Calatrava 3

Piso tres dormitorios, re
formado entero, excelente situa
ción, cocina amueblada, 
7.600.000 ptas (45.676 e). 926 
20 04 58

CENTRO. 12.000.000,3 dormito
rios, ascensor, exterior, calefac- 
ción.Tfno.-926 2165 64

¡OCASIÓN!. Pisos de 2,3 dormi
torios, en 1® línea de playa, total
mente equipados. Grandes facili- 
dades.Tfno.-926 2190 85

CHOLLO 41.470 euros 
(6.900.000 ptas). 4 Habitaciones, 
exterior, calefacción, ascensor.

¡¡APARTAMENTO!! 33.055 eu 
ros (5.500.000 ptas). 3 Habitacio
nes, luminoso, nuevo, calefac-

ÜCASAÜ 7.000.000,3 cW 
rios, amplísima, nueva. PagiíJ 
mo un alquiler Tino.- 9260

¡TORREÓN! 16.000.000^ 
96.162 euros, 3 dormitorios.! 
salón, muy luminoso, precie^ 
nanciamos. Tifio.- 926 2^

¡¡UNIFAMILIAR!! 126.213^ 
(21.000.000 ptas). 4 dormid 
calefacción, 2 baños, paM 
simo. Cochera, piscina, m 
ga forma de pago!. Tfho.- 
07 45

TELESI

AG. INMOBILIARIA

C/Alarcoi. 13- CIUDAD REAL
Telf.: 926 21 90 85 - 926 21 65 64

C/Ubertad. 8 -CIUDAD REAL
Telf.: 926 25 2110 - 926 25 07 45 
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PRESTAMOS ■ COMPRA ■ VENTA ■ PRESTAMOS • COMPRA ■ VENIl
"COMPRE SU VIVIENDA SIN ENTRADA EN COMODAS MENSUALIDADES"

Pague su vivienda como un alquiler

Confíenos su gestión hipotecaria. INFORMESE
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LA tribuna

El Consejo de Administración
da iuz verde al Plan Marco

>años, patio

(.849 euros
Javier González Ferrari

SORTEO DEL DÍA 21 DE FEBRERO DE 2002

14
SORTEO DEL JUEVES 02

Esto* pramioi podrAn ootxarM hasta al tila 21 da Mayo da 2002. INCLUSIVE

11107 euros
Números Euros

tivo “el saneamiento económico 
el Grupo, preservando su fun- 
iónde servicio público, su carác-

:el Plan Marco “sea gradual y 
xible”. Dicho órgano destacó 
areducción de gastos operali- 

sobre el Presupuesto del 2001 
la instado a proseguir en la poli-

Sal* aarfa* da 100.000 blllataa cada una
Liata acumulada da la* cantidad** qua han ccrraspondldo a cada una da 
laa sala aariaa da loa númaro* pramiadoa, daaificadoa por au cifra final

osario López Miralles, el Con- 
0.8.000.000,Jfto ha valorado “positivamente”

|Consejo de Administración de 
'TeléfonoO^S^T^E apoyó, mayoritariamente, 

1 Plan Marco que tiene como ob-

i). 4 Habitad
seo buenaswifr institucional y su posición de 
SO. ¡Fmanciacwlerazgo en el mercado audiovi- 
6 25 0745 1’’• En la reunión presidida por

2
 

H

| RTVE TIENE COMO OBJETIVO EL SANEAMIENTO ECONÓMICO DEL GRUPO, PRESERVAR EL SERVICIO PÚBLICO Y MANTENER EL LIDERAZGO

'0,4dormilor 
flotante, pisoí 
fno.-926216Sí

VIER
NES

22 de febrero de 2002

>61 euros
5).4Habtoi«T

4La propuesta solo corito con los votos negativos de los representantes del PSOE
sdesl. Tirio.’ 92
erior, amoli

i i

tenor, preo 
ades. Tfno.-

S). Ampliashaftsde contención de gastos para 
Or calefaccufr^^i^^i^^ ^i problema del défi- 

Í , agrega el comunicado.Kinga forniaá 
6252110

.500.000, 
jevo Jardín;
, ascensor. K

SADOen res para llevar a cabo la mo-

Con los votos a favor de los 
nsejeros a propuesta del PP, 
iUy CC y los votos en contra 
los vocales a propuesta del 
OE, el Consejo ha respaldado 
diálogo y la negociación con 
representantes de los trabaja

jrOS (22.00OÍ naización de la estructura labo- 
Jde RTVE y ha apoyado los in-mitorios,dos 

porche. iMW 
lasfacilidadeá 
15_ _ _ _ BREVE
1.000,3 doi# 
, nueva. P3SP^,

TELES

5.000.0001» 
dormitorios^ 
inoso, preo^

El fiscal solicita
eme concluya

kR!!126.2l3eJ 
)s).4donnlí 
)años,patij^ 
, piscina, if^ 
[gol. Tfno.'®®

El fiscal anticorrupción Car
los Castresana solicitó que se 
concluya la investigación res
pecto del ex director general 
(le la ONCE Miguel Durán, 
*lel financiero Javier de la Ro- 

y de otros seis imputados 
la causa en la que se inves- 

Pgaun supuesto fraude fiscal 
^Tele 5. La solicitud ha sido 
Pecha en un escrito dirigido al 
IWz de la Audiencia Nacional 
Baltasar Garzón.
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¡S

'■3s cadenas 
Wen subvenciones
pie Administración

centivos retributivos, de promo
ción profesional y la reducción de 
categorías para optimizar la ges
tión de personal. A su vez, el Con
sejo reitera su apoyo a los Cen
tros Territoriales y emisoras que 
integran la red de TVE y RNE. 
En materia de financiación, ha cs-

timado que se deben estudiar fór
mulas que propicien el aumento 
de ingresos, dentro de las funcio
nes propias de un servicio público 
y el respeto por las reglas de una 
economía de mercado.

En este sentido, el Consejo de 
Administración ha apoyado las lí-

neas definidas en el Plan Marco 
sobre la necesidad de establecer 
límites a la publicidad para pre
servar el equilibrio entre los inte
reses generales y los sectoriales y 
se ha mostrado partidario de que 
RNE no incluya publicidad con
vencional en su programación.
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General del Fo- 
E e la Radio Digital pide a 
^Administración la aporta- 
t '•desubvenciones y exen- 

*'*^‘'‘*les que permitan 
E esarroHo de este modelo 
L|'®dio. La Asamblea Gene- 
L nombró como nueva pre- 
^^nta del Foro a la directora 
E ''adió Nacional María 
^.^Chao, en sustitución de 
Í^WI Pérez del Puerto.

S
H

30

A g

S

180

O A * U

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DÉCIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 12.580.500 EUROS <2.093.219.073 PESETAS)

PREMIO ESPECIAL Núm. (PRIMER PREMIO) PREMIO ACUMULADO
1.170.000,00 € - 194.671.620 Ptaa. Fracción 1 .* - Serie 3.’ 1.200.000.00 € - 199.663.200 Ptas.

EL VALOR EN PESETAS QUE FIGURA EN CADA PREMIO ES A TÍTULO INFORMATIVO
pramios incluido* «n M» pAgln* Uana «néctar nwramanta Informativa. En cooMcuancla. datwr. con.ultar la U*ta Oficial da Pramioa da la Lotaria Nacional, o Man acudir 

vanta autorixado* da UA.E., para conocar lo* rasuftado* oficlalaa da lo* aortao* y concurae* da pronáaUco. an lo* que *a haya participada.

.2022
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BUTACA TV •

BICHOS, UNA AVENTURA...
CANAL+/10.00/ANIMACIÚN ★★★

1998. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 95 
minutos. Dirección: John Lasseter, Andrew 
Stanton.
Cada verano un grupo de saltamon
tes liderados por el malvado Hopper 
y su estúpido hermano Molt asedian 
la colonia de hormigas con el fin de 
que les entreguen a ellos toda la co
mida recogida para pasar el invierno. 
Flik. una hormiga, decide un día aban
donar la colonia en busca de gue
rreros.

■ Primer gran desal ío informático 
de los creadores de Monstruos S.A. 
Divertidísima.

SAMBA
LA 2/11.00/DRAMA•

1963. Nacionalidad: España, Brasil. Color. 104 
minutos. Dirección: Rafael Gil. Intérpretes: Sa
ra Montiel, Leonardo Vilar, Marc Michel.
La escuela de samba Salgueiro va a 
representar en el próximo carnaval 
de Río la historia de la legendaria Xi- 
ca da Silva y ha escogido para en
camarla a una de sus alumnas. Sin 
embargo, unos misteriosos perso- 
neyes presionan, ofreciendo mucho 
dinero, para que sea otra la prota
gonista: Belén. Nadie se explica esta 
decisión, pero hay un motivo. Belén 
guarda un sorprendente parecido fí
sico con Laura, una famosa cantan
te y esposa de un multimillonario, que 
sufre un desequilibrio nervioso des
de que Laura le abandonó.

■ Santísima encama patéticamen
te a dos personajes distintos. Es uno 
de sus filmes menos conocidos... 
por suerte.

LA HISTORIA DE UNDA...
CANAL-h/11.31/DRAMA★

2000. Nacionalidad: Canadá, Estados Unidos. 
Color. 87 minutos. Dirección: Armand Mas
troianni. Intérpretes: Elizabeth Mitchell, Gary 
Bakewell, David Lewis, Nicole Oliver.
En 1965 Unda Eastman era ya una ex
perimentada fotógrafa, además de 
joven madre soltera. Su gran opor
tunidad llega cuando, en la fiesta de 
un amigo, consigue hacerle fotos a 
la nueva gran banda de rock británi
ca, los Rolling Stones.

LAS PELÍCULAS DE HOY

H Biografía de la mujer de Paul 
McCartney. Su vida es interesante, 
pero el filme sólo despertará el mor
bo y dormirá al espectador.

RESPLANDOR EN LA...
ANTENA 3/22.00/INTRIGA ★★

1991. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 127 
minutos. Dirección: David Selber. Intérpre
tes: Michael Doinas, Melanie Griffith.
Linda Voon, una norteamericana de 
padre judío alemán, es contratada 
por una empresa al comienzo de la 
Segunda Guerra Mundial. Linda des
cubre que su jefe, Ed Leland, es un 
espía del Gobierno contra el Tercer 
Reich. Linda y Ed se enamoran. Cuan
do EEUU entra en guerra, Ed es as
cendido a coronel de inteligencia y 
se lleva a la mujer como ayudante. 
Ésta se empeña en intervenir en una 
delicada operación en Berlín y Ed ter
mina por aceptar.

■ En vez de tirar la toalla, Antena 
3 ha decidido competir por la au
diencia de los viernes con un thriller 
romántico de buena factura.

LA TORMENTA PERFECTA
CANAL+/22.00/DRAMA ★★

1999. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 124 
minutos. Dirección: Wolfgang Petersen. Intér
pretes: George Glooney, Mark Wahlberg.
En octubre de 1991, el pesquero ‘An
drea Gail’ partió de las costas de 
Gloucester, Massachussets, con el 
objetivo de conseguir la última pesca 
de la temporada. Para ello, el capitán 
Billy Payne y sus cuatro hombres es
taban dispuestos a ir más allá de los 
límites, en un largo viqje durante el 
cual tendrán que enfrentarse a la 
tormenta más grande jamás vista, 
fruto de la conjunción de tres frentes 
huracanados.

■ Un espectáculo meteorológico 
nunca visto antes en el cine puesto 
al servicio de Clooney y Wahlberg, 
que ya habían trabajado juntos an
teriormente en Tres reyes.

99.9
LA 2/23.25/TERROR★★★

1997. Nacionalidad: España. Color. 107 minutos. 
Dirección: Agustín Villaronga. Intérpretes: 
María Barranco, Terele Pávez, Ruth Gabriel.

TVE1
POR SONIA IGLESIAS

• MALA ★ REGULAR ★★ INTERESANTE -k-k-k BUENA ★★*★ MUY BUENA ★★★★* OBRAUj

LA SUGERENCIA

“A Slam-Bang 
Action Thriller!'

ItON MICOLIU tO
COIUIUERY CAGE HARRIS

Bond, a ritmo de videoclip
LA ROCA
TELE 5/22.00/ACCIÓN★★

'The rock’. 1996. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 135 minutos. Dirección: Michael Bay. 
Intérpretes: Sean Connery, Nicolas Cage, Ed Harris, John Spencer.
Un grupo de soldados toma rehenes en Alcatraz y amenaza con ata
car San Francisco con armas químicas si no se le entregan cien millones 
de dólares para las familias de los hombres desaparecidos en ope
raciones especiales. Si no cumplen sus deseos, lanzaréis cohetes en 
un área de la ciudad. Un equipo de élite y un recluso que en su día pu
do huir de Alcatraz tratarán de evitar la catástrofe.

■ Con sus arrugas y sus canas, el mejor James Bond del cine se 
atreve con una de acción. L.a historia combina violencia, política y 
un argumento enrevesado a ritmo de videoclip.

|Canal 24 hoi 
Telediario 
'matinal

Lara presenta ‘99.9’, un progrj 
de radio sobre llamadas de loso, 
tes. Un día recibe la noticia dei 
su amigo Víctor ha muerto em 
trañas circunstancias, en un can 
terio y completamente desnuda 
parecer, estaba trabajando ens

ttóuye ‘Los 
| desayunos
he TVE’(09.10) 
hobre diabla
Isene
|saber vivir 

cuidado de le

lísison las 

cosas
dos que produce la mente y que^^^anuei 
sonas muy próximas asegurabai.>5j¡^j^^ 
eran voces de personas mu&TteiTitorial
Lara viqja al pueblecito casi abasj 
nado en el que sucedió todopí 
averiguar algo más. i

korazón de 
Unviemo 
hs noticias de le 
^os, sus

nos de ocio,...
■ Original incursión del cinel^^® 

pañol en el género de terror. VK^jario 1 
ronga muestra su excelente cap^noticias más 

dad para crear atmósferas. Enantes de la 
con Ana

COLGADAS
CANAL+/01.03/COMEDIA

1999. Nacionalidad: Estados Unidos. M 
minutos. Dirección: Nora Ephron. Intáta 
Meg Ryan, Diane Keaton, Lisa Kudrow.' 
Las tres hermanas Mozellsei 
frentan a la vida como mejorsa 
a través del teléfono. Las fresa 
van bien, pero se relacionan n 
rentemente mediante llamada 
ida y vuelta. Cuando su padrea 
gresado en un hospital de LosM 
les algo cambia en su actitudd 
familia, aunque sin dejar de la 
teléfono.

H Las tres protagonistas imp 
un ritmo frenético a esta pej
comedia.

tiempo 
la verdad de 
laura 
tiieflovela 
bando 
^smia 
besene
Egladiador 
pRamón García 
lente
Lesos y

bsertados por 
^Ferrer y

Bueno 
teiediario 
^Alfredo 

y María 
(cano 
i tiempo

f

1990. Nacionalidad: Estados Unidos. I

HABANA
TVE 1/02.15/INTRIGA

TODAS LAS PELÍCULAS minutos. Dirección: Sidney PollacLW

Bichos, una aventura en miniatura 10.00 • Canal+ tes: Robert Redford, Lena Olin, RauUl 
Jack Weil, un jugador profesó 
ga a La Habana con la inten™

Ry Raya 
pteprogra- 

donde 
psaperso- 
P^sylos 
[«canden-

Samba 11.00 • Ia2

La historia de Linda McCartney 11.31 • Canal*
llevar a cabo la partida de aj 
Pero lo que encuentra en la c?JÍ 
un auténtico nido de espías^Resplandor en la oscuridad 22.00 • Antenas

f^tualidad.

La Roca 22.00 • Tele 5
lucionaríos castristas. Adew 
dejará seducir por Roberta,^ 
de un revolucionario y luchada^

[mi madre! 
FBallester 
Mario 3 
Mtado por 
Fíen Tomás 
>ede

La tormenta perfecta 22.00 • Canal*

99.9 23.25 • La 2
cienciada que representa loM 
ha estado esquivando duraíitíl 

su vida.Colgadas 01.03 • Canal*

Habana 02.15 • Tvel ■ Pollack y Redford inieni-l 
diseñar la fórmula de A/í’W‘< 1 
África. Fracasaron, pero lesi 
una película entretenida. I

'’^Í 24 horas

Acusados 04.18 • Canal*

Misión de espías 06.05 • Canal*

Doña Dolores Sánchez-Trincado Femándei
falleció en Ciudad Real el día 21 de febrero de 2002
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PnXVierne! 

mañana 
muerte"

»Hulk"-Dinoi 
r Noticias 1 
’^añol 
^^s del bromuro"

hombres sois

Su hija Dolores Beneytez; hijo político Jose Ramón Montoya Blanco; hermanas Teresa y Pilar, n/eí®i
Ku^'^^'^orras 

oeste

por el eterno descanso de su alma, hoy día 22 de febrero, a las CUATRO de la TARDE, en la Capilla del TANATORIO CIUDAD I^ *«£«■'
“«noche 2

locas”

'di infierno"

biznietos y Gregoria Gil Velasco comunican que
Se celebrará una misa corpore insepulto

por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.
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30

19.9’. un

e la noticia de 
ha muerto en 

icias, en un cen 
mente desnude

la mente y que
«aseerataCS  ̂
lersonas íTiuerimn*itoriai 
ilecito casi abajeorazón de

ICanal 24 horas 06.30 Travesía de
Telediario Laponia a Kola
matinal 'Cazadores

’liciuye ‘Los árticos'
desayunos 07.00 That’s English
de TVE'(09.10) 07.30 TPH Club
Pobre diabla Incline las series
Serie de dibujos Mr.
Saber vivir Bogus, Tweenies,
9 cuidado de los Peanuts...

09.30 Aquí hay
(si son las trabado
cosas Programa de
Con Manuel empleo

sucedió todo a
ás.

bierno 
tas noticias de los

E
iosos. sus 
os de ocio,... 
lAnnejrsión del cint_ .. 

rodelerrorVi^Xiol

1 excelente capte noticias más
mósferas.

:0MEDIA

iiportantes de la 
onada, con Ana 
ianco
1 tiempo 
a verdad de 
aura
Eienovela 
liando

stados Unidos. Gtivas mía
tora Ephron. Intén 
ton, Lisa Kudrow.

«sene
¡gladiador 
tnRamón García

ñas Mozell seBnte 
™mo mejor 
Ono. Las tres Matados por 
3 relacionan pl^ Ferrer y
Jiante llamada ^^o 
ndo su padree ^S» 
)SpÍtal de Los A 'dad y María 
in su actitud SI ^o 
sin dejar delai|^®"’P°

10.00 La aventura 
del saber

11.00 La película de 
la mañana 
‘Samba'

13.00 TPH Club
La pequeña Lulú, 
Aventuras en 
pañales, Las tres 
mellizas,...

15.15 Saber y ganar 
Concurso, con 
Jordi Hurtado

15.45 Grandes 
documentales 
'Australia 
indómita'

16.45 Jara y sedal
17.25 El planeta de 

los niños
17.55 Juegos 

Olímpicos de 
invierno 
Patinaje artístico

19.00 Fútbol
Liga española, 

1 Segunda división B 

21.10 ¡A saco!
Concurso

21.45

Operación triunfo

2 m
s 

o o
 

w
 5. o sa
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IIGA

stados Unidos.^ 
iidney PoilacLHi 
Lena Olin, RaulJd 
idor profesxrt 
con la intenoj 
partida desj 
3ntra enlacia 
D de espías y] 
ristas. Adem 
or Roberta, a 
irioyluchadíí 
jresentaloqu 
/ando durante

A pesar de que ya 
hay ganadores en 
este concurso. La 2 
sigue emitiendo el 
resumen de los me
jores momentos de 
la jornada.

Jford interdi 
lía de Metii'. '- 
’on, pero tes'’ 
retenida.

del

ir, nieb

DAD

^sprogra- 
W Conde 
'^aperso- 
'"OMs y los 
"íscanden- 
' dualidad.

Iimi madre!
Ballester 

Wlario 3 
Inalado por 
'w Tomás 
«de 
“Irugada

'^I24 horas

2230 La 2 Noticias 
23.00 Versión

1 Española
‘99.9'(23.25)

0230 Juegos 
Olímpicos de 
Invierno 
Esquí, patinaje 
artístico, hockey 
hielo

ANTENA 3

''SIÓN REGIONAL Y LOCAL
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^'’e mañana

geHulk‘”[)inoriders'
L*°ticias 1

^S(Jelbromuro‘’ 

hombres sois

^y mazmorras’EI 
&^cap)

^^e recompensas" 
. "“Licias 2 
?'’ochel

lejanos"
“:®'’oche2 

locas”
¡? foche 3 

y mi infierno”

07.05 El perro de 
Flandes

07.20 Megatrix
Con Sam, Dani y 
Tito. Incluye las 
series Chicho 
Terremoto, 
Campeones, 
Spirou,...

09.10 Boletín 
Informativo 
Con Soledad 
Arroyo

09.30 El primer café 
Tertulia matinal 
presentada por 
Isabel San 
Sebastián

10.30 De buena 
mañana 
Con Juan 
Ramón Lucas

13.25 Nada es para 
siempre

13.55 Desesperado 
club social 
Incluye las series 
La niñera y Los 
Simpson

15.00

Noticias

Matías Prats y Olga Vi- 
za presentan las noti
cias más importantes 
de la mañana. La in
formación deportiva 
corre a cargo de Ma
nu Sánchez.

16.00 Yo soy Betty, la 
fea
Serie

16.50 Sabor a ti 
Con Ana Rosa 
Quintana y Antonio 
Hidalgo

18.55 El diario de 
Patricia

19.55 Pasapalabra 
Concurso

21.00 Antena 3 
Noticias 
Con Ernesto Sáenz 
de Buruaga y 
Susanna Griso

2200 Cine
'Resplandor en la 
oscuridad'

00.45 Alerta 112
01.50 Noticias 3

Presentado 
por Rosa 
María Mateo

0225 MuchoviaUe. 
com
Programa sobre 
turismo

0250 Televenta 
05.20 Repetición de 

programas
06.00 Sueños 
06.15 Se ha escrito 

un crimen

TELE 5

06.30 Informativos 
Telecinco
Presentado por 
Ana Rodríguez y 
Rafael Fernández

09.25 La mirada 
crítica

11.15 Día a día 
Magacín matinal 
presentado por 
Marfa Teresa 
Campos y sus 
colaboradores

14.30 Informativos 
Telecinco
Con Hilario Pino y 
Carme Chaparro

15.30 Al salir de 
clase 
‘Quiero estar 
contigo'

16.30 A tu lado 
Presentado por 
Emma García

18.00 L. A. Heat
Serie

19.00

Historias de hoy

La información de so
ciedad y la de los su
cesos más escabro
sos se mezclan en 
este espacio presen
tado por Paloma Fe
rre y Diana Nogueira.

20.30 Informativos 
Telecinco 
Presentado por 
Angels Barceló 
y Agustín 
Hernández

21.30 El informal 
Presentado por 
Javier Capitán y 
Florentino 
Fernández

2200 Cine 5 
estrellas 
'La Roca' 
Incluye Avance 
Informativo

01.15 Más que 
coches

01.45 Policías de 
Nueva York

i 'Habla por ti' 
'No quiere morir' 

03.30 Infocomerclal 
05.30 La línea de la 

vida
06.0^ Nocturnos

TVCR /VIERNES 22/02/02

08.00 Noticias
08.30 Euronews

Actualidad nacional e
internacional

09.00 La prórroga
09.30 Euronews
10.30 Teletienda

Infocomercial
11.00 Maruja te responde

Espacio de tarot y videncia
11.55 Euronews
1230 MTV
13.00 Línea abierta

Magazine de variedades
14.00 Tiempo para ti

(Arantxa del Sol)
14.30 Noticias

Actualidad Provincial
15.05 Documentales TVCR

Viajes y documentales
15.30 Noticias (rep)
16.00 Latidos del corazón
18.00 El super

16.30 Camino de Avonlea
19.30 Esencia de poder
20.00 MTV Hot
21.00 La prórroga

Programa deportivo
21.00 La prórroga
21.30 Noticias (rep)
2205 Jo que noche 

Espacio de videncia
23.00 Noticias (Rep)
23.30 Maruja te responde
00.15 Espacio de Esperanza

Gracia
00.30 Teletienda
01.00 Canal X, Película X y 

HoraX
05.00 MTV Dance Floor Chart

CANAL o Z r- C
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30

telemadrid
07.55 CNN* Noticias
08.20 Fútbol 

mundial
08.45 Golf: PGAtour 
09.10 Lo * plus
10.00 Cine

'Bichos, una 
aventura en 
miniatura’

11.31 Cine
'La historia de 
Linda McCartney*

13.00 National 
GeograhIc
'El club de las 
mangostas'

13.30 Los 40 
principales 
Música

14.00 Más deporte 
Primer tiempo

14.55 CNN* Noticias 
Informativo

115.00 De repente 
Susan 
Serie

15.30 Lo * plus
16.30 Cine

'Stuart Little'

18.00

NBA

06.45 Carta de 
presentación

07.00 La banda
Programa infantil, 
con concursos, 
pruebas de 
habilidad y 
conocimiento...

08.50 Guía laboral 
09.00 Buenos días, 

Andalucía
Información de 
actualidad

10.00 Abre tu 
ventana 
Magacín

13.25 Cifras y ¡c< * 
Concurso

13.55 Canal Sur 
Noticias
Toda la actualidad 
de la jomada

15.15 Contra- 
portada 
Noticias y 
comentarios 
de sociedad

16.00 Vidas 
prestadas
Serie que narra 
la historia de 
Fernanda y Chema

17.00 Bravo por la 
tarde
Espacio diario con 
público en directo

18.30 Andalucía 
directo 
Magacín

19.45 Bravo por la 
amistad 
Concurso de 
parejas

20.30 Canal Sur 
Noticias

08.00 Canal 
Andalucía 
Turismo 
Costumbres, 
tradiciones, 
gastronomía, 
paisajes...

10.00 Solidarios
Con Belén Torres

10.30 Andalucía 
viva

' Serie divulgativa 
11.30 De punta a 

cabo 
Concurso, con 
Pilar Salazar

1200 El club de las 
ideas 
Espacio dedicado 
a la educación

07.30 Cyberclub
Incluye los dibujos 
animados Reboot, 
Muka-Muka y 
Doraemon

08.55 El Círculo a 
primera hora

1 Programa de 
entrevistas, con 
Ely del Valle

09.30 Buenos días, 
Madrid 
Presentan Alipio 
Gutiérrez, Begoña 
Tormo, Antonio 
López y Chus 
Galán

11.30

12.45 Las marianas de...

Telenoticias

Canal 2 Andalucía 
aporta otra visión de 
la actualidad nacional 
y regional a través de 
este informativo pre
sentado por Nuria 
del Saz.

Alicia Senovilla pre
senta este Talk 
Shov/, que en el pro
grama de hoy se 
centra en la polémi
ca suscitada en tor
no a los vecinos.

De la mano de 
Andrés Montes, Ca
nal* nos acerca la 
actualidad de la me
jor Liga de balonces
to, con especial aten
ción a Pau Gasol.

¡20.00 Más deporte 
Segundo tiempo

21.00 Seinfeld 
Teleserie

21.30 CNN* Noticias
21.52 Las noticias 

del guiñol
22.00 Estreno 

Canal* 
'La tormenta 
perfecta'

00.08 Documentales 
Canal*
'Gran sol'

01.03 Cine
'Colgadas'

0235 Cine X
' 'Buils & milk'
' 04.18 Cine
t 'Acusados'
06.05 Cine

i 'Misión de espías’

SATÉLITE

21.00

Los reporteros

Report^es sobre te
mas de actualidad. 
Hoy se emitirán los 
trabajos titulados 
'Denuncia a las taba
caleras’y'Estudian- 
tesentre rojas'.

22.10 El destorni
llador
Siete galas de 
humor, con Nani 
Gaitán y Femando
Romay

01.20 Canal Sur 
Noticias 
Con Marisa 
Doctor

10200 Cine
'La mirada de la 
luna'

03.30 Despedida 
y cierre

13.00 La banda 
Programa infantil, 
con concursos, 
pruebas de 
habilidad y 
conocimiento..

18.35 Lum, la chica 
invasora

18.45 Tododeporte 
Repaso al mundo 
del deporte 
haciendo un 
especial hincapié 
en los equipos 
andaluces

19.00 Cine 
'Corre, Cuchillo, 
corre'

20.30 De punta a 
cabo 
Concurso sobre 
las rutas viqjeras 
de Andalucía

21.00 Fútbol
Segunda división 
B; Cádiz-Almería

23.00 Cine.Dos 
Actualidad 
cinematográfica

23.50 Cine
'American strays'

01.25 La venta del 
duende

0235 Canal 
Andalucía 
Turismo

13.25 El príncipe de 
Bel Air

13.50 Telenoticias 
Castillas 
Con Irune Gómez

14.00 Telenoticias 
Madrid

14.30 Telenoticias 
Con Inma Aguilar y 
Antonio Mérida

15.30 Cifras y letras
15.55 Con T de tarde 

Magacín 
presentado por 
Terelu Campos

18.00 Madrid directo 
Magacín • 
informativo

19.20 Esta es mi 
gente 
‘Me la llevé al 
huerto'

20.25 Tetenoticias
21.30 Mi cámara y yo 

'Cibeles'
21.55 Él y ella 

'Despacho 
seguros'

2200 iOJo, que nos 
ven!

23.00 Dímelo todo 
Talk-show*, con 
Alicia Senovilla

01.30 A pie de calle
‘Historia de amori ’

0220 Telenoticias 
última edición ।

0235 Madrid 
directo

' 03.45 Documental
04.10 Programación 

LaOtra
06.30 Información 

' cultural de la
‘ CAM
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07.00 Discovery 'El Galeón"
"Australia: La 14.30 Disney Channel
indomable' "Un chapuzas en

08.00 Sportmanía casa'
"Liga argentina' 16.00 AXN

08.45 Estilo "Matar a un ladrón'
Historias de 16.35 Disney Channel

Hollywood’ ■Patoaventuras'
09.30 Toon Disney 17.35 Violar

■Quack Attack’
10.35 Estilo

"Viajes de lujo; Dubai"
19.00 Estilo

'Un siglo de danza: 
Del Romántico al

"Pasarela Cibeles: 
Montesinos Alama"

Ballet Neoclásico' 19.30 Fox
11.10 Viajar "La Ley de Los

Ciudades en taxi: Angeles"
Nueva York' 20.00 Documanfa

1230 AXN 'Australia insólita'
La Ley de la Bahía' 20.00 Cinemanía

13.00 Discovery "Con su propia ley'
'El planeta feroz: El 20.0040 TV
fuego' "Fórmula

14.05 Vlcdar Dance"

08.00 Cinematk
"De repente, el último 
verano"

09.40 Gran Vía 3
"El hombre del río"

10.10 Gran Vía 3
"Abierto hasta el 
amanecer 2: Texas 
Blood Money’

11.30 Expansión TV 
"E-Scaparate en 
la red"

1200 Expansión TV 
"Agbar'

1230 Canal Megatrix 
"Ace Ventura"

13.00 Odisea;
"La supervivencia del 
león"

14.00 Canal Clásico 
"Paso a paso con 
Nacho Duato: 
Apuntes"

14.45 Eurosport
"Esquí-Combinada
Nórdica: JJ00 de 
Invierno"

15.15 Cine 600
"La vida sigue igual'

15.55 Canal Megatrix
"Tiburones 
callejeros"

16.00 Hallmark
"Traicionada"

16.40 Cultura
"DOC: Somontano, 
Cariñena y otros 
vinos de Aragón"

17.00 Odisea
"René Magritte; la 
tentativa de lo 
imposible'

17.00 Telenovelas
"Vivo por Elena’

17.00 Canal Cocina 
'A mesa y mantel’
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DÉJESE IMPRESIONAR POR

carteles folletos • icirjefos de visita • sobres • planos 
caióloqos. trípticos. Tirados de I a 999999

en color y en blanco y negro

• LA COPLILLA •
de RAMÓN

ATnenaza la 
sequía

Ya el refranero decía 
que lo que del carnaval 
en el clima es natural 
que aguanten las Cofradías.

Se huele la primavera.
Ya se huele cada día. 
aunque venga la sequía 
mostrando su faz más fiera.

Los Chorreros no se enrrollan. 
No llega ni un emisario 
al pantano del Vicario 
ni al de Abraham ni a Peñarroya.

Falta la lluvia que es joya;
(la joya más postinera 
que me tiene hasta la pera 
que me tiene hasta la ...).

La Ausencia de 
Toledo condena a un 
año de prisión a un 
constructor por la 
muerte de un albañil
EFE________________________________________  
Guadalajara

La Audiencia de Toledo ha condena
do a un año de prisión a un construc
tor por la muerte de un albañil que re
sultó electrocutado por trabajar sin 
las preceptivas medidas de seguridad 
durante la construcción de una vi
vienda unifamiliar en la localidad to
ledana de Pueblanueva, el 31 de di
ciembre de 1993.

En la sentencia, hecha pública 
ayer, la sección primera de la Au
diencia toledana impone la pena de 
un año de prisión a Manuel Fernández 
Cantero por un delito de impruden
cia temeraria y le incapacita también 
para ejercer la profesión por el mismo 
tiempo de la condena, con la que es
tuvo de acuerdo el empresario duran
te la vista oral, que se confesó reo.

Los hechos ocurrieron a las 16:00 
horas del 31 de diciembre de 1993 
cuando el trabajador fallecido Julián 
Jesús Sánchez Sánchez, de 30 años, 
estaba trabajando con una radial para 
la empresa «Construcciones Fernán
dez Cantero, S.L», cuyo administra
dor único era el acusado.

En el fallo, la sala reprocha al em
presario una «falta absoluta del de
ber de cuidado que tenía como cons
tructor de la obra», ya que el albañil 
trabajaba con una radial en la cocina 
del inmueble, cuyo suelo estaba mo
jado.

La máquina radial estaba conec
tada con un alargador a la toma de 
corriente de una vivienda vecina, de 
forma directa en la chicharra cajetín 
de entrada sin ningún tipo de protec
ción.
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LA IMAGEN DEL DÍA

Quisiera ser tan alta como la luna...

¿Quien no ha trasteado alguna vez el interior del arma
rio de su madre y se ha probado su ropa y zapatos? La 
niña que aparece en el centro de la imagen se ha puesto

unos zapatos con un importante gran tacón quizás por
que tal y como reza la letra de la canción, quiere ser tan 
alta como la luna.

■ PUBLICACIÓN SEGÚN EXPLICA CARLOS GARCÍA DE ANDOIN EN SU NUEVO TRABAJO

El 31 por ciento de los votantes del 
PSOE son católicos practicantes
EFE_______________________________________
Toledo

Un 31 por ciento de los votantes del 
PSOE son católicos practicantes y un 
51 por ciento creyentes no practican
tes, según explicó ayer el autor del li
bro «Tender Puentes. PSOE y Mundo 
Cristiano», Carlos García de Andoin, 
algo que, en su opinión, prueba que 
no existe una incompatibilidad entre 
cristianismo y socialismo.

García de Andoin, teólogo y 
miembro de la gestora del Partido So
cialista de Euskadi (PSE-PSOE) de 
Sestao (Vizcaya), presentó ayer este 
trabajo en Toledo, del que es coautor 
el presidente de la gestora del PSE, 
Ramón Jaúregui, y en el que se ana
lizan las relaciones históricas de estas 
dos corrientes de pensamiento y que 
replantea las mismas en el momento 
actual.

Carlos García de Andoin indicó 
que el PSOE necesita en estos mo
mentos «enriquecer su humus políti
co» y añadió que «la renovación que 
necesita el partido no se reduce a un 
logo o a caras nuevas», sino que debe 
radicar en conceptos como la igual

dad y la fraternidad, unos valores y 
actitudes dijo donde debe ¡nscribirse 
el encuentro entre cristianos y socia
listas.

En este sentido, apostó porque el 
PSOE se encuentre con la cultura so
lidaria que existe en la sociedad ci
vil, representada por organizaciones 
humanitarias y de cooperación, un lu
gar donde puede encontrarse con el 
cristianismo, y reconoció que aún hoy 
en día existe un «freno» para que los 
socialistas tiendan puentes con los 
cristianos, al persistir una identifica
ción del catolicismo con la derecha.

En la presentación de este libro, 
que reúne aportaciones de 30 socia
listas cristianos y que retoma el ca
mino que se inició en octubre de 1998 
en que se celebró el primer encuen
tro Cristianos y Socialismo, también 
intervino el secretario de Innovación 
y Comunicación del Ejecutiva Fede
ral, Enrique Martínez, quien aseguró 
que nunca ha encontrado contradic
ción en ser, al mismo tiempo, cristia
no y socialista. Martínez, que aludió 
al desencuentro que entre cristianismo 
y socialismo propició en España el

comportamiento de la Iglesia durante 
la guena civil y la dictadura, indicó 
que hay muchas personas que viven 
«muy cómodas» en la situación de 
ser a la vez cristianos y socialistas.

Enrique Martínez manifestó que 
los cristianos dentro del PSOE aspiran 
a tener un «normal reconocimiento 
dentro de la organización», para lo 
cual anunció se promoverá un debate, 
trabajar por la defensa de una visión 
del mundo que no se resume a kiló
metros de autovías o al número de or
denadores que hay en los colegios y a 
que la religión no sea nunca más algo 
que separe, consiguiendo integrar a 
los que creen y a los que no creen.

El presidente regional, José Bono, 
que participa también en este libro, 
que prologa el secretario general del 
PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, 
recordó que hace años no era posible 
decir las cosas que hoy ha dicho el 
secretario federal de Innovación y Co
municación y relató anécdotas como 
la que tuvo lugar en 1931, cuando un 
alcalde preguntaba en un telegrama 
al presidente de la República qué ha
cer con el cura de su pueblo.

▼ El alcalde de Membril 
tonio Arroyo, del CDS, 
sa» al Partido Popular, 
en el que también se in: 
uno de sus concejales.

▼ Por este motivo, el p 
dente provincial del Pa 
pular, José Manuel Rod 
Carretero, junto a Ano 
Arroyo y el presidente 
de Membrilla, José M- 
de la Leona, tienen prev 
comparecer ante los nx 
de comunicación paraii 
sobre los acuerdos deh 
ejecutivo local del PP de 
brilla.

• PICOTAZOS

▼ Hay algunos turistas 
«frescos», como pudo 
probar el miércoles eli 
tario de un hotel de Ma 
res, quien al mediodía! 
una denuncia ante laG 
Civil porque dos homíx 
nacionalidad italiana fe 
abandonado el botéis 
la factura.

▼ Pero se les dio m 
ese mismo día, la Poli 
nal de Valdepeñas de 
dos italianos como p 
autores de un delito

▼ El nuevo IPC que h 
cara el Instituto Nací 
tadística (INE) refleja 
vos hábitos de cons 
hogares españoles, hizo esta 
últimos años han aum
gasto en productos c
fonía móvil, ordenado
mida preparada, en 
de otros.

DETENCIÓN

La Guardia Ci 
localiza en
Miguelturra a 
menor fugado 
centro de mea
LA TRIBUNA
Ciudad Real
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Contra e 
cúbicos í

Un adolescente de 17 añ 
se fugó el pasado 15 dí 
un centro de menores efe 
localizado en la madruf 
jueves, en tomo a la una 
ciudadrcaleña de Mig“ 
informó ayer la Subdek 
bierno en Ciudad Real. 
La Guardia Civil, quel 
ñor fugado, puso los 1* 
cimientos del juez y fl 
ñores, según indicaron* "
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